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円中自治会ニュース 

 

第２５０号 

令和６年１月１５日発行（広報部） 

  新年おめでとうございます 

自治会長 野﨑 正仁 

謹んで新年のお祝いを申し上げます。 

本年は辰年で、辰は竜にたとえられ、十二支で

は唯一伝説上の生き物です。出世や権力に大きく

関わる年と言われております。竜の字を使った言

葉に一竜一猪（いちりょういっちょ）という四字

熟語があります。努力して学ぶ人と、怠けて学ば

ない人との間には大きな賢愚の差ができるという

意味で、竜は賢く成功した者の例えだそうです。

竜の如く様々なことを学び、微力ながら尽力する

所存です。 

会長になってからというもの、初めて尽くしで

無我夢中でした。ほとんどの行事が４年ぶりの開 

 催で、コロナ禍のソフトボール大会、1位に輝いた

バレーボール大会、徹底した感染予防対策実施に

よる夏祭り、最優秀賞を受賞した阿波踊り、敬老

会等の行事も無事に執り行うことができました。 

本年は、４年に一度のオリンピックの年で、こ

の飛躍の年にスポーツ等を通して「お年寄りも小

さな子どもたちも皆さんが住みやすく、安全で明

るい挨拶ができる街にする」ために身を粉にして

頑張っていく所存です。 

本年も昨年同様皆様のご指導ご鞭撻をお願い申

し上げますと共に皆様のご健康とご多幸を心より

お祈り申し上げます。 

町内駅伝競走大会 円中チーム敢闘賞 
１２月１１日（日）快晴の水辺公園に、各自治会代

表１２チームのメンバーが集まり、第５８回町内駅

伝競走大会が開催されました。６区まで水辺公園グ

ランドを周回し、７区から町内コースに出ていきま

した。やっとメンバーをそろえたチームが多い中、予

選会をやるほど人材豊富な下島・パレットガーデン

チームが優勝でした。 

円中チームは健闘し、タイム 1°16′13″で７位

（昨年 10位）に入り、敢闘賞をいただきました。 

優 勝 下島・パレットチーム 1°03′50″ 

準優勝 みなみチーム     1°10′47″ 

三 位 中家村チーム     1°12′02″ 

 

 

   

 

 

円中自治会ホームページ 

https://enchujitikai.conohawing.com 



P-２ 

今後の予定です 

1月 19日 (金) もえないゴミ指導・点検 2月 10日 (土) 組長・専門部合同会議 

1月 20日 (土) 出初め式 2月 11日 (日) 自治会館清掃(8組) 

  ふれあいの集い「新年を祝って」 2月 16日 (金) もえないゴミ指導・点検 

1月 28日 (日) 自治会館清掃(7組) 2月 18日 (日) 交通安全ボランティア総会 

2月 2日 (金) もえないゴミ指導・点検 2月 25日 (日) 自治会館清掃(9組) 

2月 10日 (土) ふれあいの集い(カーレット) 2月 26日 (月) ホットサロン 

交通安全街頭指導の実施日は 1月 23日(火) 、2月 1日(木) 、2月 15日(木) 、2月 22日(木) 

 

ふれあいの集い 出前講座 「ボッチャ」 
１２月９日、ふれあいの集いは「ボッチャ」で、

開成町スポーツ推進委員の川口さん、水品さんの

指導で行いました。ルール、試合の進め方、戦術な

どを教わりながらゲームを進めました。参加者は

３０名でした。 

３名でチームを編成、 

２球ずつ投げて、白い 

ボール（ジャックボー 

ル）に近い方が勝ちに 

なります。やはり勝負 

になると、皆さんなか 

なか真剣になります。 

 

 

円中
えんちゅう

 人
ひと

のわ（「わ」とは輪であり、和でもある） 

青少年育成部副部長 鳥海 希（17組） 

円中の皆さん、はじめまして。 

今年度から青少年育成部副部長をやらせていた

だいています鳥海希です。 

私は、開成町で生まれ育ちました。円中には、結

婚してから住み始めました。子どもも生まれ、私

が卒業した小学校に通っています。自分が学んだ

学校に、自分の子ども通うこと、感慨深いです。 

学校行事で校舎に入ると、昔のことを思い出し

懐かしい気持ちになります。 

自治会には、ほとんど関わらず過ごしてきまし

た。青少年育成部長の山崎さんから声がかかり、

青少年育成部副部長として参加しています。 

今年も感染症対策が必要ですが、制限もゆるく

なり、夏祭りやサマースクールを実施しました。 

 酒田神社の子ども神輿 

も 4年ぶりにできるか 

と、育成部で準備しま 

した。雨で中止になり、 

とても残念に思います。 

行事を通して、子ども 

たちの”わ”、保護者 

の”わ”が広がってい 

くお手伝いができたら 

良いなと思います。     サマースクール 

子どもたちのために 

ご協力いただくことが多々あると思います。その

ときは、どうぞよろしくお願いいたします。 
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円中自治会ニュース 

 

第２４９号 

令和５年１２月１５日発行（広報部） 

 １１月１５日、円中自治会館で「令和５年度開成

町町議会 議会報告会・意見交換会」が開催されま

した。この議会報告会・意見交換会は、Ｈ２９年（２

０１７年）に開催され、今回６年ぶりの開催になり

ます。 

 まず町議会議員より各委員会別（総務経済・教育

民生・広報広聴）に映像によるメンバーや活動内容

の紹介がありました。開成町町議会の広報は、全国

町村議会、神奈川県内の町村議会で表彰を受けるな

ど、高いレベルにあります。映像による各委員会報

告でしたが、わかりやすい内容でした。 

 

 

 

＜主な意見＞ 

 ８名の方から意見が出され、活発に意見交換が

できました。 

○調査項目との内容と予算への反映 

○観音堂の倉庫の修理、池の水の復活 

○町民センターの改修と図書館 

○防災無線ラジオ、防災無線が聞こえない 

○猫の放し飼いによる被害、問題提起 

○決算書黒字と借金財政の関係 

○町の運営をお任せでなく、町民も関心をもつ 

○町民に問題提起をしてほしい 

開成町議会 https://kaiseigikai.kanagawa.jp/action/ 

開成町議会議長から一言 

山本 研一さん（７組） 

 開成町では、議会基本条例で町民の皆さんと意

見交換の場として議会報告会を開催することにな

っています。ここ数年は、コロナ禍で難しい状況 

が続きましたが、新型コロナウイルス感染症が５

類移行を機会に、今年度は町内全１４地域（自治

会）で開催しました。 

 自治会役員の負担を考慮し、特に動員をお願い

せずに開催しました。各地区とも１０人前後の参

加者という状況の中、円中地区は３０人近い方に

参加いただき、また質疑応答での発言も活発で、 

 ……………………………………………………… 

町政への関心の深さが伺われました。 

 今後とも町政に関心をもっていただき（上記の

開成町議会のホームページ参照）、日頃感じてお

られることを町議会の方にお寄せください。皆さ

んと共に住みよい町づくりに精進して参ります。 

 

 円中自治会ホームページ 

https://enchujitikai.conohawing.com 



P-２ 

文化講演会を実施しました 
 

 １１月１８日、文化講演会が開催されました。

講師は、ＩＨＩ（旧石川島播磨重工業株式会社）で

長年航空事業に携わってこられた小川照久さん

（２４組）にお願いしました。参加者は３０名で

した。 

 
 

  

 小川さんからは、航空機の分野で海上自衛隊の

対潜哨戒機エンジンの設計支援、通産省傘下プロ

ジェクトでの実験機の設計など。 

宇宙分野では、宇宙ステーション補給機「こう

のとり」（ＨＴＶ）で、国際宇宙ステーション

（ＩＳＳ）へ補給物資を運ぶための無人輸送機の

仕事のことが話されました。 

 

文化部長 倉林弘行さん（８組） 

 今回の文化講演会は、円中地区には「こんなす

ごい人」がいるというコンセプトで小川さんに航

空事業のダイナミックさ、魅力などを自分の経験

を元にお話していただきました。 

これからも「円中地区でおどろくような経歴」

をお持ちの方にお話をしていただくような企画を

計画していきます。 

 

円中パークゴルフ大会 
 

 １１月５日、開成水辺スポーツ公園で第２８回

円中自治会パークゴルフ大会が開催されました。 

参加者は２９名で、９０歳を超える大ベテランの

方から小学生まで、すごく幅広い年齢層の大会に

なりました。 

 大会は、あじさいコース、しいがしコース、ばら

コースの３コーストータルのスコアで競いあいま

す。各コースの規定打 

数（パー）は各３３で 

すからトータルは９９ 

ストロークになります。 

最もストローク数が少 

ない人が優勝です。 

 体育部作成のチーム 

に分かれ、３コースで 

一斉にスタートしまし 

た。途中で大きな歓声 

があがり、どうやら榎 

本さんがホールインワンを達成したようです。 

  

 一緒に回った倉林 

さん、なんと２４ア 

ンダーの７５でした。 

表彰式会場にきたら 

柳澤さんも７５で回 

ったとのこと。 

上位の皆さんは、 

毎日やっているよう 

で、どこに打てばい 

いのかわかっている 

ようです。しかしその通りに打てるから大したも

のです。優勝は、年長の柳澤さんでした。 

優勝 柳澤 袈裟允さん（２１組）７５ 

  ２位 倉林 弘行さん（８組）  ７５ 

  ３位 山崎 元明さん（１８組） ７６ 

ホールインワン賞 

倉林 弘行さん（８組） 

     山崎 純子さん（１８組） 

  榎本 淳 さん（１９組） 

 

 

 

うまく当たるかな 

ちゃんと入るかな 



P-３ 

ふれあいの集い 「花の寄せ植え」 
  

昨年度好評をいただきました花の寄せ植えを、

今年度も開催しました。11 月 11 日、自治会館の

前庭で行われ参加者は 39 名でした。グリーング

ラスの小野さん（4 組）を講師に実施しました。

参加された皆さんは、小野さんの指導のもとコピ

ア、とビオラ 2 株、ストックを手際よく植えてい

られました。 

水やりは、冬の間は午前９時～10 時くらいに

１週間に 2 度程度（陽気見ながら）「夕方は控え

る」、また咲き終わった花は、 

こまめに摘みとることが大切 

とか。春以降も楽しめます。 

花と土いじりの楽しいひと時 

でした。 

 

 
 

 中島 良子さん（7組） 

霜月 11 日暑からず寒からずの午後のひととき

花植えに参加させていただきました。春咲く花と

種を買いに行こうと思っていたので「グッドタイ

ミング」でした。要点を教えて頂き水やり、肥

料、花摘みなど、チャレンジします。 

ありがとうございました 

 

 

 

 

ほっとサロン クリスマスリースづくり 
１１月２７日、ほっとサロンが開催されました。

内容は、①おもちゃで遊びましょう、②クリスマ

スリース作りです。今回は、６家族１６名の参加

がありました。昨年に比べると倍になり、にぎや

かな催しとなりました。 

福祉部スタッフが用意したクリスマスリースの

材料に、接着剤でベル、松ぼっくり、星など、用意

された飾りをお母さんと一緒に取り付けます。 

皆さん、大変上手に飾り付けができました。最

後に完成したクスマスリースの作品を持って、記

念撮影です。 
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今後の予定です 

12月 15日 (金) もえないゴミ指導・点検 1月 6日 (土) 組長・専門部合同会議 

12月 24日 (日) 自治会館清掃(5組) 1月 7日 (日) 20歳を祝う会 

1月 5日 (金) 開成町賀詞交歓会・表彰式 1月 13日 (土) どんど焼き 

  もえないゴミ指導・点検 1月 14日 (日) 自治会館清掃(6組) 

交通安全街頭指導の実施日は 12月 22日(金) 、1月 9日(火)、1月 15日(月) 

円中ゴルフ大会 元気に開催 
１１月９日、快晴の富士ヘルスカントリークラ

ブで、円中ゴルフ大会が２１名で開催されました。 

今回はハンディ戦で、津田久男さんが優勝しま

した。圧巻だったのは、１５番の左右ＯＢ、バン

カーだらけのドラコンホールで、３００ヤードを

飛ばしてグリーンにオンさせた勝呂さん（８組）、

驚きのショットでした。 

表彰式・反省会は、自治会館で酒を飲みながら

楽しく行いました。 

優勝 津田 久男（ ３組） 

２位 柳萬 秀樹（１９組） 

３位 木村 友則（ ３組） 

 

 

円中
えんちゅう

 人
ひと

のわ（「わ」とは輪であり、和でもある） 

広報部担当組長 臼井 宗男（21組） 

 ２０００年、旧自宅の老朽化と娘の進学、通学

のことを考えて引っ越しを決断しました。おおよ

そ一年かけて物件を探し、今現在居住している中

之名に来ました。 

 環境が変われば考え方も変わり、一念発起して

自営業を始める決心をしました。開成町、実に良

い名前で、その名前のように開業すれば成功する

との思いで起業しました。 

 それから２０年、大きなけがや病気もせず、事

業もまずまず順調で、普通の生活を送ってきまし

た。ところがコロナ禍になり、将来のことを考え

たとき、このまま事業をやっていけるのか、年齢

や体力を考えてサラリーマンになることを決断し

ました。 

 この２０年、思い浮かべるとさまざまなことを

思い出します。旧自宅では、父、娘、私と妻、そ

れに猫２匹の６名家族でした。その頃、私は猫が

苦手できらいでした。旧自宅から一緒に来た猫が 

 とても人懐っこく甘え 

ん坊で、名前を呼ぶと 

飛んできて抱っこをせ 

がむ子でした。夜寝る 

ときは、腕枕をしない 

と寝ない子で、いつの 

間にか私は猫が大好き 

になっていました。 

 その猫たちも亡くな 

り、寂しかったところ 

に庭で遊んでいたガリ 

ガリのキジトラの子猫 

を迎え入れました。 

７年後、キジトラの子猫２匹が増え、にぎやか

になりました。 

 今は私たち夫婦と猫３匹で平穏に暮らしていま 

す。これからも中之名、円中、開成町の住民とし 

て、この幸せな生活が続くことを切に願います。 

Ｎｏ ＣＡＴ、Ｎｏ Ｌｉｆｅ。 

 

小春   さくら 

 

トラオ 



 P-１  

 

円中自治会ニュース 

 

第２４８号 

令和５年１１月１５日発行（広報部） 

 １０月１９日、福祉部主催の公共施設見学会が

実施されました。コロナ明けの昨年秋から通常の

バス旅行を実施し、今年の５月に続く企画です。 

今回は、所沢の航空発祥記念館、川越では天海

大僧正が再興した喜多院、小江戸と称される街の

「時の鐘」、菓子屋横丁などの散策です。 

今回も往きのバスでは、野﨑自治会長の挨拶に

続き、丹沢交通の運転手さんからカリスマガイド

と評された相田福祉部長による本日の行先の説

明、まさにカリスマと評されるにふさわしいガイ

ドぶりでした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

＜航空発祥記念館＞ 

 ２０世紀は、動力飛行機で空を飛ぶ時代になり、

明治、大正、昭和と所沢はその舞台になり、「日本

の航空発祥の地」です。この記念館には大型映像

館、航空機展示、フライトシュミレーター、飛ぶラ

ボ（飛ぶしくみ説明）などがあります。 

 富士美亭のお弁当で、昼食です。会議室、レスト

ランのテラス、外の芝生とさわやかな季節を味わ

いながら、おいしくいただきました。 

 「飛ぶ」ということでは、１１月１８日に文化講

演会で、２４組小川さんの講演があります。是非

お聞きください。 

＜喜多院と川越散策＞ 

  荒廃した喜多院を復興させたのは、天海僧正

です。また川越大火事で焼失した際、三代将軍家

光の命で再建され、江戸城紅葉山御殿が移築され

ています。江戸情緒がある 

時の鐘、川越祭りの山車は、 

神田明神の山車と同じ職人 

が作っています。川越祭り 

は、江戸の祭囃子や舞、山 

車など、江戸の文化をその 

まま受け継いでいます。 

  

菓子屋横丁では、さつま芋 

のスイーツ、日本一長い麩菓 

子などがあります。 

 

 

参加者の感想 

山本 晴代（7 組） 

 福祉部のボランティアスタッフとして今回

お当番になり不安でしたが、天候にも恵まれ順

調に行程が進むうちに気持ちも軽くなり、川越

ではさつまいものお菓子をゲットして女学生

の様に楽しんでいました。 

円中地区の皆さんと良い時間を共有でき素敵

な秋の一日になりました。役員の皆さん、いつ

も企画、準備ありがとうございます。 

 円中自治会ホームページ 

https://enchujitikai.conohawing.com 



P-２ 

消火栓訓練を実施しました 
 

１０月２１日、円中自治会消火栓訓練が実施さ

れました。今回は、円中地区内４カ所に訓練会場

を設置して実施しました。 

各会場では、自治会長の挨拶で始まり、開成町

消防団第二分団の指導で、消火栓の訓練を行いま

した。まず消火栓のフタの開け方、ホースの伸ば

し方、筒先の付け方、ホースを消火栓に結合させ

方などを説明がありました。次に参加された方は、

3 名ずつ組編成を行い、消火栓担当、筒先担当、伝

令担当に分かれて行動しました。 

このような消火栓訓練は、いざというときにき

ちんと行動できるように、繰り返し訓練を行って

身につけることが必要です。 

円中地区に消火栓は２７カ所、各消火栓にはホ

ース（２０ｍ）が４本入っており、ホースからは水

圧により２０ｍまで飛ばせます。つまり一つの消

火栓で１００ｍの範囲がカバーできます。 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜参加者＞ 

３組渋谷宅前 17 本部三役 3 

自治会館前 15 専門部 11 

22 組小瀬村宅前 15 消防団 4 

19 組公園前 5   

総計 ７０名 

 

３組澁谷さん宅前会場 

 

 

 
自治会館前会場 

 

 

２２組小瀬村さん宅前会場 

 

 
１９組公園前会場 
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～開成みなみ小学校～ 観音堂の歴史を学ぶ 
１０月６日、開成みなみ小学校の４年生の児童

２４名が、円通寺観音堂について勉強に訪れまし

た。学校教育の中で、開成町の先人の努力を学習

するというテーマがあります。 

今回は、教育委員会の依頼を受け、円通寺観音

堂世話人の鳥海均さん（１４組）が話をしました。 

また開成町の昔話を紙芝居で演じる「ひょうしぎ

の会」があります。会の皆さんに観音堂の観音様

の話を紙芝居で演じていただきました。 

酒匂川の流れの変化、観音堂の観音様が酒匂川

の氾濫で山北の方からこの地に流れついた話な

ど。昔の酒匂川は洪水のたびに流れが変わったり

したとか、氾濫により大水害が繰り返されていた

とか、酒匂川に関する話だけだとなんなく流れて

いきます。そこに上流に位置する山北町のお寺か

ら観音像が流れ着くとなるとロマンを感じます。 

  

 

 

写真は子どもたちに説明する鳥海さん 

 

その観音像は十一面観音像で、行基の作だとい

われるとますます興味がわきます。子どもたちも

いきいきと鳥海さんの話を聞いていました。 

 

―ゆめクラブ開成パークゴルフ大会― 

円中長生会が三連覇の大金星! 
 

去る 10月 11日（水）、水辺公園で第２9回ゆめ

クラブ開成パークゴルフ選手大会が開催されまし

た。大会には町内の 11 老人クラブから 65 人の会

員が参加し、熱戦が繰り広げられました。 

円中長生会は、予選会を通過した７人の選手が

日ごろの練習の成果を発揮し、しっかりと三連覇

を手繰り寄せました。優勝に貢献した柳澤袈朝允

さんは「優勝して良かったです。また、他の地域の

方々との触れ合いやコミュニケーションを通して

充実した半日を過ごしました」と話していました。 

 

＜団体対抗戦＞ 

  優勝 円中長生会、 

準優勝 中家村福寿会、 

３位 榎寿美会 

 ＜個人対抗戦＞ 

  女子 準優勝  宮川鈴江 

  ホールインワン賞 倉林弘行 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜円中長生会代表選手＞ 

柳澤袈朝允、宮川鈴江、宮川隆夫、小宮美男、 

山本修平、倉林弘行、福井寛暉 
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今後の予定です 
11月 15日 (水) 議会報告会・意見交換会 12月 9日 (土) ふれあいの集い「出前講座」 

11月 17日 (金) 燃えないゴミ指導点検   組長・専門部合同会議 

11月 18日 (土) 文化講演会   円中ニュース 249号発行 

11月 26日 (日) 自治会館清掃(3組) 12月 10日 (日) 自治会館清掃(4組) 

11月 27日 (月) ほっとサロン   第 58回町内駅伝競走大会 

交通安全街頭指導の実施日は 11月 15日(火) 、11月 24日(金)、12月 1日(金)、12月 15日(金) 

酒田神社例大祭 

子ども神輿行われず 
 酒田神社例大祭は、１０月９日に開催されまし

た。今年は、４年ぶりに子ども神輿も解禁になり

青少年育成部を中心に当日のために準備万端整え

て、本番を待つばかりでした。 

 ところが朝からかなり強い雨となり、９時に花

火が上がらず、子ども神輿は中止になりました。

＜山崎青少年育成部長（３組）＞ 

一生懸命準備したのですが残念です。子どもた

ちに祭りの楽しさを味わってほしかった。 

 

 

   出番を待っている子ども神輿 

円中
えんちゅう

 人
ひと

の （「わ」とは輪であり、和でもある） 

文化部副部長 大宮 敏正（７組） 

 私は、ニッカウヰスキーで有名な北海道余市町

の出身です。ニッカの工場の前を通り、学校に通

っていました。自然豊かな町で、果物王国です。 

 余市町は日本海側に位置し、雪が多く、かまく

らを作るのですが、完成することはありませんで

した。冬の厳しい北海道から逃げたくて、高校卒

業後、連絡船（今はありません）に乗りました。 

 青森、上野を経由して、平塚の地に着き、横浜

ゴム株式会社に入社しました。職場は最初の工程

で、汚れるので専用の風呂が４階にありました。

ここからは富士山がきれいに見え、仕事の疲れが

取れ、気持ちのいいひと時でした。 

 入社１年目、北海道にはない夏の暑さで食欲は

なく、水ばかり飲んでいました。根性がなかった

のか、辞めて帰りたいと思いました。 

 会社は駅伝が盛んで、新人の頃から走らされて

いました。陸上部に誘われ、多くの大会に出場し

ました。６５歳で定年を迎え、一人車に乗って北 

 の果て宗谷岬から南下、 

浜頓別町に着きました。浜頓別町で行われる「北

オホーツク 100kmマラ 

ソン大会」に挑戦しま 

した。12時間 17分 39 

秒で完走しました。走 

ることは今でも好きで、 

毎年丹沢マラソンに出 

ています。 

 開成町には、平成３年に引っ越してきました。

今では４人の孫と楽しく過ごしています。これま

で交代勤務で会社との往復の人生で、自治会への

参加も少なかったと思います。マージャン同好会

に誘われ、先輩方と楽しく卓を囲んでいます。 

 さらに文化部副部長を仰せつかって、自治会活

動に参加しています。先日の開成町阿波踊り大会

ではウラ方を務めました。これからも体力が続く

かぎり、お手伝いできればと思っています。 

 

 



 P-１  

 

円中自治会ニュース 

 

第２４７号 

令和５年１０月１５日発行（広報部） 

第３６回開成阿波踊り大会 円中は最優秀賞を受賞 

 

 ９月９日、開成町阿波おどりが開催されまし

た。昨年の限定開催とは異なり、今年はコロナ前

と同様、路上踊り、コンテストも行われました。そ

して何よりも特筆すべきことは、開成町阿波踊り

の歴史３６年（１９８８年第１回）にして、初めて

「町内の連」がコンテストの頂点に立ちました。 

 ６月より本番に向け、円中自治会、子どもたち、

愛好会メンバー(総勢６４名で参加連で一番多い)

全員一丸となって練習に励んできました。 

 これも一重に日頃より地域の皆様方のご理解と

応援を頂いた賜物と日々感謝しております。 

  今回の勝因は、人数が多い中で全員が心一つに

なり、勇壮で華麗な踊りが披露出来た事と子ども

達が笑顔で大きな声で元気良くしっかり踊れた事

だと思います。審査員の講評に「円中連の子ども

たちの笑顔、女性の笑顔」が強調されていました。 

 阿波おどりは円中自治会にとって、必要な子育

ての「まつりごと」だと感じます。お子さんをお持

ちの保護者の方にお伝えします。阿波踊りに参加

して、故郷「開成町」を実感してみませんか。 

 地域の皆さまには色々とご迷惑をお掛けします

が、今後共ご支援とご理解をお願いします。 

 

 

 

 

 

阿波踊りメンバー募集 

踊り手(大人、中高校生、小学生、幼児) 

鳴物(笛、太鼓)を募集しています。 興味のある

方は円中連、円中自治会迄お問合せ下さい。 

 

 

円中自治会ホームページ 

https://enchujitikai.conohawing.com 
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阿波踊りの続き（アルバム） 

 円中地区防災訓練は、９月３日に実施しました。

午前８時、町の防災無線の「地震発生」の放送によ

り訓練開始、まず自宅で「自分の身を守る」シェー

クアウトを実施しました。 

 次に各組単位で一次避難場所に集まり(393

名)、安否確認を行い、そこで解散、組長は自治会

館に集合して安否確認の結果を自治会本部に報告

しました。この日の防災訓練参加者は５３４名、

うち文命中学校生４０名、小学生以下１０名です。 

次に三組に分かれて防災訓練を行いました。防

災ビデオ鑑賞、消火栓による消火訓練、その他に 

 

自治会館ホールでは、防災のビデオ鑑賞 

 

 

 

 消防団の指導で道路での消火栓の操作 

 

 

一次避難 ８組の皆さん 

 

水消火器、土のう作り、発電機の訓練が行われま

した。特に中学生４０名は、いろいろな体験をし

ました。平日の昼間だと大人は勤めに出ているた

め、災害が発生したとき、中学生は貴重な戦力に

なります。学校の授業の中にも、防災について学

ぶことが地域や自分自身に必要かなと思います。 

 今夏の酷暑は、「地球沸騰」と呼ばれるほど観測

史上稀にみる厳しいものでした。各地に自然災害

の報もあり、今後の防災活動に重要であると考え

ます。関東大震災から１００年、地震から火災へ

の怖さ、充実した防災訓練を通し、更に現状に沿

った防災への関心を高めていく必要があります。 

 

土のう作り体験  意外に重いことを実感 
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円中地区敬老会 開催 
９月１７日、円中地区敬老会が開催されました。

７５歳以上の方たちにご案内を差し上げ、来場者

は４０名で、長寿をお祝いしました。対象となら

れた方全員に、自治会から組長経由でタオルをお

配りしました。敬老会は、相田福祉部長の司会で 

         始まり、杉山自治会副会長

がお祝いの挨拶を行いまし

た。また山神町長もお祝い

にかけつけてくれました。 

お楽しみ会は、「大正琴マ

ロン４」の演奏で、大正琴・

オカリナの演奏でした。 

次に開成町阿波踊りコンテストで優勝した円中

連子どもたちの阿波踊りです。拍手喝采でした。

子どもたちから若さをいただきました。 

最後は、石川福祉部副部長の司会進行によるビ

ンゴゲームです。読み上げられる数字に一喜一

憂、大変盛り上がりました。 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜長生会からのお礼＞ 

福井 会長（２０組） 

自治会や福祉部の皆さん、 

準備していただいたスタッ 

フの皆さんありがとうござ 

います。円中連の子どもた 

ちからたくさんの元気をい 

ただきました。 

   

大正琴演奏               子どもたちの阿波踊り                 ビンゴゲーム 

 

スーパーオールド会員宅訪問 
長生会は、敬老の日を間近に迎えた９月 1４日、

長寿のお祝いとして、満９０歳以上（スーパーオー

ルド）をお迎えの会員宅を訪問し、記念品（鉢花）

とメッセージをお贈りしました。  

今年、スーパーオールドをお迎えの方は、１５人

（男性９人、女性６人）です。 

皆さんは、食事も家族と同じものを食べ、趣味や

デイサービスを利用しながら元気に過ごしておら

れるということです。 

これからもパワフルでアグレッシブな日々をお

過ごしいただきたいと思います。 

 

 

 

 

杉山副会長挨拶 

 

 

野﨑仁一朗（97）・セツ子（91）ご夫妻 

野﨑さんは元自治会長です 
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今後の予定です 
10月 1日 (日) 開成町スポレク 10月 14日 (土) 円中ニュース 247号発行 

10月 6日 (金) 燃えないゴミ指導点検 10月 19日 (木) ふれあい（公共施設見学会） 

10月 8日 (日) 自治会館清掃(4組) 10月 20日 (金) 燃えないゴミ指導点検 

10月 9日 (月) 酒田神社例大祭 10月 21日 (土) 消火栓訓練 

10月 14日 (土) 組長・専門部合同会議 10月 22日 (日) 自治会館清掃(5組) 

交通安全街頭指導の実施日は 10月 2日(月) 、10月 16日(月) 、10月 23日(月) 

長生会全国一斉社会奉仕 
全国の老人クラブでは、９月２０日に地域社会

に対する感謝と高齢者の活力を示す全国一斉「社

会奉仕の日」に取り組んでいます。 

円中長生会では、円中自治会館のホールワック

ス掛け、会館および中庭の清掃、観音堂の清掃が行

われ、大変きれいになりました。 

 長生会の皆さん、大変ありがとうございました。 

  

 

円中
えんちゅう

 人
ひと

の （「わ」とは輪であり、和でもある） 

自主防災部副部長 千葉 浩之（２４組） 

 

自主防災部副部長の千葉浩之です。昭和５０年

（１９７５年）生まれの４７歳です。子どもの頃

は牛島地区で育ち、円中地区に越して２６年にな

ります。 

以前、組長になった際、自主防災部に所属しま

した。その後自主防災部副部長を依頼され、就任

して９年目を迎えました。円中自治会の皆さまに

は、日頃から防災訓練、消火栓の訓練など、自主防

災活動にご理解、ご協力をいただき、ありがとう

ございます。 

私は、防災活動にかかわったことで、その重要

性を認識しています。これからも円中地区の防災

のために貢献していきたいと思います。 

現在、福祉施設で介護の仕事に携わっておりま

す。円中連の皆さんが私どもの施設に慰問にきて

いただいたことがきっかけで、１３年ほど前に円

中連に加えていただきました。阿波踊りは入所さ

れている方たちに元気を与えてくれます。以来、

私も円中連の一員として、福祉施設の慰問活動に

参加しております。 

阿波踊りは、自治会の夏祭りや敬老会、開成阿

波踊りなどの地域での活動に加え、福祉施設など 

  

慰問活動、イベン 

ト活動に参加して 

います。そこでい 

い踊りをするため 

には、練習など日 

頃の努力が必要で 

す。その努力の甲 

斐があって、今年 

の開成町阿波踊り 

では、３６年間の 

歴史の中で、円中連が「町の連」として初めて最優

秀賞になりました。これまでの阿波踊りの中で、

最高の思い出になりました。 

また高校生のときから開成水神雷太鼓保存会に

所属し、あじさい祭りや自治会の夏祭り等で、太

鼓の演奏をしております。 

こうした地域の活動を通して、たくさんの方と

知り合い、そのことが自分自身の成長につながっ

ていると感じています。 

これからも円中人の「わ」を大切に、活動を続け

ていきたいと思います。 
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円中自治会ニュース 

 
第２４６号 

令和５年９月１５日発行（広報部） 

 小学生サマースクール４年ぶりに開催 

流しソーメン・スイカ割りで交流 
 ８月１１日、夏休みの一日、円中自治会館で小学生

サマースクールが開催されました。コロナの影響で

中止していましたが、今回、４年ぶりの開催です。以

前は、丹沢湖の方で自然の中で行っていましたが、リ

スク軽減のため自治会館で実施しました。子ども１

９人、保護者１３人、計３２人の参加がありました。 

まず自治会館ホールで夏休みの宿題を行い、まし

たが、まだ打ち解けている感がなかったのですが、昼

食の流しソーメンで和気あいあいとなりました。 

 

スイカはおいしい 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

流しソーメンを楽しむ子どもたち 

 

中学生地域交流ゲートボール大会 

選手 山崎  翼 （つばさ） 

 楠原  颯人（はやと） 

 舘野  大翔（ひろと） 

 伊藤  栞奈（かんな） 

 大越  来夏（らいか） 

 後藤  羅那（らな） 
 

  

 

中学生ゲートボール大会 勝ち進むが…… 
８月６日、中学生ゲートボール大会が開催され

ました。円中チームはＢブルックで、対戦相手は

上延沢Ａ、榎本、文命中学校職員チームです。 

第一試合は、上延沢Ａと対戦し、１３対５で快

勝、続く第二試合は榎本に１３対６と快勝。第三

試合は、文命中学校職員を２２対１６で下し、３

連勝でＢブロック１位でした。Ａブロック１位チ

ームと優勝をかけて戦う予定でしたが、降雨のた

め、残りの試合は中止になりました。後日、円中

は教育委員会より特別賞をいただきました。  

 円中自治会ホームページ 

https://enchujitikai.conohawing.com 
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今後の予定です 
9月 16日 （土） 合同会議 9月 24日 （日） 自治会館清掃（27組） 

  円中ニュース 246号発行 10月 8日 （日） 自治会館清掃（28組） 

9月 17日 （日） 円中地区敬老 10月 14日 （土） 合同会議 

9月 20日 （水） 長生会全国一斉社会奉仕   円中ニュース 247号発行 

交通安全街頭指導日は、9月 15日(金)、9月 22日(金)、10月 2日(月)です。 

 

友愛チームの活動   ～最もホットな３人 ～ 
円中長生会「友愛チーム」は、平成元年（1989

年）に結成し、３４年ほど継続して活動していま

す。現在、チーム員は７０代から８０代の７人の

メンバーで構成、7 人の在宅訪問活動及び９０歳

以上の会員（２０人）の在宅訪問を行っています。 

「友愛チーム活動」とは、老人クラブ会員らが

在宅の一人暮らし高齢者を訪問して、話し相手や

相談、見守りを行うことで高齢者の孤独感を解消

し、安心して日常生活が送れるように支援する活

動です。 

このボランティア活動を、中心的に牽引してい

る３人（加藤芳子さん、岩切典子さん、柳澤和子さ

ん）が、長きにわたる活動が評価され、開成町老人

クラブ連合会の功労表彰を受けました。 

３人は、「このたびの受章は、円中長生会や民生

委員さん、専門機関の皆さんの支援があってこそ、 

 続けてこられたと思います」と、感謝を述べ喜び

を語りました。 

 

     

岩切さん 加藤さん 柳澤さん 

 

わいわい体操で交流 
８月２０日、青少年育成部と長生会の共催で、

「わいわい体操の日」が開催されました。同じ円

中地区に暮らしていても、関りが薄い高齢者１４

人、子ども１３人及び保護者８人が参加し、交流 

 が図られました。 

円中自治会館に朝８時に 

集合、まずラジオ体操第一 

で身体をほぐした後、輪投 

げなどゲームを楽しみまし 

た。地域の輪の広がりを感 

じます。 

 

 

 

円中
えんちゅう

 人
ひと

の （「わ」とは輪であり、和でもある） 

申し訳ありませんが、紙面の都合により今月は、お休みします。 
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円中自治会ニュース 

 
第２４５号 

令和５年８月１５日発行（広報部） 

   円中の暑い夏 

お祭りで楽しみました 
 ７月２２日、円中夏祭り・文化展は４年ぶりの

開催にされました。円中地区最大のふれあいイベ

ントです。前日の準備、お祭り当日とも猛暑の夏

祭りとなりました。４年ぶりの開催とあって、開

会の１４時には多くの方が会場に訪れました。野

﨑自治会長は、「４年ぶりの夏祭りです。感染症

対策などしっかり行い、子どもたちに大きくなっ

ても思い出に残るような祭りにしたい。」と挨拶

しました。 

 例年通りテントの下には焼きそば、焼き鳥、フ

ランクフルト、トウモロコシ、各種飲み物、かき

氷、手作りコーナー、当てくじ・ヨーヨー 

 
多くの人でにぎわう夏祭り会場 

 

 

文化展を見学 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

新調した横断幕の下で挨拶する野﨑会長 

 

すくいなどが並びました。各店舗とも、ほぼ完売状

態で、たくさんの方にご来場いただきました。 

大道芸、カラオケ大会、阿波踊りなど祭りを盛り

上げてくれました。最後は、くじ引きで締めくくり

ました。自治会館ホールでは、今年も長生会や婦人

会、その他多くの皆さんの作品が多数展示され、夏

祭りに彩りを添えてくださいました。 

 

ちびっ子の阿波踊り 

 

  

 

 

円中自治会ホームページ 

https://enchujitikai.conohawing.com 
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夏祭りのあれこれ 

 

開会を告げる祭り太鼓 
 

暑い中懸命に焼きました 

 

山神町長のあいさつ 

 

熱唱する山本町議会議長 
 

前日のシート張りなど開場作り 

 

暑いので売れ行き好調のかき氷 

 

創作コーナー 

 

金券とフランクフルト販売の婦人会 

 

夏祭りをかざってくれた阿波踊り 
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かいせいクリーンデー 

７月２日、開成町一斉にかいせいクリーンデー

が、春のクリーンデーに引きつづき実施されまし

た。円中自治会の各組は、それぞれ割り当てられ

た区域の河川の除草、ビン・缶除去などの清掃活

動が行われました。 

今回も子どもたちが参加した組もあり、３４８

人の方々に活動していただきました。円中地区内

は清掃箇所が５８か所ありますが、春の清掃と違

い、河川の雑草がかなり伸びており、集められた

ゴミ袋の数は２２２袋（春１３８袋）と１．６倍で

した。 

その他、もえないゴミ４６袋、１組と１１ 

組では土砂上げも行われました。 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

暑い中での一斉清掃でした。参加していただい

た皆さま、ご苦労さまでした。 

 

 

 

 

 

土砂上げも行いました 

 

 

 

 

最後に本部へ結果報告 

 

 

開始前のミーティング（４組） 



P-４ 

今後の予定です 

8月 12日 （土） 円中ニュース 245号発行 8月 20日 （日） 第 2回わいわい体操 

  合同会議 8月 27日 （日） 自治会館清掃（25組） 

8月 11日 （金） 小学生サマースクール 9月 3日 （日） 町防災訓練 

8月 13日 （日） 自治会館清掃（24組） 9月 9日 （土） 第 36回阿波踊り 

交通安全街頭指導日は、8月 29日(火)、9月 15日(金)です。 

ふれあいの集い 「大人のぬり絵」 
 ７月８日（土）、ふれあいの集い「大人の塗り 

絵」が実施されました。講師には、16組の久保

田和男さんです。大人の塗り絵は、ほんの少しの

時間と色鉛筆があれば誰でも手軽に楽しめます。 

一昨年１０月に比べ参加者も２９名と増えまし

た。関心を持たれた方、書店にはさまざまな本が

出ていますので、挑戦してみませんか。 

  

 

円中
えんちゅう

 人
ひと

の （「わ」とは輪であり、和でもある） 

山崎 富美夫（１１組） 

私は、中国上海市で生まれ、昭和２１年に旧福

沢村に引き揚げてきました。そして中之名に住ん

で４５年になります。 

勤務先は富士フイルム足柄工場の技術課で、感

光材の研究をしていました。定年後、8年間同じ技

術課で勤務し、６８歳で勤めを終えました。 

趣味は、高校、会社共に山岳部に所属して、北ア

ルプス、南アルプスを中心に夏山合宿をしました。

また１１月には単独で富士山に登頂していまし

た。（本当は良くない）。このように山に魅了さ 

れました。 

５０代になり、ヒマラヤ山脈のトレッキングに

行きたいと思いました。しかし行くとなれば２週

間ほど会社を休まなければなりません。その思い

は、６８歳のときにチャンスが訪れました。 

「ＮＰＯ法人 ネパール教育支援の会ＮＥＳＡ」

２７年前に設立されたボランティア団体です。公

的支援は全く受けていません。会員数は、沖縄か

ら北海道まで約３００名います。 

ネパールは、世界の中でも貧しい国と言われて

います。女性が自立するための支援団体です。工

房兼事務所があります。生徒はコロナ感染前まで

１０人前後の生徒に裁縫を無料で（約 1 年間）指

導しています。（先生はネパール人） 

 ２０１４年 

に入会して、 

7回ネパール 

に行きました。 

１回の滞在期 

間は、１～２ 

カ月です。目 

的は、１４カ 

所の日本事事 

務所でバザー 

販売をする商 

品の購入と、生徒との対話です。そして楽しみの

小旅行です。これまで旧エベレスト登山口「ジリ」

ネパールとインドの国境「ビルガンジ」、お釈迦様

の生誕地「ルンビニ」などを訪れました。 

バザー販売は、小田原、相模原、八王子、茅ヶ崎

などで行っています。またあじさい祭の瀬戸屋敷

で２回、自宅で３回販売しました。現在は、温泉施

設「おんりーゆー」で委託販売しています、売上

金、会費、寄附金をネパール工房運営資金として

支援しています。 

現在私は、理事兼会計を担当しています。これ

からも、ネパールに少しでもお役立てればと思っ

ています 

 

 

ネパールで現地責任者と山崎さん 
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円中自治会ニュース 

 
第２４４号 

令和５年７月１５日発行（広報部） 
   7月 22日(土) 円中夏祭り・文化展 

円中の夏 祭りを楽しみましょう 
 新型コロナ感染症対策で、人が集まる催しを控

えてきたため、夏祭り・文化展は４年ぶりの開催

になります。円中地区のふれあいの行事で、最大

のイベントです。 

子どもたちには、大きくなっても思い出に残る

ような祭りにしたいものです。また超高齢化社会

に伴い、歩行が困難な方にも文化展や祭りのイベ

ントが車椅子で鑑賞できる席（事前申込が必要）

も設けます。自治会館内では、皆さんの力作を展

示、前庭では感染症等の予防対策を徹底した模擬

店、子どもの太鼓、阿波踊り、カラオケ大会、く

じ引きなど、楽しい催しを計画しています。 

  なお久しぶりの開催で、多くの方にお越しい

ただきたいことからささやかですが、模擬店で使

える金券を自治会会員全世帯にお配りします。ご

家族、ご近所お誘いあわせの上、多くの方が参加

されますようお願い申し上げます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日時 ７月２２日（土）１４時～ 

場所 円中自治会館 

  

 

ふれあいの集い 誤えん予防“のど”トレーニング 

 ６月３日、ふれあいの集いは「のど」トレーニン

グでした。講師には、小田原や山北など４カ所で、

「リンパ体操」を教えている青木先生です。 

 食べ物を飲み込む力は、加齢とともに衰えてい

きます。うまく呑み込めず気管に入ると誤えん性

肺炎を引き起こすこともあります。今回はのどの

筋肉トレーニングです。 

① もぐもぐ力（食物をかみ砕く） 

② べろ力（かみ砕いた食物を奥に送る） 

③ うるうる力（唾液を出す） 

④ ごっくん力（食物を飲み込む力） 

⑤ ごほん力（気管支に入った異物を押し出す力） 

 

 

 

参加された皆さん、のどのトレーニングは続いて

いますか。「継続は力なり」といいます。書いて

いる私は、かなりあやしいです。（藪谷 記） 

 
円中自治会ホームページ 

https://enchujitikai.conohawing.com 
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男子バレーボール大会 久しぶりの優勝 
 ６月２５日、男子バレーボール大会が四年ぶり

に開催されました。平成２８年（２０１６年）まで

１２連覇もしたことがありましたが、コロナ前は

メンバーが集まらず残念ながら棄権を繰り返して

いました。 

今回は、１２連覇したときのメンバーが集まり、

一回戦は下延沢チーム棄権で勝利、準決勝は上延

沢チームとフルセットまでいきましたが、終始リ

ードを保って勝ちました。 

 

 

 

往年のメンバーのチームワークもよく、決勝戦

は中家村チームと対戦し、ストレートで下して７

年ぶりに優勝を飾りました。 （鳥海重則 記） 

＜メンバー＞ 

ポジション 氏名 

前衛 レフト 樋口 雄大 

 センター 草柳 博一 

 ライト 露木 悠二 

中衛 レフト 小松 大祥 

 センター 豊村 龍馬 

 ライト 露木 大晟 

後衛 レフト 宮野 聖弥 

 センター 鳥海 祐哉 

 ライト 加藤 将司 

  露木 正治 

  山崎  翼 
 

 

女子バレーボール大会 みごと三連覇 

 女子バレーボール大会も同日に開催されました。コロナ

前の平成元年（２０１８年）に２連覇をしていました。 

一回戦は上延沢チームと対戦して２－１で勝利、準決勝

は岡野・金井島チームにストレートで勝ちました。 

 決勝戦は、下延沢チームに終始リードしてストレートで

勝ち、優勝しました。 

 

 

 

 女子チームは、若手とママさんバレーの

メンバーのチームワークがよく、危なげな

く試合をすすめ、コロナ前から続けて見事

に３連覇しました。 （鳥海重則 記） 

 

＜メンバー＞ 

ポジション 氏名 

前衛 レフト 草柳 智美 

 センター 露木 沙織 

 ライト 松田 則子 

中衛 レフト 松田 彩花 

 センター 高橋 美妃 

 ライト 木下 優花 

後衛 レフト 鈴木ちひろ 

 センター 千葉 文子 

 ライト 片野 夏希 

  鳥海美由紀 
 

 



P-３ 

円中連 阿波踊りの練習始まる 

６月３日（土）より阿波おどり愛好会『円中連』の

指導により、阿波踊りの練習が始まりました。開成

阿波踊りは、昨年 3年ぶりに開催され、今年はコロ

ナ前と同様の開催になります。 

今回、自治会回覧で、阿波踊りの参加募集を行いまし

たところ、３０名を超える子どもたちが参加してい

ます。円中自治会館では、毎週水曜日と土曜日の夜、

練習をしています。円中連連長の杉崎光雄さん（7組）

に状況を伺いました。 

 

 

 

＜杉崎連長＞ 

今年は昨年以上に多くの子どもたちが参加してくれ

ています。自治会館でみんな元気よく踊っています。

お時間があれば自治会館をのぞいてください。子ど

もたちのはつらつとした踊りに元気をもらえると思

います。今年の初披露は、７月２２日（土）円中夏祭

りになります。ぜひ多くの方に夏祭りに参加いただ

き、私たちの踊りを見てください。 

ほっとサロン  七夕飾りづくり 

６月２６日（月）、”ほっとサロン”が開催されまし

た。今回の参加は４家族、お子さま５名でした。 

はじめにおもちゃで遊び、おり姫とひこ星の顔を

書き、竹笹にかざり付けました。 

福祉部スタッフによる絵本「はらぺこあおむし」

に、子どもたちは興味深く聞き入っていました。この

絵本、最後にあおむしは蝶々になって飛び立ちます。 

子どもたちも大きく飛び立ってほしいものです。 

楽しいひと時を過ごしました。 

 

 

円中地区 カーブミラー総点検 

 ６月１８日（日）１６時に自治会館に集合して、

円中地区内のカーブミラーの点検を行いました。 

円中地区のカーブミラーは、昨年より 1 カ所減少

して 6２カ所です。今回は自治会三役、交通安全部

役員と担当組長総勢７名で、２班に分かれて点検

を行いました。１時間ほどかけてすべてのミラー

を点検したところ、２カ所にひずみ、樹木の枝１

カ所、鏡面曇りが 1 カ所ありました。いずれも機

能をそこねるような問題ではありません 

 

 

 
９組山崎さん宅横のミラー 



P-４ 

今後の予定です 

7月 8日 （土） 円中ニュース 244号発行 7月 23日 （日） 自治会館清掃（23組） 

  合同会議  ふれあいの 8月 6日 （日） サマースクール in水源林 

  集い「大人の塗り絵」 8月 12日 （土） 合同会議 

7月 9日 （日） 自治会館清掃（22組） 8月 13日 （日） 自治会館清掃（24組） 

7月 22日 （土） 円中夏祭り・文化展 8月 27日 （日） 自治会館清掃（25組） 

交通安全街頭指導日は、7月 18日(火)、8月 28日(火)です。 

 

円中ニュース発行を１５日に変更 
円中ニュースは、現在毎月１日に発行していま

す。町の広報「かいせい」が、毎月１日発行でそれ

に合わせていました。 

過去の発行日を見てみますと、平成２年４月ま

では毎月１５日発行でした。当時、１日は町広報

発行、１５日にその他配布物があり、月２回の配

布日がありました。１日は広報、社協、議会だより

など配布物が多いため、１５日に円中ニュースを

発行、配布していました。 

 令和２年４月より感染症対策で、配布物が月一

回１日に変更になり、円中ニュースも毎月 1日発

行に変更しました。１日発行は、紙面作成の関係

上、下旬の行事は翌月号に回すことになります。

その月の出来事をまとめて 

掲載するには、１５日発行 

に変更した方が良いとの結 

論になり、今号より１５日 

発行に変更しました。 

 

円中
えんちゅう

 人
ひと

の （「わ」とは輪であり、和でもある） 

山本 研一（７組） 

 私は開成町で生まれ、６９歳の現在まで円中で
暮らしています。 

 学校を卒業して、自動車のドアやガソリンタン

クなどの部品を製造する会社に技術員として就職

し、入社３年目からは労働組合の役員として、職

場の声を経営者に届け、３１歳で労働組合のトッ

プリーダーになり、従業員の雇用を守り安全で快

適に働ける職場環境づくりと、家族を含めた生活

の維持向上を目指して働きました。 

 職場に復帰後は、営業・開発部門・製造現場等、

様々な部門を経験したのち、管理部門に就き主に

人事の仕事で、従業員が安全で豊かな暮らしがで

きるよう取り組んでいました。 

 そんな中２０１１年に東日本大震災が発生し、

それをきっかけに、町長だった父の影響もあり、

サラリーマン時代に培った経験を活かし、災害に

強く、安全安心に暮らせる、福祉優先の人に優し

い町づくりを目指して地域のリーダーに挑戦しま

した。 

 現在町議会に議席を与えていただき、町民の皆 

 さまの代弁者とし 

て仕事をしていま 

す。今後も生まれ 

育った大好きな開 

成町と地元円中が 

ますます住みよい 

地域になるよう努 

めてまいります。 

 昨年から野菜作 

りを始め、草と格 

闘の日々を過ごし 

ています。最近では、周りの皆さんから畑らしく

なったと言われるようになりました。気のせいか

自分で作った野菜の味は格別です。 

 家族は家内と二人ですが、隣に住むようになっ

た長男家族、町内に住む長女・次女の家族ととも

に、５人の孫に囲まれてにぎやかな日々を過ごし

ています。 

※山本さんは、開成町議会議長に就任されました。 

 

 

畑仕事の山本さん 
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円中自治会ニュース 

 
第２４３号 

令和５年６月１日発行（広報部） 

ふれあいの集い「新緑を訪ねて」 

山中湖文学の森公園～山中湖花の都公園～ふじさんミュージアム 

 ５月１８日、ふれあいの集い「新緑を訪ねて」に

山中湖文学の村公園、山中湖花の都公園、ふじさ

んミュージアムを訪れました。ウイズコロナにな

り、大型バス１台で募集したところ５２名、大勢

の方に参加いただきました。 

 今回巡るところの説明は、名調子でお馴染みの

相田福祉部長、ベテランのバスガイドぶりです。 

予備知識があると三島由紀夫記念館、徳富蘇峰記

念館に行っても理解が深まります。 

 花の都公園は、ネモフィラ、チューリップが咲

いていましたが、すでに盛りは過ぎていました。 

 ふじさんミュージアムで富士山の成り立ちから

現在まで３６０度の映像を見て、近くの道の駅で

買い物をして帰路につきました。 

 

 

  

参加者のひと言  熊沢美智子（１組） 

今回、初めて参加させていただきました。 

 今回のバス旅行で一番印象に残ったのは、雪を

まとった世界遺産の富士山、間近に見てすごく感

動しました。 

 花の都公園の温室では、バラとランがきれいに

咲いていて、それを眺めながら食べたソフトクリ

ームはとてもおいしかったです。今回、近所のお

友達と一緒に参加しましたが、また機会があれば

参加したいです。 

円中地区 145 灯の防犯灯総点検 

 ５月２１日、交通安全部の宇田部長、自治会三

役、交通安全部担当組長３名で実施しました。防

犯灯の点検のため、点灯状況が判断できる１９時

に自治会館に集まり、打合せ後、分担して円中地

区内１４５灯（昨年に比べ２増１減）の防犯灯を

点検しました。 

 ＬＥＤ電球のため玉切れはなく、樹木で隠れて

いる箇所もなく、不具合はありませんでした。 

 

 

 
 

円中自治会ホームページ 

https://enchujitikai.conohawing.com 
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今後の予定です 

6月 2日 （金） 円中ニュース 243号発行 6月 11日 （日） 自治会館清掃（20組） 

  町回覧物配布 6月 18日 （日） カーブミラー点検 

6月 3日 （土） ふれあいの集い 6月 25日 （日） 自治会館清掃（21組） 

  誤嚥防止ボイストレーニング   男女バレーボール大会 

6月 10日 （土） 合同会議 6月 26日 （月） ほっとサロン 

交通安全街頭指導日は、6月 1日(木)、6月 15日(木) 、6月 23日(金)です。 

 

組長・専門部役員対象の防災訓練 
５月２７日、組長・専門部役員対象に防災訓練

が実施されました。講師の渡邉専門員からＡＥＤ

／心肺蘇生についてのお話がありました。参加者

２４名は３班に分かれ、①ＡＥＤを使用しての心

肺蘇生訓練、②土のうの作り方・発電機の取り扱

い、③消火栓訓練を行いました。 

消火栓訓練は、消防団第２分団の方が講師で指

導していただきました。参加された方には後日、

救命基礎講習終了証が渡されます。 

 

 

 

円中
えんちゅう

 人
ひと

の （「わ」とは輪であり、和でもある） 

小川 照久（２４組） 

 昨年度の組長で、国際宇宙ステーションに物資

を届けるＨＴＶ（宇宙ステーション補給機）の仕

事していたと書いたら原稿依頼がきました。 

 私は、九州出身で、５０余年前に入社した会社

（ＩＨＩ）に宇宙事業部がありました。航空と宇

宙は「空を飛ぶ」ということで似ていますが、技術

的には異なります。地球の大気圏を利用して飛ぶ

のが航空機。宇宙は大気圏の外側にあって、無重

力、空気と水が無い現実離れした世界です。 

 航空機の分野では、入社当初、海上自衛隊の対

潜哨戒機エンジンの設計支援をしました。パワー

アップ確認試験で、防衛省の立川研究所によく通

いました。 

 三菱重工名古屋工場は戦前、ゼロ戦のエンジン

を製造していました。昭和 46年から通産省傘下の

プロジェクトで実験機が作られ、縁あって設計側

で参加しました。十余年を経て愛知・岐阜の上空

をフライト、現在、岐阜の博物館に展示されてい

ます。一方、三菱重工名古屋工場の跡地は、中日ド

ラゴンズ球場になっています。 

 二年前、コロナ 

医療従事者の看護 

師の慰労を目的に 

ブルーインパルス 

（浜松／松島）の 

デモフライト。エ 

ンジン設計側とし 

て支援しました。 

その他、ベルリン 

の壁が崩壊する少 

し前、故ダイアナ妃が新婚当時、イギリスの西部

で、国際民間航空機エンジン設計開発が開始され、

私も駆り出されました。言葉の問題などありまし

たが、良い思い出です。 

 宇宙分野では、ＨＴＶで、国際宇宙ステーショ

ン（ＩＳＳ）へ補給物資を運ぶための無人輸送機

の仕事です。Ｈ３ロケットの失敗もありましたが、

新たに二名の日本人宇宙飛行士が選ばれました。

宇宙は、また新たな夢を与えてくれると思います。 

 

 

 

1979 年 小川さん 
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円中自治会ニュース 

 
第２４２号 

令和５年５月１日発行（広報部） 
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2023 年度新体制でスタート 

 ４月８日に組長・専門部正副部長合同会議（以

下合同会議）が開催されました。まず書面議決に

より選出された野﨑新自治会長の挨拶に始まり、

報告事項、打合せ事項が審議されました。 

 この日は、新たに選出された組長さんが集まり

ました。会長から資料に沿って、組長の役割、自治

会館清掃や自治会館の利用方法など、自治会活動

について説明がありました。 

  新組長は、組長業務の他、各専門部へ所属して

自治会活動に参加します。（新組長の所属専門部

はＰ－２に掲載） 

 続いて鳥海副会長（会計）から自治会費・赤十字

の募金についての集金依頼が説明されました。 

 最後に各専門部単位に集まり、各専門部の活動

内容の説明などがあり、合同会議を終えました。 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

男子ソフトボール大会 ３位入賞 

 ４月２日、男子ソフトボール大会が三年ぶりに

開催されました。コロナ前は、かつての常勝軍団

円中チームもなかなか若手が入ってこなかったせ

いか、一回戦で負けることが続きました。 

 この日は、１番から５番打者まで若手、または

比較的若手を配し、６番からはベテラン勢という

打順を組みました。一回戦の相手は、牛島チーム

です。初回、若手人の打棒が爆発、４点を先取、そ

の裏に同点にされても、２回表に３点を挙げて、

１３対８で快勝でした。続く二回戦は上延沢と対

戦、８対７で勝ち、準決勝進出です。特筆すべきは

３番綾部選手、両試合ともライトの植栽を超える

「大谷みたい」なホームランを打ちました。 

準決勝は、優勝したみなみチームに１対１１と

大敗、３位で大会を終えました。 

 

 

 

＜メンバー＞ 

１ レフト  高塚 彗 （１７組） 

２ 一塁   渡邉 快 （ ９組） 

３ 三塁   綾部 啓友（２７組） 

４ ショート 加藤 将司（１７組） 

５ センター 鳥海 祐哉（１７組） 

６ ライト  井上 和彦（１４組） 

７ ＤＨ   千葉 浩之（２４組） 

８ 投手   諸星 洋幸（１７組） 

９ 二塁   矢後 智由（２２組） 

  捕手   渡邉 清 （ ９組） 
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女子ソフトボール大会  

 ４月１６日、女子ソフトボール大会が四年ぶり

に開催されました。 対戦相手は、四年前の優勝

チームである上島です。試合前のシートノックか

らして、なんとなく相手の方が上手そうです。 

上島が先攻で始まり、１回の表、円中チームの守

備の乱れもあり、いきなり６点を取られました。 

 

 

 

 

 

その裏、円中の攻撃は０点、２回の表に１点、最終

的には８対０で敗れました。 

女子ソフトボール大会は、 

優 勝 中家村チーム 

 準優勝 下延沢チーム  でした。 

＜メンバー＞ 

１ 一塁   鳥海 美由紀（１７組） 

２ 捕手   鳥海 道江 （ ９組） 

３ ショート 松田 則子 （２８組） 

４ 三塁   草柳 知美 （２３組） 

５ レフト  渡邊 成美 （ ９組） 

６ 二塁   小澤 智美 （１７組） 

７ センター 羽山 愛  （１６組） 

８ 投手   山崎 明美 （１０組） 

９ ライト  剱持 梨々花（１９組） 

       剱持 久美子（１９組） 

       高橋 祐子 （２８組） 

       高橋 美妃 （２８組） 

新組長の担当部 
  新組長は、次の専門部に所属して自治会活動を行います。今年度は、コロナ前の活動に戻ることが 

期待されますので、組長の皆さんもやりがいがあるのではないかと思われます。 

組 氏名 担当部  組 氏名 担当部 

1 中野 宏也 青少年育成部  15 志摩 壮一 自主防災部 

2 宇田 行雄 交通安全部  16 羽山 毅 自主防災部 

3 村松 嗣子 広報部  17 秋谷 勉 青少年育成部 

4 栁舘 るり子 文化部  18 三ヶ田 誠 交通安全部 

5 小林 真季 青少年育成部  19 針谷 正美 環境部 

6 松本 淳 体育部  20 吉田 喜展 福祉部 

7 三瓶 茂雄 体育部  21 臼井 宗男 広報部 

8 米山 光夫 文化部  22 丸山 武矩 文化部 

9 髙橋 達也 福祉部  23 佐々木 隆 交通安全部 

10 井上 佳人 交通安全部  24 熊沢 孝行 福祉部 

11 石井 貴士 環境部  25 小野 哲也 体育部 

12 井上 礼之 文化部  26 笠間 輝彦 環境部 

13 山口 信 環境部  27 後藤 康彦 交通安全部 

14 鳥海 玲子 自主防災部  28 樋口 雄大 自主防災部 
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ふれあいの集い 花の寄せ植え 
４月８日、“ふれあいの集い”で「花の寄せ植

え」が、自治会館で開催されました。講師にグリ

ーングラスの小野さん（４組）をお招きし、参加

者は４７名でした。「花の寄せ植え」は、大変人

気があるイベントです。 

 

この日の花は、金蓮花ナスタチューム、ポーチ

ュラカ、ブルーサルビアです。 

 講師の小野さんの話によると、寄せ植えのポイン

トは、愛情をもって花に触れてください。花が枯

れてしまうのは、苗が悪いのではなく、花への愛

情に欠けているからだそうです。 

＜講師の 「グリーングラス」 小野さん＞ 

① 水やりは、「乾」と「湿」のメリハリがとて

も大切です。土の表面が乾いたり、鉢が軽く

なったときが水やりのサイン。花や葉にかか

らないように注意してください。 

② 花をたくさん咲かせるためには、定期的に肥

料やり、追肥をします。 

③ 花が咲き終わったら花茎から花を摘み取りま

す。 

④ 花の数が少なくなってきたら大胆にカットす

る。次の花に栄養をあげるため、花を枝ごと

切ります。 

 

  

  

今年もがんばります 交通安全指導 
 ４月６日、開成町の小学校、中学校の始業式、入

学式の日です。今月一杯は、前年度のメンバーで

行います。５月度からは、新たに交通安全部担当

の組長さん、新本部役員、民生委員の方々などが

新たに加わります。 

交通安全ボランティアの皆さま、今年も冬の寒

さに負けず、夏の暑さにも負けず、小学生や中学

生の見守りをよろしくお願いいたします。 
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今後の予定です 

5月 1日 （日） 円中ニュース 242号発行 5月 20日 （土） 自治会役員対象防災訓練 

  町回覧物配布 5月 21日 （日） 防犯灯一斉点検 

5月 7日 （日） 自治会館清掃（18組）   自治会館清掃（19組） 

5月 13日 （土） 合同会議 5月 29日 （月） ほっとサロン 

5月 18日 （木） ふれあい「新緑を訪ねて」    

交通安全街頭指導日は、5月 1日(月)、5月 15日(月) 、5月 23日(火)です。 

合同会議でのやり取り （不燃物立会い） 
 合同会議の中で、不燃物（ビン・缶）の立会いに

ついて、共働き家庭が多く、当番に立つのが難し

いので、なくすことができないかと意見が出まし

た。これまでは、立会いによって抑止力になり、 

 ルールが守られています。地域をきれいにするた

め、継続していきたいと回答してきました。 

さてこの問題、自治会の環境部も問題意識をも

っており、これから検討を始めます。 

 

円中
えんちゅう

 人
ひと

の （「わ」とは輪であり、和でもある） 

自治会長 野﨑 正仁（７組） 

 開成町中之名で育ち６４年になります。子ども  

の頃、家の前は農道で道幅も狭く、自宅から福泉  

寺まで家はなく、見渡す限りの田園風景でした。  

その頃、子ども会などの行事が行なわれていた公  

民館は観音堂の西側にあり、北側には酒田保育園  

がありました。 

 観音堂や福泉寺で遊んだ面子、缶蹴りやかくれ  

んぼです。度々遊んでくれた面倒見のいい大将は、  

現体育部長の鳥海重則さんでした。 

 小学校時代、直接の担任ではありませんでした  

が、現文化副部長の久保田先生。女性の教員が多  

かった中、男性の教員である久保田先生の担任を  

願っていたそんな時代もありました。 

 また運動会や町民体育祭では恒例の部落リレー

があり、当時の円中部落の鉢巻は白色、私より２

歳年下の副会長の杉山さんから１歳年下の田辺さ

ん、そして私とバトンリレーが行われ、毎回優勝

していたことが思い出されます。 

 ４０年間勤めた金融機関を６３歳で退職。第２  

の人生は、福祉分野（福祉学）の仕事に携わりた  

かったため、大学の案内書を取り寄せましが、考  

えていた資格取得には長期に及ぶことと家庭の事  

情もあり、入学は断念しました。 

 代替として介護学校に通い、介護士と介護レク  

レーションの資格を取得しました。同時期に子育 

 て支援員の地域 

保育コース、ま 

た開成町のファ 

ミリーサポート 

会員（登録）の 

研修も受講し、 

現在活動中です。 

 趣味は、ラグ 

ビー観戦、蕎麦 

作り、梅干し作 

りや野菜作りで自家栽培の大根を使った沢庵は格

別です。 

また冬ソナの曲が弾きたくて５０歳から習い始

めたピアノ。最近ではオーケストラアレンジで、

多彩な音色を奏でるエレクトーンに憧れ、再 

び音楽教室の門をくぐることにしました。「歌は下

手だが、弾き語りもしてみたい」、好きなメロディ

ーは「つぐない」「いい日旅立ち」「篤姫」 

等があります。 

 最後になりますが、ユニバーサル社会の実現に

向けた『いかに住み慣れた場所で（超）高齢期まで

過ごせるか』を皆様で話し合い、一人でも多くの

方が「住んでいて良かった」と愛着や誇りが持て

る地域づくりができたら素晴らしいことだと思い

ます。 

 

 

ヤマハの最高級ピアノで弾く冬ソナの 

”あなただけが“  （ヒルトン小田原 

リゾート＆スパ アートルームにて） 
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円中自治会ニュース 

 
第２４１号 

令和５年４月１日発行（広報部） 
◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

2023 年度の活動がスタート 
３月１９日（日）に予定していました２０２２年度円中 

自治会総会は、感染症拡大防止のため中止になりました。 

会員の皆さんによる書面議決により、２０２２年度事業報 

告および決算報告、２０２３年度の事業計画および予算、 

新たな役員など、すべての議案が承認されました。 

地域住民が協力して福祉や文化、住民相互の親睦、より 

住みよい環境をつくるために円中自治会を組織しています。 

昨年度は、これまでコロナ禍で制約を受けていた活動や事 

業が徐々に再開されました。交通安全指導、ふれあいの集 

い、円中ニュースは通年行われました。文化展やどんど焼きなども規模を縮小して実施しました。 

 ２０２３年度は、さらに拡大して、コロナ以前と同様の活動ができるように工夫をしていきますので、自

治会活動への参加、ご協力をお願い申し上げます。 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

新たな年度を迎えて 

円中自治会会長  野﨑 正仁（７組） 

円中地区の皆さま、初めまし 

て野﨑正仁と申します。この度 

自治会長という大役をお受けし、 

身が引き締まる思いと共に、責 

任の重大さを痛感しております。 

新組長さん、専門部の先輩方 

のお力添えをいただき、重責を果していきたいと

思います。コロナ禍で様々な地域活動が中止にな

りましたが、この先は明るい見通し、兆しが見え

つつあります。今後の取り組み方を皆さまで検討

し、数多くの地域活動ができることを切に願って

おります。 

最後になりますが、これまでお世話になってき

ました円中地区に、少しでも恩返しができればと

いう気持ちで、精一杯務めさせていただきます。 

 会員の皆さまの支援ご協力を心からお願いし、ご

挨拶とさせていただきます。 

 

“書面議決で全議案承認” 

総会ではかる議決案件は、回覧で皆さまに見て

いただき、書面による議決により以下の全議案が

承認されました。 

第 1号議案 ２０２２年度事業報告  

第 2号議案 ２０２２年度会計決算報告 

ならびに会計監査報告 

第 3号議案 ２０２３年度事業計画（案） 

第４号議案 ２０２３年度予算（案）  

第 5号議案 本部役員改選（案） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜書面議決の結果＞ 

自治会員数  ５２８名 

特別会員数    ５名 

計    ５３３名 

書面議決承認 ４６８名 

特別会員委任   ０名 

計    ４６８名 

円中自治会規約第 10条に 

より承認されました。 

 円中自治会ホームページ 

https://enchujitikai.conohawing.com 
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かいせいクリーンデー 

３月５日、開成町一斉にかいせいクリーンデー

が開催されました。コロナ禍ですが、昨年に引き

つづき実施されました。 

各組それぞれ割り当て区域の河川の除草、ビン・

缶除去など清掃活動が実施されました。 

今回は、子どもたちも含め約２９８人の方々に

参加していただきました。夏場と違い、河川の草

もあまり伸びていないため、集められたゴミ袋の

数は少ないようです。 

これかもウイズコロナの中で、多くの行事が開

催されることを期待します。 

円中地区内は清掃箇所が４４か所あり、もえる

ゴミ１３８袋、もえないゴミ３８袋などが集めら 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

れました。参加していただいた方々、ご苦労さま

でした。 

 

 

開始前のミーティング 

 

 

 

 

 

 

 

子どもたちもがんばりました 
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ほっとサロン 「おひなさま」 
 ２月２７日(月)、福祉部主催で子育て支援事業

の“ほっとサロン"が開催されました。 

今回の参加者は、親子７家族、総勢１６名でし

た。この日は、紙コップや紙皿を使って、折り紙で

「おひなさま」を作りました。親が手伝い、小さな

子が折り紙を折って、作品を作っている姿はほほ

えましいです。 

 

  

ふれあいの集い 

３月１１日、ふれあいの集いは、「ボッチャ」で

す。東京パラリンピックで杉村選手が相手の球の

上に乗せる（ライジングショット）スーパーショ

ットで金メダルを取った競技です。 

開成町スポーツ推進委員の指導で、ルール、試

合の進め方、戦術などを教わりながらゲームを進

めました。参加者は３１名でした。 

各チーム 6球ずつ投げ、白 

ボール（ジャックボール） 

に近い方が勝ち。なかなか 

知的で、奥が深いゲームだ 

と感じました。 

 

  

 

円中ゴルフ同好会 
 ３月２４日、富士グリーンヒルゴルフコースで

円中ゴルフ大会が２０名で開催されました。予報

通り曇り空で、午後少し降られました。 

今回は新ペリア戦で、各ホール、トータルとも

上限なしというルールで行いました。そのため最

高についたハンディは４８でした。みんなに優勝 

  のチャンスが訪れるよう 

に工夫しています。 

            表彰式は、自治会館で 

           少し酒を飲みながら楽し 

  く行いました。 

  

 

 

またおもちゃで遊んだり、“ほっと"する

楽しい時間を過ごしました。 

左は皆さんの作品です。 

 

 
 

 

優勝 杉崎 光雄（ ７組） 

２位 星川 生栄（１６組） 

３位 小川 政之（１３組） 
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今後の予定です 

4月 2日 （日） 男子ソフトボール大会 4月 9日 （日） 自治会館清掃（16組） 

4月 8日 （土） ふれあいの集い 4月 16日 （日） 女子ソフトボール大会 

  合同会議 4月 23日 （日） 自治会館清掃（17組） 

交通安全街頭指導日は、4月 6日(木) 、4月 17日(月) 、4月 24日(月)です。 

 

絵画クラブ訪問 
 自治会館では、数多くのグループが活動してい

ます。今回、「絵画クラブ」（会長 久保田和男さん 

16組）を訪れてみました。毎週火曜日 10時から開

催しています。 

 絵を描くことのおもしろさ、難しいところをメ

ンバーの米山さん（8組）にお聞きしました。今、

書いているのは山北町の県立つぶらの公園から見

た富士山です。自分で見た感動を絵に表現できた

とき、うれしいですね。この絵で難しい所は木の

描き方です。濃淡をつけて遠近感を出すことです。  

 皆さんの 

作品に今年 

7月２２日、 

開催される 

と思われま 

す夏祭り・ 

文化展で出 

会えること 

を楽しみに 

しています。 

絵を描くことに興味がある方、参加してみませ

んか。（問い合わせ 久保田 ８２－６０７８） 

 

円中
えんちゅう

 人
ひと

の （「わ」とは輪であり、和でもある） 

自主防災部副部長 鳥海 利範（14組） 

 自主防災部の鳥海利範です。 

 生まれたのは、当時まだ酒田村でした中之名で

す。子どもの頃は、円通寺と中之名を合わせても

５０世帯（現在：６４０世帯）ぐらいでした。この

地域は、農業に従事する人が大変多く、農繁期の

忙しいとき、子どもたちは酒田保育園に預けられ

ました。 

 子どもの頃、印象に残っているのは、どんど焼

きのときに子どもたちでリヤカーを引いて、燃や

せるものを集めたことです。 

 仕事は富士ゼロックスに入社して、定年まで勤

めました。ゼロックス時代には、ソフトボールを

やっていました。ゼロックスの全社大会が所沢の

西武球場で開催され、プロ野球が開催されるグラ

ンドでのプレー、良い思い出です。 

 ソフトボールは、自治会のチームにも参加して

おり、ポジションは投手です。当時、町では強豪チ

ームで、周りから敬遠されました。最近では、参加

選手が少ないこともあり、負けが多く、古希を迎

えましたが、老骨にムチ打って投げています。  

 また２３歳のとき、消 

防団（第一特設分団）に 

入り、33年間在籍しまし 

た。消防団活動では、仲 

間との楽しい思い出がた 

くさんあります。しかし 

２５年ほど前に四つ角付 

近で、週末になると火災 

が発生し、何回も終夜出 

動したことがありました。 

毎週続くと、精神的にも肉体的にもかなりきつか

ったと記憶しています。 

 自治会は、消防団の経験を見込まれ、防災部や

自主消防隊に入っています。自主消防隊は、高齢

化が進み、若い人を探しています。 

 最後になりますが、災害に備え、食料や水、機

材、また適切な行動ができるように準備をしてお

きましょう。 
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円中自治会ニュース 

 
第 240号 

令和 5年 3月 1日発行（広報部） 

 

組長の皆さん 一年間ありがとうございました 

 

2組 今西 久和さん 

 一年間の組長の仕事を無事 

終えることができました。皆 

さまのご協力とご指導に心か 

ら感謝申し上げます。コロナ 

禍の中の活動であり、状況を考慮しての活動とな

りました。現在、コロナも終息の傾向にあります

が、予断を許さない状況です。早く終息し、通常の

活動ができるようになることを願っています。 

一年間ありがとうございました。 

 

3 組 嶋田 健雄さん 

コロナの 7派、8派の猛威が 

襲ってくる中、高齢者の私が、 

一年間組長が務まるか心配で 

した。いくつかチョンボがあ 

りましたが、何とか組員の皆様と自治会役員のご 

協力で無事努めることができ、ほっとしておりま

す。心から感謝いたします。 

  

4 組 斉藤 翼生さん 

 この一年も新型コロナの影

響が大きかったと思います。い

くつかの行事が中止となり、や

れやれと思った反面、物足りな

さも感じました。 

専門部としては交通安全を担当しました。学童

の交通安全・見守りに多少は役立てたかなと思っ

ております。 

組長として感じたことは、回覧物が多いという

こと。集金も大変でした。世帯数が多いのでなか

なか一回で終わりませんでした。 

最後に、この一年、組内の皆さんには大変ご協

力をいただき、ありがとうございました。 

 

円中自治会総会 中止のおしらせ 
―書面議決にて承認をお願いします― 

 3月 19日(日)の円中自治会総会は、コロナ禍で開催はまだ難しいと判断して中止となりました。 

予定していた次年度の事業計画、予算案、役員選出など議案は、書面議決にてお諮りいたします。 

詳しくは、回覧をご覧ください。 

 今年度は、コロナ禍で活動に制約もありましたが、少しずつ普段の自治会活動を取り戻しつつあります。

阿波おどり、防災訓練、駅伝大会など開成町主催行事、文化展、パークゴルフ大会など円中自治会独自の

行事など、ほぼ三年ぶりに開催されました。ふれあいの集いや交通安全指導、円中ニュースはほぼ通年で

行われ、人と人のつながりや円中の情報提供、子どもたちの安全が見守られました。これも、組長さんの

ご協力の賜物です。一年間、ご苦労さまでした。 

組長さんに今年度一年間を振り返って、一言いただきました。 

 

 

 

 

円中自治会ホームページ 

https://enchujitikai.conohawing.com 
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６組 神名部 常明さん 

一年間ありがとうございまし

た。 今まで数回組長が回って

きましたが、消防団の関係で、

すべて防災部で働かせてもら

いました。 

 今回は私も年齢も高く、身体も不自由ですので

環境部に入れてもらいました。大した協力もでき

ませんでしたが、組の仕事、自治会の仕事を自分

なりに一生懸命働かせてもらいました。 

 振り返りますと、自治会長はじめ役員の方々の

仕事には、頭が下がる思いです。私たちは組長が

終わると自治会の活動を忘れがちになります。 

これを機会に、新たに自治会の仕事に協力しな

ければいけないと、家族で話し合っている今日こ

の頃です。 

 

7 組 中島 良子さん 

私は石川県出身で、学生生活 

を終え神奈川県民となり、終の 

住み処に開成町を望み、2020年 

に円中住民になりました。 

2022年組長と聞き、正直戸惑 

いましたが、元来の楽天家、「どうにかなるだろ

う」と受けました。29軒の自治会費徴収は、名前

も家も分からず、引っ越してきたときご挨拶した

のは 6 軒のみです。変なお婆さんが伺っても…、

と案じていたら、前任者が「一緒に回りますよ」

と、本当にありがたかったです。 

組の方の葬儀は、集会を開き、皆さんが積極的

に役を受けていただき大助かりでした。 

一年思い返すと、組長もまんざらでなく、多く

の方と知り合い、行事にも参加して楽しみました。 

これからは健康寿命を延ばし、開成町を謳歌エ

ンジョイしたいと思います。 

 

８組 井上 義幸さん 

 8組の皆さまや本部役員、 

専門部正副部長の皆様に助け 

られ何とか 1年間務めること 

が出来ました。ありがとうご 

ざいました。 

 地域の人々との交流を深めることができ良い経 

験が出来たと思っています。 

役員推薦の担当となり自治会役員のサポートと 

委員の粘り強い活動で、早い時期に役員さんを 

推薦することが出来ました。皆さんに感謝です。 

 

９組 里吉 竜彦さん 

 初めての組長で至らない点が 

多かったと思いますが、皆様に 

支えていただいて務めることが 

できました。また福祉部の活動には仕事の都合で 

あまり参加することが出来なかったため、福祉部

の皆様には大変ご迷惑をお掛け致しました。 

 私 はあまり参加することが出来ませんでした

が、コロナ禍という人と人との関わりが少なくな

っている時代に、感染対策を考えながらほっとサ

ロン等の地域の交流の場を作る事は素晴らしい活

動だと思いました。 

一年間ありがとうございました。 

 

10 組 土井 徳二さん 

 コロナ禍が続く中、あじさい祭や阿波おどりな

ど、町のイベントも感染対策しながら実施されま

した。自治会行事も少しずつ再開し始めた年でし

た。そのような中、無事組長を務めることができ

たのも、自治会長さんをはじめ役員の方々のご支

援や組の皆さまのご協力のおかげです。 

 一年間ありがとうございました。 

 

11組 山崎 富美夫さん 

円中に居を構えて、三回目？

の組長を務めました。 

この一年を振りかえますと、

コロナ感染にかてず、多くの自

治会行事が中止になりました、

従来の姿ではなく少し寂しい気持ちです。 

次年度は、コロナも少しずつ減少傾向になってき

ていますので従来の自治会活動が再開できる事を

願っております。11組の皆さんに支えられ、不慣

れな組長ではありましたが、組長の役目を全う出

来たこと本当に嬉しく思います。 

一年間ありがとうございました。 
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１２組 宮川 隆夫さん 

 向こう三軒両隣り、 

今は懐かしい言葉になって

きましたが、チョット昔を想

い出されたこの一年でした。 

 残念だったことは、組長同

士の懇談や懇親を図る対面会議がコロナ禍のため

できず、任期を終えたことです。 

 皆さんお世話になりました。 

 

１３組 鳥海 清さん 

円中自治会役員の皆さま、 

13組会員の皆さま、一年間 

お世話になりました。引き 

続きコロナ禍であり、制限 

を受けながらの活動となり 

ました 

実施された行事には、多大なご協力いただき、

お礼申し上げます。 

これからは、コロナと共に各行事がどのようにで

きるかが課題となります 

従来の内容に捉われずに新しい方法を模索し

て、子どもたちからお年寄りまで笑顔で活動でき

ますよう、願うばかりです。 

一年間ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

１４組 鳥海 浩一さん 

今回初めて組長を経験しま 

した。前半はコロナにより自 

治活動が中止になることもあ 

りましたが、徐々に緩和され、 

縮小ではありますが、活動が 

再開された事が嬉しく思います。 

組長任務にあたっては、解らない事も多く至ら

ない点も多々ありましたが、役員の方々や組内の

方々に優しくご指導して頂いた事で何とかやり遂

げる事が出来ました。 

一年間ありがとうございました。 

 １５組 村野 均さん 

 年はとりたくないが（現在 

７５歳）アッという間の一年 

でした。 

まだ冷めぬコロナ渦の中、 

徐々に催し物も復活し活気が 

戻りつつありますが訃報の回 

覧が多かったような気がします。 

組内のご協力により組長職を終えることができ

ました。ありがとうございました。 

 

１６組 杉本 洋平さん 

初めての組長となり、右も 

左も分からず、組の方を始め 

様々な方の支えを頂き務める 

ことが出来たと思います。 

またコロナ禍の中、様々な 

イベントに参加させていただく中で、今まで参

加しているだけでしたがお手伝いをさせていただ

く中で、大変貴重な体験が出来たと思います。 

一年間ありがとうございました。 

 

１７組 岩本 弘光さん 

今年度はコロナの影響もあ 

りましたが、徐々に活動がで 

きる様になってきました。 

初めての組長でしたので、 

分からない事ばかりでしたが、 

皆様方のご協力により一年間無事に務めることが

できました。 

自治会役員の皆様、17組組員の皆さまありがと

うございました。コロナの影響はまだ続くと思い

ますが、私自身コロナ感染をし、辛い思いをしま

したので、一刻も早い終息を願っております。 
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１８組 倉地 良一さん 

一年間ありがとうございま 

した。 皆さまのご協力で、 

務めることができました。 

新型コロナ感染症拡大の影 

響により、充分な自治会活動 

ができたとは言えませんが、一年間の活動 

を通して、自治会活動に対する理解を深めること

ができたと思っております。 

今後も自治会や組の活動に協力して取り組んで

いきたいと思います。ありがとうございました。 

 

１９組 佐藤 孝之さん 

新型コロナウィルス感染が 

継続した状況で 2022年度末 

になりそうです。このような 

状況下でも感染リスクを最小 

化しながら自治会活動を盛り 

上げようとしている自治会・専門部会役員の方々

の努力に感謝申し上げます。 

私も無事組長を務めることができほっとしてい

ます。１年間ありがとうございました。 

 

２０組 橋村 太治さん 

今回、２度目の組長です。１度目は、３０年前、

開成町に引っ越してすぐでした。前回の組長の時

は、子供も小さかったので、自治会の行事にいろ

いろ参加させてもらい、この町にすぐに慣れてく

れたのが良かったと記憶しています。 

組長の仕事がスムーズにできたのも組の皆さん

のおかげだったと思いました。今回は、コロナの

影響で制限がある中での活動でしたが、なんとか

役目を終えることができ、関係する皆さんに感謝

しています。 

 

  

２１組 栁 孝司さん 

コロナ禍での一年間、お疲 

れさまでした。 

初めての組長ということも 

あり、不安もありましたが、 

組内の方、自治会の方にご指 

導いただき、何とか務め終えることができました。

貴重な経験をさせていただき、ありがとうござい

ました 

 

２３組 榊 留太郎之さん 

 南足柄から越して来て、初 

めて組長を務めました。 

ふだん組の皆さまとは接す 

る機会が少なく、心配しまし 

た。コロナが終息に向かう中、恒例の 

行事が少しずつ始まりました。 

２３組の皆さまにはいろいろ教えていただき、ご

協力いただいたことに大変感謝しております。 

 至らぬ点が多々あったと思いますが、一年間本 

当にありがとうございました。 

 

２４組 小川 照久さん 

 ”月”宇宙関係のニュース 

が、近年テレビでもかなり放 

映されるようになりました。 

ＩＳＳ、若田さん、野口さん 

などグーグルしてみると、関 

連映像リアルタイムでみるこ 

とができる時代です。 

 既に３０年前、私はこのＩＳＳに物資を届ける

ＨＴＶの仕事に参加したことがあります。Ｈ３ロ

ケット打ち上げ失敗も出ていましたが、こういう

仕事は３～５年で正解が得られるものではありま

せん。今後に期待です。 

 一年間を振り返ってというテーマからかなりか

け離れた内容になってしまいました。一年間あり

がとうございました。 

 

※ＩＳＳ：国際宇宙ステーション 

※ＨＴＶ：宇宙ステーション補給機 
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２５組 天野 寿人さん 

一年間とても貴重な体験を

させていただきました。２５

組は発足して一年目、他の組

と違い、組の決め事やすすめ

方など、ゼロからのスタート

でした。２５組の皆さま、自治会役員の方にはお

世話になりながら、組の活動を進めてきました。 

この経験を次の組長さんに引継ぎ、少しずつ組 

としての歴史を刻んでいけたらと思います。 

 

２６組 籔田 武さん 

 皆さまのご協力をいただき、 

初めての組長を無事一年間終 

えることができました。 

 自粛しながらの活動でした 

が、前年度に比べ自治会活動 

が回復しつつあることを感じました。また自治会

の年間活動を知ることができたので、良い経験で

した。 

 一年間、ありがとうございました。 

 ２７組 草柳 明久さん 

 前回の組長からかなりの年 

月が経ち、忘れていることも 

多く、多少不安でしたが、自 

治会役員の方のご指導、２７ 

組の皆さまのご協力により、 

無事一年間、組長を務めることができました。 

 コロナ禍で行事が中止、縮小されたのはとても

残念でしたが、防災訓練への参加、文化展、どんど

焼きのお手伝いで、多くの組長さんや専門部の方

たちと知り合いになれたことで、楽しく活動する

ことができました。 

 一年間、ありがとうございました。 

 

２８組 久保田 静香さん 

初めての組長でしたので、わ 

からないことも多くありました 

が、組員の皆様のご協力により、 

無事に一年間の活動ができ安堵 

しています。 

組内でもあまり接点のなかった方々とお会いす

ることができ、良い機会になりました。今後は少

しでも早く各行事が開催できることを願っており

ます。 一年間ありがとうございました。 

ふれあいの集い カーレットで盛り上がる 

 2 月 11 日、ふれあいの集い「カーレット」が開

催されました。カーレットはカーリングの室内版

です。カーリングは、氷上のチェスと言われてお

り、北海道北見のロコ・ソナーレがオリンピック

で銀メダルを取り、感動を与えてくれました。 

 カーレットもカーリングと同じように、盤上の

円の中心により近く 

ストーンを置いた方 

のチームが勝ちです。 

ガードストーンを置 

いたり、相手チーム 

のストーンをはじき 

飛ばしたり、一投ご 

と状況が変わります。 

なかなかおもしろいゲームです。 

 

 

最初は加減がわからず、パワーがあり過ぎてバ

ックラインを越えたり、非力でプレーゾーンに届

かずアウトになるケースがありました。投げる回

数が増えるに伴い、だんだんゲームらしくなって

きました。 

最後に「同好会ができたらいいね」との声が出

るほど、多くのカーレットファンができました。 

 

 

 

 

 

 

最年少茉子ちゃんのショット 
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今後の予定です 

3月 1日 （水） 町回覧物等配布 3月 11日 （土） 合同会議 

  円中ニュース№240発行 3月 12日 （日） 自治会館清掃（14組） 

3月 5日 （日） かいせいクリーンデー 3月 19日 （日） 自治会総会（書面議決） 

3月 11日 （土） ふれあいの集い 3月 26日 （日） 自治会館清掃（15組） 

交通安全街頭指導日は、3月 1日(水) 、3月 15日(水) 、3月 23日(木)です。 

 

 自治会館１階ホールワックス掛け 

２月４日、自治会館のワックス掛けを自治会三役は

じめ、専門部・組長の有志で実施しました。例年、長

生会に 9 月の「全国一斉社会奉仕の日」に行っていた

だいていました。昨年は実施できず、今年度は自治会

役員で行いました。 

 ホールの会議机、卓球台、本棚、オルガンなどを廊

下に運び出し、まずはフローリングの水拭き、そして

ワックス掛けです。乾くと光沢が出て、１階ホールが

見違えるようにきれいになりました。  

 

円中
えんちゅう

 人
ひと

の （「わ」とは輪であり、和でもある） 

福祉部副部長 鳥海由美子（14組） 

 私は昭和５４年、小田原市から次男出産を機

に開成町の農家へ、主人の両親・義弟と同居を始

めました。子育てとフルタイムで働いてきました

が、地域活動をしたいと考え、下の息子が社会人

３年目になったところで、３１年間勤務した会社

を退職しました。 

円中自治会福祉部の皆さまと、楽しく地域福祉

活動に関わらせていただき２０年になります。本

当に多くの先輩に支えられ、成長させていただい

ています。同時に町の男女共同参画ボランティア

に応募し、６年間活動、そこで知り合った方と幼

児への読み聞かせを立ち上げました。 

また開成町消費者の会にも入会、現在は会長を

仰せつかっております。会員同士のつながりと協

力が頼りです。かしこい消費者になれるよう積極

的に取り組み、環境にやさしい・人にやさしい町

づくりのお役に立てればと思っています。 

趣味は、押し花絵・ステンシル・大島紬のリメ

イク作品を手縫いで製作などをしております。ボ

ケ防止にと思い、エレクトーンを２年前に再開し 

 ました。また毎年 

作ってきた母に教 

わったたくわん漬 

けと、義父が植え 

た柿の木の干し柿 

は、もうやめまし 

たが、梅エキスは 

主人に梅割りを手 

伝ってもらい作り 

続けています。 

コロナ禍には、人に会う機会が減ったので、髪

の毛を３４㎝伸ばしました。療養中の子どもさん

のお役に立てればとヘアドネーションに挑戦、昨

年暮れやっと寄付出来ました。 

自分が出来るささいな事でも、他人のお役に立

てる事は嬉しいものです。一歩踏み出すことで新

たな出会いがあり、自身の成長にもつながってい

ます。出会いに感謝しつつ、たくさんの友人を作

っていきたいと思います。 

 

 

押し花絵 鳥海さんの最新作 
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円中自治会ニュース 

 
第２３９号 

令和５年２月１日発行（広報部） 
 

20歳を祝う会開催 

開成町主催の 20歳を祝う会が、快晴の 

１月８日、開成町福祉会館で開催されまし 

た。コロナ感染症は収束していませんが、 

「ウイズコロナ」の時代に入り、感染症を 

予防しながら地域社会の交流を進めていく 

ことになります。 

今年は、成年年齢が 18歳に引き下げら 

れたことから、従来通り 20歳を迎えられ 

た方を対象に「20歳を祝う会」が町主催 

で開催されました。町全体で 227名、円中 

地区は 18名、男性は 8名で女性は 10名 

でした。皆さんおめでとうございます。 

このコロナ禍の三年間で対面の機会が減り、人と人のつながりに大きな変化が生じています。皆さんは、 

 

20 歳という節目を迎えました。これまで皆

さんを温かく支え、育んでこられたご家族、

学校の先生、地域の皆さまへの感謝の気持ち

を忘れず、未来に向かって飛躍されることを

期待します。 

人は、多くの人との関わりで成長していき

ます。常に前向きの姿勢と感謝の気持ちを忘

れず、いつも笑顔で、仕事に、勉学に、恋愛

に励んでください。 

 

＜お詫びと訂正＞ 

先月号駅伝大会選手の名前を間違いがあり、

お詫びして訂正します。 

5区 露木心結（中学生以上） 

 

 

 

 

 

円中自治会ホームページ 

https://enchujitikai.conohawing.com 
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どんど焼き 元気に開催しました 
 １月１４日、伝統のどんど焼きが開催されました。

昨年に引き続き飲食は控えましたが、松小屋作り、子

どもの太鼓、団子焼き、くじ引きなど従来通りの内容

で行われました。１４時に点火され、１８時消化まで

多くの方が竹に団子を刺して訪れ、互いに年頭のあい

さつ、くじ引きで楽しみました。 

 

 
＜太鼓＞ 

 子どもがたたく太鼓は、酒田神社の例大祭での子ど

も神輿、どんど焼きなどお祭りムードを引き立ててく

れます。最近では、子ども会役員ＯＢ、中学生が小学

生にたたき方を教えています。子どもから子どもへ、

継承されていることは、地域の一体感を深めてくれる

でしょう。 

 

＜団子焼き＞ 

今年は、どんど焼きで団子焼きが実施できました。

門松やしめ縄などの正月飾りや前年のお札、お守りな

どを燃やし、家内安全や無病息災を祈願します。この

聖なる炎で焼いたお団子を食べて、厄払いや無病息災

を願う伝統行事で、ウイズコロナの時代を元気に生き

抜きましょう。 

 ＜松小屋作り＞ 

 
完成した松小屋の前で記念撮影 

どんど焼きに先立ち、１月 7日に道祖神を囲

う松小屋が作られました。青少年育成部が中心

になり、鳥海善次郎さん、山下二郎さん、歴代

の子ども会会長にお願いしてできました。青少

年育成部の皆さん、伝統を受け継いで次世代に

継承していってください。 

＜くじ引き＞ 

 

 文化部が中心になって恒例のくじ引きが行わ

れました。くじ引き景品は子ども用 50個、大人

用 175個と多数あり、ほぼ配り終えました。 

 

 



 P-３  

ふれあいの集い 
令和５ (2023) 年が良い年であることを願い、

1月 21日新年を祝う福祉部主催“ふれあいの集い

"が開催されました。今年も引き続き、ふれあい

の集いに多くの方が参加いただくようお願いいた

します。このような状況にもかかわらず、50名

と多くの方に参加していただきました。 

 
催しは、「大正琴マロン４」の演奏で始まりまし

た。最初の演目は、「津軽海峡冬景色」です。リー

ダーの栗山さん他３名の息の合った演奏、「ふる

さと」、「パプリカ」、「ラ・クンパルシータ」な

ど大正琴の奏でる音が心に響きました。 

 

 日本舞踊は、泉流 

師範の泉直美富さん、 

高橋麻里さんです。 

長唄「松の緑」、端 

唄「梅は咲いたか」 

など。 

最後は演歌「きよ 

しのズンドコ節」を 

会場の有志で踊りま 

した。 

泉流 髙橋真理さん 

  

最後は恒例のビンゴゲームです。石川福祉部副

部長の司会で進行しました。全員に景品はあるの

ですが、やはり他の人よりも早く上がりたいよう

で、ビンゴゲームの数字が発表されるたびに盛り

上がりました。本年最初のビンゴは、15組村野

さん、何かいい年になりそうですね。 

 

「ビンゴ！」景品は鉢植えです 

福井寛暉さん町から表彰 

 現在、長生会（老人会）会長の福井寛暉さん

（20組）は、1月 5日の第 50回開成町表彰式で

一般表彰を受けました。おめでとうございます。 

 これは、永年、地域の発展に尽力された方を表

彰するものです。福井さんは、平成 23年自治会

長のとき、円中防災会を創設しました。最近では

長生会会長、ちょこボラ円中ブロック会長として

活躍中です。今後とも円中自治会の発展のために

ご尽力いただくようお願いします。 
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今後の予定です 

2月 1日 （水） 町回覧物等配布 2月 18日 （土） 合同会議 

  円中ニュース№239発行 2月 19日 （日） 交通安全ボランティア総会 

2月 11日 （土） ふれあいの集い 2月 26日 （日） 自治会館清掃（13組） 

2月 12日 （日） 自治会館清掃（12組） 2月 27日 （月） ほっとサロン 

交通安全街頭指導日は、2月 1日(水) 、2月 15日(水) 、2月 24日(金)です。  

 

マージャン同好会年末交流会 

12月 27日、マージャン同好会（倉林弘行会長 8組）

の年末交流会が開催されました。この日は、会員 8名が

参加して、熱戦が展開されました。毎回各卓の上位 2名、

下位 2名が交代し、つぶし合いで対戦しました。 

 順調に戦いを進めた   優 勝 宇田行雄（2組） 

宇田さんが優勝、大宮   準優勝 大宮敏正（7組） 

さんが準優勝でした。   ３ 位 小野龍男（13組）  

 

円中 人
ひと

の （「わ」とは輪であり、和でもある） 

広報部 橋村 太治（20組組長） 

私は、宮崎で生まれ、大分、福岡と移り住み九州

には 22年住んでいました。その後、富士フイルム

に入社し、足柄に 20 年、東京に 20 余年勤めまし

た。開成町に住んで 30年になります。 

東京に勤めている間に、開成少年野球クラブの

コーチとなりました（今年で 17 年目）。卒業生も

クラブ創立以来 400 名を越えました。このうち、

私が送り出した卒業生は 140 名です。土日、祝日

と子供たちが休日の日は、子供たちと一緒に体を

動かしています。お陰で、健康維持に役立ってい

ます。 

これとは別に、休眠していた開成町唯一の酒蔵 

瀬戸酒造の再生を 10 年前からお手伝いさせてい

ただいています。5年かかりましたが、蔵開きにこ

ぎ着けました。世界５カ国で開催されている日本

酒コンテスト（海外も含め 1500 以上の酒蔵が参

加）では、２年連続ランキング 11位と頑張ってい

ます。 

今では瀬戸屋敷と合わせて観光のルートになって

います。最近では、海外からのツアー客も見られ

るようになりました。 

昔、酒匂川の周辺には 100件ほどの酒蔵があり 

 酒の匂いが漂って 

いたそうです。酒 

匂川の昔の名は、 

洪水が多かったた 

め、逆勾川（勾配を 

逆に流れる川）と 

書いたそうですが、 

酒の匂う川と改名し 

たということをこの時知りました（開成町史によ

る）。また酒蔵入口には、小田原城から移設した門

があり、歴史を感じます。わが町の酒蔵に一度は 

行っていただけると嬉しいです。 

最後になりますが、高校時代に覚えた「速記」 

の話です。人の話を 

耳で聞き、手を動か 

して全てを紙に書き 

とる作業です。脳の 

回路を全開に回せる 

ので、ボケ防止にな 

っています。 

 

上記文面を速記 
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円中自治会ニュース 

 

第２３８号 

令和５年１月１日発行（広報部） 

  新年おめでとうございます 

自治会長 鳥海 清 

円中自治会の皆さま、新年明けましておめでと

うございます。 

今年は兎年で、「飛躍」や「向上」の年といわれ

ます。干支で癸卯（みずのと・う）になり、「これ

までの努力が花開き、実り始めること」といった

縁起の良さを表しています。コロナで停滞し続け

ていた世の中に、そろそろ希望が芽吹く春がやっ

て来る年になって欲しいものです。 

昨年は、敬老会、阿波踊り、文化展ほか自治会活

動も少しずつですが、実施することが出来ました。 

 ご多忙な折りも多いとは存じますが、自治会活

動にご参加いただきましてありがとうございまし

た。引き続き本年も自治会の活動へのご理解とご

協力を、お願い申し上げます。 

さまざまな活動を通じて、地域の皆様とのお付

き合いが活発なものとなりますよう、気軽にご参

加いただけたらと思います。 

結びに、皆さまにとりまして今年一年が健康で

素晴らしい年でありますよう、心よりお祈りし、

新春のご挨拶とさせていただきます。 

町内駅伝競走大会開催される 
 １２月１１日（日）快晴の水辺公園に、各自治会

代表１２チームのメンバーが集まり、第５７回町

内駅伝競走大会が開催されました。 

 コロナ禍で中止になっていましたが、三年ぶり

の開催です。６区まで水辺公園のグランドを周回

して、７区から町内コースに出ていきました。 

水辺公園周回コースで、大きく引き離して出て

いった下島・パレットガーデンチームが優勝でし

た。円中チームは健闘しましたが、十位でした。 

優 勝 下島・パレットガーデンチーム 

準優勝 みなみチーム 

三 位 中家村チーム 

メンバー紹介 

 

 

円中チームの面々 

1区 小林健斗（小学生） 2区 木村悠人（小学生） 3区 大越美乃里（小学生） 

4区 大越来夏（中学生以上） 5区 鈴木心結（中学生以上） 6区 髙橋壱太（小学生） 

7区 山崎 翼（中学生） 8区 笠間夏惟英（一般男子） 9区 大宮敏正（一般男子） 

10区 伊藤和真（中学生以上） 11区 羽山 尊（中学生以上） 12区 佐々木輝（一般男子） 

13区 楠原颯人（中学生以上） 14区 山本彩愛（小学生） 15区 松本旺太（小学生） 

 

 

円中自治会ホームページ 

https://enchujitikai.conohawing.com 



P-２ 

今後の予定です 
1月 5日 (木) 開成町表彰式 1月 14日 (土) どんど焼き 

1月 7日 (土) 組長・専門部合同会議 1月 21日 (土) 出初式 

1月 8日 (日) 自治会館清掃(10組)   ふれあいの集い(新年を祝って) 

  20歳を祝う会（町）  1月 22日 (日) 自治会館清掃(11組) 

交通安全街頭指導の実施日は 1月 10日(火) 、1月 16日(月) 、1月 23日(月) 

ふれあいの集い 出前講座 「フレイル」とは？ 
 １２月３日、出前講座「フレイル（虚弱）とは？」が開催

されました。フレイルとは虚弱、つまり健康状態と要介護状

態の中間になります。要介護になる状態は、突然起こるもの

でありません。身体の機能低下、閉じこもりなどフレイルの

次に要介護状態に。 

要介護にならないため、 

自治会や長生会の催し 

に参加して、人とつな 

がりましょう。 

参加者は１７名でした。 健康 ﾌﾟﾚﾌﾚｲﾙ フレイル 要介護  

 

円中
えんちゅう

 人
ひと

の （「わ」とは輪であり、和でもある） 

広報部副部長 杉山 博之（２１組） 

円中自治会の皆さん、新年あけましておめでと

うございます。広報部の杉山博之です。円中生ま

れ、円中育ちの 62歳です。 

小田原市役所に就職し、一昨年めでたく定年退

職。現在は再就職して働いています。 

学生時代から２０代、３０代は、自分のことで

精いっぱいで、地域のことに関わることはあまり

ありませんでした。 

転機は、子どもです。二人の息子が所属してい

た文命中学校バスケットボール部の外部コーチ

を、８年ほど、しておりました。毎週末、中学生と

練習し、遠征した日々は、楽しい思い出となって

います。時折、今や立派な大人となった、当時の選

手たちに会いますととてもうれしい気持ちになり

ます。 

自治会では、６年前から広報部の仕事を担当し

ています。広報部では、主にホームページを担当

しています。円中ニュースや行事の写真集など、

是非のぞいて見てください。 

 数年前に組長をしたこ 

とにより、地域デビュー 

できたかなと思います。 

阿波踊りにも入れてもら 

い、家族を巻き込んで楽 

しませてもらっています。 

子どものころ、近所の 

人によく声をかけられま 

した。お寺やお観音さん 

で、独楽を廻したり、面子をして遊んだことを思

い出します。運動会では、コースに飛び出さんば

かりに応援してくれるおばあさんがいました。 

この地域で育てられたんだなと思います。 

恩返しといえば大げさになりますが、自分にで

きることがあればと思います。 

円中は、人が増え、自治会活動も活発で、暮らし

やすい、素晴らしい地域だなと心から思います。

この地域で、これからも楽しく暮らしていきたい

と思います。 

 

 

 



 P-１  

 

円中自治会ニュース 

 

第２３７号 

令和４年１２月１日発行（広報部） 

円中地区の文化の集い 

文化展 開催される 
円中地区の文化の集い、文化展が 11月 19日に

円中自治会館で開催されました。まだまだコロナ

の影響が続く中での開催となりました。 

今年度は、コロナ禍でこれまで中止になってい

た町行事、自治会行事が徐々に開催されるように

なってきています。円中自治会では、７月の夏祭

りは中止にしましたが、9月阿波踊り、10月は福 

 祉部が公共施設見学（バス旅行）を開催、体育部

はパークゴルフ大会を実施しました。 

コロナ禍ですが、考えられる感染防止対策を取

って何とか開催できました。関係各位のご協力に

感謝申し上げますとともに、円中地区の皆さまに

は今後とも自治会行事に積極的なご参加をお願い

いたします。 

 

今回も床面に養生シートを敷き、靴を脱ぐこと

なく観覧できるようにしました。気軽に見学する

ことができたと思われます。午前中、福祉部主催

のふれあいの集い「寄せ植え」で作成された作

品、婦人会の「吊るし飾り」、鳥海均前自治会長

の盆栽も展示されていました。 

 

吊るし飾り（右写真）の瀬戸妙子（8 組）さん 

 吊るし飾りと端午の節句（テーブル上）は、町

の文化祭に参加するため、9月から 2カ月かけて

作成した作品です。 

＜文化部長の倉林弘行さん（8組）＞ 

今年は、展示作品が少し少ないのですが、それぞ

れの作品の良さが伝わってきます。これからも円

中の文化の集いとして継続してやっていきます。

できれば来年は、夏祭りと一緒にやりたいですね。 

 

 

 小学校二年生で絵を展示していただいた茉子ち

ゃん、午前中の寄せ植えも参加したかったけど、

小学校の環境ボランティアで参加することができ

なくて残念でした。 

 

 

円中自治会ホームページ 移転しました 

https://enchujitikai.conohawing.com 



P-２ 

ふれあいの集い 花の寄せ植え 
11 月 19 日、“ふれあいの集い”で「花の寄

せ植え」が、自治会館前庭で行われました。グリ

ーングラスの山崎さんを講師にお招きし、2 回に

分けて実施し、参加者は３３名でした。 

 

 この日の花は、ポリゴナム、ビオラ、ガーデン

シクラメンです。講師の山崎さんの話によると、

寄せ植えのポイントは、まずポットに入った花を

そのまま鉢に入れて、どのように置くとバランス

がとれるか見てみます。自分が気に入った構図が

決まったら、鉢に花をいれ、周りに土を入れま

す。球根が息できるように根をほぐすこと、土を

入れるとき詰め過ぎないことがポイントです。 

花は水だけではなく、空気も吸います。そのた

めにすき間を作ってあげる必要があります。割り

箸などで上からつついて、土が柔らかい状態を保

つことが必要です。 

 ＜講師の「グリーングラス」山崎さん＞ 

 花の寄せ植えは、誰でも手軽にできます。注意

することは、寄せ植えを行ったら水をたっぷりあ

げること、そして太陽の光を十分にあてることが

何より大切です。 

 寄せ植えを行ったときは、花の根にかなり負担

をかけているので、肥料をあげてはいけません。

2 週間ほどたって、きちんと根付いたら肥料を上

げるのがコツです。 

＜初めて参加の草柳えい子さん（11組）＞ 

 花は好きで、寄せ植えもときどきやります。ど

ちらかといえば自己流で、今日、講師の方のお話

を聞き、「なるほど！」と勉強になりました。 

今日のお話は、今後の寄せ植えなどに生かして

いきます。久しぶりに花にふれ、土いじりの楽し

いひと時でした。 

 

ほっとサロン クリスマスリースづくり 
１１月２８日（月）、ほっとサロン”が開催され

ました。今回は、①おもちゃで遊ぶ、②クリスマス

リース作りでした。今回は、３家族で 8 名が参加

しました。福祉部スタッフが用意したクリスマス 

リースの材料に、接着剤 

でベル、松ぼっくり、星 

など、用意された飾りを 

取り付けます。 

お母さんと一緒に参加 

した大晴くん、慎平くん、 

上手に飾り付けができま 

した。 

 きっとサンタのおじさんもプレゼントを持って

きてくれるでしょう。 

 

 

 

 



P-３ 

文化講演会 ～富士山はいつ噴火するのか～ 
11月 12日、文化講演会が開催されました。今回

は、講師に神奈川県温泉地学研究所の萬年一剛氏

に講演していただきました。 

富士山は、有史以来 1850年頃まで山頂に噴煙が

上がっている活火山でした。富士山が噴火する確

率は、1 年以内２％、10 年以内１８％、100 年以 

 

 内 87％と考えらるそうです。また噴火した場合、

溶岩流が神奈川県に達する確率は極めて低く、降

灰に襲われる危険性があります。大規模噴火の場

合、この辺りには 30cm ほどになり、300Kg／㎡ 

の重量がかかり、２階の屋根が陥没する危険があ

ります。しかし１階部分は壁で支えられているの

で、つぶれないかと思われるそうです。 

 富士山噴火に対する防災の準備は、他の災害（地

震・水害など）と同様です。有効に機能すると思わ

れるのは、カセットコンロ、キャンプ用品、食料は

ローリングストック（日頃の食品を常備、食べた

分は買い足し、常に一定量確保）、車のガソリンは

半分以上入れておく。またご近所、遠方の友達は

大切にしてください。   （文責：藪谷） 

 

～支え合いのチカラに～ ちょこボラ円中ブロック研修会開く 

お互いさま活動「ちょこボラ円中ブロック」は

11月 10日（木）に、自治会館で研修会を開催しま

した。ちょこボラ活動を支える２５人のサポータ

ーの皆さんが「ボランティアの基礎知識」などを

学びました。 

 講師は「生活支援サービス活動」の街づくりを

目指している社協の内田幸江さん、町福祉介護課

の曽我雛子さんのお二人。内田さんからは、他地

区の具体的な活動事例を交えながらボランティア

の基礎知識と心構えを。曽我さんからは、「介護サ

ービスとボランティアとの違い」及び「ボランテ

ィア活動の効果」についてお話しをしていただき

ました。 

「ボランティアに参加していると【参加無し】

よりも健康度が４倍になる」という東京都健康長

寿医療センターの調査の紹介はボランティア活動

に大きな応援となりました。 

終了後、参加者の皆さんからは一様に「円中で

『ちょこボラがあるから安心だ』と思われるよう

な存在となるよう取り組もう」と話されていまし

た。 

なお、今年４月に創設された「ちょこボラ円中

ブロック」は、ゴミ出し・車いす送迎・庭木剪定・

話し相手等 10 件ほどの困りごとのお手伝いをし

ています。 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

社会活動への参加は元気の秘訣！ 

ボランティア大募集 
日常の小さな手助け、特技や趣味（囲碁・将棋

など）を生かした内容などご自分の経験を生

かしてみませんか？ 

 

＜お問い合わせ＞ 

開成町社会福祉協議会    82－5222 

ちょこボラ代表（円中長生会長） 

福井寛暉 82－6819 

 
 

 

 



P-４ 

今後の予定です 
12月 1日 (木) 町回覧等配布 12月 11日 (日) 町内一周駅伝大会 

  円中ニュース 237号発行 12月 11日 (日) 自治会館清掃(8組) 

12月 3日 (土) ふれあいの集い 出前講座 12月 25日 (日) 自治会館清掃(9組) 

  「フレイル予防」 12月 28日 (水) 町回覧等配布 

12月 10日 (土) 組長・専門部合同会議   円中ニュース 238号発行 

交通安全街頭指導の実施日は 12月 1日(木) 、12月 15日(木) 、12月 23日(金) 

円中ゴルフ大会 元気に開催 
 １１月４日、快晴の富士ヘルスカントリークラ

ブ円中ゴルフ大会が２１名で開催されました。 

今回はハンディ戦で、見直したハンディで行い

ました。円中ニュース先月号で趣味ゴルフと書い

た加藤さん、ゴルフの女神に指名されたようで優

勝しました。 

 表彰式は、自治会館で少し酒を飲みながら楽し

く行いました。 

優勝 加藤 有三（ ７組） 

２位 遠藤 修治（ ３組） 

３位 藪谷 理 （１５組） 

 

 

 

円中
えんちゅう

 人
ひと

の （「わ」とは輪であり、和でもある） 

福祉部副部長 石川 和輝（１６組） 

 私は小田原市十字（現在の南町）に産まれまし

た。大学入学と同時に、東京都港区に住み始め、

都内の検査機関で働くことになったので、そのま

ま住み続けました。 

 勤めた検査機関では、ＪＩＳの検定をしていま

した。慣れない仕事の上に、生分解性プラスチッ

クの基礎データ作りを任され、休日返上で仕事に

没頭しました。その結果、体調を崩してしまいま

した。 

 時を同じくして、住んでいたアパ-卜が地上げ

に会いました。途方に暮れて先輩に相談したとこ

ろ、物創りを支える人を育てることの方が重要だ

と言われました。その言葉に共感し、塾を開くこ

とにしました。伯母からの勧めがあり、開成町に

住み、ここで塾を開くことにしました。 

 塾で子供たちを教えるにあたって大切にしてい

ることは、自分自身が常に学び続けるということ 

 です。様々な研修に参加 

し、最新情報を得るよう 

心がけています。中でも 

海洋研究開発機構での研 

修をきっかけに、機動隊 

や消防の潜水訓練などを 

サポー卜し、全国の隊員 

と知り合いになりました。 

今では、家族ぐるみの付き合いをしている人もい

ます。 

 円中に暮らして 30余年、思えば人生の半分以

上をここで過ごしたことになります。私を温かく

迎い入れ、支えて下さった方々への恩返しのつも

りで、福祉部のボランティアをしています。とい

うのは表向きの理由で、本当は自分が一番楽しん

でいます。皆さんも自治会活動に参加して、一緒

に楽しんでみませんか。 

 

 

 
カラー写真でお見せしたい 



 P-１  

 

円中自治会ニュース 

 

第２３６号 

令和４年１１月１日発行（広報部） 

 １０月２０日、福祉部主催の公共施設見学会が

実施されました。コロナの影響で、感染防止のた

め催し、とりわけ「バスは密になる」と思われ、バ

スを利用しての企画はやめていました。 

 最近のバスは、換気機能が格段に進歩し、ほぼ

５分で車内が完全に換気できるようです。今回は、

東京競馬場、江戸東京たてもの園を訪れました。

車内で相田福祉部長によるガイドに耳を傾けまし

た。施設がある多摩地域のこと、東京競馬場と中

央競馬会の話、江戸東京たてもの園、玉川上水な

ど本物のガイド並みの説明でした。 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

＜江戸東京たてもの園＞ 

江戸東京たてもの園は、小金井市にある都立小

金井公園の西側にあります。 

存在した江戸時代前期〜昭和中期までの文化的

価値の高い歴史的建造物を移築し、復元、展示し

ている野外博物館です。次世代に文化遺産を継承

することを目的に開設されました。 

今では貴重になった建物が一挙に並んだこの江

戸東京たてもの園で、昔の日本に想いを馳せつつ、

一味違った東京観光が楽しめます。 

建物の再現度は非常に高く緻密で、タイムスリ

ップしたような気分を味わうことができます。 

＜東京競馬場＞ 

 東京競馬場は、府中市にある中央競馬の競馬場

です。敷地内には、ＪＲＡ競馬博物館・乗馬センタ

ーの他、水遊び広場や遊園地の遊具があります。 

１９３３年、それまであった目黒競馬場から府

中町に移転、競馬場の総面積は駐車場や道路、厩

舎を含めて約２４万坪、本馬塲一周２，１００ｍ、

幅は３０ｍです。写真は最後の直線５２５ｍで、

見ていると下に降りて芝を走りたくなります。 

開催される主なレースは、オークス、日本ダー

ビー、天皇賞（秋）、ジャパンカップなどです。 

 
参加者からひと言  府川 正子（４組） 

今回、初めて参加させていただきました。 

 雲一つなく広がる青空のもと、東京競馬場では

遠くに富士山、まぢかに競馬場や競走馬を見て、

とてもすがすがしい気持ちになりました。 

 江戸東京たてもの園では、昔の農家や青果店、

乾物店など懐かしさがこみ上げてきました。また

財閥の邸宅、2.26事件の高橋是清邸など歴史的建

造物や庭園の美しさに心がいやされました。 

コロナ禍での単調な日々の中、有意義な一日と

なりました。福祉部の皆さん、ありがとうござい

ました。 

 
円中自治会ホームページのＵＲＬ 

 https://enchujitikai.conohawing.com 

 

 



P-２ 

消火栓訓練 
１０月２２日、円中自治会館で消火栓訓練が実

施されました。当初、円中地区内三カ所で訓練す

る予定でしたが、参加者が少ないため自治会館で

の開催になりました。 

自治会長の挨拶で始まり、開成町消防団第二分

団の指導で、消火栓の訓練を行いました。参加さ

れた方は３５名人で、組編成を行い、消火栓担当、

筒先担当に分かれて行動しました。 

いざというときにきちんと行動できるように、

今後も訓練を行っていきます。 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

円中パークゴルフ大会 

１０月３０日（日）、水辺公園パークゴルフ場で

円中自治会パークゴルフ大会が開催されました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 当日は秋晴れで、２３名の方が参加して、あじ

さい、しいがし、バラの３コース（パー９９）に分

かれてスタートしました。ショットに一喜一憂し、

楽しいひと時を過ごしました。成績は以下の通り

です。パークゴルフは、８０を切ると「うまい！」 

と言われています。（※2位は年齢上位者） 

優 勝 山崎 元明（１８組）７５（―２４） 

準優勝 山本 修平（ ６組）７９（―２０） 

３ 位 菊池 藤雄（２３組）７９（―２０） 

＜ホールインワン賞＞ 

山本さん、山崎さん、倉林さん 

役員推せん委員会が発足しました 
現在の自治会本部役員（自治会長、２名の副会

長、２名の会計監査）の任期は、来年の３月末日

までです。 

１０月８日の合同会議にて、以下の組長５名が

役員推せん委員に選出されました。２０２３年度

から任期２年、本部役員候補を選考するために活

動を開始します。 

今後、役員になっていただきたい方のお宅にお 

願いに伺います。まずお話を聞いていただき、で

きれば了解していただくことを期待しています。 

＜役員推せん委員会＞ 

  ４組 斉藤 翼生 

  ８組 井上 義幸（役員推せん委員長） 

１１組 山崎 富美夫 

２１組 柳 孝司 

２３組 榊 留太郎 

 

 

＜円中自治会規約＞ 

第６条 （役員の選出） 

本会の会長、副会長、監事（以下｢会長等｣という）の選出は、円中自治会会長等推薦委員会により

推薦された候補者の中から選出する。円中自治会会長等推薦委員会については別に定める。 
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ふくし座談会 ～たすけあいの現状～ 
 

円中地区ふくし座談会が１０月８日に開催され

ました。町社会福祉協議会の土井さん（１組）が町

や円中地区の年齢構成、高齢化率、介護認定率な

どの現状や推移、社会福祉協議会の役割や活動内

容について説明されました。 

説明の後、質問や意見交換が行われました。孤

独死の防止、見守り活動、ふれあい活動、支援につ

いて、具体的な事例の紹介などが出されました。 

また３名の民生委員の紹介、役割などの説明、

有意義な座談会でした。 

周りの方でお困りの方がおられたら、社会福祉

協議会や、円中地区の民生委員に遠慮なくご相談 

 

  

ください。円中地区の民生委員のお名前、活動内

容は下記に掲載しています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 人口 世帯数 65歳以上者割合 要介護率 要介護率（Ｒ２年） 

Ｒ４年 Ｒ４年 Ｈ22年 Ｒ２年 Ｒ４年 Ｒ２年  岡野 下島 

円中地区 1,816 733  15.9 % 30.8 % 15.9 % 65歳超 47.1 % 19.3 % 

開成町 18,404 7,546 19.9 % 16.4 % 25.0 % 16.4 % 要介護 14.9 % 16.3 % 

＜福祉座談会での資料の解説＞ 

① 開成町における円中地区は、人口、世帯数とも約 10％である。 

② 65歳超者の割合は町・円中とも増加傾向で、円中は 30.8％（町との比較+5.8％）と高齢化が進んで

いる。一方、要介護率は町に比べて 0.5％少なく、元気な高齢者が多い。 

③ 岡野地区は 65歳超率が高いのに、要介護率は円中より低い。農業従事者が多いためと思われる。 

④ 逆に下島地区は、65歳超率が円中より 11.5％も低いのに、要介護率は円中よりも高い。 

 

民生委員の活動 
 民生委員・児童委員は、住民と専門家をつなぐ

地域福祉のサポーターで、以下のような活動をし

ています。 

① 地域の一人暮らしの高齢者を訪問して、心配事

などのお伺い 

② 自治会と協力して要援護者の支援、避難訓練に

も参加 

③ 子育てに不安な方からの相談 など 

＜円中地区の民生委員・児童委員＞ 

熊澤喜久恵（８３－０９７８） 

藪谷小百合（８３－３６０４） 

鳥海 道江（８２－１４５８） 

※お気軽に電話してください。 

 

ちょこボラの紹介 

 普段の生活で、ちょっとした困ったことを円中

地区４８名のサポーターがお手伝いします。 

① 原則３０分以内で終わる困りごとや手伝って

ほしいこと 

② ちょこボラ活動の内容 

ごみ出し、資源ごみの分別・排出、電球交換、

買い物の代行、伸びた枝の伐採、文書の代読、

お話相手など 

③ お問い合わせ、申し込み先 

・長生会会長 福井寛暉 ８２－６８１９ 

・町社会福祉協議会   ８２ー５２２２ 

・民生委員（連絡先は左記） 
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今後の予定です 
11月 1日 (火) 町回覧等配布 11月 19日 (土) 円中自治会文化展、ふれあい 

  円中ニュース 236号発行   の集い「花の寄せ植え」 

11月 12日 (土) 文化講演会 11月 27日 (日) 自治会館清掃(7組) 

  組長・専門部合同会議 11月 28日 (月) ホッとサロン「クリスマス 

11月 13日 (日) 自治会館清掃(6組)   リースづくり」 

交通安全街頭指導の実施日は 11月 1日(火) 、11月 15日(火) 、11月 24日(木) 

 

―ゆめクラブ開成パークゴルフ大会― 

円中長生会が連覇 
 

去る 10月 13日（水）、水辺公園で第２8回ゆめ

クラブ開成パークゴルフ選手大会が開催されまし

た。大会には町内の 11 老人クラブから 61 人の会

員が参加し、熱戦が繰り広げられました。 

円中長生会は、予選会を通過した７人の選手が

日ごろの練習の成果を発揮し、しっかりと連覇を

手繰り寄せました。 

円中長生会代表（山崎元明、宮川鈴江、福井寛暉、

山本修平、宮川隆夫、柳澤袈朝允、倉林弘行） 

 

団体対抗戦 優勝 円中長生会 

個人対抗戦 男子 準優勝 山崎元明（スコア 75） 

女子 ３位  宮川鈴江(スコア 78) 

 

円中
えんちゅう

 人
ひと

の （「わ」とは輪であり、和でもある） 

交通安全部副部長 加藤 有三（７組） 

私は、小田原市早川のミカン農家で生まれ育ち

ました。家のすぐ前が海で、砂浜が広がってい

て、子どもたちの格好の遊び場でした。今は様変

わりで、西湘バイパスの延伸、漁港の駅 TOTOCO

などができ、砂浜は見えなくなりました。 

昭和 48年に富士フイルム小田原工場に入社し

ました。二年後に所帯を持ち、南足柄市に住みま

した。家族も増えて手狭になり、昭和 59年に開

成町に家を持ちました。開成町に来て 38年が過

ぎました。 

昭和 62年頃、子ども会副会長になりました。

当時は子どもも多く、他の子ども会とスポーツに

よる交流が行われていました。 

私の趣味は、下手ですがゴルフです。自治会のゴ

ルフ同好会が開催する年２回のコンペに参加する

ことが楽しみになっています。 

 定年後に借りた家の前 

の畑で、家庭菜園をやっ 

ています。 

平成 21年（2009年）に 

60歳の定年後、自治会 

交通安全部の役員を受けて 

14年になります。 

平成 26年に交通安全ボランティア活動につな

がり、今年で 8年になります。ボランティアや自

治会役員の方々と一緒に月３回、交通安全街頭指

導を行っています。登校する児童に「おはよう」

と声をかけると「おはようございます」と返事が

返り、逆に子どもたちに元気をもらっています。 

これまで事故もなく続けてこられたことに感謝

し、今後もボランティアを続けていきます。これ

を読まれた方、一緒に活動に参加しませんか。 
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円中自治会ニュース 

 

第２３５号 

令和４年１０月１日発行（広報部） 

 円中地区防災訓練は、９月４日に実施しました。

午前８時、町の防災無線の「地震発生」の放送によ

り訓練開始、まず自宅で「自分の身を守る」シェー

クアウトを実施しました。 

 次に各組単位で一次避難場所に集まり、安否確

認を行い、そこで解散、組長は自治会館に集合し

て安否確認の結果を自治会本部に報告しました。 

 この日の防災訓練参加者は４７１名、うち文命

中学校生３４名です。次に三組に分かれて防災訓

練を行いました。 

 

一次避難 ３組の皆さん 

 
自治会館ホールでは、防災のビデオ鑑賞が行わ

れ、皆さん真剣に見ていました。 

 

 

 土のう作りも体験しました。袋に砂を詰めて持

ち上げると、意外に重いことを実感しました。 

 
 自治会館前の道路では消火栓の操作です。消防

団の方に教えていただきました 

 

 

 

その他、水消火器、発電機の訓練が行われまし

た。中学生３４名は、いろいろな体験しました。平

日の昼間だと大人は勤めに出ているため、災害が

発生したとき、中学生は貴重な戦力になります。

学校の授業の中にも、防災について学ぶことが地

域や自分自身に必要かなと思います。 

 先日、テレビで大和市少年消防団が紹介されま

した。災害時に地域社会で活動できる人材の育成

が目的です。開成町も考慮する必要があるのでは

ないかと思います。 

 

 
円中自治会ホームページのＵＲＬ 

 https://enchujitikai.conohawing.com 
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３年ぶりの阿波おどりを満喫 

 

９月１０日、開成町阿波おどりが 3 年ぶりに開

催されました。いまだコロナ禍にありますので、

例年のような町中数か所を踊り歩くスタイルでは

なく、場所を開成町役場前の駐車場に、観覧者も

限定しての開催となりました。 

 練習の段階から、子どもたちと保護者の方が熱 

心に参加して、地域のおじさん、おばさんに指導

されている姿を見ますと、阿波おどりは円中自治

会にとって、必要な子育ての「まつりごと」だと感

じます 

 

 

 

新調した衣装をまとった女踊り 

 

今回の阿波踊りには、７組の自治会が参加しま

したが、踊る時間は 7 分程度となかなかに難しい

条件でした。それでも、円中自治会は総勢５２名

で参加しました。特に子どもたちが２０人以上も

参加してくれましたので、にぎやかで、楽しい踊

りを披露することができました 

 3 年ぶりに鳴り響く鐘と太鼓 

 

８月に自治会で開催した「子ども花火体験教室」

にも多くの子どもたちが参加しました。地域の中

で、世代間を通していっしょに楽しむ取組みは大

切にしたい文化だと思います。 

 

 

 

 

 

＜杉崎光雄円中阿波踊り愛好会連長＞ 

7 月から練習を始めましたが、3 年ぶり 

ということで、メンバーの参加や従来の感 

覚を取り戻すのに苦労しました。子どもた 

ちが多数参加してくれたので、楽しく本番 

を迎える事ができました。来年に向けて、 

多くの皆さんの参加をお待ちしています。 
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円中地区敬老会 開催される 
９月１８日、円中地区敬老会が開催されました。

７５歳以上の方たちにご案内を差し上げ、来場者

は４１名で、長寿をお祝いしました。なお会場に

参加できなかった方には、自治会から組長経由で

タオルをお配りしました。 

１３時に遠藤副会長の司会で始まりました。鳥 

海自治会長がお祝いの挨拶

を行いました。今回は密を

避けるために午前午後の分

散開催を考えましたが、参

加予定数から午後開催のみ

でした。 

用意されたお楽しみ会、 

第一部は小田原奇術クラブ 

の古屋さん、熊倉さんによる手品です。第二部は 

南足柄市の仙田さんによるフルート演奏です。 

最後は、石川福祉部副部長の司会進行によるビン 

ゴゲームです。読み上げられる数字に一喜一憂、 

大変盛り上がりました。 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜長生会からのお礼＞ 

川合敏男 副会長（２４組） 

自治会や福祉部の皆さん、 

準備していただいたスタッ 

フの皆さんのおかげで、大 

変楽しいひと時を過ごすこ 

とができました。本日はあ 

りがとうございました。 

 

   

マジックショー               フルート演奏                 ビンゴゲーム 

 

ご長寿おめでとうございます 
長生会は、９月１５日（木）、長寿のお祝いとして、

満９０歳以上をお迎えの会員宅を訪問し、「いつまでも

お元気でお過ごしください」と 記念品（鉢花）とメッ

セージをお贈りしました。 今年９０歳以上を迎えられ

たのは、男性８人、女性７人の計１５人です。 

長寿の秘訣を皆さんに聞いたところ、「好き嫌いなく

何でも食べて、早寝早起きすること」とのことでした。 

中央が９０歳を迎えた野﨑セツ子さん 

 

 

鳥海会長挨拶 
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今後の予定です 
10月 2日 (日) 開成町スポレク 10月 20日 (木) ふれあい（公共施設見学会） 

10月 8日 (土) 組長・専門部合同会議 10月 22日 (土) 消火栓訓練 

10月 9日 (日) 自治会館清掃(4組) 10月 23日 (日) 自治会館清掃(5組) 

  酒田神社例大祭（縮小） 10月 30日 (日) 円中パークゴルフ大会 

交通安全街頭指導の実施日は 10月 3日(月) 、10月 17日(月) 、10月 24日(月) 

ちょこボラ活動報告 
円中ブロック「ちょこボラ」は、今年の４月に発

足しました。ごみ出しや電球交換、資源ごみの分別

など原則３０分程度、ちょっとしたお手伝いをし

ます。今回の依頼は、伸びた庭木の剪定でした。 

「見た目は気にしない」とのことなので、のこぎ

り、高枝ばさみ、剪定ばさみを使ってバサバサと枝

を切りました。 

 問合せ先：長生会会長 福井（８２－６８１９） 

  

 

円中
えんちゅう

 人
ひと

の （「わ」とは輪であり、和でもある） 

環境部副部長 小野 龍男（１３組） 

私の出生地は、東京都渋谷区です。私の父は大

工で、円中地区で新築工事をした縁でこの地域に

住むようになりました。今住んでいる中之名には

昭和４５年に松田町から引っ越してきました。子

供は一男二女で、今は妻と二人暮らしです。 

職歴は、平成１５年まで小田原市役所に勤めま

した。定年退職してから６５歳まで小田原市の体

育協会や社会福祉協議会に勤務しました。 

地域との係わりは、６５歳で円中長生会に入

会、地区役員、監事を経験しました。長生会の事

業の一つで、学童の登校見守りに従事しました。

この事業は、平成２８年に自治会に移行しました

が、まだまだ元気でしたので、現在でも引き続き

交通安全指導ボランティアに参加しています。 

平成２８年に自治会環境部副部長を引き受けま

した。環境部の方針で、資源ごみの出し方を指導

することになり、環境部員の協力を得て土曜日の

立会いを始めました。私の担当は、福泉寺近くの

資源ゴミ置場で、今年で６年目になります。 

当初、町のごみの出し方ルールが徹底されてな

く、毎週立ち合いのときに住民の皆さんにルール

を説明しました。長年の説明が功を奏してか、現

在では、ほとんどの方に周知されています。 

  

改善された内容は、次の通りです。 

① 新聞と広告・チラシの 

区分けが完璧になった。 

② ペットボトルは洗って 

あり、キャップ・ラベ 

ルは取り除かれている。 

③ 雑紙は紙の箱類、細か 

い紙類だけになった。 

④ 綿入りの布団、ぬいぐ 

るみ、玄関や浴室マッ 

トは布類置場にはほぼなくなった。 

⑤ ビニール包装の雑誌類からビニールは除去さ

れた。 

一方、円中内の燃えるゴミ置場を見ると、まだ

まだ紙パック、トレー、紙箱等が多く出されてい

ます。 

開成町で一般家庭から出る燃えるごみの年間収

集量は、3,058トン（処理単価 10.75円／Kg）で

収集運搬委託料は 3,289万円も要するようです。 

私たちがごみの出し方に少し注意すれば、町税

使用の削減につながります。どうか今後ともごみ

の分別にご協力をお願いします。 
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円中自治会ニュース 

 

第２３４号 

令和４年９月１日発行（広報部） 

 例年夏は、サマースクール in丹沢湖を企画して

いましたが、この３年間コロナ禍で開催できてい

ません。そこで何か子どもたちに夏の思い出を残

したいと、青少年育成部が花火体験教室を企画し

ました。当日は、密になることをさけるため、未就

学児、小学生低学年、小学生高学年、中学生と時間

帯を分けて実施しました。 

 花火に「コロナ退散」の願いをこめて点火、配ら

れた手持ち花火を楽しみました。 

世代間交流わいわい体操 
 8月 21日朝 8時、世代間交流事業「わいわい体

操の日」が行われました。子ども７名、長生会から

19名が参加しました。一緒にラジオ体操第一を行

い、身体をほぐした後、輪投げゲームでふれあい

を深めました。 

参加した高齢者は、「子どもたちから、元気をも

らいました。顔見知りが増え、高齢者や子供たち

が安心して安全に暮らせる町づくりにつながると 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

  

 

 

 

 

 

 

就学前の子ども、小学生、中学生合わせて５５

名が参加しました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

思います」と話していました。世代間を超えた交

流の場、これからも期待されます。 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

円中桜の木物語 

円中自治会館に桜の木が植えられています。伸

び放題に伸び、電線と接触しているため、町の予

算で剪定していただきました。さて来年、どんな

花を咲かせてくれるのでしょうか。 

自治会館の桜は、春にはきれいな花を見せてく 

 れます。散り始めの頃の桜吹雪もいいですね。 

しかし、秋になり紅葉した葉が落ち始めると大

変です。自治会館清掃の皆さまには多大なご迷惑

をおかけすることになります。 

四季折々の姿をみせてくれるこの木は、いつ植え

られたのか、気になり周りの方々にお聞きしまし

た。元自治会長の野﨑さん、防災部副部長の加藤

さん、山本町会議員など。 

現自治会館の前に昭和 45年、円中児童館（旧自

治会館）が建てられました。（役場情報） 

そのときは、田んぼ道と田んぼが広がるだけの

景色だったようです。従って昭和 45年以降に植え

られたようです。 

 
円中自治会ホームページのＵＲＬ 

 https://enchujitikai.conohawing.com 
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今後の予定です 
9月 1日 (木) 町回覧等配布 9月 17日 (土) 組長・専門部合同会議 

  円中ニュース 234号発行 9月 18日 (日) 円中敬老会 

9月 4日 (日) 開成町防災訓練 9月 20日 (火) 長生会社会奉仕（会館清掃） 

9月 10日 (土) 第 35回阿波踊り 9月 25日 (日) 自治会館清掃(3組) 

9月 11日 (日) 自治会館清掃(2組) 9月 30日 (金) 円中ニュース 235号発行 

交通安全街頭指導の実施日は 9月 15日(木) 、9月 22日(木) 

ゼロ・ウェイスト（廃棄物ゼロ）宣言の上勝町見聞録 

文化部長 倉林 弘行（８組） 

7 月に四国の山の中、徳島県上勝町のゴミの分

別収集を見学してきました。上勝町は人口 1,670

人と小さな山の中の町ですが、日本初のゼロ・ウ

ェイスト（廃棄物ゼロ）宣言自治体です。無駄、浪

費、ゴミを無くす運動を展開しています。 

前町長の笠松さんの熱演を拝聴し、行政が強い

リーダーシップを発揮し、ゴミの分別活動を定着

させた活動の経緯に感心しました。  

新聞紙を束ねる紐も紙製を使う徹底ぶり、ビニ

ール紐で縛るより古紙回収業者が高値で購入して

くれます。ゴミは有価物、お金になるが信条で、売 

 れないゴミは処理にお金（税金）がかかります。 

いかに高く売るかは、分別収集の徹底です。 

何事も強いリーダーシップを持った人が、先頭

を走ると共感する人がどんどん出て来る、そんな

感想を強く持ちました。 

 

円中
えんちゅう

 人
ひと

の （「わ」とは輪であり、和でもある） 

体育部副部長 矢後 智由（22組） 

円中の皆さん、体育部の矢後智由です。 

昭和 42年に静岡県小山町で生まれ、昭和 45年

に両親が開成町に引っ越してきました。 

私は、就職した会社の仕事の関係で、群馬県藤 

岡市と神奈川県相模原市に 10年ほど住み、20

年ほど前に実家に戻りました。現在、両親と奥さ

まと娘の５人で暮らしています。 

自治会活動は、10年年前に青少年育成部を担

当し、副部長、部長を務め、現在体育部の副部長

をやっています。 

また男子ソフトボール愛好会の円中バイオレッ

トの責任者もやっております。円中バイオレット

は、かつて開成町では常勝チームでしたが、近

年、あまり勝てません。その要因は、新しい人が

入ってこないためです。やはり若い力が必要で

す。興味がある方、一緒に汗を流しましょう。 

私は、青少年育成部の活動で多くの子どもたち 

 や保護者の方たち、体育 

部の活動で自治会や町の 

イベントを通じて、多く 

の皆さまと知り合うこと 

ができました。こういう 

活動にかかわって大変良 

かったと思います。 

コロナ禍で、スポーツ 

だけでなく、夏祭りなど 

多くのイベントが中止になり、大変残念です。 

コロナが落ち着き、イベントが開催できるよう

になったら私は参加します。皆さまも地域交流の

場に是非お出かけください。 

開成町で自治会対抗戦のスポーツは、男女ソフ

トボール大会、男女バレーボール大会、駅伝大会

です。ソフトボールをはじめスポーツをやってみ

たい方、ご連絡ください。（83-5808 矢後） 
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円中自治会ニュース 

 

第２３３号 

令和４年８月１日発行（広報部） 

かいせいクリーンデー 

７月３日、開成町一斉にかいせいクリーンデー

が開催されました。コロナ禍で、感染症防止のた

め三密を避ける必要があり、町の行事として 3 年

ぶりの開催になります。 

円中自治会では、独自に 2020年 11 月に美化清

掃を実施しました。それ以来ですから 1 年 8カ月

ぶりに河川の除草、ビン・缶除去など清掃活動が

実施されました。 

今回は、子どもたちも含め約 342 人の方々が参

加していただきました。 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

夏の清掃は草などが伸びており大変でしたが、

組内で協力して清掃していただいたおかげで、大

変きれいになりました。 

円中地区内は清掃箇所が 52か所あり、もえるゴ

ミ 270袋、もえないゴミ 59袋などが集められまし

た。参加していただいた方々、ご苦労さまでした。 

 

 

阿波踊りの練習はじまる！
開成阿波踊りは、3年ぶりに開催されることにな

りました。そのために自治会回覧で、阿波踊りの

参加募集を行い、7 月 2 日から自治会館で練習を

開始しました 

円中阿波おどり愛好会『円中連』連長の杉崎光

雄さん（7組）に状況を伺いました。 

＜杉崎連長＞ 

3年という空白期間が重くのしかかり、果たして

集まってくれるのか心配もしましたが、大変多く

の方が参加してくれています。 

子どもたちも 20名が参加していただき、元気よ

く踊っています。当初、踊りについてこれるか 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

な？と心配しましたが、最近の子どもは

リズム感がいいのかスムーズに入ってき

てくれています。 

 円中自治会ホームページのＵＲＬ 

 https://enchujitikai.conohawing.com 
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今後の予定です 
8月 1日 (月) 町回覧等配布 8月 20日 (土) 悪疫退散 花火体験教室 

  円中ニュース 233号発行 8月 21日 (日) 第 60回町内ソフトボール大会 

8月 13日 (土) 組長・専門部合同会議 8月 28日 (日) 自治会館清掃(1組) 

8月 14日 (日) 自治会館清掃(28組)    

交通安全街頭指導の実施日は 8月 29日(月)始業式 

円中長生会が他を寄せつけず連覇！ 
開成町老人クラブ連合会主催によるゲートボー

ル大会が６月 17日（金）に水辺スポーツ公園軟式

野球場で行われ、青空の下で精鋭３チーム（金岡

クラブ、第一長生会、円中長生会）が優勝を競いま

した。５人１組の２チーム対抗で行われるゲート

ボール。同大会は 46年の歴史があり、健康増進や

会員親睦を目的に毎年開催されています。 

円中は宇田行雄さん（２組）、長崎隆さん(２ 

組)、今西久和さん(２組)、鍵和田高行さん（３組）、

相田定夫さん（４組）の５人のチーム編成です。 

 当日はラインを読んだ正確なショットで戦術と

技術で強さを発揮した「円中長生会チーム」が昨

年に続いて優勝しました。 

リーダーの宇田さんは、ゲートボールは生涯ス 

 

 
 

ポーツ。年齢を問わず参加でき、文字通り１００

歳までできると思う。打つ時は、今でもドキドキ

するし、仲間と戦略を考えるのも本当に楽しい。

来年も優勝を目指したいと話していました。 

 

円中
えんちゅう

 人
ひと

の （「わ」とは輪であり、和でもある） 

自主防災部副部長 加藤 眞一（７組） 

コロナ感染症がまた増加傾向にあり、自治会諸

行事も中止にしたり、内容も縮小せざるを得ない

状況です。自治会の皆さんが健康で安全に過ごせ

ることをお祈りするばかりです。 

私は、開成町に生まれ育ち、数多くの地域の皆

さんとふれ合い、７０余年を過ごしてきました。 

今回の投稿は、思いつくままに綴ります。 

１．幼稚園の水難事故 

私が開成幼稚園の父母の会会長を受けた夏休 

みの事。台風が過ぎ去った翌日に酒匂川の土手 

から園児が流されたとの連絡がありました。 

父母の会会員の皆さんにも相模湾まで捜索に 

協力していただきましたが見つからず、命の大 

切さを痛感しました。 

２．町民体育祭とスポーツ活動 

過去の町民体育祭で、円中の活躍はすごかっ 

たですね。私は体育部長で、この体育祭に向け 

 

 

 

て円中独自の運動会を開催しました。私も若か

ったし、円中全体も 

若く、灼熱のグラン 

ドで汗を流したこと 

を今でも忘れません。 

ソフトボールは毎 

年優勝で、他の自治 

会が「打倒円中」をめざしていました。 

３．自主防災について一言 

この２年間、コロナ禍で防災訓練も思うよう 

にできません。しかし防災の基本は、自助（災 

害時、まず自分自身の安全を守ること）です。 

自分の身を守るために何を準備するのか、考え 

て行動してください。 
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円中自治会ニュース 

 

第２３２号 

令和４年７月１日発行（広報部） 

円中自主防災会 

５月２８日、円中自主防災会の防災訓練が実施 

されました。 

 防災訓練も新型コロナの感染防止のため、安否 

確認訓練以外は実施しておりません。３年ぶりの 

開催になります。この日は、開成町防災安全課の 

防災安全専門員の渡邉さんを講師にお招きして、 

組長、専門部正副部長の中で希望する２０名が参 

加しました。 

 訓練は三密を避けるため、３班に分かれて実施 

されました。自治会館のホールでは渡邉防災安全 

専門員の指導で①ＡＥＤを使用しての心肺蘇生訓 

練、自治会館前庭では自主防災部の指導で②土の 

うの作り方、③発電機の取り扱いの訓練が実施さ 

れました。 

 ＡＥＤと心肺蘇生訓練では、周囲に呼びかけて 

協力者を求めること、心停止のときの胸骨圧迫に 

よる心肺蘇生、ＡＥＤの使用方法などを教わりま 

した。 

 

土のうに砂を入れる作業、砂を入れた土のうを 

持つとかなり重いです。 

 

この日、講習を受けた人には開成町より「救命 

基礎講習終了証」が手渡されました。 

円中夏祭り・文化展は中止 

＝ 秋に文化展などを検討 ＝ 

７月２３日（土）に予定していました円中夏祭

り・文化展は中止します。あじさい祭りが開催さ

れ、自治会の夏祭りも開催できるか６月度組長・専

門部長合同会議で検討しました。 

飲食を伴う催しの開催は、今少し待った方が良

いとの結論を出しました。なお開成町の他の自治

会も大半が中止を決めています。 

秋に文化展、子ども向けの催しなどの開催を検

討していきます 

 

 

 

円中自治会ホームページのＵＲＬ 

 https://enchujitikai.conohawing.com 
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交通安全部 

カーブミラーの点検 
 

 ６月２６日（日）１６時に自治会館に集合して、

円中地区内のカーブミラーの点検を行いました。 

円中地区のカーブミラーは、昨年より 1 カ所増

えて 6３カ所に設置されおり、交通安全部の正副

部長、担当組長総勢４名で点検を行いました。 

 １時間ほどかけてすべてのカーブミラーを点検

したところ、１カ所にひずみがありました。ひず

み箇所は少し見にくいのですが、カーブミラーの

機能をそこねるほどではありません。 

 

 

 

 カーブミラーは、これまで住民の要望で何カ所か 

増設してきました。「町への要望事項」で取り上げ、 

自治会三役が町の担当と該当する場所を見て確認し 

ます。町への要望事項として取り上げられると、開 

成町の各自治会からでた要望が検討され、翌年度の 

予算に織り込まれるか、却下されるか、３月に決定 

されます。 

 町に聞いたらカーブミラー設置に工事費を入れて 

総額２０万円ほどかかるそうです。 

 

長生会の活動報告 

あじさい農道草刈り 
円中長生会は、５月 28 日（土）、あじさい農道 

の除草作業を行いました。予定した 27 日が雨で翌 

日になったことで、参加者は 94 歳の小宮美男さん 

をはじめ 10 人の会員の方々でした。 

 この日は天気に恵まれ、熱中症対策にお茶や塩あ 

めで水分とともに塩分も補給。作業は、皆さん手慣 

れしていて順調に進みました。 

 事故もなく終わった活動に、参加した会員は辺り 

を見渡しながら「シルバーパワーはすごい。今年は 

下草が多かったが、見違えるほどきれいになった」 

と満足そう。奉仕作業は会員相互のきずなを深める 

ことにつながりました。 

３年ぶりに開催するあじさい祭りに来られたお客 

 

 

様は、きれいになったあじさい農道の花を満喫して、笑顔でお帰りになったでしょう。 

 

 

 

 出前講座 「酒匂川の治水」 

日時 ７月９日（土）13時 30分～15時 00分 

場所 円中自治会館 

内容 酒匂川の整備状況、洪水対策 

講師 神奈川県土木事務所の職員 

 

一石自転車店の横のミラー 

草刈りの長生会メンバー 



P-３ 

ふれあいの集い  ちぎり絵をつくる 

 ６月１８日にふれあいの集いが開催され、久保

田和男様（16 組）を講師にお迎えして、「ちぎり

絵づくり」が行われました。 

 参加された方は、あらかじめ久保田さんが描か 

れた下絵の中から好きな図柄の色紙と、それに見 

合う色の和紙を選び、作業に入ります。 

 昨年もふれあいの集いで「ちぎり絵づくり」を 

行なったとはいえ、普段紙をちぎったりする機会 

が少ないため、皆さん下絵に合わせて和紙をちぎ 

るのに苦労されていました。 

 しかしながら、「こんな形のちぎり方でいいかし 

ら」とか、「この色の和紙を入れたらどうなの」、 

「ほんと、この色もいいわね」等々、隣の人同士 

アドバイスをしたり、されたりしながら、思い思 

いに取り組んでいられました。 

 出来上がった作品は、今年も秋に開催を検討し 

ている文化展作品展に出展されるとのこと。 

 参加された 18 名の方、お疲れ様でした。 

 

 

 

 今回 2 回目の相田福祉部長は、色に濃淡をつけ

る技術をマスターして、グラデーションを付けた

作品を制作していました。 

 

ほっとサロン  七夕飾りづくり 
 ６月２７日（月）、”ほっとサロン”が開催され

ました。今回は、①おもちゃで遊ぶ、②七夕飾り作

りでした。今回の参加は、４家族、お子さま７名で

した。 

福祉部スタッフが用意した竹笹に、色紙でかざ

りを付けたり、短冊に夢や希望を書いて付けてい

ました。七夕飾りに飽きた男の子は、乗り物を乗り

回していました。子どもたちは、楽しいひと時を過

ごすことができました。 

 

 

 

 

 おばあちゃんと一緒に参加したなずなちゃん、

将来は警察官になりたいそうです。短冊にもそう

書きました。なれるといいね。 

 福祉部のスタッフから一言、「夢を一言書きま

せんか？」。「夢‥‥ ？」 

その場では何も書けませんでしたが、まずは健

康で、一日一日を大切に生きたいですね。 

（藪谷 記） 
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今後の予定です 
7月１日 (金) 町回覧物配布 7月 9日 （土） 組長・専門部長合同会議 

  円中ニュース 232号発行 7月 10日 (日) 自治会館清掃(26組) 

7月 3日 (日) かいせいクリーンデー 7月 23日 （土） 円中夏祭り・文化展（中止） 

7月 9日 （土） ふれあいの集い「出前講座」 7月 24日 (日) 自治会館清掃(27組) 

交通安全街頭指導の実施日は 7月 1日(金)、7月 15日(金)  

 

川合敏男さん（24組）顕彰される 

 円中長生会の川合敏男副会長が、令和 3年度ゆめクラブ 

開成（開成町老人クラブ連合会）から、ゆめクラブ開成の 

発展に大きく貢献したとして顕彰されました。 

 川合さんは、2012年から現在まで多年にわたり、円中長 

生会の 3役（会計）として、本会及びゆめクラブ開成の発 

展に大きく貢献し、老人クラブ活動の推進に努めていただ 

きました。 また、令和４年度から、円中長生会の副会長、 

友愛チーム副リーダー及び「ちょこボラ円中ブロック」副 

ブロック長として尽力されています。 

 

円中
えんちゅう

 人
ひと

の （「わ」とは輪であり、和でもある） 

文化部副部長 久保田 和男（１６組） 

いつも楽しく円中ニュースを読んでいます。 

 私は横浜で生まれ、昭和 39年に小学校の教師

として開成町にやってきました。当時の人口はま

だ５千人くらいで、のどかな農村地帯でした。そ

こが好きだったのです。 

 職歴は、開成小学校を手初めに福沢小学校、向

田小学校、大井小学校、岡本小学校で、大勢の子

どもたちと出会い、楽しくやりがいのある仕事を

してきました。退職後は開成幼稚園や社会福祉協

議会にもお世話になりました。沢山の人たちと知

り合って、本当に良かったと思います。 

 趣味は絵を描くことで、小さいころから絵を描

くのが好きでした。小学生、中学生時代から今日

に至るまで、絵にはいろいろな面で励まされまし

た。 現在、毎週火曜日の午前中、円中自治会館

で「絵画クラブ」を開催しています。円中地区で

絵の好きな人たちが集まり、絵を描いています。

興味のある方は、一度のぞいて見てください。歓

迎いたします。 

 今はすっかり年をとり、体力も減退して何もで 

きませんが、過去の思い出を大切にして、毎日を 

 

 

 

送っています。 

 私の人生で大きな 

出来事は、約８０年 

前の太平洋戦争です。 

しかし戦後、新しい 

憲法下で世の中も変 

わり、平和で落ちつ 

いた生活がすごせて 

いるので、ありがた 

いと思っています。 

 今、心から願って 

いることは、新型コ 

ロナウイルス感染症 

の終息と、ロシアが 

ウクライナ進攻を早くやめることです。 

 これからもどうぞよろしくお願いします。 

 

※久保田さんは平成 17年（2005年）～18年度に 

かけて自治会長を努められました。 

 

 

 

描いた作品「足柄の山」 

と久保田さん 
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円中自治会ニュース 

 

第 231号 

令和 4年 6月 1日発行（広報部） 

2022年度 専門部、関連団体の紹介 PART２ 

自主防災部 
防災組織の活動が円滑に進められるように努めます。 

防災各種資機材の適正配備と、常日頃から稼働できる 

ように整備点検を実施します。 

自治会役員の防災訓練、自治会内の消火栓訓練など、日頃の訓練を通して円中 

自主防災会が組織的に行動できるようにしていきます。「共助」の自治会は何を整備して、「自助」の自

治会会員の皆さんは何を準備するのか、はっきりさせて災害に強い地域にしていくように努めます。 

＜自主防災部 メンバ－＞ 

部長 米盛公隆（21組） 副部長 加藤眞一（7組）、鳥海利範（14組）、千葉浩之（24組） 

担当組長 露木貴英（1組） 鳥海浩一（14組） 杉本洋平（16組） 岩本弘光（17組） 

＜事業計画＞ 

実施日 行事名 

 

5月 28日（土） 組長・専門部合同防災訓練 

7月 23日（土） 円中自治会夏祭り 

9月 4日（日） 町の防災訓練（全町の防災訓練） 

10月 22日（土） 自治会独自の消火栓による消火訓練 

1月 14日（土） 「どんど焼き」の火の警戒協力 

1月 21日（土） 町消防出初式に参加（予定） 

 

青少年育成部 
中学校ＰＴＡ、長生会、自治会各専門部と連携して

地域ぐるみで子どもたちを育成します。 

子どもたちが、地域の行事に参加することで、地域 

の人たちとふれあい、より豊かな人間性や社会性を身につけてもらえるようサ 

ポートします。子ども会を発足し、青少年育成部と一緒に活動していきます。 

＜青少年育成部 メンバ－＞ 

部 長 山崎裕紀(3組) 副部長 中野宏也（1組） 

担当組長 倉知良一(18組)、榊留太郎(23組)、天野寿人（25組）、子ども会活動スタッフ 

＜主な活動予定＞ 

6月 下旬  文命中学校「育成交流会」 

 

７月 23日 (土) 円中自治会夏祭り 

８月 上旬  中学生地域交流ゲートボール大会 

８月 上旬  小中学生サマースクール in丹沢湖 

１0月 10日 (祝) 酒田神社大祭（こども神輿） 

１月 8日 (土) どんど焼き 

月 9旬 (日) 成人式  

 

 

 

円中自治会ホームページのＵＲＬ https://enchujitikai.conohawing.com 
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① 子どもたちの通学時における交通安全の指導、声かけの実施 

② 自治会や町の行事の際、参加者の安全を守るため交通整理 

③ 円中地区内の交通安全のための点検活動 

＜交通安全部 メンバ－＞ 

部  長 宇田 行雄（2組） 副部長 加藤 有三（7組）、武村 文彰（8組） 

担当組長 斉藤 翼生（4組） 井上 義幸（8組） 柳 孝司（21組） 籔田 武（26組） 

＜活動計画＞ 

4月～3月 交通安全街頭指導（月 3回） 

5月 22日（日） 円中地区内防犯灯の一斉点検 

6月 26日（日） 円中地区内カーブミラー一斉点検 

7月 23日（土） 円中自治会夏祭り 

9月 4日（日） 開成町防災訓練時の交通整理 

9月 10日（土） 第 35回開成阿波おどり会場交通整理 

12月 11日（日） 第 57回町内駅伝競走大会時の交通整理 

2月 19日（日） 第 8回交通・安全ボランティア総会 

※交通安全街頭指導 交通・安全ボランティアのご協力で毎月３回 

 

交通安全ボランティア 
＜役員 メンバ－＞ 代表 宇田 行雄（2組） 

グループ責任者 A：不二山東雄 B：相田定夫 C：鳥海成則 

        D：加藤有三 

＜活動計画＞ 

 原則として、毎月 1日、15日、23日。7時 20分～8時まで円中内 4か所で実施します。 

 

                                     

中学校 PTA 
＜地区役員＞ 校外生活指導委員 片岡 咲子（8組） 

成人教育委員   小澤 知恵（22組） 

厚生委員     片岡 咲子（8組） 

＜主な活動内容＞ 

祭礼パトロールや、家庭教育学級、学校保健委員会等の活動を実施します。  

 

 

円中阿波おどり愛好会『円中連』 
連長  杉崎 光雄（7組） 

副連長 榎本淳（19組）千葉浩之（24組） 

 

今年度は、開成町阿波おどりが開催されれば３年越しの本番、円中夏 

祭り・敬老会、介護施設訪問など、多くの皆さまに喜んでいただける踊 

りを披露したいと思います。 

 

婦人会 円中支部 
＜役 員＞ 

支部長 宇田のり子（2組） 副支部長 山本 晴代（７組） 

 

婦人会はいろいろな活動を通して、地域に関わり親睦・奉仕をモットーに体力向上に努め、明るく楽しく

力をあわせて活動していきたいと思います。会員募集中です。 

参加をお待ちしています。 

交通安全部 
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長生会 
会長 福井 寛暉  副会長 川合 敏男  会計 鳥海 成則 

監事 吉田 喜展 斉藤 翼生 体育部長 柳沢袈裟允 女性部長 岩切 典子 

「ちょこボラ」 がスタートします 

 お互いさま活動「ちょこボラ」は、高齢者や障が

い者、子育て親子など、お手伝いを必要とされる

方に、ボランティアがお手伝いする取り組みです。

本年 2 月にちょこボラの告知チラシを配布して、

ボランティア協力者、サービス利用希望者を募集

しました。町の社会福祉協議会がボランティアセ

ンターとなり、円中ブロックでの活動になります。 

 4月 28日、円中自治会館で、ちょこボラ円中ブ

ロック全体会議が開催されました。自治会長、円 

中地区選出の町会議員の方などから挨拶がありま

した。ボランティア協力者が一堂に会し、組織構

成、利用・サポートの流れの説明、質疑応答があ

り、制度の理解を深めました。 

＜ちょこボラ問い合わせ先＞ 

円中長生会会長 福井 寛暉 ☎８２－６８１９ 

町社会福祉協議会      ☎８２－５２２２ 

  

 

 

 

 

 

 

 

ちょこボラ ボランティア協力者 

長生会の福井会長は、このキャッチコピーのよう

に、お互いが助け合う地域になれば良いと締めま

した。 

「えんあってちょこボラでゆるぎないきずなを 

うみだすまちづくり」 

（縁あって、ちょこボラで、揺るぎない絆を 

生み出すまちづくり）。 

 

初夏のウォーキングと二宮尊徳 
5月 14日、前夜からの雨が心配される中、参加者の願いが通

じて、ふれあいの集い“初夏のウォーキングと二宮尊徳”が、20

名の方が参加して実施されました。朝 9時に自治会館を出発し、

途中、みなみ中央公園でひと休み。歩いてみると案外ときつい紫

水大橋を登りきると、いよいよサイクリングコースに入ります。

深い緑と前夜の雨のせいで増量した酒匂川の流れを眺めながら、

今回の歩きどころを楽しみます。予定通り 11 時に尊徳記念館に

到着すると昼食後、同館の小泉さ

んから、二宮尊徳の話をお聴きしました。この話がとてもおもしろく、勤労・

分度・推譲や積小為大、一円融合などなど、難しくなりがちな話を大笑いし

ながら学ぶことができました。その後、菩提寺の善栄寺を見学。 

スタッフは下見に

行くなど準備に怠り

なく、あとは天気のみ

と待ちわびたイベン

ト。おかげで、参加者

はおしゃべりしなが

らのウォーキングをとても楽しんでいました。 

それは、まるで小学校の遠足のようでした。 

また、いっしょに歩きましょうね。 
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今後の予定です 
6月１日 (水) 町回覧物配布 6月 26日 （日） カーブミラー一斉点検 

  円中ニュース 231号発行   自治会館清掃（25組） 

6月 11日 （土） 組長・専門部合同会議   男女バレーボール大会(中止) 

6月 12日 (日) 自治会館清掃(24組) 6月 27日 （月） ほっとサロン 

6月 18日 （土） ちぎり絵をつくる    

交通安全街頭指導の実施日は 6月 1日(水)、6月 15日(水)、6月 23日(木）  

防犯灯の点検 
  交通安全部は、5月 22日（日）19時に円中自治会館に集合して、

円中地区 130カ所余りの防犯灯の点検を行いました。円中地区には、

水銀灯 8灯、商工会議所設置１灯、残り 120灯強が LED灯です。  

全て点検するのに 1 時間 30 分ほどかかり、全灯の点検を終了し

ました。交通安全部の正副部長、担当の組長さん、大変お疲れさま

でした。  

 

円中
えんちゅう

 人
ひと

の （「わ」とは輪であり、和でもある） 

長生会会長 福井 寛暉（20組） 

 私の故郷は、日本海に浮かぶ佐渡島です。豊か 

な自然と歴史が織りなす美しい離島で、今年２月 

に｢佐渡島の金山｣が世界遺産に推薦されました。 

 佐渡で生まれ育った私は、父の勤めの関係で故 

郷を離れて、小１の時、この地に住むことになり

ました。両親は間借りをしながら、毎日、山北･

松田方面等家探しをしましたが、全く見つから

ず、ようやく、ご好意で中之名の福泉寺に落ち着

くことになりました。突然、裏日本といわれる新

潟県佐渡島から風光明媚なこの地に落下傘で飛び

降りたようなもので、風習もことばも異なり、暮

らしも｢赤貧洗うが如し｣で、これ以上ないという

程の貧しい状況で大変心細い状態でした。 

 このような時、親戚もいない見知らぬ土地でし

たが、円中の皆さんがフレンドリーな方々ばかり

で、すぐに打ち解けて、優しくしてくださり、心

と心をつないでいただきました。地獄で仏にあっ

たようだと両親がよく話していました。こうして

円中が私の終の棲家となりました。今でも 70年

前の転入時のことが記憶の底から立ち上がってき

ます。地域をあげて｢支え合おう!励まし合おう!｣

これが私の人生の原点となり、キーワードとなり

ました。 

 ４月１日に、お互いさま活動｢ちょこボラ円中 

 

 

 

ブロック｣が創設され

ました。 

｢縁あって ちょこ

ボラで 揺るぎない絆

を生み出すまちづく

り｣は、活動のキャッ

チフレーズです。この

理念は、転入時に優し

く寄り添って、地域に

羽ばたくきっかけを手

伝ってくださった円中

の人たちの志そのものでした。この呼びかけに、

50人に近い方々が地域に貢献したいと共感さ

れ、ボランティアとして応募されました。こうし

た地域の自助グループは、円中の｢福祉力｣を高め

るとともに、新たな人々の｢つながり｣を生むこと

でしょう。 

そして、｢お互いさま!おかげさま!｣のあいさつ

は、忘れかけている円中人の｢わ｣(輪･和)の心を

呼び覚まし、一人ひとりがバラバラではなく、お

互いが信頼し合い力を合わせることができる円中

再生へと歩み続けることと思います。 

※似顔絵は、孫が申年生まれの私を画いて 

くれました。 
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円中自治会ニュース 

 

第 230号 

令和 4年 5月 1日発行（広報部） 

2022年度 専門部、関連団体の紹介 

 “円中自治会”地域交流の場に参加を！ 
 

新型コロナウイルスの「まん延防止等重点措置」が解除され、ウイズコロナ（コロナウイルスと共存）

という新しい日常を生きていくことになります。自治会の大きな役割は、地域住民が協力して、住民相互

の交流、福祉や文化活動など、住民が協力してより住みよい住環境をつくることです。 

ウイズコロナでの自治会活動は、これまで同様に消毒の徹底、社会的距離を空けるなどの対策を取り、

静かに唾などが飛ばないようにした活動内容が求められます。 

これまで通りとはいかない中で、行事に応じたウイルス 

感染防止対策を取りながら事業計画を立てて推進していき 

ますので、多くの方の参加をお願いいたします。 

 

 

 

 

 

 

 

文化部 
円中地区の皆さんの親睦と交流の場である夏祭りや文化展、阿波踊りが 2年間中

止になりました。昨年度、何とか工夫して文化展は開催しました。今年も知恵を 

出して、夏祭り・文化展、阿波踊り、新年の集いなど、コミュニケーションや日頃の成果の発表の場を 

提供したいと思います。 

＜文化部 メンバ－＞ 

部 長 倉林 弘行(8組) 副部長 久保田 和男(16組)、大宮 敏正（7組） 

担当組長 鈴木 俊一(5組)、鳥海 清(13組)、古瀬村 晶一(22組）、草柳 明久(27組） 

＜行事計画＞ 
 

  

 実施日  行事名 関係団体   

 6月上旬 から 阿波おどりの練習 円中連   

 7月 23日 （土） 円中夏まつり・文化展 各種団体   

 9月 10日 （土） 開成阿波おどり大会 円中連   

 11月上旬  文化の集い（文化講演会を予定） 文化部   

 1月 14日 （土） どんど焼き、新年ふれあいの集い 青少年育成部   

※阿波おどり練習は、円中阿波おどり愛好会に指導をお願いしています。 

 
円中自治会ホームページのＵＲＬ https://enchujitikai.conohawing.com 

 

 

2021.11.13 文化展 

  
2019.7.27 夏祭り 2019.9.14 阿波踊り 
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体育部 
体育部は、自治会本部をはじめ各専門部や関連団体の

皆さんの協力をえて、スポーツを通じて円中地区の皆 

さんの交流やコミュニケーションの場を提供します。 

 

部  長 鳥海 重則(17組) 副部長 杉崎 光雄(7組)、矢後 智由(22組) 

担当組長 今西 久和(2組)、土井 徳二(10組)、村野 均(15組）、久保田 静香(28組） 

 

＜町主催行事＞ 

4月 3日 （日） 第 42回自治会対抗男子ソフトボール大会（中止） 

5月 15日 （日） 第 41回自治会対抗女子ソフトボール大会（中止） 

6月 26日 （日） 第 39回自治会対抗男女バレーボール大会（中止） 

8月 21日 （日） 第 60回町内ソフトボール大会 

10月 2日 （日） かいせいスポーツフェスティバル 

12月 11日 （日） 第 57回自治会対抗町内駅伝大会 

＜自治会主催行事＞ 

7月 23日 （土） 円中自治会夏祭り「焼きとうもろこし」出店 

10月下旬 （日） 第 27回円中自治会パークゴルフ大会 

 

環境部 
「ごみの減量化、資源化」の普及啓発に努め、「ごみのないクリーン 

なまち円中」をめざして環境美化の推進に取り組みます。 

＜環境部 メンバー＞ 

部  長 遠藤 修治（3組） 副部長 小野 龍男（13組） 

担当組長 神名部 常明(6組)、山崎 冨美夫(11組)、佐藤 孝之(19組）、小川 照久(24組） 

 

＜具体的実施計画＞ 

1.ごみ出しルールの普及啓発 

①不燃物ごみ置場当番制による各ごみ集積場の管理 

②環境部員の担当制による管理指導 

③円中ニュースで随時、ルールの遵守を呼びかけ 

2.各組当番制により、自治会館の館内及び広場、観音堂広場の清掃を実施 

3.かいせいクリーンデーに参加して、地域内清掃、環境美化を推進 

 

広報部 
円中の皆様に自治会活動を少しでも知っていただくための活動で、 

出来るだけ役立つ情報、会員の紹介など皆さまにお届けします。 

＜広報部 メンバー＞ 

部  長 藪谷 理（15組） 副部長 不二山 東雄（3組）、杉山 博之（21組） 

担当組長 嶋田 健雄(3組)、橋村 太治(20組) 

スタッフ 鳥海 清（自治会長）、遠藤 修治（副会長）、鳥海 善春（副会長）、 

相田 定夫（福祉部長）、倉林 弘行（文化部長）、井上 義幸（8組） 

 

＜活動内容＞ 

１．円中ニュースは、原則毎月 1日に発行し、ときどきカラー版で発行する。 

２．ホームページはニュースや写真などを掲載し、毎月更新する。 

３．円中自治会の活動記録は、本紙により写真を中心に残していく。 

＜お願い＞  ニュースに掲載するいろいろな情報を、上記スタッフにお寄せください。 
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福祉部 
｢ふれあいの集い」を中心に、地域の福祉活動の充実をめざします。高齢者間、 

若い世代との交流（世代間交流）を大切にし、地域でともに生きる事の幸せや 

喜びを分かち合う仲間つくりを進めています。 

 ｢ほっとサロン」では、子育て親子との交流、あわせて健全な子育てへの援助を進めます。 

＜福祉部 メンバ－＞ 

部  長 相田 定夫（4組） 副部長 石川 和輝（16組）、鳥海 由美子（14組） 

担当組長 中島 良子(7組)、里吉 竜彦(9組) 、宮川 隆夫(12組) 福祉部スタッフ 22名  

◆ふれあいの集い  月１回原則土曜日に開催、年間 11回予定（８月は除く) 

開催日  行事名 

 

2021.7.3 ちぎり絵 

 4／ 9 （土） 花の寄せ植え 

 5／14 （土） 初夏のウォーキング（尊徳会館） 

 6／18 （土） ちぎり絵をつくる 

 7／ 9 （土） 県西出前講座「酒匂川の治水」 

 9／18 （日） 円中地区敬老会 

10／20 （木） 日帰りバス旅行「公共施設見学会」 

 

11月  古田島高校文化祭の見学 

12／10 （土） カーレットを楽しむ 

 1／21 （土） 新年を祝って 

 2／11 （土） ｢男の料理」とコグニラダー 

 3／11 （土） 町出前講座「ニュースポーツ」 

◆円中敬老会  9／18(日) ふれあいの集いとして自治会本部と共に実施 

◆ほっとサロン ボランティアスタッフが当番制で遊びの内容等を工夫した楽しいサロンです。 

5／30 （月） あじさいと手形・足形の壁掛けづくり 

 

6／27 （月） 七夕飾りづくり 

11／28 （月） クリスマスリースづくり 

2／27 （月） おひなさまの壁掛けづくり、パネルシアター 

 

ふれあいの集い「花の寄せ植え」 
 昨年度好評をいただきました花の寄せ植えを、

今年度も開催しました。4月 9日、自治会館の前庭

で行われ参加者は 30名でした。グリーングラスの

小野さん（4組）を講師に、2回に分けて実施しま

した。参加された皆さんは、小野さんの指導のも

とペチュニア 2 株とマリーゴールド、ベゴニアを

手際よく植えていられました。 

水やりは表面の土が乾いたら早朝にたっぷり

と。また咲き終わった花は、こまめに摘みとるこ

とが大切とか。桜の花が散る春 

の日差しの中、花と土いじりの 

楽しいひと時でした。 

 

 

24組 熊澤 喜久恵 

花の寄せ植え、楽しみにしながら参加させてい

ただきました。専門家の方に植え方を教えてい

ただき、配色や大きさを考えて植えることがで

きました。水やりは朝にたっぷりあげるのが良

いので、これから実践していこうと思います。 
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今後の予定です 

5月 8日 日 自治会館清掃（22組） 5月 21日 土 自主防災会防災訓練 

5月 14日 土 合同会議 5月 22日 日 自治会館清掃（23組） 

  ふれあいの集い   防犯灯一斉点検 

5月 15日 日 女子ソフトボール大会（中止） 5月 30日 月 ほっとサロン 

＊交通安全街頭指導は 5/2（月）、16（月）、23（月） に実施いたします。 

 

ゴルフ同好会 春の大会開催 

ゴルフ同好会春の大会は、3月 31日（木）さわやかな 

に晴れた富士ヘルスＣＣで開催されました。16名が参加 

して、優勝は前田静行さん（17組）、2位は鳥海均さん 

（14組）、３位は小川政之さん（13組）でした。 

優勝したのは前田さん、「とにかくハンディに恵まれ、 

どうも普段の行いがいいみたい？」 

前回優勝の木村友則さん（3組）はドラコン１、ニア     小川さん  前田さん  鳥海さん 

ピン２と技術賞を量産しました。                     

 

円中
えんちゅう

 人
ひと

の （「わ」とは輪であり、和でもある） 

広報部副部長 不二山 東雄（３組） 

 広報部の不二山東雄です。名前は「あずまお」

と読みます。昭和 18年（1943年）生まれで、静

岡県小山町の出身です。 

親の仕事の関係で、小学生時代は大分県、愛媛

県で暮らしました。その頃大分港に軍艦が停まっ

ていました。（多分、朝鮮戦争の影響では？） 

中学、高校は小山町で祖母と暮らしました。高

校は、沼津まで通い、まだ御殿場線は蒸気機関車

で、岩波駅と富士岡駅はスイッチバックでした。

また冬早朝、ピンク色に染まる富士山はとても印

象的でした。大学時代は、柔道をやっていました。 

趣味は山登りで、最初に上った高い山は富士山

です。富士山レーダーの建設をやっていました。 

最近はハイキング程度で、花を求めて夏にはテン

トを担いで、キャンプに行ったりしています。 

開成町に来て 50年近くになり、会社もずっと平

塚でした。昭和の最後の年に子ども会役員をや

り、その頃は子ども多く、行事をやるのにも大変 

 でした。また 

役員がなかな 

か決まらず、 

何回も集会を 

開き、やっと 

決まるような 

状況でした。 

自治会に関わって 16年になります。広報部 

を担当したことで、各種イベント、バス旅行、 

スポーツ大会などを通して若い人から年配の 

方まで、多くの皆さまと知り合うことができ、 

大変良かったと思います。 

最近はコロナの影響で、イベント等が中止に 

なり大変残念です。これからもできるだけ多く 

の行事に参加していきたいと思っています。 

 

※富士山レーダードーム館 

かつての富士山レーダーは 

富士吉田市で記念館に 
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円中自治会ニュース 

 
第 229号 

令和 4年 4月 1日発行（広報部） 
◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

2022 年度の活動がスタート 
3月 20日（日）に予定していました 2021年度円中自治会 

総会は、感染症拡大防止のため中止になりました。会員の 

皆さんによる書面議決により、2021年度事業報告および決 

算報告、2022年度の事業計画および予算など、すべての議 

案が承認されました。 

地域住民が協力して、福祉や文化、住民相互の親睦、より 

住みよい環境をつくるために円中自治会を組織しています。 

しかし、昨年に引き続き新型コロナウイルスの影響で、多く 

の活動や事業が制約を受けたり、中止を与儀なくされました。 

3 回目のワクチン接種で新型コロナウイルスが抑えられ、これまでの生活が取り戻せることを期待しま

す。しかし当面は、３密（密接、密閉、密集）を避け、地域の親睦を図る場をなんとか提供するために、工

夫してどのような事業が展開できるのか、各専門部で検討し、提案していきます。 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

新たな年度を迎えて 

円中自治会会長 鳥海 清（13 組）  

 

円中自治会の皆様、日頃よ 

り自治会活動にご協力いただ 

きありがとうございます。 

新年度を迎え、各専門部役 

員及び、新組長さんのお力添 

えをいただきながら、自治会 

運営を進めてまいります。 

今年度は、三回目ワクチン接種や経口薬の普及

など、ウィズコロナの時代として、状況を判断し

ながらになりますが、出来ることから自治会活動

を再開できればと考えています。 

会員の皆様のご支援ご協力をお願いし、ご挨拶 

とさせていただきます。 

 
“書面議決で議案は決定” 

総会が中止になりましたので、総会ではかる議

決案件は、回覧で皆さまに見ていただき、書面に

よる議決により以下の議案が承認されました。 

第 1号議案 2021年度事業報告   

第 2号議案 2021年度会計決算報告ならびに 

会計監査報告 

第 3号議案 2022年度事業計画（案）  

第４号議案 2022年度予算（案）  

第 5号議案 2022年度組再編成（案） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

円中自治会ホームページ 

 https://enchujitikai.conohawing.com 

＜書面議決の結果＞ 

自治会員数  ５３６名 

特別会員数    ５名 

計    ５４１名 

書面議決承認 ４５６名 

特別会員委任   ０名 

計    ４５６名 

円中自治会規約第 10条に 

より承認されました。 
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今後の予定です 

4月 1日 (金) 町広報かいせい等配布 4月 10日 (日) 自治会館清掃（20組） 

  円中ニュース 229号発行 4月 24日 (日) 自治会館清掃（21組） 

4月 3日 (日) 男子ソフトボール大会（中止） 4月 28日 (木) 町広報かいせい等配布 

4月 9日 (土) 合同会議   円中ニュース 230号発行 

  ふれあいの集い（寄せ植え）    

交通安全街頭指導日は、4月 5日(火) 、4月 15日(金) 、4月 25日(月)です。 

 

円中自治会ホームページ紹介 

円中自治会のホームページをご覧になったことは

ございますか。円中自治会の紹介、毎月の出来事や行

事の予定が掲載されている円中ニュース（こちらは

カラー版です）とそのバックナンバー、各種行事での

写真集（皆さんの写真を掲載）、自治会の各部やサー

クルの活動などが紹介されています。毎月更新して

いますので、常に新しい情報が掲載されています。 

昨年、ホームページへの改ざんや盗聴などの攻撃

を防ぐことができる暗号化された「https」に移行し 

 ました。 

内容的には、円中

のさまざまな情報を

もっと載せていきた

いと思っています。

目下の悩みは、ホー

ムページを作るため

のワードプレスというソフトの使い方。悪戦苦闘し

ています。どなたか分かる方がいましたら、ぜひ教

えてください。ｍ(_ _)m    （広報部 杉山） 

https://enchujitikai.conohawing.com/ 

円中
えんちゅう

 人
ひと

の （「わ」とは輪であり、和でもある） 

自主防災部長 米盛 公隆（21組） 

自治会の皆さま、自主防災部長の米盛公隆で

す。私は昭和 31 年生まれで、現在 66歳になりま

す。出身は鹿児島県さつま町です。 

高校卒業まで過ごし、その後日立製作所小田原

工場に入社して小田原市下堀に 29 歳まで住んで

いました。 

結婚をしてから開成町の上延沢に移り住み 35

歳に円中に越してきました。 

仕事は 42 歳の時に日立物流に転属になり現在

も現役で勤務しています。 

地域の活動といえば上延沢で一回、円中で二回

の組長を経験したぐらいで地元の活動はほとん

ど参加することが出来ませんでした。 

前任の防災部長から打診が何回かあり、現役を

引退する 65 歳まで待っていただいていました。

会社の都合で引き続き仕事を行う事になり、両立

できるかが心配です。 

引き継いだと言っても、まだ何も解らない事だ

らけです。特にコロナ感染防止により、ほとんど

の行事が中止となっていますので、ますます心配 

 になっています。 

そうは言っても引き 

受けた以上、しっかり 

頑張っていきたいと思 

います。 

趣味は一時期、船釣 

り、鮎釣り、ゴルフな 

どに行っていましたが、 

会社の方針でコロナ感 

染防止のため全く行っ 

ていないのが現状です。 

早く普段の生活に戻りたいと願っています。 

ロシアの侵攻で、ウクライナ状況も心配です

が、やはり心配なのは地震ですね。必ず起きると

言われています 

いつ起きてもいいように防災部として何が必

要なのか、また皆さんに何をお願いするのか、協

議していきたいと思います。 

引き続き皆さまのご協力お願いします。 
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円中自治会ニュース 

 
第 228号 

令和 4年 3月 1日発行（広報部） 

 

組長の皆さん 一年間ご苦労さまでした 

 

1組 

人の役に立つ、地域の役に立つってち

ょっと愉しいナ♪ 10数年ぶりに組長

当番が回ってきて、組長会議への出席

はじめ、広報紙や回覧のお届け、集金などに心地良い

汗？を流した 1 年でした。新型ウイルスとやらに戸惑

いつつ、中止となったイベントもありましたが、“地

域のつながり” “共助”の大事さを改めて実感する…そ

んな 1 年でもありました。これからは一会員に戻りま

すが、おおらかに穏やかにできる範囲でお手伝いでき

たらいいナ！と思っております。ありがとうございま

した♪ 

 

3 組 

今年１年もコロナ感染の影響で、種々な

行事が中止になったり、縮小されたり、

家の中ですごさなければならない事が

多かったと思います。今もまだ感染は続 

  

いていてマスクは手放せません。１日も早く収

束し、以前の様にあたりまえに戻って欲しいと

願うばかりです。１年間皆様のご指導、ご協力

のおかげで組長の仕事を成し得た事に安堵し

ています。ありがとうございました。 

 

4 組 

今年度も、コロナの影響によ

り、ほとんどの自治会活動が中

止となりました。専門部会での

活動に於いても、ほぼ無く配布

物の対応・自治会費の徴収などが主な活動とな 

  りました。今後は、一日 

  も早くコロナが終息し、 

本来の活動が出来る事 

を祈っております。 

 

 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

円中自治会総会 中止のおしらせ 
―書面議決にて承認をお願いします― 

 3月 20日(日)の円中自治会総会は、新型コロナウィルス感染症予防のため、中止となりました。予定して

いた次年度の事業計画、予算案などは、書面議決にてお諮りいたします。詳しくは、回覧をご覧ください。 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

 

 今年度も、コロナの影響でさまざまな活動が制約を受けました。その中、円中自治会では、まん延防止

等の対策に配慮しながらも、地域の活動が継続されるよう、8月 29日には防災訓練を行い、387名の方が

参加して風水害訓練を実施しました。11 月 13・14 日には 2 年ぶりとなる文化展が行われ、例年以上の作

品が出品されました。ふれあいの集いや交通安全指導、円中ニュースはほぼ通年で行われ、人と人のつな

がりや円中の情報提供、子どもたちの安全が見守られました。これも、組長さんのご協力の賜物です。 

一年間、ご苦労さまでした。組長さんに、今年、一年を振り返って、一言いただきました。 

 

 

 

 

 

円中自治会ホームページ 

https://enchujitikai.conohawing.com 
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６組 

私は、今回で 5 回目の組長を務

めさせていただきました。6組で

の世帯数は他の地区同様着実に

増え続けておりますが、自治会

への未加入の方や高齢に伴い退会された方等々で

加入世帯数は現在 8 世帯と円中自治会の組の中で

一番少ないと思います。自治会活動の中で不燃物

当番や自治会館清掃等に、不都合が生じているの

が現状です。今後は組の再編に期待を致します。 

 

9 組 

今年もコロナ禍のため、ほとんどのイベントが中

止になり、あっという間の一年でした。私自身、初

めての組長でしたので、分からない事ばかりで皆

さんにご迷惑をおかけした事もあるかと思いま

す。早くコロナが終息し、開成阿波踊り、夏祭り

等、子供達の楽しみにしているイベントが出来る

様になる事を祈るばかりです。 

一年間ありがとうございました。 

 

10 組 

皆様の協力のおかげで、無事に終わることができ

ました。一年間ありがとうございました。 

 

11 組 

新型コロナウイルス感染拡大の為、

自治会活動が出来ない中、三役の皆

様、各専門部の皆様のご尽力によ

り、11 月 13 日文化展を無事開催する事が出来ま

した。検温、消毒など安全に来館出来るよう準備

していただき、絵画、稼働、手芸、盆栽等、多くの

方々の作品を展示する事が出来ました。子供会主

催のどんど焼きにおいては、お団子を焼きながら

小学生達の太鼓叩きを堪能しました。さらにテン

トの中では楽しいくじ引きが行われ景品にくじが

当たり喜ぶ子供たちの姿に感銘を受けました。「福

来れ！」関係者の皆様大変お世話なりました。 

１２組 

新型コロナウイルス、新型コロナ

ウイルス、新型コロナウイルス…

デルタ株、デルタ株、デルタ株…

オミクロン株、オミクロン株、 

 オミクロン株…、何も出来ない一年でした。 

皆さまも体に気をつけてください。 

一年間ありがとうございました。 

 

１3組 

昨年に引き続き、コロナ禍で多くの

自治会行事が中止となりました。13

組においては、5 世帯の新しい会員

を迎え入れることができました。ところがコロナ感

染懸念のため入会時の組内への紹介を控えていま

した。昨年末の自治会館清掃の際、新会員の方々を

紹介できた時は、正直ほっとしました。来年度は、

コロナが落ち着いて、従来の自治会活動が再開でき

るようになることを願っています。 

 

14 組 

前期から続いている新型コロナウイ

ルスの感染拡大に対応して年間行事

の一部が縮小、中止されたため地域住

民の交流が少ない一年でした。そんな中、自治会役

員さんの指導と組員皆さんの協力を得て私自身の

成長にもつながり、何とか組長業務を終了すること

が出来ました。一年間ありがとうございました。 

 

１6組 

自治会長さんや関係者の皆様方のご

支援と組員の皆様方のご協力によ

り、小生の任を務めることが出来ま

した。感謝・感謝です。ありがとうご

ざいました。これからは、組員の立場で自治会活動

に協力したいと思います。今後ともよろしくお願い

いたします。 

 

17 組 

一年間お疲れさまでした。コロナ禍の

一年でしたが、皆様のご助力により無

事組長を務めることができました。こ

の一年、会長をはじめ多くの方々からご指導いただ

き組長の役割を通して自治会活動について沢山学

ばせていただきました。この経験を生かして、これ

からも自治会活動へ積極的に参加していきたいと

思います。今後ともよろしくお願いいたします。 
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18 組 

昨年に続き新型コロナウイルスが流行し、行事ご

とができない状態がではありました。少しずつで

はございますが、文化部の展示会が行われ、どん

どん焼きも行われるようにもなりました。感染対

策をきちんと行い、少しでもお子さまから高齢者

の方まで、明るく笑顔で町を活性出来るよう願う

ばかりです。 

 

19 組 

コロナ禍での自治会活動に携わ

り、まずは何事も無く任期を終え

られる事にホットしています。主

な活動の月に一度の合同会議に出

席しても、対面で接する機会がほとんど無かった

ため、顔や名前を覚える事もなく一年が過ぎよう

としています。ソーシャルディスタンスを気にせ

ず、人と交流が出来る日常を取り戻せるよう願う

ばかりです。 

 

20 組 

本年度 20組の組長を勤めたました

小笠原広明です。この「一年間を

振り返って」みると、新型コロナ

の影響で自治会活動も多くが中止

になりました。組長としてもあまりお役に立てな

かったのでは？と思います。前回の組長時は父が

存命で、私はノータッチでした。今回が初めての

経験で到らない点も多々あったと反省しておりま

す。しかし、組内でも今まであまり接点のなかっ

た方々と集金など短い時間でしたが、お会いする

事ができ良い体験でした。拙い組長でしたが一年

間ありがとうございました 

 

24 組 

自治会に加入後、３回目の組長も

無事に任期を終えることが出来ま

した。今年もイベント関係が中止

続きとなり、組長としての役割が

ほとんど出来ませんでしたが、皆様のお力添えを

賜りましたこと心より感謝いたします。ありがと

うございました。 

 26 組 

昨年に引き続きコロナ禍の中、自治会活動が思う

様にできず役員さんをはじめ各部の部長さん方に

おかれましては、本当に大変な一年だったと思い

ます。大したお役にも立てなかった一年でしたが

ありがとうございました。コロナが終息に向か

い、各行事等が再開されることを願ってます。 

 

21 組 

私は 2000年に中之名に 2世帯住

宅を建て転居して参りました。

これまで義父母に自治会活動は

任せきりでしたので、分からな

いことも多くありました。皆様

のご協力により、初めての組長を務めることがで

き、ありがとうございました。昨年に続き、コロ

ナの影響で多くの行事が中止となりました。今後

も皆さまの自治会活動に参加して地域の交流を深

めたいと思っております。 

 

22 組 

円中に住居を構えて、早 53年三

度目の組長を勤めさせていただき

ました。コロナウイルス感染の拡

大により、ほとんどの自治会行事

が中止となりました。更に 6波のオミクロン株が

蔓延、書類の配布等のみで終わった感がします。

22組も高齢化が進み今後の活動が難しくなって

きています。災害時だけでなく日常の安否確認を

どのようにしたら良いか、課題の残った一年でし

た。コロナ感染が一刻も早く終息することを願い

たい。一年間ご指導ありがとうございました。 

 

23 組 

今年度の一年間を振り返って思う

事は、昨年に続き、コロナ禍でイ

ベント中止により、皆さんとのふ

れあいの場の減少がとても残念だ

ったと思います。毎月の合同会議

のたび、恒例行事の中止の報告を聞く事が多く、

またかと思う反面、早くこの状況が良くなってく

れないかなと思っていました。また、今までのよ

うに町でのイベントが開催出来るようになる事を

願っています。 
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27組 峯尾 喜久 

いろいろ至らぬ点があったかと思

いますが、皆さまのご協力をいただ

き、無事に一年間を終える事が出来

ました。ありがとうございました。

交通安全部では、カーブミラーの点検や街灯の点

検といろいろ管理することが多い部だと感じまし

た。月に一度の交通指導では、 

ボランティアの不二山さんに 

いろいろお世話になりました。 

ありがとうございました。 

 28組 磯 一輝 

円中自治会役員の皆さま、28組組

員の皆さま一年間お世話になりあ

りがとうございました。一年間を

振り返ってみると、コロナウイル

ス感染拡大の影響で、活動が自粛

ばかりで組長として一年間何もお役に立てずに終

わったと感じています。しかし、組長を行う事で

円中の方々と知り合う事ができ、自治会年間活動

を知る事ができ、とても有意義な一年間だったと

感じました。最後になりますが、円中自治会の

益々のご発展をお祈りいたします。 

今後の予定です 

3月 1日 （火） 町広報かいせい等配布 3月 12日 （土） 合同会議 

  円中ニュース№228発行 3月 13日 （日） 自治会館清掃（18組） 

3月 6日 （日） かいせいクリーンデー（中止） 3月 20日 （日） 自治会総会（書面議決） 

3月 12日 （土） ふれあいの集い 3月 27日 （日） 自治会館清掃（19組） 

交通安全街頭指導日は、3月 1日(火) 、3月 15日(火) 、3月 23日(水)です。 

 

円中
えんちゅう

 人
ひと

の （「わ」とは輪であり、和でもある） 

青少年育成部長 山崎 裕紀（３組） 

自治会の皆さん、青少年育成部長の山崎裕紀で

す。出身は、隣町の山北町です。生まれてから 30

代後半まで過ごしていました。結婚してから円中

に移り住みましたが、最初は自治会または子供会

のことも知らず、他の人とも関わる事もあまりあ

りませんでした。 

 その後、子どもが生まれて大きくなり、子ども

会に入ってから他の保護者との繋がりが出来て、

自治会や子ども会のこともわかり始めました。 

 その中で青少年育成部の話があり、副部長を１

期務めることになりました。最初は、青少年育成

部のこともよく分かっていなかったため、当時の

部長の方についていくだけでした。2年目には、一

緒に行動しながら、自分なりに覚え始めました。 

 次の年には部長になりました。部長になってか

ら、副部長の時の育成部のイベントに対して、子

供たちの参加が少なくなっていると感じました。

そのため、イベントの内容をガラッと変えて、子

ども会の方にも協力していただきました。 

例えば、サマースクールは丹沢湖のキャンプ場

を借りて、行ったときは、大人子供合わせて 60人 

 を超える方に

参加していた

だきました。 

コロナ前に開

催していた中

学生による地

域交流ゲート

ボール大会で

は、10 年ぶり

に優勝をする 

 

ことが出来ました。 

現在は、青少年育成部の中に子ども会も入って

いるので、子ども会でやっていた行事なども積極

的に行っていこうと思っています。 

子どもたちは、社会の宝です。子どもを育てる

ことは、未来の日本を支える人材を育てることで

す。地域で子どもの成長を見守 

りましょう 

円中に住んでいる子どもたち 

は、イベントなど積極的に参加 

をお願いします。 

 

サマースクールで子供たちと 
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円中で２１名 成人 おめでとう！  

開成町主催の成人式が、快晴の

1 月 9 日、開成町福祉会館で開催

されました。今年はコロナが収ま

りつつありましたが、オミクロン

株による感染症再拡大で、開催が

懸念される中での成人式でした。 

今年、成人を迎えられた方は開

成町全体で 197名、円中地区は 21

名、男性は 14名で女性は 7名でし

た。皆さんおめでとうございます。 

コロナ禍で対面の機会が減り、

人と人のつながりに大きな変化が

生じています。しかし人は、多く

の人との関わりで成長していきま 

 

す。常に前向きの姿勢と感謝の気持ちを忘れず、人の傷みがわかる人

に成長していってください。 

 

 

 

 

 円中自治会ホームページ

https://enchujitikai.conohawing.com 
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どんど焼き 
 

 1月 8日、伝統行事どんど焼きが開催されまし

た。昨年は、コロナ禍で縮小して行い、お飾りだ

けを燃すだけでした。今年は、飲食は控えました

が、松小屋作り、子どもの太鼓、団子焼き、福引

きと従来通りの内容で行われました。 

◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆ 

＜松小屋作り＞ 

 どんど焼きに先立ち、12月 26日に道祖神を囲

う松小屋が作られました。円中子ども会が解散に

なり、青少年育成部が担当しました。鳥海善次郎

さん、山下二郎さんの指導で、出来ました。 

 青少年育成部の皆さん、伝統を受け継いで次世

代に伝承していってください。 

うまくたたけるかな？ 

  

＜団子焼き＞ 

今年は、どんど焼きで団子焼きができました。

門松やしめ縄などの正月飾りや前年のお札、お守

りなどを燃やし、家内安全や無病息災を祈願しま

す。この聖なる炎で焼いたお団子を食べて、厄払

いや無病息災を願う伝統行事で、コロナ退散！ 

 
火の管理は消防第 2 分団、円中防災部が力を発揮 

  

会場におられた円中生まれで、かなり前に子ども

だった鳥海重則さん（17組）お聞きしました。 

Ｑ．子供のときのどんど焼きの思い出は？ 

Ａ．日本全体が貧しかったので、どんど焼きでお

菓子がもらえるのはとても楽しみでした。 

◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆ 

 

鳥海善次郎さん（21 組）、山下二郎さん（8 組）の指導で完成 

 

＜太鼓＞ 

 子どもによる太鼓は、酒田神社の例大祭での子

ども神輿、どんど焼きにかかせません。以前は、

子ども会が長老の方にお願いしてたたき方を教わ

っていました。太鼓も早急に指導者を探して、次

世代に継承していかなければなりません。 

 太鼓のたたき方をご存知の方、ご協力をお願い

します。 

 

＜福引き＞ 

 

 文化部が中心になって恒例の福引きが行われま

した。子ども用の景品は、50個準備してほぼ配

り終えました。 

 

松
小
屋
が
で
き
ま
し
た 
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ふれあいの集い 
令和 4 (2022) 年が良い年であることを願い、

福祉部新年最初の “ふれあいの集い"が開催され

ました。新しい年も引き続き、ふれあいの集いに

多くの方が参加いただくようお願いいたします。 

このような状況にもかかわらず、47名と多く

の方に参加していただきました。 

 
 

日本舞踊は、泉流師範の泉 直美富さまにより

大和楽「寿」、歌謡曲「二輪草」、民謡「武田

節」などが披露されました。 

 

泉流師範の泉 直美富さま他１名 

  フラダンスの音楽、リズムで円中自治会館にハ

ワイのムードがただよい、冬の寒さを忘れる感が

しました。 

 

フラダンス“ガーディニャ・ レイ"のみなさん 

最後は恒例のビンゴゲームです。人数分景品は

あるのですが、やはり他の人より早く上がりたい

ようで、ビンゴゲームの数字が発表されるたびに

盛り上がりました。 

 

「ビンゴ！」景品は鉢植えです 

井上義幸さん町から表彰 

 元自治会長の井上義幸さん（8組）は、1月 5

日の第 49回開成町表彰式で一般表彰を受けまし

た。おめでとうございます。これは、永年、地域

の発展に尽力された方を表彰するものです。 

井上さんは、自治会長 4年、監事 4年、広報部

長を 4年、またこの間、交通ボランティアを新た

に立ち上げ、戦争体験を語る会会長として冊子を

発刊しました。今後とも円中自治会の発展のため

にご尽力いただくようお願いします。 
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今後の予定です 

2月 1日 （火） 町広報かいせい等配布 2月 12日 （土） 合同会議 

  円中ニュース№227発行 2月 13日 （日） 自治会館清掃（16組） 

2月 7日 （月） ほっとサロン（中止） 2月 20日 （日） 交通安全ボランティア総会 

2月 12日 （土） ふれあいの集い（中止） 2月 27日 （日） 自治会館清掃（17組） 

交通安全街頭指導日は、2月 1日(火) 、2月 15日(火) 、2月 24日(木)です。  

 

今年もがんばります 

 1 月 11 日、開成町の小学校、中学校の 3 学期始

業式です。楽しい正月、冬休みが終わり、さあ学校に

という時期にオミクロン株の流行が始まりました。 

 この日は、あいにくの冷たい雨の中での交通安全

指導です。交通安全ボランティアの皆さま、今年も冬

の寒さに負けず、夏の暑さにも負けず、よろしくお願

いいたします。 

 

 

 

円中
えんちゅう

 人
ひと

の （「わ」とは輪であり、和でもある） 

体育部長 鳥海 重則（17組） 

自治会の皆さん、体育部長の鳥海重則です。 

1955 年（昭和 30 年）、中之名生まれの 66 歳で

す。私が生まれた頃、福泉寺周りは 12軒しかなく、

ほとんど鳥海でした。鳥海清会長、鳥海善春副会

長とはよく遊びました。 

 富士機器工業で会社人生をスタート、32歳のと

き富士フイルムに移籍、その後鈴木化成に入社、

明治ゴム化成に出向して移籍、現在も明治ゴムに

勤務しています。 

富士機器、富士フイルム時代に厚生活動のバレ

ー部（9人制）に所属して、関東大会、全国大会に

も出場しました。また富士フイルム時代にアメリ

カ工場立ち上げで、半年間アメリカで勤務しまし

た。仕事以外は、ゴルフ三昧の生活でした。 

 会社生活でいろいろな人と出会い、さまざまな

経験をしたことが自分の財産になっています。 

スポーツは、ママさんバレーボールチームで週 2

日身体を動かしていました。また富士機器時代 

に 8名で旅行会を結成して 2泊 3日の国内旅行を 

楽しんでいましが、高齢化で近場の温泉に 1泊 2 

日の旅に変更しました。バレーボールも旅行もコ 

ロナ禍でここ 2年間、活動できないのはとても残 

 念です。 

自治会に携わって 16年に 

なります。体育部副部長 

１期、 その後体育部長を 

７期務め、現在に至って 

います。役員になった初 

めの頃は、ほとんどの種 

目で優勝、または入賞と 

強い円中自治会の時代で 

した。 

 最近では、女子バレーボール大会で優勝をして

いますが、その他の競技ではなかなか勝てない状

況が続いています。 

 各競技のリーダーは、懸命に頑張っています。

また各競技に参加された選手の方、各団体のリー

ダーの方には大変お世話になっています。この文

面をお借りしてお礼申し上げます。 

コロナ禍で 2年間、大会が中止になりましたが、

今年は開催されると思われます。この記事をご覧

の方でソフトボール、バレーボール、ランニング

（駅伝大会）などに興味ある方は体育部長までご

連絡ください。（83-2253） 
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自治会長 鳥海 清 

円中自治会の皆さま、新年おめでとうございま

す。昨年はコロナが少し沈静化した秋に文化展を

開催し、久しぶりに自治会活動が出来ました。今

年こそとの思いがありましたが、しかし新たに「オ

ミクロン株」が現れ、引き続き感染対策に留意し

ながらの自治会活動になりそうです 

ウィズコロナにて、いくつかの活動が実施でき 

 ますことを願っております。 

円中地区には転入者も増えています、自治会は 

「困ったことがあれば、助けになれるよう、寄り

添いたい」「自治会を通して地元を楽しんでほし

い」そんな自治会をめざしてまいります。 

皆さま方にとりまして、今年も穏やかですばら

しい一年になりますことをお祈り申し上げます。 

コグニサイズ でトレーニング 

12月 11日、福祉部主催ふれあいの集いで「コ

グニサイズ」の出前講座が開催されました。 

 コグニサイズは、認知（Cognition）と運動

（Exercise）を組み合わせた造語で、体を動かし

ながら筋力を

強化すると同

時に計算やし

りとりといっ

た認知トレー

ニングも行っ

て、認知症の

発症を遅らせるものです。 

 ▽▲▽▲▽▲▽▲▽▲▽▲▽▲▽▲▽▲▽▲▽▲▽▲▽▲▽▲▽▲ 

当日は、 椅子に座って足踏みをしながら１から

順に数を数え、３の倍数で手をたたく。 3歩目と

４歩目、6歩

目と 7 歩目

を枠の外に

出して、2つ

のマス目を

8歩で進む。

等々の課題

に、皆さん

楽しみながら熱心に取り組まれていました。参加

者は 20名でした。 

 

 
円中自治会ホームページ 移転しました 

https://enchujitikai.conohawing.com 

 不二山さん（3 組）撮影 

 

 



P-２ 

今後の予定です 

1月 5日 （水） 開成町賀詞交歓会 1月 15日 （土） 出初式 

1月 8日 （土） どんど焼き   ふれあいの集い 

1月 9日 （日） 自治会館清掃（14組）   合同会議 

  成人式 1月 23日 （日） 自治会館清掃（15組） 

交通安全街頭指導日は、1月 11日(火) 、1月 17日(月) 、1月 24日(月)です。  

 

「ほっとサロン」が開催されました 
12 月 6 日、小

学校入学前のお

子さんとその保

護者の方を対象

とした、「ほっと

サロン」が開催さ

れました。 

 今回は 3 組 8 人のご家族が参加され、クリスマス

リースを作りました。参加された皆さんはスタッフ

ともすぐに打ち解け、お子さんがおもちゃやスタッ 

  

フと遊んでい

る間に、どの

ような飾りを

付けるか迷い

ながらも、リ

ボンやベル、

松かさなどを

使用してのリ

ース作りを楽しんでいられました。   

次回は 2 月 7 日（月）の予定です。参加してく

れたお友達のみんな、また遊びに来てね。 

 

円中
えんちゅう

 人
ひと

の （「わ」とは輪であり、和でもある） 

交通安全部長 宇田 行雄（2組） 

新年明けましておめでとうございます。交通安

全部長の宇田です。自治会は副会長（会計）、交

通安全部長４期目です。 

 交通安全街頭指導に毎回、雨の日も風の日

も、手が凍る様な日もご協力いただきありがとう

ございます。交通安全ボランティアの方もだんだ

ん減り、街頭に立つ数も少なくしないとできない

状況になっています。 

「おはよう。いってらっしゃい」と声をかけて

あげることで、子どもたちも元気になり、逆に私

たちも元気をいただいています。時には、子供た

ちから声をかけてきます。その時は、私たちも応

えます。コロナ過で人の会話も少なくなり、いつ

まで続くのか分かりませんが、少しでも会話がで

き、触れ合えるよう頑張ります。 

私も、いろいろな趣味を持っていますが、特に

ゲートボールを毎日のように練習と大会に参加

しています。 

今年の１１月、高齢者を中心としたスポーツ、

文化、健康、福祉の祭典であるねんりんピックが 

 神奈川県で開催されます。応援大使として女優の

榊原郁恵さん（厚木市 

出身）、ミユージシャ 

ンに河村隆一さん（海 

老名市出身）、振付師 

にラッキィ池田さんな 

どが決まっています。 

このねんりんピックで、 

開成町がパークゴルフ 

会場になっています。 

ゲートボール大会場 

は、藤沢市です。昨年 

の 12 月からゲートボールの予選がすでに行われ

ています。開成町から出場選手が出ることを期待

しています。 

ちなみにゲートボールは、神奈川県から３チー

ムが代表になります。またパークゴルフも開成町

から選手として出場できることを期待していま

す。 
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円中自治会ニュース 

 
第 225号 

令和 3年 12月 1日発行（広報部） 

円中地区の文化の祭典 

文化展 盛大に開催される 
円中地区の文化の祭典、文化展が 11月 13日・

14日の 2日間にわたって、円中自治会館で開催さ

れました。コロナの影響で、昨年は実施されませ

んでしたので、2年ぶりの開催となり、例年以上

に多くの作品が出品されました。 

 コロナ禍で多くの自治会行事が中止、延期され

ました。感染防止対策を取って何とか開催できま

した。関係各位のご協力に感謝申し上げますとと

もに、住民の皆さまには今後とも自治会行事に積

極的なご参加をお願いいたします。 

グループで活動したり、個人の趣味で描かれてい

る絵画や、

写真、生け

花、盆栽、

キルト、お

人形などな

ど、様々な

作品が出品

されまし

た。中に

は、石に絵を描いたものも。 

  

今回は、床面

にシートを敷

き、靴を脱ぐ

ことなく観覧

できるように

しました。気

軽に見学する

ことができたと思われます。 

福祉部主催の講座で描かれた塗り絵や、花の寄

せ植えも展示されていました。だれでも円中の芸

術家になれるかも。 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜文化部の久保田和男さん（16 組）＞ 

いずれの作品も色づかいが素晴らしいです。最

近は、さをり織の作品も出品されるようになり、

表現方法が多様になってきています。見ていて楽

しいですね。 

 

 

円中自治会ホームページ 移転しました 

https://enchujitikai.conohawing.com 
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阿波踊り衣装公開と踊り披露 
 

文化展の催しの一つに、阿波踊りの女踊り衣装

のお披露目と子供たちに阿波踊り体験を企画しま

した。文化展当日、自治会館に 2年ぶりに阿波踊

りのお囃子が鳴り渡り、会場を盛り上げてくれま

した。やはりお祭りはいいですね。 

女踊り衣装は、町からの「宝くじ助成金」を活

用して新たに購入しました。これまでの女踊り衣

装は、着付けができる方にお願いしていました。 

今回新調した衣装は 2部制になっており、慣れ

れば自分で着ることができるようになります。 

 

2年ぶりの円中連による踊り 

＜円中連長 杉崎 光雄さん（７組）＞ 

文化展にて女踊り衣装のお披露目も兼ねて、2

年ぶりにお囃子を鳴らし軽快なリズムに合わせ、

みんなで楽しく踊りました。久しぶりのお囃子と

踊りの為、パート毎のリズムが取れるかなと不安

でしたが、心配も裏腹に音が鳴ると身体は自然と

動き心配する事は有りませんでした。 

一日も早くコロナが収束し、来年は皆さんの前

で楽しく踊れる事を願っています。 

 

2年ぶりのお囃子 
 

 

 

女
踊
り
衣
装
の
お
披
露
目
と
初
踊
り 

女踊り衣装の着心地 

新しくなった女踊りの着物は、２部式になって

おり、素材はテトロンでとても軽く、サラサラ感

が心地好く、快適に踊れそうです。 

元々あるお腰を生かし、試行錯誤の結果、円中

カラーの紫からピンクへのグラデーション柄のも

のにたどり着きました。ライトが当たると紫がと

ても映えます。 

衣装作りから前日準備、当日の着付けと携わっ

ていただいた方々、円中の役員の皆様ありがとう

ございました。 

 

 

阿
波
踊
り
に
つ
い
て
一
言 

開
成
町
の
阿
波
踊
り
は
、
今
年
で
34
回
目
に
な

り
ま
す
。
町
も
「
あ
じ
さ
い
」
と
併
せ
て
観
光
の
柱

に
し
て
い
ま
す
。 

コ
ロ
ナ
に
よ
り
2
年
間
空
白
が
で
き
ま
し
た
。

各
連
は
技
量
や
連
を
構
成
す
る
参
加
者
維
持
、
子

供
た
ち
へ
の
呼
び
か
け
な
ど
、
大
変
な
ご
苦
労
を

さ
れ
て
い
ま
す
。
行
政
は
、
今
後
も
町
の
イ
ベ
ン

ト
と
し
て
継
続
し
て
い
く
の
な
ら
、
各
連
の
状
況

を
聴
く
べ
き
で
す
。
行
政
が
で
き
る
バ
ッ
ク
ア
ッ

プ
を
お
願
い
し
た
い
も
の
で
す
。 

（
藪
谷
） 
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祭り太鼓の練習 

青少年育成部長 山崎 裕紀（３組） 
 文化展の催しの中で、「祭り太鼓の体験」があ

りました。祭り太鼓は、主に酒田神社例大祭で、

山車を引くときや子ども神輿を担ぐときに流れる

バックミュージックです。またどんどん焼のとき

にも太鼓をたたきます。 

 子ども会が解散になり、自治会の青少年育成部

が音頭をとり、子ども達に太鼓をたたく体験コー

ナーを行いました。円中地区に伝わる伝統行事を

これからも大切にしていきたいと思います。 

 祭り太鼓のたたき方を次の世代にも伝承してい 

ふれあいの集い 花の寄せ植え 

11月 13日、“ふれあいの集い”で「花の寄せ

植え」が、自治会館前庭で行われました。グリー

ングラスの小野さん（4組）を講師にお招きし、

2回に分けて実施し、参加者は 38名でした。 

冬は、水

やりの回

数も少な

く、植物

の生長が

ゆっくり

なので、

長持ち

し、手入

れも緩やかでよいため寄せ植えに適した季節だそ

うです。 

 各々、お気に入りの花々を手に取って、作業開

始。勝手知ったるベテランの方もいれば、講師の

方の説明を聞きながらという方も。 

水やりは、花に直

接でなく、横からそ

おーっと、たっぷり

と。そして、愛情を

もって育てれば、う

まくすれば夏を越え

ることもあるとか。 

 花と土いじりの楽

しいひと時でした。 

 

 

太
鼓
の
練
習
は
楽
し
い
よ 

くために必要な取り組みだと感じました。残念な

がらＰＲが足りなかったせいか、参加者が少なか

ったのは残念です。 

 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜講師の「グリーングラス」小野さん（4組）＞ 

 花の寄せ植えは、誰でも手軽にできます。花を

選ぶときは、開花時期を合わせることです。また

つる性の花はたらして見栄えがする位置に置くな

ど、花の特性を考えて配置します。 

 花が込み合ってきたら少し摘むなど、愛情をも

って手入れすれば５カ月は咲いています。 

 

 

 

 

 

作品は文化展に展示され

ました。 

南鴨宮から

引越しされて

きた中島良子

さんは、自治

会活動に初め

て参加で、「開

成町はとても

暮らしやすい

わ」と。 

ふれあいの集

いに親子で参加

された勝呂朋子

さん（8組）と茉

子ちゃんは、き

れいにできたか

な。 
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今後の予定です 
12月 1日 （水） 町広報かいせい等配布 12月 12日 （日） 自治会館清掃（12組） 

  円中ニュース No.225発行   町内駅伝競走大会(中止) 

12月 6日 （月） ほっとサロン「お楽しみ会」 12月 26日 （日） 自治会館清掃（13組） 

12月 11日 （土） 組長・専門部合同会議 12月 28日 （火） 町広報かいせい等配布 

  ふれあいの集い「出前講座」   円中ニュース No.226発行 

交通安全街頭指導日は、12月 1日(水) 、12月 15日(水) 、12月 23日(木)です。  

 

円中ゴルフ同好会コンペ開催 
 
 円中ゴルフ同好会（小川政之会長 13組）は、 

11 月 4 日（木）快晴の富士グリーンヒルゴルフ

コースに 22 名を集めて 6 組で開催されました。 

 外に出てお天道さまの光を浴び、広いグリー

ンを歩くことは爽快です。豪快にショットを飛

ばす人、木の中に入れてしまい苦労している

人、各人の実力に応じて楽しんだ一日でした。 

久しぶりに自治会館で反省会を行い、顔を合 

 わせての楽しいひと 

時を過ごしました。 

 優勝した木村さん 

は、「前回スコアが 

100越でしたが、か 

なり練習してきまし 

た。」と。      遠藤さん 木村さん 鳥海さん 

 優 勝 木村友則さん（ 3組） 

準優勝 遠藤修治さん（ 3組） 

３ 位 鳥海祐哉さん（17組） 

円中
えんちゅう

 人
ひと

の （「わ」とは輪であり、和でもある） 

自治会監事 杉崎 光雄（７組） 

円中自治会の皆さん自治会監事及び体育部副

部長の杉崎光雄です。年齢は昭和 28 年大井町生

まれの 68歳です。 

自治会に携って 20 年になります。経験は体育

部長 3期・副部長 7期やり今に至ります。 

仕事は富士フイルムに勤務していました。現役

中はアメリカ工場の立ち上げや当時バレーボー

ルが盛んで日本リーグ(今は Vリーグ)に参戦して

いました。私は選手達を応援するために、サンサ

ン会という応援グループ(ほぼボランティア)に

入り、休みを利用して日本全国に応援に行きまし

た。近場の東京体育館での試合では、応援団を募

りバス数台を引率して応援に行った事を懐かし

く思います。 

会社生活の中で色々な人と巡り会い、様々な経

験が出来たのは私の財産になっています。 

私の趣味は、家庭菜園、ゴルフ、釣り、カラオ

ケです。ゴルフ、カラオケは、自治会同好会に入

っています。ゴルフは、幹事で年 2回コンペを開

催して自治会の皆さんと交流を深めています。先

日、開成町チャリティーゴルフ大会に何年かぶり

に参加しました。たまたまハンデに恵まれ 7位に 

 入賞しました。 

他の活動として、円中 

連阿波踊り愛好会の連長 

をやらせていただいてお 

ります。コロナ禍で 2年 

間中止になり、非常に残 

念です。早く楽しく踊れ 

る日が来る事を願ってい 

ます。 

円中連は自治会の夏祭 

り、敬老会に参加したり、 

近隣の介護施設等にいも 

ん活動をしています。    阿波踊りで孫たちと 

東日本で 1番小さな町 

ですが、毎年 9月に開成町阿波踊りが開催され

ます。開成町 14 連と町外連が参加して、各々の

個性を出した踊りと軽快なお囃子で熱い一夜を

盛り上げます。 

円中自治会の皆さん、阿波踊りを踊ってみた

い、ゴルフ、カラオケに興味がある方、まず参加

して見ませんか？ 

声をかけて下さい。お待ちしています。 
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円中自治会ニュース 

 
第 224号 

令和 3年 11月 1日発行（広報部） 

円中「ふれあいの集い」 

大人の塗り絵に挑戦 
 

緊急事態宣言が 9月末で解除され、福祉部のふ 

れあいの集いが再開されました。ふれあいの集い 

では、例年 10月は大型バスを利用しての公共施

設見学会が実

施されていま

す。しかしな

がら、コロナ

禍でバス旅行

ができませ

ん。その代わ

りとして 10月

16日（土）の午後、自治会館ホールにて、密に

ならないよう注意をしながら「大人の塗り絵」が

実施されました。講師には、16組の久保田和男

さんにお願いしました。 

 大人の塗り

絵は、ほんの

少しの時間と

色鉛筆があれ

ば誰でも 

手軽に楽し

め、また色を

選ぶのに悩ん

だり、指先を使うので脳の活性化にも繋がるそう

です。 

 今回の図柄

は、リンドウ

やコスモス、

カラスウリな

ど庭先や道端

などでよく見

かける秋の草

花です。 

原画を参考にして何種類もの色を重ね、花や葉な

どの色彩表現に苦労しながらも、皆さんは時間の 

  

 

 

 

 

 

 

 

経つのも忘れ、楽しんでいられました。 

参加者は、23名でした。 

 

＜参加者の感想 21 組 吉田 喜展さん＞ 

 講師に準備していただいた手本を見ながら描く 

のだから簡単だろうと軽く考えていましたが、な 

かなか同じような色が出せずに苦労しました。 

 無意識に集中していたせいか、予定された 2時 

間があっという間に過ぎました。久しぶりに童心 

に戻った楽しい時間でした。 

 準備していただいた福祉部の皆さん、ありが 

とうございました。 

 

＜講師から一言 16 組 久保田 和男さん＞ 

 塗り絵は、誰でもいつでも始められます。出版

社からやさしいのから複雑なものまでさまざまな

本がでています。 

塗り絵は、特 

にコツというも 

のはありません 

が、ていねいに 

塗るより粗いタ 

ッチで描いた方 

が生き生きとし 

た絵になります。 

 

円
中
文
化
展
を
開
催 

 

日
時 

11
月
13
日
（
土
） 

13
時
～
16
時
30
分 

 
 
 

 

11
月
14
日
（
日
） 

9
時
～
12
時 

場
所 

円
中
自
治
会
館 

 
 

自
治
会
の
皆
さ
ん
が
作
成
し
た 

作
品
を
ぜ
ひ
ご
覧
に
な
っ
て
く 

だ
さ
い
。 

 

 

 

円中自治会ホームページ 移転しました 

https://enchujitikai.conohawing.com/ 
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今後の予定です 
11月 1日 （月） 町広報かいせい等配布 11月 13日 （土） ふれあいの集い 

  円中ニュース No.224発行 11月 14日 （日） 自治会館清掃（10組） 

11月 6日 （土） 組長・専門部合同会議 11月 28日 （日） 自治会館清掃（11組） 

11月 13日 （土） 円中自治会文化展    

交通安全街頭指導日は、11月 1日(月) 、11月 15日(月) 、11月 24日(水)です。  

 

最高齢の小宮さんが優勝 ! 
９月 29日、円中長生会主催パークゴルフ交流

大会が、水辺スポーツ公園で開催されました。昨

年は新形コロナ感染拡大で中止され、今年も開催

が危ぶまれましたが、２年ぶりの大会に１７人の

会員が参加されました。 

 競技はハイレベルの戦いとなり、最高齢の小宮

美男さんがスコア７９で優勝しました。 

小宮さんは「パークゴルフを通して皆さんと心を

通わせることが出来ました。パークゴルフは男

女、年齢に関係なく手軽に取り組めてよいスポー 

  

ツだと思いま

す。これから

も楽しく仲よ

くやっていき

たい」と話し

ていました。 

村井さん 小宮さん 柳澤さん 

優勝 小宮美男さん         ７９打 

二位 柳渾袈裟允さん        ８０打 

三位 村井啓夫さん 宮川鈴江さん  ８２打 

円中
えんちゅう

 人
ひと

の （「わ」とは輪であり、和でもある） 

自治会監事 髙橋 敏郎（13組） 

今年度、自治会監事の髙橋です。 

昭和 27 年（1952 年）生まれの 69 歳です。幼

少期、父の仕事の関係で引っ越しの連続でした。

生まれは岐阜市で、4歳で飛騨（岐阜県小坂町）、

7歳で木曽（長野県上松町）と霊峰御嶽山をはさ

んだ両側の山間部で過ごしました。上松町には、

浦島太郎伝説で有名な景勝地「寝覚の床」があり、

また創業 390 年のそば店「越前屋」には、「東海

道中膝栗毛」で有名な十返舎一九が立ち寄った記

録が残っています。 

その後 11歳で海辺の京都府舞鶴市に、12歳で

三重県亀山市に移りました。17歳の時に、父は堺

市に転勤しましたが、高校の編入試験が面倒なの

で高校卒業まで亀山市で過ごしました。その後、

愛知県で大学生活を送り、1976 年に富士フイル

ムに入社しました。入社後は、ずっと足柄工場勤

務でしたが、定年前の 6年間、静岡県吉田工場に

単身赴任しました。 

開成町へは 1988年に移り住み、33年がたちま

す。現在は週 2日、小田原市の会社に勤めていま

す。趣味といえるものは特にありませんが、幼少

期に各地を転々としていたせいか、旅行が楽しみ

です。岐阜市近郊に西国三十三所の満願霊場 谷 

 汲山華厳寺があり、小さなころから初詣に行ってい

ました。その影響で、最近は近畿 2府４県と岐阜県

に点在する西

国三十三所の

寺巡りに出か

けています。信

仰はさておき、

御朱印収集と、

各地の美味し

い食事、名産品

が目当ての旅

です。 

1 番札所の青岸渡寺（和歌山県勝浦町）近くの那

智の滝は日本一の落差（133ｍ）があり圧巻でした。

27番札所の圓教寺（姫路市）は、西の比叡山と呼ば

れるほど規模が大きく格式のある寺院で、ハリウッ

ド映画の「ラストサムライ」や大河ドラマ「軍師官

兵衛」のロケ地となったことでも有名です。 

コロナ感染症がおさまったら、また旅を楽しみた

いと思っています。 

自治会監事は 3年目となり、皆さまの期待に応え

られるよう努めますのでよろしくお願いします。 
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きれいな地域を子どもたちに 

～全国統一「社会奉仕の日」に長生会が清掃活動～ 
 

 「きれいな地域を子どもたちに」をスローガン

に、9月 23日（祝）円中長生会が自治会館と観

音堂広場を清掃しました。この活動は、全国老人 

クラブ連合会

が地域に対す

る感謝と高齢

者の活力を示

そうと、9月

20日を社会

奉仕の日と定

めていること

に合わせて行われました。 

 当日は、すっきりと青空が広がる中、円中自治

会の協力をいただき、長生会メンバー29人、自

治会役員 3人、総

計 32人が参加して

清掃活動を行いま

した。活動場所に

「老人クラブ社会

奉仕の日」の“の

ぼり”を立てるこ 

  

とで、奉仕活動に取り組む老人クラブの PRにも

つながりました。 

参加した皆さんは気力、体力が衰退の一途であ

る超高齢者、広場掃き作業、窓の拭き作業は、体

力を要します。なかでも高いところは大変です。

脚立を使って拭くことなど以前は苦も無くできた

のに脚を踏ん張っているだけで精一杯です。作業

は 2時間の予定が皆さんの協力で 1時間 30分で

終わりました。 

 自治会館・観

音堂で集めた草

や落ち葉は 20

袋以上になりま

した。また、会

館ホールはワッ

クスがかけられ

てピカピカになりました。 

 参加した長生会員は「まちがきれいになれば、

こころもきれいになる。これからも活動を続け、

地域の人々から親しまれる会の運営に心掛けた

い」と話していました。 

 

 

11月中旬 

文化展を検討 

この間の作品を発

表する場が欲しいと

の声があります。感

染症の状況をみなが

ら、11月 13日頃に 

文化展が開催できな

いか、10月の会議で

検討します。 

社会奉仕の日に参加した長生会会員の皆さん 

 

 

 



防災チェックシート集計結果

自治会会員数 530 名

回答者数 381 名 (72%)

Q１．自宅の浸水想定をハザードマップで把握している

① 浸水しない　 256 68%

② ０．５ｍ未満　 30 8%

③ ０.５～３ｍ未満 9 2%

④ ３～５ｍ未満　 1 0%

⑤ ５～10m未満　 5 1%

⑥ 知らない 75 20%

開成町洪水ハザードマップでは、酒匂川（降水

量530m／日）で、円中地区は浸水しないとなっ

ていることを7割近い方が認識されている。

円中自治会館は、標高約５０ｍに位置する。

一方、３割の方に認識していただく必要がある。

Q２．風水害（台風・大雨）が発生した時の避難先を決めている

① 決めている（自宅） 253 67%

② 決めている（自宅外） 51 14%

③ 決めていない 73 19%

ハザードマップで浸水しないとなっており、

７割の方が「避難先は自宅」と決めているの

は賢明である。

３．避難先の浸水想定を知っている

① 浸水しない　 203 55%

② ０．５ｍ未満　 30 8%

③ ０.５～３ｍ未満 9 2%

④ ３～５ｍ未満　 0 0%

⑤ ５～10m未満　 4 1%

⑥ 知らない 121 33%

自宅の浸水想定、避難先に自宅を選

した人は同じ（67％）なのに、この

設問では13％の人が別の避難先を想

定している。
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8月29日（日）に円中防災訓

練で実施しました防災チェック

シートを集計しました。今後の

防災施策に活かしていきます。



４．風水害時の避難するタイミングを決めている

① 警戒レベル１ 6 2%

② 警戒レベル２ 8 2%

③ 警戒レベル３ 43 12%

④ 警戒レベル４ 78 21%

⑤ 警戒レベル５ 21 6%

⑥ 決めていない 209 57%

６割近くが決めていないが、警戒レベルを正

しく認識する必要がある。

警戒レベル1・2は気象庁発表の注意報相当、

レベル3は高齢者や体の不自由な方が避難開

始する。レベル４は全ての人が避難をする。

７．家族との安否確認方法を決めている

３分の２の方が家族との話し合っている。

① はい 241 65% もう少し上げる必要がある。

② いいえ 127 35%

８．避難する場合の非常用持出袋を用意している

① はい 221 60% 6割の方が非常持出袋を準備している。

② いいえ 150 40% もう少し上げる必要がある。

９．自宅で最低３日分の食料・飲料水の備蓄をしている

① はい 249 67% 設問では食料と水を聴いているが、ここで

② いいえ 124 33% は水の備蓄は？　食料の備蓄は？と分けて

聴いた方が良かった。

１０．停電が発生した場合の電源の確保をしている

① はい 139 37% ここでの電源は、発電機・ソーラーなど、

② いいえ 233 63% 100V電源の有無を聴いているのだが、乾

電池なども加えていると思われるので高

めになっている。
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今後の予定です 
10月 1日 （金） 町広報かいせい等配布 10月 14日 （木） ふれあい(公共施設見学)中止 

  円中ニュース No.223発行 10月 16日 （土） ふれあい「大人の塗り絵」 

10月 9日 （土） 組長・専門部合同会議 10月 23日 （土） 消火栓訓練（中止） 

10月 10日 （日） 自治会館清掃（8組） 10月 24日 （日） 自治会館清掃（9組） 

10月 10日 （日） 酒田神社大祭（一般行事中止）    

交通安全街頭指導日は、10月 1日(金) 、10月 15日(金) 、10月 25日(月)です。  

さすが開成町 すぐに対応 ！ 

9 月 14 日、16組横山さん宅前の田んぼのあぜ

道が農業用水の影響で、かん没箇所ができてい

ました。ここは中之名地区では、犬の散歩の銀座

通り、多くの人が犬を連れて歩きます。 

日暮れどき、また犬に気を取られてかん没に

気づかず、足を取られる危険性があります。場合

によっては、ねんざや骨折するかもしれません。 

開成町街づくり推進課に連絡したら、この箇所

は南足柄市（写真の水路が境界線）、「南足柄 

  

 

市の担当課に 

連絡します」。 

 開成町の多 

くの方が通る 

ようなので、 

土のう(写真 

の白い物体) に砂をつめて補修をしておきますと

その場で補修作業をしてくれました。 

流石ですね。 

円中
えんちゅう

 人
ひと

の （「わ」とは輪であり、和でもある） 

自治会福祉部長 相田 定夫（４組） 

初めまして。福祉部長の相田定夫です。よろしく

お願いいたします。年齢は 70 歳です。 

自治会に携わって 8 年になります。当時はまだ

再任用として月に 15 日ほど働いていましたが、た

またま組長の当番が回ってきましたので、どうせ組

長をやるなら一緒にやってもいいかなと思い、交通

安全部長を引き受けました。その後副会長（会計）、

監事を経て現在福祉部長 2 期目です。 

退職後ゲートボールを始めました。最初はあまり

乗り気ではなかったのですが、熱心に勧められ仲間

に入れていただきました。 

ゲートボールは、30 分という限られた時間の中

で、自分のボールを他のボールに当てる「タッチ」

などを組み合わせてチームを有利にしたり、相手の

ボールの行き先を読んだ上で作戦を立ててゲーム

を進めます。とは言うものの、なかなか思うように

いかず、１メートルも離れていないボールに当たら

なかったり、どこにボールを打つかまごついたりし

ながら、月・木・土曜の午後、観音堂広場で練習を

しています。 

また生活習慣病のため少し歩かなくてはとの思

いから、歩数計の代わりにスマホを持って、四季 

 折々の田んぼ

を眺めながら、

朝の早い時間

帯に散歩をす

るのが日課に

なっています。 

さて福祉部

では、昨年度一

度も事業がで

きませんでし

たが、今年度

「ふれあいの

集い」「ほっとサロン」を再開しました。しかしながら

コロナウイルスの感染拡大により、再び中止せざるを

得なくなってしまいました。 

緊急事態宣言が解除されましたので、10 月から密

にならないよう注意して開催します。行事の内容は、

回覧でお知らせしますので、参加くださるようお願い

いたします。 

最後になりましたが、このような中、福祉部の活動

に協力していただいている 26 名のスタッフの皆さん

に感謝です。 

 

 

 

「ちぎり絵」作品と相田さん 
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円中自治会 自主防災訓練実施 
新型コロナウイルス感染拡大防止のため、町の

防災訓練は中止となりました。これまでの防災訓

練のように各組ごと集まるとか、自治会館に集合

とか、消火栓など防災機器訓練はできません。 

 円中自主防災会は、コロナ禍において風水害が

発生した状況を想定して自宅での防災訓練を実施

しました。「広報かいせい」に掲載されていまし

た防災訓練チェックシートを活用しました。 

浸水被害を想定 

 全国各地で河川の氾濫による浸水被害が起きて

います。幸い円中地区はハザードマップでは浸水

しない地域に区分けされています。 

 8月 29日（日）自宅で防災チェックシートに

記入、それを組長に提出、それを組長がまとめて

自治会本部に提出しました。今回の防災訓練の参

加者は総勢 381名でした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

防災チェックシートを組長に提出（21 組） 

 

自治会館設置の AED更新 

 自治会館に設置さ 

れていたＡＥＤ（自 

動体外式除細動器） 

は、設置されてから 

７年が経過しました。 

 今回、新しいＡＥ 

Ｄに交換されました 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

安否確認表、チェックシートを提出（自治会館） 

最低 3日分食料・飲料水の確保 

 浸水しない地域になっていますが、普段から家

族一人当たり 3 日分の食料・飲料水を確保してお

きましょう。自治会館では、住民の方の食料を十

分確保できません。各ご家庭で確保をお願いいた

します。 

＜防災チェックシートの集計結果＞ 

次月の円中ニュースでお知らせします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

円
中
敬
老
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今後の予定です 

9月 1日 （水） 町広報かいせい等配布 9月 12日 （日） 自治会館清掃（6組） 

  円中ニュース No.222 9月 20日 （日） 円中敬老会（中止） 

9月 11日 （土） 組長・専門部合同会議 9月 23日 （木） 長生会社会奉仕（会館清掃） 

  第 34回阿波踊り（中止） 9月 26日 （日） 自治会館清掃（7組） 

交通安全街頭指導日は、9月 15日(水) 、9月 24日(金)です。  

 

阿波踊り浴衣が変わります 
 自治会のご尽力で、女踊りの衣装を 24年ぶり

に新調することができました。特徴は、２部式

で、腰までの短丈の着物とエプロンのような裾

がセパレートになっています。更に作り帯を組

み合わせたので、初心者でも簡単、短時間に着付

けができ、しかも体が動かし易くなっています。 

 円中カラーの紫をメインに女性らしく華やか

にに鮮やかにと工夫しました。残念ながら今年 

  

はコロナ禍で、 

町の阿波おどり 

や自治会行事が 

中止、お披露目 

できません。 

一日も早くコ 

ロナが収束し、 

みんなで楽しく踊れる日が来ますように願ってい

ます。 （円中連長 杉崎光雄） 

円中
えんちゅう

 人
ひと

の （「わ」とは輪であり、和でもある） 

自治会文化部長 倉林 弘行（８組） 

 

円中自治会の皆さん 、文化部長の倉林です。

８月 22日でめでたく後期高齢者となりました。 

円中地区には、消費税導入直前の昭和 62年（1987

年）に引っ越して来ました。私のいた会社では、 

”家を建てると転勤になる”というジンクスがあ

りますが、小生は幸いにも免れて開成町に住んで

34年が経過します。生まれは、夏暑くて有名な群

馬県伊勢崎市です。 

職歴は大学を卒業後、富士フイルムに入社、富

士宮工場で印画紙の研究、現場担当など紙関係部

署を歴任しました。昭和 57年に南足柄市に転勤、

足柄工場でも紙関係の開発業務に従事しました。 

血液型は Bo 型で、典型的な自己中心型のタイ

プ、熱しやすく冷めやすい！ これまで色んな趣

味に手を出して、あるレベルまで行くと次へ。そ

の中で、唯一今でも続いているのが、電車に乗っ

てぼんやりしながら窓の外を眺め・・酒を飲む・・。

日本の鉄道は JR、私鉄全てを完全乗車しました。

従って、日本全国鉄道の存在する所は全て足跡を

残しています。全線完乗によって、あとはケーブ

ルカー、ロープウエイ等ですが、大型時刻表に載 

  

っている個所はすべて 

走破しました。現在、 

冬のスキーシーズン、 

夏・秋のみ運転のゴン 

ドラを攻めていて、ほ 

ぼ 90％は終了しました。 

このコロナ禍ですが、 

普段は畑で家庭菜園、 

夕方まで図書館通いで 

脳の劣化防止対策に努めています。たまには飲み

に出掛けます。町内の居酒屋には滅多に出勤しま

せん。松田駅前、栢山付近で、行くのは人が少ない

開店直後、隅っこで黙って飲んでいます。 

自治会とのきっかけは、先輩に誘われ、議会を傍

聴するようになってからです。今でも欠かさず傍聴

しています。 

組長、広報部スタッフ、自治会副会長（会計）、

文化部長とお世話になっています。 

根っからの理科系人間で、文科系は苦手ですが、

文化部として何かと提案しますので、ぜひ行事に

参加していただくようお願い申し上げます。 
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円中自治会ニュース 

 
第 221号 

令和 3年 8月 1日発行（広報部） 

福祉部の行事 
前月では、ふれあいの集いで「ビデオ映画鑑賞」、ほっとサロンで「育児お楽しみ会」をお知らせしま

した。今月は、ふれあいの集いで「ちぎり絵」、ほっとサロンで育児おしゃべり会「親子で七夕の工作」

を行いました。 

ふれあいの集い 
7 月 3 日（土）、ふれあいの集い「ちぎり絵」が開催

されました。講師の久保田さん（16 組）が色紙に下絵

を描き、併せて見本を準備しました。 

 参加者は、自分で好きなのを選び、見本を見ながら

色紙の下絵に色のついた和紙をちぎって糊で貼り付け

ていきます。花びらの表現も和紙を重ね合わせて、グ

ラデーションをつけることで各段によくなります。 

 予定した 2 時間では、足りなかったため、家に持ち

帰りました。また希望者には、翌週 10 日（土）に再

度講習を行いました。 参加者は 19 名でした。 

 

 
 

6月 16日（水）開成水辺スポーツ公園で行わ

れたゆめクラブ開成（開成町老人クラブ連合会）

主催のゲートボール大会で、円中長生会ゲートボ

ールチームが、優勝しました。 

円中は宇田行雄さん（２組）、長崎隆さん(２

組)、今西久和さん(２組)、福田豊さん(３組)、

相田定夫さん（４組）の５人のチーム編成です。 

今年で 45回目となるゲートボール選手大会に

は、町内から精鋭４チーム 20人が出場。コロナ

禍のため感染症対策を徹底して行われました。 

円中長生会は持ち前のチームワークを発揮して

順調に勝ち進み、見事頂点に輝きました。 

メンバーは、「相手がいることだから、なかな

か一番を取れるものではない。優勝できてよかっ

た」と感想を述べていました。 

 

 

＜参加者の感想 ９組 鳥海道江さん＞ 

ちぎり絵の下絵、見本の絵が付いていたので、

イメージが膨らませやすかったです。無心で作品

に向き合い、あっという間に 2時間が過ぎました。

楽しいひとときでした。 

 

※
さ
て
私
は
誰
か
わ
か
り
ま
す
か 

（
優
勝
の
円
中
チ
ー
ム
） 

 

 

LED防犯灯の話 

円中ニュースの先月号で、町の LED防犯灯は、

2014年に設置されて数年後に寿命が来て「点検

活動」が大変と書きました。 町の担当者に聞い

たら10年経過した時点で全灯交換するとのこと

でした。その方が経費削減になるでしょう。 

 

円中自治会ホームページのＵＲＬ 

 http://enchuujichikai.g2.xrea.com/ 

http://enchuujichikai.g2.xrea.com/
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今後の予定です 

8月 7日 （土） 組長専門部長合同会議 8月 22日 （日） 自治会館清掃（5組） 

8月 8日 （日） 自治会館清掃（4組） 8月 29日 （日） 町防災訓練 

交通安全街頭指導日は、8月 30日(月)始業式です。  

 

 先月、資源ゴミの出し方が良くなったと記事に掲載 

しました。ところが、福泉寺横のゴミ置場、町営住宅 

前ゴミ置場に布ゴミに間違った出し方(綿混入物)をし 

たため回収されないモノがありました。 

＜布類＞ 

洋服、着物、シーツ、毛布、タオルなど。 

※綿やダウンなどは「燃えるゴミ」へ。燃えるごみは、 

 ３０cm以内にして指定袋に入れて出す。 

町営住宅前 

 
 

福泉寺横 

円中
えんちゅう

 人
ひと

の （「わ」とは輪であり、和でもある） 

自治会副会長（会計） 鳥海 善春（14組） 

 

円中自治会のみなさん、自治会副会長（会計担

当）の鳥海善春です。私は、中之名に生まれ育ち、

６６歳になります。これまで、自治会活動の経験

は組長しかありません。定年退職後も引き続き週

三日ほど勤めていますが、家にいる生活が増えた

ことで、少しでも地域の役に立てればと思い副会

長を受けさせていただきました。 

 今は、休みの日には野菜作り（畑仕事）に時間

を費やしています。年老いた父に代わりやり始め

た野菜作りですが、肥料の量や時期を変えると収

量が増えることを知り面白さに目覚めました。 

 畑仕事をしていると、地域の方に、「ようやく

畑らしくなってきたね。」、「（作物が）よくできて

いますね。」、「ジャガイモ、元気いいな。」などと

声をかけられることも励みになりました。「種い

もはどこで？」、「ホームセンターにもいい種ある

よね。」と情報交換したり、種をもらったりして

作物の種類も増えてきました。また、畑で仕事を

していると声をかけられることもあります。「い

やぁ、ちょっと教えてもらいたいんだけど、キュ

ウリは下の方の葉（芽）は、切るっていうけどそ

れでいいのかな。」まだまだ素人の私にとっては 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

的確な返答ができ

なかったことも。 

その後、ＪＡの広

報誌やネットで調

べてみて、自分でも

実践しました。地域

の方と関わること

で益々、野菜作りの

楽しみが増してき

ました。 

 地域の方とのふ

れあいを通して地

域への関わりが増えてきた昨今、今までにお世話

になったことを少しでもお返しできればと思って

います。自治会役員として慣れないことも多いで

すが、地域のみなさまとともに円中自治会のため

にがんばっていきます。よろしくお願いいたしま

す。 
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円中自治会ニュース 

 
第 220号 

令和 3年 7月 1日発行（広報部） 
 

コロナ禍でも 活動を展開しています！ 
新型ウイルス感染症防止のため、開成町主催の行事はほとんど中止になっています。円中自治会では、

感染防止策をとりつつ、いくつかの専門部で活動を行っています。今回、交通安全部の防犯灯点検とカー

ブミラー点検、福祉部の「ふれあいの集い」、「ほっとサロン」の取り組みについて紹介します。 

 

防犯灯の点検 
 交通安全部は、5月 23日（日）19時に自治会館

に集合して、円中地区 130 カ所余りの防犯灯の点

検を行いました。円中地区には、水銀灯 8 灯、商

工会議所設置１灯、残り 120灯余りが LED灯です。 

 全て点検するのに 1時間 30分ほどかかり、全灯

の点検を終了しました。交通安全部の正副部長、

担当の組長さん、大変お疲れさまでした。 

 開成町の LED防犯灯は、2014年にそれまでの蛍

光灯防犯灯に代わり設置されて 7 年が経過してい

ます。LED 灯は寿命がおおよそ 4 万時間と言われ

ています。点灯時間が 1日約 10時間とすると、1

年間で約 3,650 時間、10 年間で 36,500 時間にな

ります。LED灯は電球のように切れることはなく、 

 

カーブミラーの点検 
6月 20日（日）16時に自治会館に集合して、円

中地区内のカーブミラーの点検を行いました。 

 

  

徐々に暗くなるのでどこで交換するのか判断する

のが難しいようです。一般的には照度が 70％ほど

になると替えどきのようです。 

 3、4年後の交通安全部の皆さん、交換する基準

を考えてください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

円中地区には 62 カ所にカーブミラーが設置さ

れおり、交通安全部の正副部長、担当組長総勢 8名

を 3グループに分けて点検を行いました。 

 1 時間ほどかけてすべてのカーブミラーを点検

したところ、樹木がかかって見えにくい、ひずみ

があるなど、６カ所ほどに問題点がありました。 

 いずれもカーブミラーの機能をそこねるほどで

はありませんでした。 

 

 

 

円中自治会ホームページのＵＲＬ 

 http://enchuujichikai.g2.xrea.com/ 
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＝ほっとサロン＝ 
 昨年度、新型コロナウイルスの感染防止のため、

町の行事、自治会の行事はほぼ全て中止になりまし

た。福祉部も「ほっとサロン」4 回、「ふれあいの 

 

育児お楽しみ会 
 6 月 7 日（月）、円中自治会館で子育て支援事業

を再開しました。残念ながら参加されたのは１家族

でしたが、色画用紙と折り紙、手形・足形をとり、

素敵な壁掛けができました。すずなちゃん、小学生

になったら比べてみようね。 

ほっとサロンとは 

ほっとサロンの中で、子育て親子と”ほっと”した

時間を共に過ごし、育児相談など子育ての支援を

行います。今回は、312回目になります。 

 

長生会の活動報告 

あじさい農道草刈り 

 5 月 28 日（金）、あじさい農道の草刈りボラン

ティアに長生会から 17 名の方が参加しました。 

 あじさい農道で行われる恒例のあじさい祭りは、

昨年に引き続き今年も中止になりました。祭りは中

止になってもここに訪れる人は多く、気持ちよく散

策できるでしょう。 

 

 

福 祉 部 
集い」を 11 回計画しましたが、残念ながら全て中

止しました。今年度は、感染防止策を取りつつ徐々

に取り組みを進めます。 

 

 

 

 

すずなちゃんの手形と足形 

自治会活動中のケガなど 

自治会活動保険の紹介 
 開成町自治会連絡協議会は、自治会活動中に

発生した事故やけがなど、「自治会と住民」の

保険です。 

１ 賠償責任 

 ・行事で借りた機材の損壊 

 ・自治会主催行事でテントが倒れてケガ 

２ 障害見舞い 

 ・町や自治会主催の行事で来賓、住民の親族

がケガ 

３ 障害 

・町や自治会主催のスポーツやその他行事に

参加した住民のケガ 

・クリーンデー、防災訓練、交通安全指導な

どの活動に参加中のケガ 

４．費用障害 

 ・雨天中止時の弁当や交通費のキャンセル料 
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の 活 動 

瀬戸屋敷とあじさい公園巡り 

雨で映画鑑賞に変更 
 

6月 19日（土）、円中自治会館に集まり、はなあ

おい・岡野あじさい農道を経由して、のんびりと瀬

戸屋敷まで歩き、あじさい公園でお弁当を食べる催

しの予定でした。残念ながら梅雨どきのため、雨に

なってしまいましたので、自治会館での映画鑑賞に

変更しました。 

参加者は１４名でした。 

 

コロナ対策をしています 

〇会館に入る前に検温、体調の確認 

〇参加者は手洗い、アルコールによる手の洗浄 

〇椅子の間隔をあけて密をさける 

〇エアコン運転、サーキュレーターで換気 

 

５月のふれあいの集い 

「男はつらいよ 知床慕情」 
5月 8日（土）、円中自治会館にて“ふれあいの

集い”で、ビデオ映画「男はつらいよ 知床慕情」

を上映しました。参加者は１９名でした。 

 

 

＝ふれあいの集い＝ 
 

 

＜参加者の感想 21 組 杉山博之さん＞ 

福祉部の初めてのウオーキングイベントを楽し

みにしていましたが、残念ながら雨天中止。次回に

期待しています。代わりに開かれた映画「オケ老人」

に実は感動。楽しい一日を過ごせました。 

 

「オケ老人」は、女性教

師が地元のオーケスト

ラに入団を決意するが、

誤って老人ばかりのア

マチュアオーケストラ

に入団。指揮者として奮

闘するコメディ映画。 

 

＜７月の予定＞ 

ふれあいの集い 「ちぎり絵」 

日時 7月 3日（土）13時 30分～15時 30分 

場所 円中自治会館 

内容 色紙に描かれた花や野菜などの下絵に

合わせて和紙をちぎり、のりで貼る 

ほっとサロン「育児おしゃべり会」 

日時 7月 5日（月）10時～11時 30分 

場所 円中自治会館 

内容 親子で七夕の工作、育児の情報交換 
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今後の予定です 
7月１日 (木) 町広報かいせい等配布 7月 10日 （土） 組長専門部長合同会議 

  円中ニュース 220号発行 7月 11日 （日） 自治会館清掃（2組） 

7月 3日 （土） ふれあいの集い「ちぎり絵」 7月 17日 （土） 円中夏祭り・文化展（中止） 

7月 4日 (日) かいせいクリーンデー（中止） 7月 25日 （日） 自治会館清掃（3組） 

  町内ソフトボール大会（中止） 7月 30日 (金) 町広報かいせい等配布 

7月 5日 (月) ほっとサロン「育児会」   円中ニュース 221号発行 

交通安全街頭指導日は、7月 1日(木)、7月 15日(木)です。  

 

 

資源ゴミの出し方良くなっています 

 福泉寺横の資源ゴミ置場で、永年指導されている小野さ

んに最近の状況をお聴きしました。 

＜円中自治会 環境部副部長 小野龍男さん（13組）＞ 

ほとんどの方がきちんと分別しており、回収業者の人か

らも円中地区はよくできていると言われます。中にはでき

ていない方もいます。さりげなく指摘することで、次回か

ら改善され、全体が良くなるコツだと思います。 

 

円中
えんちゅう

 人
ひと

の （「わ」とは輪であり、和でもある） 

自治会副会長（総務） 遠藤 修治（3組） 

 

円中自治会の皆さん、自治会副会長（総務担

当）の遠藤修治です。68歳になります。 

 私は、開成町の生まれではなく、両親の都合で

中学２年の時に文命中学校に転校して来ました。

転校してきてびっくりしたのは、同級生に遠藤と

いう名字の人が８人もいたことです。ちなみに開

成町には親戚はおりません。今回、副会長をお受

けしたのは、新たに自治会長に就任した鳥海さん

が同級生であったことからです。 

 次に、私の職歴です。大学を卒業後、警察官に

なり、定年まで勤めました。警察官というと犯罪

や交通取締りを思う方が多くいられますが、主に

少年警察活動の健全育成分野で仕事をしており

ました。その関係で令和２年度まで、松田警察署

少年補導員連絡会の会長をしておりました。今は

顧問という立場で活動を続けています。また、警

察官の OB 会である警親会松田支部の支部長をし

ております。 

 現在の仕事としては、町のシルバーに登録して

草刈りをしています。 

  

趣味は、これといったも 

のは無いのですが、川釣り 

や海釣りを少しやっており 

ます。川釣りは、ヤマメや 

鮎を狙っています。海釣り 

は磯やサーフで小物を狙っ 

ています。釣れれば何でも 

いいので単純に遊びです。 

また、昨年から友人に誘われてゴルフを始めま

した。中々上手くならず、先月円中ゴルフ同好会コ

ンペに参加しましたが、下から３番目の成績でし

た。しかし、まぐれでニヤピンが取れて非常にラッ

キーでした 

 自治会との接点は、４年位前に組長から役員選

考委員長に選ばれ、続けて監事を引き受けた経験

があるだけです。 

ほとんど良く分かっていない状態ですが、責任

感を持って自治会に貢献したいと思っております

ので、どうぞよろしくお願い致します。 
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円中自治会ニュース 

 

第 219号 

令和 3年 6月 1日発行（広報部） 

2021年度 専門部、関連団体の紹介 PART２ 

自主防災部 
自主防災部は、円中防災会の活動が円滑に進められる 

ように活動します。 

1. 他専門部・関係団体と連携して災害が発したときに対応できる組織にし 

ていく訓練を重ねていきます。 

2. 防災資機材の適所配置、常に稼動できるように機能整備を行います。 

3. 自治会が何を整備して、皆さんが日頃何を準備すべきか、提起します。 

＜自主防災部 メンバ－＞ 

部長 米盛公隆（21組） 副部長 加藤眞一（7組）、鳥海利範（14組）、千葉浩之（24組） 

担当組長 大宮敏正（7組） 水品五十一（10組） 柿沼秀雄（16組） 大沼雄一（17組） 

＜事業計画＞ 

実施日 行事名 

5月 22日（土） 自治会役員・各種団体防災訓練(中止) 

7月 17日（土） 円中自治会夏祭り(中止) 

8月 29日（日） 町の防災訓練（全町の防災訓練） 

10月 23日（土） 全会員対象に消火栓による消火訓練 

1月 15日（土） 町消防出初式に参加（予定） 

 

青少年育成部 
子どもたちが、自治会や町主催 

行事への参加することで、地域の 

人とふれあい、豊かな人間性や社会性を身につけてもらえるよう 

サポートしていきます。今年度から子ども会の活動を青少年育成部に統合します。 

中学校地区役員、長生会、各専門部と協力しながら、楽しく活動していきます。 

＜青少年育成部 メンバ－＞ 

部 長 山崎裕紀(3組) 副部長 松本淳（6組） 植田信康(26組) 

担当組長 岡田芳信(6組)、林宏一(22組)、  その他 子ども会活動スタッフ 

＜主な活動予定＞ 

6月 下旬  文命中学校「育成交流会」 

 

７月 17日 (土) 円中自治会夏祭り(中止) 

８月 上旬  中学生地域交流ゲートボール大会 

８月 上旬  小中学生サマースクール in丹沢湖 

１0月 10日 (日) 酒田神社大祭（子ども神輿） 

１月 8日 (土) どんど焼き 

１月 9日 (日) 成人式  他 

 

円中自治会ホームページのＵＲＬ http://enchuujichikai.g2.xrea.com/ 
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① 子どもたちの通学時における交通安全の指導 

② 自治会や町の行事の際、参加者の安全を守るため交通整理 

③ 円中地区内の交通安全のための防犯灯、カーブミラーの点検 

＜交通安全部 メンバ－＞ 

部  長 宇田 行雄（2組） 副部長 加藤 有三（7組）、武村 文彰（8組） 

担当組長 安田信彦（2組） 髙橋敏郎（13組） 佐々木信夫（14組） 綾部良英（21組） 

峯尾喜久(27組) 

＜活動計画＞ 

4月～3月 交通・安全ボランティア（月 3回） 

5月 23日（日） 円中地区内防犯灯の一斉点検 

6月 20日（日） 円中地区内カーブミラー一斉点検 

7月 17日（土） 円中自治会夏祭り(中止) 

8月 29日（日） 開成町防災訓練時の交通整理 

9月 11日（土） 第 34回開成阿波おどり会場交通整理 

10月 23日（土） 消火栓による消火訓練時の交通整理 

12月 12日（日） 第 56回町内駅伝競走大会時の交通整理 

2月 20日（日） 第 7回交通・安全ボランティア総会 

※交通安全街頭指導 交通・安全ボランティアのご協力で毎月３回 

 

交通安全ボランティア 
＜役員 メンバ－＞ 代表 宇田 行雄（2組） 

グループ責任者 A：不二山東雄 B：相田定夫 C：武村文彰 

        D：鳥海成則 E：久保田和男 Ｆ：加藤有三 

＜活動計画＞ 

 

１．交通安全指導の内容 

 期間 2021年 5月 6日～2022年 4月 22日までの 1年間 

 回数 交通安全街頭指導は原則として 1日、15日、23日、 

  8月を除き毎月 3回 

 時間 7時 20分～8時まで円中内６か所で実施します。 

２．交通・安全ボランティア総会及び反省会 

 県内及び町内の交通事故発生箇所、円中地区内発生箇所等、 

要因と対策を検討して交通事故の減少に取り組んでいます。 

                                      

中学校 PTA 
＜地区役員＞ 校外生活指導委員 伊藤 由実（23組） 

成人教育委員   千葉三津子（24組） 

厚生委員     なし 

＜主な活動内容＞ 

郊外生活指導委員会 成人教育委員会 厚生委員会 

〇合同委員会 

〇体育祭、文化祭パトロール 

〇吉田神社祭礼パトロール 

〇酒田神社祭礼パトロール 

〇阿波踊りパトロール 

〇郊外だより発行 

〇おやじの会、青少年指導委員 

合同パトロール 

〇合同委員会 

〇年間計画作成 

〇指導者研修会 

〇家庭教育学級 

〇委員会だより発行 

〇幼・小・中合同成人委員会参加 

〇合同委員会 

〇年間計画作成 

〇厚生だより発行 

〇学校保健委員会 

〇制服等リサイクル品回収は 

通年実施 

 

交通安全部 
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長生会 
円中長生会のこの一年の目標は、会員の皆様が一人でも多く参加できる事業を 

展開していくことです。これからは少子高齢化がさらに進み、高齢者がますます 

増えています。そんな時代を皆で考え、支え合い、助け合って有意義な日々を送りたいものです。  

 今年の活動は、新型コロナウイルス対策で活動を行う上で難しい状況ですが、友愛活動、ボランティア活

動にも力を入れていきます。 

＜主な活動計画＞ 

1.誕生会 年４回実施（5・8・11・2月）、誕生月に全員のお祝いをします。 

2.奉仕作業 5月 28日（金）あじさい農道草刈り 

 9月 22日（水）全国統一社会奉仕の日（円中自治会館、観音堂） 

3.クラブ活動 １、卓球 2、ゲートボール 3、絵画クラブ 4、太極拳 5、友愛サロン 

4.スポーツ関係 ＜町老連行事（円中長生会も参加）＞ 

6月 16日（水）ゲートボール交流会 

8月 22日（日）世代間交流会 

10月 13日（水）パークゴルフ大会 

12月 4日（土）60周年記念事業 

＜長生会行事＞ 

9月 29日（水）長生会パークゴルフ交流大会 

5.友愛活動 訪問活動（5月、7月、9月、11月、1月、3月） 

6.募金活動 6月 円中長生会活動資金募金及び町老連シルバー募金（中止） 

7.役員紹介 会 長 福井 寛暉 体育部長 福田 豊 

 副会長 矢後 正二 女性部長 岩切 典子 

 会 計 川合 敏男 友愛サロン （会 長）岩切 典子 

 監 事 小野 龍男、吉田 喜展  （副会長）後藤 弘枝 

 庭役員 
（上庭）①府川 幸子、②今西 久和  （中庭）遠藤 雅子 

（下庭）小林 正信 （西上庭）倉林 弘行 （西下庭）柳澤袈朝允 

 

円中阿波おどり愛好会『円中連』 
連長  杉崎 光雄（7組） 

副連長 榎本淳（19組）千葉浩之（24組） 

 

今年度は、開成町阿波おどりが開催されれば２年越しの本番、円中夏 

祭り・敬老会、介護施設訪問など、多くの皆さまに喜んでいただける踊 

りを披露したいと思います。自治会、地域の皆さまのご理解とご協力を 

いただき、多くの方の参加により円中阿波おどりの活動を盛り上げて行 

きたいと思います。 

一昨年の本番コンテストを上回る結果を出したいと思います。円中連 

の売りは、老若男女が心 1つになり、幅広い年齢層で楽しく踊る事で 

す。皆さまも気兼ねなく参加して下さい。 

阿波踊り初心者、経験者、ご友人同士、ご家族での参加、年齢男女問わず一緒に楽しくご参加いただける

方大歓迎です。阿波踊りは見るのも楽しいけど、踊って見るとそれ以上に楽しいです。是非練習を見に来て

下さい。今年度も皆さんのご参加及び御声援よろしくお願い致します。 
★本年度『円中連』が出演する行事予定 

7月 17日（土） 円中自治会夏祭り(中止) 9月 11日（土） 第 34回開成阿波おどり 

9月 19日（日） 円中敬老会に出演予定   
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婦人会 円中支部 
＜役 員＞ 

支部長 天野 教恵（９組） 副支部長 宮川 鈴江（12組） 

婦人会はいろいろな活動を通して、地域に関わり親睦・奉仕をモットーに体力向上 

に努め、明るく楽しく力をあわせて活動していきたいと思います。会員募集中です。 

参加をお待ちしています。 

＜今年度の活動計画＞ 

6月：あじさい祭り（中止） 9月：円中敬老会の手伝い 

7月：円中自治会夏祭り(中止) 10月：町婦人会手芸教室 

8月：支部手芸教室 11月：開成町文化祭（作品、芸能） 

観音堂祭典参加、手伝い 2月：瀬戸屋敷ひな祭り（手芸、作品展示） 

防災訓練手伝い 3月：親睦会 

 

今後の予定です 
6月１日 (火) 町広報かいせい等配布 6月 19日 （土） ふれあいウォーク 

  円中ニュース 219号発行 6月 20日 （日） カーブミラー一斉点検 

6月 7日 （月） ほっとサロン「お楽しみ会」 6月 27日 （日） 自治会館清掃（1組） 

6月 12日 （土） 組長・専門部合同会議   男女バレーボール大会(中止) 

6月 13日 (日) 自治会館清掃(28組)    

交通安全街頭指導の実施日は 6月 1日(火)、6月 15日(火)、6月 23日(水）  

 

円中
えんちゅう

 人
ひと

の （「わ」とは輪であり、和でもある） 

自治会長 鳥海 清（13組） 

円中自治会の皆さん、自治会長の鳥海清です。

私は昭和 28年中之名生まれで、６８歳になり 

ます。仕事は、住宅メーカーに勤務していました。

定年後は子会社へ異動し、現在も在宅勤務で働い

ております。勤務地が横浜や東京でしたので、円

中に住みながらも地元の活動にはほとんど参加

することができませんでした。 

仕事も一段落したこともあり、前期 2019・2020

年度の自治会本部役員（副会長）を経て、今期会

長に就任しました。何分コロナ禍で活動が難しい

状況ですが、少しでも出来ることから再開できた

らと考えておりますので、ご理解ご協力を賜りま

すようお願い申し上げます。 

私の趣味は、家庭菜園とガーデニングです。特

に最近はクリスマスローズを種から育てていま

す。種まきから 3年程で花が咲きますが、必ずし

も親花と同じ花が咲かないのがクリスマスロー

ズの厄介なところです。逆にどんな花が咲くか楽

しみでもあります。毎年 1月から３月頃まで我 

 が家の庭には次々とクリス 

マスローズの花が咲きます。 

寒いクリスマスの頃に花を 

咲かせることから名前が付 

いた珍しい植物です。お好 

きな方も多いと思いますの 

で是非観に来てください。 

昨年、自治会館の花壇に植えましたので、皆さん

にも楽しんでいただけたらと思います。 

もう一つ、絶滅危惧種の日本みなみメダカの地

域固有の遺伝子をもつ「小田原メダカ」の里親制度

（小田原市）に登録し、繁殖に協力しています。今

年で４年目、５匹の親メダカを譲っていただき、現

在は 100 匹以上の増殖に成功しました。地域の自

然保全の一助になれるよう楽しんでおります。 

円中自治会では、各種同好会の皆様が元気に活

動されています、是非覗いてみられてはいかがで

しょうか。 
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円中自治会ニュース 

 

第 218号 

令和 3年 5月 1日発行（広報部） 

2021年度 専門部、関連団体の紹介 

 “円中自治会”地域交流の場に参加を！ 
 

自治会の大きな役割は、地域住民が協力して、住民相互の交流や親睦、福祉や文化活動を通じて知り合

い、協働でより住みよい住環境をつくることです。しかし、昨年来の新型コロナウイルスにより一変しま

した。この一年間は、３密（密接、密閉、密集）を避けることが叫ばれ、地域の親睦を図る場を提供する

ことが難しい中での自治会活動でした。 

今年度は、ワクチンの普及など新たな対策で新型 

コロナウイルスが抑えられ、これまで通りとはいか 

ないまでも、普段の生活が取り戻せることを期待し 

ます。当面は、ウイルス感染対策を取りながら事業 

計画を立てて推進していきます。 

 

文化部 
文化部は、夏祭りや文化展、阿波踊りなど円中地区の 

 

皆さんの親睦と交流の場の企画、また文化的な行事を 

通じて日頃の成果の発表、コミュニケーションの場を提供します。 

＜文化部 メンバ－＞ 

部 長 倉林弘行(8組) 副部長 久保田和男(16組) 

担当組長 本田節子(5組)、高橋喜昭(8組)、草柳健治（11組）、内藤ひで子（15組） 

＜行事計画＞ 
 

 

 実施日  行事名 関係団体   

 5月中旬  阿波おどり練習参加者 募集 円中連  

 6月～9月  阿波おどりの練習 円中連  

 7月 17日 （土） 円中夏まつり・文化展 各種団体  

 9月 11日 （土） 開成阿波おどり参加 円中連  

 11月上旬  文化の集い（文化講演会を予定） 文化部  

 1月 8日 （土） どんど焼き、新年ふれあいの集い 青少年育成部  

※阿波おどり練習は、円中阿波おどり愛好会に指導をお願いしています。 

円中自治会ホームページのＵＲＬ http://enchuujichikai.g2.xrea.com/ 
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体育部 
体育部は、自治会本部をはじめ各専門部や関連団体 

 

の皆さんと協力・連携し、円中地区の皆さんの親睦 

と交流また文化的な行事を通じて、コミュニケーションの場を提供します。 

今年度の行事予定は、下記の通りです。 

＜体育部 メンバー＞ 

部  長 鳥海重則(17組) 副部長 杉崎光雄(7組)、矢後智由(22組) 

担当組長 露木正治（4組）、白石奈津子(18組)、伊藤主税(23組)、磯一輝（28組） 

 

＜町主催行事＞ 

4月上旬 （日） 第 41回自治会対抗男子ソフトボール大会〈中止〉 

5月上旬 （日） 第 40回自治会対抗女子ソフトボール大会〈中止〉 

6月下旬 （日） 第 38回自治会対抗男女バレーボール大会〈中止〉 

7月下旬 （日） 第 59回町内ソフトボール大会 

10月上旬 （日） スポーツレクレーション 

12月上旬 （日） 第 56回自治会対抗町内駅伝大会 

＜自治会主催行事＞ 

7月 17日 （土） 円中自治会夏祭り「焼きとうもろこし」出店 

10月下旬 （日） 第 26回円中自治会パークゴルフ大会 

 

環境部 
ごみ出しルールが変わり、「ごみの減量化、資源化」の普及啓 

発に努め、「ごみのないクリーンなまち円中」をめざして環境 

美化の推進に取り組みます。 

＜環境部 メンバー＞ 

部  長 遠藤修治（3組） 副部長 小野 龍男（13組） 

担当組長 池尻篤信（3組）、瀬戸政巳（12組）、大久保栄一（19組）、小林康晴（24組） 

＜具体的実施計画＞ 

1.ごみ出しルールの普及啓発 

①不燃物ごみ置場当番制による各ごみ集積場の管理 

②環境部員の担当制による管理指導 

③円中ニュースで随時、ルールの遵守を呼びかけ 

2.各組当番制により、自治会館の館内及び広場、観音堂広場の清掃を実施 

3.かいせいクリーンデーに参加して、地域内清掃、環境美化を推進 

 

広報部 
円中の皆様に自治会活動を少しでも知っていただくための活動 

で、出来るだけ役立つ情報を皆様にお届けします。 

＜広報部 メンバー＞ 

部  長 藪谷理（15組） 副部長 不二山東雄（3組）、杉山博之（21組） 

担当組長 土井高史（1組）、小笠原広明（20組） 

スタッフ 鳥海清（自治会長）、遠藤修治（副会長）、鳥海善春（副会長）、相田定夫（福祉部長） 

井上義幸（8組）倉林弘行（8組） 

＜活動内容＞ 

１．円中ニュースは、今年度は原則毎月 1日に発行する。 

２．ホームページはニュースや写真などを掲載し、毎月更新する。 

３．円中自治会の活動記録は、本紙により写真を中心に残していく。 

＜お願い＞  ニュースに掲載するいろいろな情報を、上記スタッフにお寄せください。 
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福祉部 
自治会を中心に地域の福祉活動の充実をめざして｢ふれあいの集い」を通し、 

高齢者や若い世代との交流（世代間含め）を大切にし、地域で生きる事の幸せ 

や喜びを分かち合う仲間つくりを進めています。 

 ｢ほっとサロン」では、子育て親子と“ほっと”した時間を共有し、あわせて健全な子育てへの援助 

を進めます。 

＜福祉部 メンバ－＞ 

部  長 相田 定夫（4組） 副部長 石川 和輝（16組）、鳥海由美子（14組） 

担当組長 小川そのみ（9組） 吉田大行（26組） 福祉部スタッフ 24名  

 

◆ふれあいの集い  月１回原則土曜日に開催、年間 11回予定（８月は除く) 

開催日  行事名  

 4／10 （土） ゴキブリ団子づくり 

 5／ 8 （土） ビデオ映画鑑賞 

 6／19 （土） ふれあいウォーク 

 7／ 3 （土） ちぎり絵を作る 

 9／19 （日） 円中地区敬老会 

10／14 （水） 日帰りバス旅行「公共施設見学会」 

11／13 （土） カーレットを楽しむ 

12／11 （土） 出前講座 

 1／15 （土） 新年福笑い大会 

 2／12 （土） ｢男の料理」とコグニラダー 

 3／12 （土） ビデオ映画鑑賞 

◆円中敬老会  9／19(日) ふれあいの集いとして自治会本部と共に実施 

◆ほっとサロン ボランティアスタッフが当番制で遊びの内容等を工夫した楽しいサロンです。 

 6／ 7 （月） 福祉部スタッフによるお楽しみ会  

 7／ 5 （月） 母子保健推進員による育児おしゃべり会 

 12／ 6 （月） 福祉部スタッフによるお楽しみ会 

2／ 7 （月） 母子保健推進員による育児おしゃべり会 

 

 

ふ
れ
あ
い
の
集
い
再
開
！ 

「
ご
き
ぶ
り
団
子
作
り
」 

 

昨
年
度
は
、
新
型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス
感
染
防
止
の

た
め
「
ふ
れ
あ
い
の
集
い
」
は
す
べ
て
中
止
に
し
て

き
ま
し
た
。 

 

４
月
10

日
、
今
年
度
最
初
の
ふ
れ
あ
い
の
集
い

が
参
加
者
20

名
で
開
催
さ
れ
ま
し
た
。 

感
染
症
対
策
の
マ
ス
ク
を
し
た
ま
ま
、
あ
ま
り
声

も
出
さ
ず
、
玉
ね
ぎ
の
み
じ
ん
切
り
、
ホ
ウ
酸
、
小

麦
粉
、
牛
乳
、
砂
糖
を
ボ
ー
ル
に
入
れ
て
よ
く
練
り
、

団
子
を
作
り
ま
し
た
。 

 
 

ごきぶりを駆除する団子づくり 
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今後の予定です 

5月 8日 土 合同会議 5月 23日 日 自治会館清掃（27組） 

  ふれあいの集い   防犯灯一斉点検 

5月 9日 日 自治会館清掃（26組） 6月 1日 火 町広報かいせい等配布 

  女子ソフトボール大会（中止）   円中ニュース 219号発行 

5月 22日 土 自主防災会防災訓練    

 

＊交通安全街頭指導は 5/6（木）、17（月）、24（月） に実施いたします。 

 

ゴルフ同好会 春の大会開催 

ゴルフ同好会春の大会は、4月 22日（木）さわやかな 

快晴の富士グリーンヒルＧＣで開催されました。参加者 

は 15名で、優勝は露木正治さん（4組）、2位は柳萬秀雄 

さん（19組）、３位は小川政之さん（13組）でした。 

優勝した露木さんは、柳萬さん、星川さんと競り合い 

緊張を保てたことが勝因です。星川さん（16組）はドラ 

コン２、ニアピン１と技術賞を量産しました。         小川さん  露木さん  柳萬さん 

 

円中
えんちゅう

 人
ひと

の （「わ」とは輪であり、和でもある） 

今年度より「円中人のちょっと一言」に代わり、新たな企画です。円中自治会にはさまざまな方が

住んでいます。その方々の経歴、趣味、意見、提案など、ここで取り上げて紹介します。 

 

広報部長 藪谷理（15組） 

はじめに今年度より広報部長に就任しました

私からです。生まれは三重県の伊勢市です。毎年、

元旦に伊勢神宮の内宮（ないくう）への参拝から

スタートします。（今年はコロナ禍で帰省できず） 

 円中には、南足柄市の富士フイルム社宅から越

してきて 40年近くになります。富士フイルムや

関係会社で 65歳までフルに働いたので、「もう仕

事はいいや」と、お世話になった地域に少しでも

お返ししようと自治会の役員（副会長）を受けま

した。本部役員を６年間やりました。この間、組

長になった方 150名、専門部役員 30名、その他

趣味の会で 50名ほど、トータル 230名と顔見知

りになりました。 

円中自治会は、530 世帯程ですので、割合は

43％になります。 

 現在、円中ゴルフ同好会、 

カラオケ同好会、マージャン 

同好会に入っています。 

 ゴルフ同好会は、事務局長 

として企画と運営を担当して 

います。カラオケ同好会は新 

たに会長になり会の企画と運営です。マージャン

同好会は設備担当として、コロナ禍で飛沫防止対

策を実施しました。多くの人と触れ合い交友を重

ねることで、「ボケてる暇がありません」。 

 年齢を重ね、人生 100年の時代に必要なことは、

食事、運動、そして社会参加です。心身ともに健

康で過ごすために、一歩踏み出してみませんか。

自治会にはいろいろな団体、趣味の会がありま

す。みなさんも自治会館にお出かけください。 

 

 

 



円 中 自 治 会 ニ ュ ー ス                                                               
第 217号 

令和 3年 4月 1日発行（広報部） 

P-1 

  

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

2021 年度新たな体制で活動がスタート 

―鳥海 清 新会長のもと協力して住みよい町にー 

3月 21日（日）に予定していました 2020年度円中自治会総会は、 

感染症拡大防止のため中止になりました。会員の皆さんによる書面 

議決により 2021年度の事業計画および予算、2021・2022年度本部 

役員を決めました。自治会長には鳥海清さん（13組）、副会長には 

遠藤修治さん（3組）、鳥海善春さん（14組）が選出されました。 

地域住民が協力して、福祉や文化、住民相互の親睦、より住みよい環境をつくるために自治会を組

織しています。しかし、昨年来の新型コロナウイルスにより一変しました。３密（密接、密閉、密集）

を避けることが叫ばれ、地域の親睦を図る場を提供することが難しくなっています。 

今年度は、ワクチンの普及など新たな対策で新型コロナウイルスが抑えられ、これまでの生活が取

り戻せることを期待します。しかし当面は、現在の状況が変わらないで推移すると考えられます。そ

の中で工夫してどのような事業が展開できるのか、各専門部で検討し、提起していきます。 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇

◇◇◇◇ 

 新たな年度を迎えて 

円中自治会会長 鳥海 清（13 組）  

円中自治会の皆様、初めまして鳥海清と申

します。 

この度、自治会長という大役をお受けし、

身の引き締まる思いと共に、責任の重大さを

痛感しております。 

新役員、新組長さん及び、先輩皆様のお力

添えをいただきながら、この重責を果たして

いきたいと思います。 

昨年来より新型コロナウイルスの影響に

より、多くの地域活動ができない状況です。 

このコロナ禍でもどのような活動がおこな

えるか、皆様と共に新しい取り組みなど工夫

しながら、運営したいと考えています。 

会員の皆様のご支援ご協力をお願いし、ご

挨拶とさせていただきます。 

よろしくお願いいたします。 

副会長 遠藤 修治（３組） 

ご挨拶 

この度、副会長（総務）に選出され、責任の

重さに大きな不安を抱いています。自治会役

員は以前監事を務めさせていただきました。 

新型コロナの影響で活動もままならない状

況ですが、会長を助け、出来ること精一杯努力

しますので、ご支援ご協力をお願いします。 

副会長 鳥海 善春（14 組） 

自己紹介 

 退職後も仕事を続けています。喜ぶ孫の顔

を思い浮かべながら、暇を見つけては野菜作

りに励んでいます。 

抱負 

 会長はじめ専門部の方々、組長さんたちと

協力して、円中の皆さまのために一生懸命が

んばります。よろしくお願いします。 

円中自治会ホームページのＵＲＬ 

http://enchuujichikai.g2.xrea.com

/ 

 

 

 

http://enchuujichikai.g2.xrea.com/
http://enchuujichikai.g2.xrea.com/
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書面議決書ですべての議案は決定しました 

総会が中止になりましたので、総会ではかる議決案件は、 

回覧により皆さまに見ていただき、書面による議決により 

以下の議案が承認されました。 

第 1号議案 2020年度事業報告   

第 2号議案 2020年度会計決算報告ならびに会計監査報告 

第 3号議案 2021年度事業計画（案）   

第４号議案 2021年度予算（案）   

第 5号議案 2021、2022年度本部役員選出 

 

 

掲示板をリニューアルしました 

 自治会館の掲示板は、平成 22年にコミュニティ助成 

事業による助成金をもとに購入したものです。11年間 

太陽光や風雨にさらされ、じっと耐えながら町や自治 

会のお知らせ事項を掲示し続けてきました。 

 最近、傷みが激しくなり下部が破れてきました。そ 

こで 3月 3日、ボードの部分だけ入れ替えました。 

これまでは、ベニア板にプラスチック張りのため画 

鋲で止めるタイプでしたが、ホワイトボードでマグネ 

ットで止めるものになりました。 

 

 

宝くじ助成金での購入品 

コミュニティ助成金は、コミュニティの健全な発展を 

図るとともに、宝くじの普及広報事業として実施されて 

います。助成限度額は、毎年開成町全体で 250万円、そ 

れを４つの自治会に分配されますので、62万 5千円が対 

象自治会に助成されます。 

開成町には現在、15自治会あるので、ほぼ４年に一度 

回ってききます。通常年度の予算では買えないものを購 

入しています。 

2021年度は、コミュニティ助成金を受ける年度です。 

 

平成 22年度(2010) シャープ 60型 TV 屋外掲示板 阿波踊り備品他 

平成 25年度(2013) フルカラー複写機 折り畳みイス 阿波踊り弓張提灯 

平成 28年度(2016) 会議机・椅子 電動式氷削機 Mr.Quickテント 

2021年度 会議机・椅子 ガス焼物器 阿波踊り着物他 

 

 

＜書面議決の結果＞ 

自治会員数  ５３４名 

特別会員数    ６名 

計  ５４０名 

書面議決承認 ４６６名 

特別会員委任   ０名 

計  ４６６名 

円中自治会規約第 10条 

により承認されました。 

 

円中ニュース字体変更 

 円中ニュースは、これまで MS 明

朝体 10.5P でしたが、見やすい紙

面にするため、UD デジタル教科書

体 11Pに変更します。 

 新字体は、老眼や白内障、弱視の

人でも読みやすいフォントです。 文

字がつぶれにくく、濁点や半濁点

（ば、ぱ等）も読みやすく表現され

るようです。 
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2021 年度円中自治会役員一覧    

 本部 専門部     組長 

    組 氏名  組 氏名 

 自治会長 13 鳥海  清  1 土井 高史 

本   副会長（総務） 3 遠藤 修治  2 安田 信彦 

部   副会長（会計） 14 鳥海 善春  3 池尻 篤信 

  監事 13 高橋 敏郎  4 露木 正治 

  監事 7 杉崎 光雄  5 本田 節子 

 文化部長  8 倉林 弘行  6 岡田 芳信 

専   副部長 16 久保田和男  7 大宮 敏正 

門 体育部長 17 鳥海 重則  8 高橋 喜昭 

部   副部長 7 杉崎 光雄  9 小川そのみ 

    副部長 22 矢後 智由  10 水品五十一 

  自主防災部長 21 米盛 公隆  11 草柳 健治 

    副部長 7 加藤 眞一  12 瀬戸 正巳 

    副部長 14 鳥海 利範  13 高橋 敏郎 

    副部長 24 千葉 浩之  14 佐々木信夫 

  青少年育成部長 3 山崎 裕紀  15 内藤ひで子 

    副部長 26 植田 信康  16 柿沼 秀雄 

    副部長 6 松本 淳  17 大沼 雄一 

  環境部長 3 遠藤 修治  18 白石奈津子 

    副部長 13 小野 龍男  19 大久保栄一 

  交通安全部長 2 宇田 行雄  20 小笠原広明 

    副部長 7 加藤 有三  21 綾部 良英 

    副部長 8 武村 文彰  22 林  宏一 

  福祉部長 4 相田 定夫  23 伊藤 主税 

    副部長 16 石川 和輝  24 小林 康晴 

    副部長 14 鳥海由美子  25 鳥海（代行） 

  広報部長 15 藪谷  理  26 吉田 大行 

    副部長 3 不二山東雄  27 峯尾 喜久 

    副部長 21 杉山 博之  28 磯  一輝 

 円中自主消防隊長 7 加藤 眞一   

関 円中交通・安全ﾎﾞﾗﾝﾃｨｱ代表 2 宇田 行雄  ＜特別会員のご紹介＞ 

係 円中戦争体験を次世代に伝える会 8 井上 義幸  クリエイトＳＤ開成店  

団 円中長生会会長 20 福井 寛暉  蛍雪アカデミー  

体 開成町婦人会円中支部長 9 天野 教恵  さくらんぼ  

 中学円中地区役員 23 伊藤 由実  セブンイレブン円通寺店 

 円中阿波踊り愛好会連長 7 杉崎 光雄  メルヘン 

     （有）山一建設  

      地元のお店のご利用を！ 
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今後の予定です 

4月 1日 木 町広報かいせい等配布 4月 11日 日 自治会館清掃（23組） 

  円中ニュース 217号発行 4月 25日 日 自治会館清掃（24組） 

4月 10日 土 合同会議 4月 30日 金 町広報かいせい等配布 

  ふれあいの集い   円中ニュース 218号発行 

＊交通安全街頭指導は 4/5（月）、15（木）、23（金） に実施いたします。 

 

花壇をきれいにしました 

 自治会館の掲示板の下に花壇があります。白いきれ 

いな花が咲く花木がありました。花が咲いている間は 

「きれいだね！」と見ていられるのですが、なにしろ 

すごい繫殖力に加えてトゲがあります。自治会館清掃 

の際、悩ましい花木でした。 

 ３月に入り、悩みの花木をすべて伐採して、クリス 

マスローズ、キンセンカを植えました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜さようなら、円中人 !!＞ 

早いものでこのコラムを書き始めてから 12年も経ちました。毎月欠かさず書かせて頂き、テ

ーマは 150近くになります。そのテーマは批判的なことは取り上げず、特に政治と宗教関係には

触れず、ほのぼのとしたほっこりする内容にすること。またユーモアに満ち、情景が浮かんでく

るような内容にしたいとの思いで書き続けてきました。普段“あれっ！”と思ったことをパソコ

ンに叩き込んでおき、なんと 290ものテーマが貯まりました。そこから時節にあったものを徐々

に取り上げてきました。 

思い出すテーマはいろいろありますが、円中人が特に印象に残っているものは「カラス」。「カ

ラスはどうして黒いのか。もしカラスが白かったり、ピンク色していて可愛かったら、あんなに

いたずらはしないのか？」を書きました。あれ以来カラスへの関心が大いに高まったものです。 

 思い出すといろいろありますが、時々コラムの最後にわが”女房殿”を登場させて頂き、花

（枯れ花？）を添えてみました。先日私の不在時に訪問客があり、玄関で対応した我が女房殿、

客人に「あなたが女房殿ですか！」と言われ、「ご夫婦仲が宜しいのですね。」とも言われたと

か。悪妻、はたまた良妻？として登場した女房殿ですが、円中ニュースを読んでいるのかいない

のかは定かではありません。女房殿にハラハラドキドキしながらの執筆活動も今回で幕引きがで

き、ほっと胸をなでおろしている円中人です。 

 長きに亘りお読みいただき感謝感謝！！ 円中自治会の益々のご発展と、皆様のご健康とご活

躍を心よりお祈り申し上げ、ペンを置きます。 

 

※本稿執筆者の嶋田健雄さん（3組）は、2代目広報部長として永年円中ニュースを担当され、また 

このコラム欄に知性とユーモアに富んだお話をいただき、ホッとさせてくれました。 

今回をもって終了となりますが、永年ありがとうございました。（記 井上義幸） 
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組長さん 一年間、ご苦労様でした。 
早いもので、年度末ですね。今年度は、コロナ禍の影響で、ほとんどの自治会活動が中止となってしまいまし

た。そのため、後期の自治会費は徴収しない決定をしたりしました。その中でも、円中自治会は独自の企画とし

て、8月 30日には防災訓練を行い、382人もの方が参加して安否確認の訓練を実施しました。11月 29日には、347

人の方が参加して円中地区美化清掃を行いました。かいせいクリーンデーが中止される中、水路などの草が伸び

て大変でしたが、とてもきれいになりました。これも、組長さんのご協力の賜物です。一年間、ご苦労様でした。 

組長さんに、今年、一年を振り返って、ひと言いただきました。 

_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/ 

円中自治会総会 中止のお知らせ 

―書面議決書にて承認をお願いしますー 

3 月 21 日（日）に予定していた円中自治会の総会は、新型コロナウィルス感染症の拡大防止のため、中止

となりました。２０２１年度の事業計画案及び予算案、次期役員など審議が必要な議案は、回覧でお諮りして書

面にて承認をお願いします。 詳しくは、回覧をご覧ください。 

_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/ 

円中自治会ホームページのＵＲＬ 

http://enchuujichikai.g2.xrea.com/ 

 

 

 

2組 長崎隆さん 

 コロナにはじまり、コロナ、コロ

ナに振り回された 1年間でした。 

その間自治会役員の方々のリード

に助けられ、かつ、2組の皆さんの

協力があったからこそ、何とか役目を果たすことが出

来ました。正直ホット安堵しています。今後も地域の

方々との交流を大切にして行きたいと願っています。

ありがとうございました。 

 

3組 石原実さん 

今年度の活動はコロナ禍での活動で

あった為、限られたイベントしか出来

ずに難しさが感じられた活動になりま

した。その中に於いても地域美化の活

動に多くの皆さんが参加いただいたこ

とに大変感謝申し上げます。１年間あ

りがとうございました。 

4組 府川正子さん 

本部役員の方々のご指導と、4組

皆様のご協力により、組長を務める

ことができました。ありがとうござ

いました。コロナ禍にあって、ほと

んどの行事が中止となる中、円中自

治会に於いては防災訓練やクリーンデーを実施する

など、独自の企画運営を展開しました。こうした活動

の積み重ねがあって、私たちの日々の生活や環境が守

られていくのだろうと感じました。 

 

5組 鈴木好美さん 

新型コロナウィルス感染拡大のため対応に追われ

た１年でしたが、ご協力ありがとうございました。1

日も早く平穏な生活に戻れると良いですね。 

 

 

―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

 

 
 

http://enchuujichikai.g2.xrea.com/


6組 矢口小百合さん 

今年度はコロナの影響で自治会の多く

の行事が中止になってしまい、とても残

念でした。この一年を振り返ると良い事

もありました。自治会館や河川の清掃、

分別ゴミの立合などの組長の仕事を通し

て、ご近所の方とお話をする機会が増

え、交流する事が出来ました。分譲地に最近引っ越して

いらした方も何軒かいらっしゃったので、良かったと思

います。コロナが終息して平穏な日常が戻る事を、心か

ら願っています。 

 

7組 高橋俊行さん 

今回、初めて組長をさせて頂きました

が、最初は分からないことばかりで戸惑

いがありましたが組内の皆様のご協力に

より、小さな失敗はあったものの、大き

な失敗無くなんとか職務を果たす事が出来ました。また

同じ組内でありながら今まで交流の無かった方々とも、

組長の職務を通じてコミュニケーションを図ることが出

来、良い機会となりました。7組の皆様ありがとうござ

いました。 

 

9組 鳥海義文さん 

今年度はコロナ禍の中、自治会活動が思う様にできず

役員さんはじめ各部の部長さん方におかれましては本当

に大変な一年だったと思います。大したお役にも立てま

せんでしたが一年間無事に終えることができほっとして

います。ありがとうございました。 

 

10組 山崎義雄さん 

令和 2年度の組長として振り返りますと、

コロナ禍で自治会行事の多くが中止にな

り、行事に参加する事はあまりありません

でしたが組長会議に出席すると同じ自治

会の中で生活していても存じ上げない方

が居られ円中自治会の規模の大きさを感

じました。皆様の御協力を頂きまして 1年間組長の仕事が

できました事を感謝致します。 

 

11組 山田一也さん 

今年はコロナウイルスで次々と自治

会行事が中止となり、他の組長さんと

の交流も少なく、ちょっと寂しい気持

ちでした。 

その中でも自治会長さん始め、三役の方のご苦労大変だ

ったと思います。一年間ありがとうございました。お世

話様でした。 

 

13組 池田弘行さん 

新型コロナウイルス感染予防によ

り、多くの自治会行事が中止になり

ました。が、１年間組長をさせても

らい、組内（13組）の中では新しい

住宅が建ち並び、新しく自治会入会

者の方々と交流が出来、多くの方々と顔見知りになり自

分にとって大変な収穫でした、円中の中で大多数の方

の、名前も顔も分からないのが現実です。その為にも。 

 

14組 高橋昌博さん 

組長は今回で 2回目になります。1回目は引越して来

て間もない時で、何もわからず皆さんに教えてもらう事

ばかりでした。今回はコロナ禍の中で夏祭り、阿波踊

り、どんどん焼き等の行事がなく記憶に残る組長でし

た。3回目は八十歳を向かえています。頭と体が健康で

あれば今年の分を取り返したいと思います。 

 

15組 氏家一彦さん 

2020年は全ての人々にとつて大変な一年でした。世界

の人々を熱狂させるオリンピックも新型コロナウイルス

の為に延期に成り今後の開催が危ぶまれています。開成

町（円中）にしても皆様が楽しみにしていた行事が中止

に成り寂しい限りです。コロナ禍の中皆様と一緒に出来

た行事といえば円中独自の河川清掃（他の地区の方々か

ら円中の河川は綺麗ですね。称賛の声がありました。）と

自治会館の清掃作業位でした。2021年はコロナウイルス

に打ち勝ちマスク無しで話し会食が出来る日常生活が出

来る様に願っています。 

 

16組 古屋真一郎さん 

新型コロナウイルス感染拡大防止の

為、本来の活動が、出来ない状況の

中ではありましたが、通信訓練や美

化清掃等従来とは、違う思考で活動

出来たことは良かったのでは、ないでしょうか。コロナ

感染が速く終息することを願いたいです。一年間ありが

とうございました。 
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17組 諸星チナヨさん 

前年度の組長さんから丁寧に引継ぎ

をしていただいたものの、自分に務ま

るか不安でした。17組の皆様には、集

金や配布物でまわった際に声をかけて

いただき、美化活動や防災訓練に快く

ご協力いただきました。お陰様で無事に終えることができ

ました。ありがとうございました。つながりのある日常の

大切さとありがたさを改めて感じる１年でした。今後も組

の皆様、自治会の皆様には、お世話になります。どうぞよ

ろしくお願いします。 

 

18組 横山聡さん 

今年はコロナで何も行事が中止にな

ってしまいました。組長会議だけでし

たが色々な組長の方々の話を聞けてよ

かったです。また行事ができるように

なったら参加したいです。一年間あり

がとうございました。 

 

19組 柳萬秀雄さん 

 町や自治会行事の大半が中止にな

るなど、コロナウイルスに奔走され

た 1年でした。配布物を戸別に束ね

る際にも「コロナウイルス」が頭を

よぎり「気にし過ぎだ」と思いつつも入念に手を洗って

いる自分、コロナ自縛‼ 交通安全部の活動もカーブミラ

ー点検と児童、生徒の登校見守りだけとなりました。例

年に比べ少ない活動でありましたが、少ないなりに役目

を果たしたこととして次期組長さんにバトンタッチしま

す。 

 

20組 植田誠さん 

小学生の子供が二人いますが、毎年楽

しみにしていた、夏祭り、サマースクー

ル、どんど焼きなど、コロナの影響で行

事が次々と中止になってしまう残念な年

になってしまいました。円中に引っ越し

してきて 10年が経ち、初めての組長経験

で、不安や責任等を感じながら、活動に臨んで行くつも

りでしたが、結果は全く違う内容になってしまい、残念

でした。最後に広報部の役員でしたが、何一つご協力で

きず申し訳ありませんでした。よろしくお願いいたしま

す。 

 

21組 杉山裕輝さん 

この度組長を初めて務めさせていた

だきましたが、不慣れな点または、新型

コロナウイルス感染症の拡大による多

くの行事が中止となり、皆様には何か

とご不便等をお掛けしたと思いますが、皆様のご理解、ご

協力により務めを満了できたこと、深く御礼申し上げます。

新型コロナウイルス感染症の先行き不透明な現状ですが、

ご健康にはくれぐれもお気を付けていただき、気兼ねなく

お話しできる日が来ることを願っております。 

 

23組 佐々木晋さん 

早いもので円中に引っ越してきてから 18年。三度目の

組長となりました。今年はコロナの影響で

組自体の活動が無かったのが残念ですが、

少しでも早く円中の皆様の笑顔のふれ合い

ができることを願ってます。 

 

24組 神戸昌明さん 

私はこの度、2020年度組長として活動

させていただきました。しかしながら新

型コロナの蔓延により１年間の活動の

殆んどが中止という事態になってしま

い組長としてお役にたつことができた

のかと少し残念に思っています。私個人としては新規役員

の推薦委員会活動において役員の方の業務の大変さを知

ることができました、大したことの出来なかった一年間で

したが有り難うございました。コロナ終息を祈っています。 

 

26組 清水義弘さん 

コロナウイルスの影響により、各行事は中止となりほ

とんど活動らしい活動はありませんでしたが、会長・副

会長をはじめ、各執行部の皆様におかれましては大変お

疲れさまでした。 コロナが終息に向かい、各行事等が

再開されることを願います。 

 

27組 田中義範さん 

 4 月に組長を拝命しましたが、新型コ

ロナウイルスの影響で、書類の配布と組

費の徴収くらいしかできず申し訳ない

思いです。唯一、組のみなさんと美化活

動を行えたのが思い出です。無事職務を果たせたことに皆

様へ感謝を申し上げます。 
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9月に行われた円中自治会防災訓練 

 

11月に行われた円中地区美化清掃 

今後の予定です 

3月13日 （土） 組長、専門部合同会議 3月28日 （日） 自治会館清掃（22組） 

3月14日 （日） 自治会館清掃(21組) 4月 1日 （水） 町広報かいせい等配布 

3月21日 （日） 円中自治会総会(中止)   円中ニュース 217号発行 

      

＊交通安全街頭指導は 3/15, 23, 4/6、15、23に実施いたします。 

 

 

こんな時こそ、自助、共助、ご近所で！ 

コロナ禍の影響で、2020 年度はほとんどの自

治会活動が中止となってしまいましたが、その中

でも、円中自治会は独自に安否を確認する防災訓

練や、河川の美化清掃を行いました。ご苦労様で

した。 

ワクチンの接種が始まりましたが、安心して元の生活

に戻るにはもう少し時間がかかりそうです。来年度は、ど

んな一年になるのでしょうか。辛抱の時が続きますが、こ

んな時こそ、適切なディスタンスを保ちつつ、ご近所で支

えあいましょう！ 

 

 

＜円中人のちょっと一言＞ 

  
日本は世界各国の中でも四季折々の季節感が素晴らしい国の一つです。そのおかげで季節季節の到

来を告げる表現が昔からたくさん使われてきました。「ウグイスが鳴き始めた！」、「桜が開花した！」、

「つばめがやってきた！」、「せみがなきはじめた！」、「銀杏の紅葉がきれいになった！」、など。気象

庁では 70 年位前から季節の訪れを示す指標として、観測を 50 項目以上にわたって実施していきまし

た。ところが、生息数が減少して観測が困難になったり、地球温暖化のせいで指標自体が「季節外れ」

になったものが多く、昨年末でほとんどの観測をやめてしまいました。桜の開花やカエデの紅葉など

6 種類の植物だけは続けるそうです。どこか寂しさを感じますが、自然に恵まれた開成町に住む我々

は今までと変わらずに季節の訪れや季節の変化を感じながら生きたいものです。 

 円中人は今年も庭に飛来したメジロや、ロウバイの花、松田山の河津桜で春の訪れを感じています。 
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祝！成人 ２６名の方が 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

円中どんど焼き 開催 

 恒例のどんど焼きが 1 月９日に開催されました。今年は、コ ロ

ナ感染防止から円中自治会館の前庭で、バーベキュー用かまど を

使って、お飾りや書初め、お札などの焼きあげとなりました。 

約束ごと守っていただき、無事に終了できましたことありが と

うございました。 

 

開成町の成人式が 1 月 10 日、開

成南小学校体育館で開催されまし

た。今年はコロナ禍のなかで制限の

ある成人式でした。円中地区で成人

を迎えられたのは 26名で男性は 16

名、女性は 10名でした。 

おめでとうございます。 

周囲のみんなから尊敬されるよ

うな立派な社会人になられること

を期待しています。 
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P-2 

昨年来のコロナ禍で多くの生活様式が変わってしまいましたね。食に関してもいろいろ変わりました。家

で料理を作るチャンスが増えたとか、少し高くても美味しいものを買ってきて家で食べようとか、テークア

ウトして家で食べようとか。誰しも少しでもおいしいものを食べたいとの欲望を持っています。そのために

は高い食材を使うとか、上手な料理方法を駆使するなどいろいろ考えられます。円中人は食べて楽しいし、

美味しく感じる別の方法を提案します。それは何か？ 正解は自分で料理することです。例えばカレ－ライ

スを一つとっても、自分でジャガイモやニンジンを切ったり、カレールーを入れてみてください。そのカレ

ーを口にするとき必ず自分で切ったジャガイモは格別な味がします。愛着が違います。魚も自分でさばいて

みましょう。こんな楽しみを実行しながらコロナ禍を乗り越えていきましょう。 

料理しない”あなた”へのメッセージです！！ 

 

 

 
 

 

 

今後の予定です 

2月 13日 （土） 組長・専門部合同会議 3月  7日 (日) クリーンデー（中止） 

2月 14日 （日） 自治会館清掃（19組） 3月 13日 （土） 組長・専門部合同会議 

2月 21日 （日） 交通安全ボランティア総会 3月 14日 (日) 自治会館清掃(21組) 

2月 28日 （日） 自治会館清掃（20組） 3月 21日 (日) 自治会総会 

3月  1日 （月） 町広報かいせい等配布 3月 28日 (日) 自治会館清掃(22組) 

  円中ニュース 216号配布    

＊交通安全街頭指導は 2/15，2/24, 3/1, 3/15，3/23 に実施いたします。 

 

開成町の表彰式 

1 月 5 日、開成町民センターにて第 48 回開成町の表彰式が開催されました。今年は、コロナ感染防止の

ため賀詞交換式はありませんでした。円中地区からは、地域発展での一般表彰（善行章）と、「第 10 回全

国青少年書き初め大会審査員奨励賞」により芸術・文化・スポーツ奨励賞を受章された方がいらっしゃいま

した。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜円中人のちょっと一言＞ 



    円中自治会ニュース                                                                
第 214号   

令和 3年 1月 1 日発行（広報部） 
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昨年の春、突然発生した新型コロナウイルス感染症 

は、年が改まっても収まる気配がありません。 

一人ひとりが感染防止に心がけ、身近な所から感染

者を出さないよう日々の生活に気をつけていただき

たいと思います。 

組長の皆さま、任期は残り少なくなりましたが、今 

   

防災を考えるシリーズは、「自助」「共助」に続き、「公

助」について考えてみます。公助は自助、共助で解決

できない支援活動です。この活動をおこなうのは行政

（開成町、神奈川県）になります。 

 

１．安全対策について 

①災害に強い町づくり 

・水路、道路、公共施設などの整備 

  ②住民への啓発と訓練 

   ・ハザードマップを作成して周知 

   ・防災訓練、避難所開設などの訓練 

   ・防災無線整備、消防団育成、防災担当者育成 

２．災害発生時 

  ①住民の安全避難 

   ・避難指示の判断および発令 

   ・避難所の開設、救援物資の分配 

   ・巡回指導（避難所、各自主防災会など） 

３．災害発生後 

  ①住民の生活の復旧 

   ・けが人の収容 

・仮設住宅の確保 

   ・インフラの復旧 

年もよろしくお願いいたします。 

円中自治会会員の皆さまには、今年こそ新型コロナ

に負けないような自治会活動ができますことを心か

ら願っております。 

 今年が皆さま方にとりまして、穏やかですばらしい 

一年になることをお祈りいたします。        

                  

 

 

 

 

４．大規模災害（地震・風水害・火山噴火等） 

  ①情報提供 

   大規模災害が予想される場合、何より情報を 

   正確に早く伝えることが公助の優先課題 

 

 

 

 

 

 

 

「近助」「互近助」を考えよう 

大規模災害になると公助には限界があります。また

いざという時、不特定の「みんな」より、家族、隣人、

向こう三軒両隣など、近くにいる人が頼りになります。

自治会の組などが、「近助」を実行する組織です。 

安否確認、避難時に声をかけたり、普段から近くに

身体の不自由な人や高齢者、病気の人がいれば、さ

りげなく見守り、声をかけ合う「互近助」の力が、

防災・減災につながります。 

防災を考えるシリーズ その３（公助） 

公助は自助、共助で解決できないときの支援活動 

円中自治会ホームページのＵＲＬ 

http://enchuujichikai.g2.xrea.com/ 

 

] 

 

明けましておめでとうございます 
               自治会長  鳥海 均 
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P-２ 

コロナ禍の中、スーパーに買い物に行っても、電車に乗っても、うっかりクシャミもできません。 

なぜくクシャミが出るのでしょうね。鼻の中に胡椒や花粉が入り込んで刺激されクシャミが出るのはどなたで

もご存じのとおりです。他の理由として体が冷えた時に体温を上げるためにもクシャミが出るそうです。 

クシャミが出る際の口の中での空気の速度は 300ｋｍを超えるそうで上半身全体が激しく動きます。気を付け

ないとろっ骨を骨折したり腰痛になったりします。目を開けたままクシャミをすると眼球が飛び出してしまう

かも。ご注意を！！？？ (まさかね！！） 西洋ではクシャミをした人に”神のご加護を“的な言葉をかける

習慣がありますが日本では全くないですね。その代わり、”あなた昨日クシャミ出なかった？“などといわれ

ることがありますよね。万葉集には”クシャミが出たことは人が自分の良い話をしていることだ”といった表

現があるそうで、クシャミと噂話とを結び付けられて利用されています。クシャミ一つとっても興味深いお話

です。 クシャミをしたいので、円中人への良い噂を待っています。 

 

 

今後の予定です 

1月 5日 (火) 賀詞交換会(中止)・表彰式 1月 16日 (土) 出初式(消防のみ)  

ふれあいの集い(中止)・合同会議 

1月 9日 (土) どんど焼き 1月 24日 (日) 自治会館清掃（18組） 

1月 10日 (日) 成人式 

自治会館清掃(17組) 

2月 1日 (月) 町広報かいせい等配布 

円中ニュース 215号配布 

＊交通安全街頭指導は 1/6、1/15、1/25、2/1、2/15、2/24 に実施いたします。 

 

酒田神社初詣 

今年はコロナ感染防止のため、お神酒の提供は中止します。またお参りの際にはマスク着用、前後の人との間 

隔を十分確保してください。初詣の接待は下記の時間帯ですが、それ以外には自由に参拝できます。 

 初詣接待：1月 1日(金) ①午前 0時～午前 2時、 ②午前６時～午前 11時で 

 実施します。（吉祥の福銭を用意しております。）  

※ご参拝の折、古いお神札をご持参くだされば、神社で浄火により焼納いた 

します。（午前２時まで） 

 

円通寺観音堂新年初詣 

コロナ禍のため、世話人によるお神酒や甘酒などの接待をすべて中止することに致 

しました。 

但し、参拝はできます。観音堂のお札は用意してありますので、ご自由にお持ち帰りできます。 

 

年末・年始のゴミ出し日 

 年末は 12月 30日が今年のもえるごみの最終日です。年始は 1月 4日にもえるごみから始まります。 

 

＜円中人のちょっと一言＞ 
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円中自治会ホームページのＵＲＬ http://enchuujichikai.g2.xrea.com/ 

 

 

 

円中のいたるところで清掃する姿が 

 

草がたくさんの川も 

 

たくさん集まりました 

 

美化清掃スタート 

 

組長さんは終了報告を本部に届けます 

 

自治会館も落ち葉拾い 

 

 

円中地区美化清掃に参加ありがとうございました 
11月 29日、円中地区美化清掃が開催されました。円中自治会では子ども達も含め 347 人の方々が参加して、

地区内の河川を中心とした清掃を実施しました。今年は、新型コロナの影響で 3月・7月のかいせいクリーンデ

ーが中止となり水路や道路わきなどの草が伸びていて大変でしたが、「密の状態」を避けながら協力して清掃し

たおかげで、大変きれいになりました。円中地区内は清掃箇所が 62ヶ所あり、清掃終了後には、もえるゴミ 186

袋、もえないゴミ 29袋

などが集められました。 

参加してくださった

方々、ご苦労様でした。 
 

http://enchuujichikai.g2.xrea.com/
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今年は殊の外クマが人間社会に出かけてくることが多いようです。彼らの生活圏にドングリが不足している

からではないかと言われています。はて、ドングリとは何でしょうね？ 漢字では「団栗」と丸い栗を表しま

すが一般的に栗はドングリと言わないです。ブナ科のカシ、ナラ、カシワなどの果実の総称で、種子ではない

そうです。調べるほどに曖昧な表現でよくわからなくなりました。それはともかく“ドングリ”は栄養価が高

くクマをはじめリス、ネズミなどの山の動物にとっては欠かせない食料です。またイベリヤ半島のイベリコ豚

はドングリを主食にしており、最高級の豚として珍重されています。われわれ人間も縄文時代から大変重要な

食料の一つとして恩恵にあずかってきました。最近では韓国を中心に健康食品としてドングリを加工した食品

が注目されているとか？ これが日本でもブームになって“ドングリ“が里山で大量生産されるようになる

と、ますますクマさんが山から下りてくるようになるのでは？？ これはまずい！！ おークマ（こわ）！！ 

 

 

 

 

今後の予定です 

12月 12日 (土) 合同会議 1月 10日 (日) 自治会館清掃(17組) 

12月 13日 (日) 自治会館清掃（15 組） 1月 16日 (土) 出初式(消防のみ) 

12月 27日 

12月 28日 

(日) 

(月) 

自治会館清掃 (16組) 

町広報かいせい等配布 

 

1月 24日 

 

(日) 

合同会議 

自治会館清掃（18組） 

 

1月 5日 

 

(火) 

円中ニュース 214号配布 

賀詞交換会(中止)・表彰式 

2月 1日 (月) 町広報かいせい等配布 

円中ニュース 215号配布 

 

1月 9日 (土) どんど焼き    

＊交通安全街頭指導は 12/15、12/23、1/6、1/22、に実施いたします。 

 

開成町社会福祉功労表彰・感謝贈呈式 

令和２年度開成町社会福祉功労表彰・感謝贈呈式が 11 月 26 日福祉会館にて開催

されました。今年は新型コロナの為、福祉大会は中止となり贈呈式のみとなりまし

た。円中から 2 名の方が顕彰を受けました。鳥海成則さん（14 組）が福祉関係団体

活動、遠藤道子さん（4組）が福祉分野のボランティア活動をそれぞれ永年されてき

たことに関して表彰を受けました。 

 

 

 

コロナに負けずウオークラリーチャレンジ 

自粛生活が続き、体力低下が進んでいませんか？ 

11月 13日、気分転換・ストレス解消・体力づくりのために、社協

主催の町民応援プロジェクト「ウォークラリーチャレンジ」が開催さ

れ、円中からは、長生会の 8名の方が参加されました。 

当日は、天候にも恵まれ、瀬戸屋敷や水辺スポーツ公園、どんぐり

会館など 5か所以上のチェックポイントをめぐり、楽しいひと時を過

ごされたようです。 

 

 ＜円中人のちょっと一言＞ 
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防災を考えるシリーズ その２（共助） 

地域防災の拠点 自治会と自治会館 
 前号では、「自助」として自分が食べる食料は自分で確保 

する「ローリングストック」を紹介しました。ローリングス 

トックは、まとめて準備するのではなく徐々に整えましょう。 

今回は「共助」、地域の防災について考えましょう。地震 

や河川の氾濫など災害に見舞われたとき、まず自分の身は自 

分で守るのが基本です。次に水路が溢れそうなときなど共同 

で土のうを積むなど、みんなの町はみんなで守ることです。 

 円中自治会では、会長を頂点に自主防災会が組織されてい 

ます。情報の収集、初期消火、救助、応急手当など行います。 

 また各組単位に家族の人数も網羅した名簿があり、災害時に安否確認、被災状況など組長が把握して自治

会に報告する体制も整えています。 

＜円中自主防災会 組織体制＞ 

   役割 担当専門部 協力団体 

自治会長 副会長（総務） 消火班 自主防災部 自主消防隊、スポーツ団体 

  救出班 体育部 円中連 

  情報班 広報部  

防災部長  避難誘導班 交通安全部  

(会長付) 副会長（会計） 衛生班 環境部  

  救護班 福祉部 長生会 

  給食・給水班 文化部、青少年育成部 子ども会、婦人会 

 

円中自治会ホームページのＵＲＬ 

http://enchuujichikai.g2.xrea.com/ 

 

 

自治会館の機能 

自治会館は、地震のときに一時避難場所になってい

ます。しかし、コロナ禍で状況が変わってきました。

開成町の基準では１世帯４ｍ四方の面積が必要とな

り、自治会館のホールには６世帯分のスペースしかあ

りません。これでは避難所として機能しません。 

もちろん上記の防災活動の拠点であることは言う

までもありません。それ以外にどのような機能を持つ 

べきか、地域の皆さんの意見も伺い、本部・自主防災

部役員で検討していきます。 

災害時に必要な食料は各自で準備、水も各自が準

備しますが、さらに町（公助）が各自治会館にコンテ 

 

ナで１日 250Ｌを供給できます。たりない分は、契約

者の井戸に頼ります。自治会館に井戸があればさらに

多くの方に対応することができます。 

 また災害時には情報 

収集、通信のために携 

帯電話の充電機器が不 

可欠です。自治会館に 

数十台充電できる機器 

を整えるとか・・・。 
 

 

http://enchuujichikai.g2.xrea.com/
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電車の中で前に座った女性が一心不乱にお化粧しているのを見かけます。それを苦々しく思う人や「別にい

いじゃないか」と思う人、いろいろです。「化粧は人前でするもんじゃないよ」と思う人のほうが多いのでは？

円中人も苦々しく思っている一人です。幸か不幸か、このところコロナ予防のため車内でマスクを着けている

ので化粧をするわけにもいかず、うれしい限りです。「けしょう」は化粧または仮粧とも書き、化ける粧い（よ

そおい）ではなく化（変わる）粧いを意味します。大変広範囲の意味を持っています。数万年前から狩猟の儀

式、宗教儀式などで顔に色を塗ったり頭に飾りを付けたり様々な化粧を施していましたし、入れ墨、抜歯、纏

足等の文化人類学的などでいう身体変工も化粧の一つに入れられます。しかし現在、誰かに化粧品とは何かと

聞かれたらクリーム、口紅、マスカラなどと答えるでしょう。その中にネックレスや指輪など入れないのでは？ 

ものすごく狭義に使われています。日本では薬事法で化粧品とは「体を清潔にし、美化し、容貌を変え、皮膚

や毛髪を健やかに保つためのもの」と定義されています。したがって顔を洗うこと、歯を磨くことも立派な化

粧なんです。我が女房殿に嘘でもいいからほめることも立派な私からの化粧品（言葉）のプレゼントです。 

 

 

 

今後の予定です 

11月 8日 (日) 自治会館清掃（13組） 12月 1日 (火) 町広報かいせい等配布 

11月 14日 (土) 合同会議   円中ニュース 213号配布 

11月 中旬 (日) 文化講演会 （中止） 12月 12日 (土) 合同会議 

11月 22日 (日) 自治会館清掃 (14組) 12月 13日 (日) 自治会館清掃（15 組）  

11月 29日 (日) 円中地区美化清掃 12月 27日 (日) 自治会館清掃 (16組) 

   12月 28日 (月) 町広報かいせい等配布 

円中ニュース 214号配布 

＊交通安全街頭指導は 11/16、11/24、12/1、12/15、12/23 に実施いたします。 

円中地区美化清掃が 11月 29日(日)にあります 

 新型コロナウイルスの影響で、町の『かいせいクリーンデー』が、3月・7月と連続して中止となり、水路や

公園などの雑草の生育が大変気になります。コロナ禍ですが、「密の状態」を避けながら短時間（30分程度）で、

円中地区内の清掃活動をみんなで行います。組長さんの指示に従い、みんなで協力してきれいな街にしましょう。  

詳細は、10月 18日付けの回覧でお知らせしました。 

 

プレイバック円中……かいせいクリーンデー 

写真は、昨年 7月のかいせいクリーンデーで皆さんが活

動されている様子です。毎回、多くの方が参加していただ

いていますが、今年は、コロナの影響でかいせいクリーン

デーが行われていませんので、水路や公園などの雑草が心

配されるところです。 

上記記事のとおり、11月 29日（日）に円中地区美化清

掃が実施されます。円中自治会の独自企画となりますが、

ぜひ、皆さんで力を合わせて、円中をきれいにしましょう。 

 

 

 ＜円中人のちょっと一言＞ 
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防災を考えるシリーズ その１（自助） 

毎日の食材を非常食に活用（ローリングストック法） 
 毎年９月１日は防災の日、新型コロナウイルス感染防止の 

ため、町の防災訓練は中止になりました。しかし地震、集中 

豪雨による河川の氾濫など災害はいつ起こるかわかりません。 

 そのため非常食を準備されている方も多いと思われます。 

その非常食ですが、気がついたら期限切れで多くの食材を捨 

てられた方も多いのではないでしょうか。 

 ローリングストックは、①普段食べている食材を３日から 

７日分多めに買い、②使用したら、③その分を買い足して、 

いつも家庭に新しい食品が備蓄されているという方法です。 

 これから防災を考えるとしていくつかの視点からご提案し 

ますので、是非ご検討ください。開成町広域避難所に避難す 

るときにも最低３日分の食料と水（持参）が必要です。 

 ライフライン 停止 復旧 ローリングストック用の食品 

災

害

発 

生 

！ 

１日目 ２日目 ３日目 ４日目 ５日目 ６日目 ７日目 ８日目 ＜望ましい食材＞ 

冷蔵庫内食品 

生鮮食品、野菜 

冷凍食品など 

ローリングストック食品 

 米、麺類、レトルト食品、インスタント食品 

 乾物、ガムやお菓子、その他 

缶詰や瓶詰加工食品など 

救
援
物
資
が
到
着
、 

 

各
店
舗
で
販
売
再
開 

① 常温保存が可能 

② そのまま食べられるレトルト食 

品、加工食品 

③ ストックしておくため賞味期限が

１年程度 

  水および水分（大人１日３リットル） ④ 最低３日から７日の備蓄量 

 

円中自治会ホームページのＵＲＬ 

http://enchuujichikai.g2.xrea.com/ 

 

 

 

 

ファイルボックス活用 

水の備蓄はペットボトルが一般的ですが、食品類はいろい

ろに工夫できます。１００均にある文書保管用の縦長のファ

イルボックスを使う回転備蓄の方法があります。 

１箱にレトルトご飯やレトルト食品、缶詰・瓶詰などを詰

めて７箱分を用意します毎月１箱分を食べ、補充することで

１週間分を保てます。収納も比較的しやすいでしょう。 

 

 

http://enchuujichikai.g2.xrea.com/
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アメリカの大統領選挙が 11月 3日に迫ってきました。トランプさんが勝つかバイデンさんが勝つか世界中の

注目の的です。トランプさんのキャッチフレーズは「アメリカファースト」です。ところで国名の“アメリカ”

の由来はどこから来たのでしょうね。調べたところイタリア人探検家のアメリゴ・ベスブッチの名前からつい

たそうです。アメリカ大陸に最初に到着したのはご存じコロンブスですが、彼はこの大陸をインドと勘違いし

ていたので彼の名前がつかなかったとか。若し彼が正しく認識していたら、今頃「コロンブス合衆国」という

国名になっていたかもしれませんね。そしてトランプさんは「コロンブスファースト！！」と言っているか

も？？ これに同情したわけではないでしょうが、南アメリカにあるコロンビアはコロンブスさんの名前が由

来とのことです。 

よかったですね！クリストファー・コロンブスさん。 ほっとしました。 

 

 

 

今後の予定です 

10月 10日 (土) 合同会議 10月 30日 (金) 町広報かいせい等配布 

10月 11日 (日) 自治会館清掃（11組）   円中ニュース 212号配布 

10月 24日 (土) 防災倉庫整理（防災部、三役） 11月 8 日 (日) 自治会館清掃（13組） 

  消火栓訓練（中止） 11月 14日 (土) 合同会議  

10月 25日 (日) 自治会館清掃（12組）    

＊交通安全街頭指導は 10/15、10/23、11/2 に実施いたします。 

体育部の年内行事は中止 

 体育部の行事は、子供から高齢者まで幅広く参加されることから、年内に企画した行事は中止にします。 

〈中止する行事〉 

     10/下旬 （日） 第 25回円中自治会パークゴルフ大会 

    10月 4日（日） 町民体育祭（2021年度へ延期） 

    12月 13日（日） 第 55回自治会対抗町内駅伝大会 

ダイヤモンド婚のお祝い 

今年は、コロナ感染防止のため敬老会が中止となりましたが、23組の酒井利男さん・はる子さんご夫妻が 

結婚 60年のダイヤモンド婚のお祝いをお受けになりました。 おめでとうございます。 
 

プレイバック円中・・・9月は 

例年、9月は開成阿波おどりが開催されます。昨年は、円

中連は開成町の中で 2 位、総合で 4 位の成績でした。子ど

もたちが急成長した円中連は、6 月から 20 数回に及ぶ練習

をして、本番を迎えます。楽しいことはもちろんですが、

これが、地域づくり、人づくりにとても役立っています。 

最初は何もできなかった幼稚園児や小学校一年生が、地

域のおじさん、おばさんに教わりながら、最後は見事に踊

りきってしまう姿に、付き添う親御さんたちは涙ぐんでい

ます。 

地域にはまつりごとが、とっても大切です。 

 ＜円中人のちょっと一言＞ 
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円中自治会防災訓練を実施（安否確認訓練） 

―大きな混乱もなく連絡訓練を行いました― 

8月 30日（日）、円中自治会防災訓練が実施されました。 

新型コロナウイルス感染症の拡大防止への対応で、町全 

体の防災訓練は中止になりました。 

「３密を避ける」現在の状況が新しい日常だと考え、こ 

のような中での防災への意識高揚と、自治会内の安否確認 

方法がどうあるべきか、実際にやってみました。 

各組長は、メンバーの被災や被害状況を電話で受け、要 

援護者には支援者が安否を確認して組長に報告をしました。 

 各組長がまとめて自治会館に報告書を提出し、訓練は終 

了しました。参加者は 375 名で、特に大きな混乱もなく、 

訓練は終了しました。今回の訓練の中で、組長を中心に得 

られた教訓を実際の場面に生かしていきます。 
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円中自治会ホームページのＵＲＬ 
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後期自治会費は徴収しません 

円中自治会の運営は、前期自治会費（４月徴収）と 

後期自治会費（９月徴収）、町からの補助金で成り立

っています。自治会費は７９万円が２回、町の補助金 

が１１０万円、雑収入（夏祭り売上など）が２０万円、

総計２８８万円が主な収入源です。 

支出の方は、自治会の事業費が１３０万円、光熱費、

修繕費、事務費、慶弔費、など７５万円、その他に消 

耗品、備品費、役員手当などで９０万円です。 

今年度の支出は、事業費が防災部予算（５０万円）

を除く８０万円近くが未支出となる見込みのため、後

期の自治会費７９万円を徴収しなくても問題ないと

判断しました。 

従いまして、今年度の後期自治会費は徴収集いたし

ません. 

 

 

 

―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

 

福祉部の年内行事は中止 

 福祉部の行事は、参加者に高齢者や幼児が多

いことから年内に企画した行事は中止にしま

す。新型ウイルスに感染すると、高齢者は比較

的に重症化しやすいと言われています。 

＜中止する行事＞ 

 ９月２０日（日）円中敬老会 

１０月１５日（木）バス旅行「公共施設見学会」 

１１月１４日（土）軽スポーツを楽しむ 

１２月 ７日（月）ほっとサロン 

１２月１２日（土）ビデオ映画鑑賞 

―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 
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今年の夏の暑さは異常です。その暑さの中、熱中症対策としてこまめに水分補給をと言われ、いろいろな飲

み物を口にします。水・お茶・スポーツドリンク・甘味飲料など数えきれない飲み物がありますが、円中人は

日本茶が一番好きです。緑茶葉を入れたガラス容器に水を入れ、冷蔵庫で一晩水出ししたものが最高です。お

茶がゆっくり抽出されてほのかな香りとともにきれいな薄緑色をした冷えたお茶を一口飲んだ時は、まさに至

福のひと時です。皆さんご存知の通り、お茶は大昔から薬としても珍重されており、近年でも茶葉に含まれる

カテキン類が免疫力を高めたり、風邪やインフルエンザの予防にも有効と言われています。緑茶を水出しする

と、苦みや渋みの元となるカテキンの抽出を抑え、別の種類のカテキンが多く抽出されて有害な細菌を食べて

殺してくれ、免疫細胞の働きを高めてくれるそうです。日本人のコロナウィルスによる死亡率が少ないのは、

昔から緑茶を飲んでいるからでは？ と円中人は新説を打ち出しました。どこかの知事さんがこの新説を信じ

て「日本茶を大いに飲みましょう。コロナ予防に効果大です！！」と、のたまってくれれば、たちまち日本経

済が回復すること間違いなしです。というのは言い過ぎでしょうか。ポピドンヨードのうがい薬より経済効果

大です。水出し緑茶をせっせと用意してくれる女房殿、あまりの暑さで頭がおかしくなった円中人のこのたわ

言を、もう聞き飽きたとばかり“うんともすんとも”いってくれません。ごめんなさい！ 

 

 

 

 

今後の予定です 

9月 12日 (土) 開成阿波おどり（中止） 9月 23日 (水) 長生会社会奉仕の日（中止） 

9月 13日 (日) 自治会館清掃（9組） 9月 27日 (日) 自治会館清掃（10組） 

9月 19日 (土) 合同会議（中止） 10月 1日 (木) 町広報かいせい等配布 

9月 20日 (日) 円中敬老会（中止）   円中ニュース 211号配布 

＊交通安全街頭指導は 9/15、9/23、10/1、 に実施いたします。 

 

新学期 こどもたち元気に登校 

今年の 2 学期は、8 月 17 日から始まりました。 

今年は短い夏休みでしたが、小・中学生は、交通ボランティアの

メンバーから声をかけられ、元気に登校しました。 

今学期も事故のない登下校を願っています。 

 

 

 

 

 

プレイバック円中…8 月は 

例年、8月は、円通寺観音堂の祭典が行われています。円中子

ども会によるゲームや長生会によるゲート通し、「観音堂の由

来」のお話しを聞く紙芝居、婦人会を中心とした夜の盆踊りな

どが行われ、とても楽しい祭典です。 

今年は、コロナウィルスの影響で、夏の暑さをしのぐ祭りが

なくて、寂しいです。来年は、ぜひ開催できるといいですね。 

10月の酒田神社の祭典も今年は中止になりました。 

 

 ＜円中人のちょっと一言＞ 
 

 

見守りで安全に通学 
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円中自治会敬老会 中止のお知らせ 

―町内駅伝大会、どんど焼きは開催の方向ー 

9月 20日（日）に計画していました円中自治会敬老会は、 

感染症の拡大防止のためやむなく中止とします。 

新型コロナウイルスへの対応で、一時は良い方向に進んで 

おりましたが、まだ予断を許さない状況が続いています。 

 誠に残念ですが、長寿を迎えられた皆様にはさらに充実し 

た日々を過ごされるよう、心から願っております。 

現時点で町のイベントで開催する方向は、町内駅伝大会 

（12月）、どんど焼き（1月）、かいせいクリーンデー（3 

月）です。 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

円中自治会ホームページのＵＲＬ 
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昨年の円中敬老会 

卓球グループは活動を開始 

 6 月自治会館が使用可能となり活動を

始めました。 

体温を測り、体調確認、手の消毒、マスク

着用、ホールの窓を全開し扇風機で換気、3 カ月近く

身体を動かすことが少なく、身も心もスッキリします。 

これからもコロナ感染に気を付けて続けていきます。

活動は月曜日朝 9 時～11 時です。 

カラオケは対策を取って 

6 月 10 日よりカラオケ同好会は、活動を開始しま 

した。自治会館利用規定に則り、体温測定、体調状況

の報告、カラオケ同好会独自のルールとしてマイクは

都度消毒、マイクカバーを個人に配布、席の間隔を開

けるなど、対策をとりながら活動を開始しました。 

まだ参加者は少ないのですが、家に引きこもってい

たうっぷんもマイクを握り歌う

ことでストレス解消、 

気持ちよく歌っています。 

 

―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 
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TVでは日本でも世界でも朝から一日中、コロナ、コロナの毎日です。旅行に行きたくても我慢してい

る方も多いことでしょう。旅に出てその時天気が良いか雨が降っているかでは“月とスッポン”です！！ 

“月とスッポン”とは面白い表現ですね。比較にならないほどの大きな差があることを表現しますが、な

ぜ「月」と「スッポン」が選ばれたのでしょうね。満月の丸い月は美しく、同じく甲羅が丸く泥の中に住

んでいるスッポンは醜い（そうは思いませんが）ことから使われるようになったようです。1734年頃の

浄瑠璃に「お月様と泥亀（スッポン）ほどちがふた」との表現があります。また江戸時代後期の随筆「嬉

遊笑覧」に「スッポンは別名“丸”というが同じ丸いお月様とは似ても似つかない」と書いています。“月

とスッポン”は江戸時代から使われていたようですね。類義語の中には“天と地”とか“雲泥”とか“提

灯に釣り鐘”などがあります。三つとも大きな優劣の差があることだそうです。また「つり合いが取れて

いない」という分類の中にも“月とスッポン”がありました。 

さて我が家で女房殿と私の関係どうでしょうか。 

“月とスッポン”？いえいえ、十分つり合いは取れていますよ ！！ 

 

十分つり合いは取れていますよ。！！ 

 

 

絵画クラブも再開 

絵画クラブ「みんなのアトリエ」のメンバーは 7月から再

び集まり、楽しく絵などをかいています。コロナ渦で暫く休

んでいましたが「そろそろどうよ」とお互い声を掛け合い、

再開したのです。絵をかいたり、ちぎり絵などに打ち込んだ

りすると暫くの間無念の境地になり、また気軽に交わす「お

しゃべり」も楽しいものです。円中長生会の会員活動として、

これからも力まず末永く続けていきます。 

 

 

今後の予定です 

８月８日 (土) 合同会議 8月 23日 (日) 自治会館清掃(8組) 

８月９日 (日) 自治会館清掃（7組） 8月 30日 (日) 開成町防災訓練（中止） 

   9月 1日 (火) 円中ニュース 210号配布 

・交通安全街頭指導 ：8/17、24、９/1、15、23 

 

 

 

例年、８月は、小学生サマースクールが開催されています。昨年

は、丹沢湖ロッジで行われ、50 名を超える子どもたちや保護者の

皆さんらが参加されました。火起こしから始まり、つかみ取りで獲

ったニジマスは、自らはらわたをとって焼いて食べました。流しそ

うめんやカニ、セミとり、スイカ割りなど、大自然の中で普段でき

ないことをたくさん経験しました。来年は、開催できるといいです

ね。 

 

プレイバック円中 … ８月は 

＜円中人のちょっと一言＞ 
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円中自治会夏祭り 中止のお知らせ 

―新型コロナウイルス感染症拡大防止のためー 

7月 18日（土）に予定していました円中自治会夏祭りは、感染症の拡大防止のため、中止とします。 

新型コロナウイルスへの対応で、緊急事態宣言は解除されたものの「第 2波」に備える必要があります。町

からも自治会主催のイベントについては、令和 2年 8月 31日まで中止または延期という要請が出ております。 

開催する場合には感染リスクを減らす対策が必要で、①参加者の手洗いの徹底、②こまめな換気、③風邪の

症状のあるものは参加させない、アルコール消毒液の設置、等が求められています。 

夏祭りとなると不特定多数の方が参加することが見込まれ、感染リスク対策を徹底するのは難しいと判断し

まして、大変残念ですが夏祭りは中止とします。なお今後のイベントにつきましては、新型コロナウイルス対

策の動向、感染リスクの回避を考慮しつつ、どうすれば実施できるかという観点で検討をしていきます。 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

円中自治会ホームページのＵＲＬ 
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6月 2日 元気に登校 

－交通安全街頭指導－ 

新型コロナウイルス感染症拡大防止のため臨時休

業していました開成小学校は、６月１日から分散登校

で再開されました。 

円中地区の小学生の登校開始日は６月２日で、これ

に合わせて交通安全ボランティアの有志が交通安全

街頭指導に立ちました。長期間の臨時休業が終了して

久しぶりに登校する子供たちを見て、コロナ禍が早く

収まり、通常の生活に戻ることを願わざるをえません。 

 

カーブミラー点検 

－自治会 交通安全部－ 

6 月 21 日交通安全部のメンバーでカーブミラーの

点検を実施しました。 

62基のカーブミラーを点検の結果、多少の傷、汚れ

などがありましたが、特に補修の必要なミラーは無く

安心しました。メンバーの皆さんご苦労様でした。 

―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 
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先月の「円中人のちょっと一言」では五芒星（☆）を取り上げました。それをきっかけに五という数に

興味を抱きました。地上を構成している土、木、水、火、金を五行と呼び、五感や五官、五穀豊穣、五大

陸、五輪など大事な物事によく使われる数字です。人間でいうと手足はなぜ五本指なのでしょうね？ 四

本や六本ではありません。ヒトデの足（いやあれは腕です）も五本の腕です。五本には何か大きな意味が 

あるのでしょうか？ 古代に水中の脊椎動物が陸上に上がって生活を始めた頃は、それらの動物は六本と

か八本の指を持っていたそうですが、指の一部が退化して偶然の結果として五本に落ち着いたようです。

犬や猫、熊、鼠なども五本指ですが、馬は一本、羊や豚は二本です。馬の先祖も初めは五本指だったのが

長い進化の過程で中指のみが発達して蹄になったとのこと。人間よりも馬のほうが進化しやすいのかな？ 

とは言え、いまではロボットが食事を作ってくれ、作物を作ってくれ、掃除もしてくれ、車も行先告げれ

ば連れて行ってくれる世の中になりました。介護ロボットもいるとか。指示すればなんでもコンピュータ

がやってくれていると、将来は指なし人間に進化？？（退化？）していくかも！！ 喜ぶべきか悲しむべ

きか・・・。 

 

 

 

今後の予定です 

7月 5日 (日) かいせいクリ－ンデー（中止） 7月 18日 (土) 第 35回円中自治会夏祭り(中止) 

7月 6日 (月) ほっとサロン（中止） 7月 26日 (日) 自治会館清掃(6組) 

7月 11日 (土) 合同会議 7月 31日 (金) 町広報かいせい等・円中ニュー 

  ふれあいの集い（中止）   ス 209号配布 

7月 12日 (日) 自治会館清掃(5組)     

・交通安全街頭指導 ：７/15、23 

 

布類の収集が再開されます。 7月4日（土）から 

新型コロナウイルス感染症の影響で、6月から収集が停止されていた資源ごみ（布

類）の収集が、7月 4日（土）から再開されます。 

今後も、新型コロナウイルス感染症の影響で、変更になることがあるようですの

で、注意していきましょう。 

 

 

 

新型コロナウイルス感染症の影響で、円中自治会の

様々な活動が中止になっていて、残念ですね。 

毎年、7月は、大盛況に夏祭り・文化展が開催され

ていました。焼きそば、焼き鳥、フランクフルト、ト

ウモロコシ、かき氷、当てくじ、ヨーヨーすくい、囲

碁将棋などなど。大道芸、福引き、締めに阿波踊りと

子どもから大人まで楽しめる“お祭り”です。 

来年は、開催できるといいですね。 

 新型コロナウイルス感染防止の取り組みを皆さん

で実行して、早く日常生活に戻れるようにしましょう。 

 

プレイバック円中 … 7月は 

＜円中人のちょっと一言＞ 
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 新型コロナウイルス感染症拡大防止のため、現在、主な自治会活動が停止しております。 

自治会という地域の交流の場を提供している専門部や関連団体の活動を紹介いたします。 

2020年度 専門部、関連団体の紹介 PART２ 

 

 

 

子どもたちが、自治会や町主催行事への参加することで、地域の人たちとふれあい、豊かな人間性や社会性

を身につけてもらえるようサポートしていきます。子ども会、中学校地区役員、長生会、各専門部と協力しな

がら、楽しく活動していきます。 

  ＜主な活動予定＞ 

６月下旬 ：文命中学校「育成交流会」 

７月 18日(土) ：自治会夏祭り（風車作り、綿菓子） 

８月上旬 ：第 38回中学生地域交流ゲートボール大会 

８月上旬 ：小中学生サマースクール in丹沢湖 

１月 9日(土) ：どんど焼き 

１月 10日(日) ：えんちゅうキッズフォト、成人式  他  

 

① 子どもたちの通学時における交通安全の指導 

② 自治会や町の行事の際、参加者の安全を守るため交通整理 

③ 円中地区内の交通安全のための防犯灯、カーブミラーの点検 

＜交通安全部 メンバ－＞ 

部  長 宇田行雄（2組） 副部長 加藤有三（7 組）、武村文彰（8組） 

担当組長 鈴木好美（5組）、額田正信（8組）、大石道子（12組）、高橋昌博（14組）、柳萬秀雄(19組) 

＜活動計画＞  

4 月～3 月 交通・安全ボランティア（月 3 回） 

5 月 24 日（日） 円中地区内防犯灯の一斉点検 

6 月 21 日（日） 円中地区内カーブミラー一斉点検 

7 月 18 日（土） 第 35回円中夏まつり・文化展の交通整理 

8 月 30 日（日） 開成町防災訓練時の交通整理 （中止） 

9 月 12 日（土） 第 33回開成阿波おどり会場交通整理 

10 月 24 日（土） 消火栓による消火訓練時の交通整理 

12 月 13 日（日） 第 55回町内駅伝競走大会時の交通整理 

2 月 21 日（日） 第 5 回交通・安全ボランティア総会 

※交通安全街頭指導 交通・安全ボランティアのご協力を得て毎月 3 回、7 時 20 分から 8 時まで円中地

区内 6 か所で実施 

部長 ：山崎 裕紀（3組） 副部長：植田 信康（26組） 

担当組長：杉山 裕輝（21組） 佐々木 晋（23組） 

交通安全部 
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＜地区役員 メンバ－＞ 

厚生委員 浪辺 幸代 成人教育委員 三橋 紀子 

＜活動内容＞ 

 成人教育委員会 厚生委員会 

４月 合同委員会、年間計画作成 合同委員会、年間計画作成 

５月 指導者研修会 厚生だより No.1 発行 

７月 第 1 回家庭教育学級 委員会だより No.1 発行 厚生だより No.2 発行 

８月 第 2 回家庭教育学級 委員会だより No.2 発行  

９月 第 3 回家庭教育学級 厚生だより No.3 発行 

10月 委員会だより No.3 発行 厚生だより No.4 発行 

12月 第 4 回家庭教育学級 委員会だより No.4 発行 学校保健委員会 

２月 2020 年度実施報告書提出 厚生だより No.5 発行 

 〇幼・小・中合同成人委員会に参加 〇制服等リサイクル品回収は通年実施 

 

交通安全ボランティア 

 

＜役員 メンバ－＞ 

代表  宇田 行雄 

グループ責任者 A：不二山東雄 B：相田定夫 C：武村文彰 D：鳥海成則 E：久保田和男 Ｆ：加藤有三 

＜活動計画＞ 

 １．交通安全指導の内容 

 期間 2020年 4月 7日～2021年 4月 23日までの 1年間 

 回数 交通安全街頭指導は原則として 1日、15日、23日（8月を除き毎月 3回） 

 時間 7時 20分～8時まで円中内 6か所で実施します。 

２．交通・安全ボランティア総会及び反省会 

 2021年 2月 21日(日) 

   県内及び町内の交通事故発生箇所、円中地区内発生箇所等、要因と対策を検討して交通事故の減少 

に取り組んでいます。 

 

円 中 子 ど も 会 
地域の皆さんや、自治会のご指導、ご協力を頂きながら、子どもも、親も、 

楽しめる子ども会をめざし、盛り上げて行きたいと思います！(^O^)／ 

月日 行事予定 

7 月 18 日（土） 第 35 回円中自治会夏祭り・文化展 

8 月 17 日（月） 観音堂祭典 

9 月 12 日（土） 第 33 回かいせい阿波おどり 

10 月 11 日（日） 酒田神社祭礼 

12 月 13 日（日） 第 55 回 町内一周駅伝競走大会 

1 月 9 日（土） どんど焼き 

 

文命中学校の地区役員 

 

《2020年度円中子ども会育成会役員》 

会 長 諸星 周・洋子 

（凪音 2年） 
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円中長生会のこの一年の目標は、会員の皆様が一人でも多く参加で 

きる事業を展開していくことです。これからは少子高齢化がさらに進 

み、高齢者がますます増えています。そんな時代を皆で考え、支え合い、

助け合って、有意義な日々を送りたいものです。  

 今年の活動は、新型コロナウイルス対策で活動を行う上で難しい状況ですが、友愛活動、ボランティア

活動にも力を入れていきます。 

 

＜主 な 活 動 計 画＞ 

1 誕生会 年４回実施（5・8・11・2月）誕生月に全員のお祝いをします。（5月中止） 

2 日帰りバス旅行 4月 2日（木）身延山しだれ桜（中止） 

3 奉仕作業 5月 29日（金）あじさい農道草刈り（中止） 

 9月 23日（水）全国統一社会奉仕の日（円中自治会館、観音堂） 

4 クラブ活動 １、卓球 2、ゲートボール 3、絵画クラブ 4、太極拳 5、友愛サロン 

5 スポーツ関係 ＜町老連行事（円中長生会も参加）＞ 

5月 22日（金）ゲートボール交流会 6月 27日（土）世代間交流パークゴルフ 

10月１6日（金）パークゴルフ大会 10月 21日（水）ゲートボール大会 

＜長生会行事＞ 

9月 25日（金）長生会パークゴルフ交流大会 

6 友愛活動 訪問活動（5月、7月、9月、11月、1月、3月） 

7 募金活動 ６月 円中長生会の活動資金募金及び町老連シルバー募金として募金活動 

8 役員紹介 会 長 福井 寛暉 体育部長 福田 豊 

 副会長 矢後 正二 女性部長 岩切 典子 

 会 計 川合 敏男 友愛サロン （会 長）岩切 典子 

 監 事 小野 龍男、吉田 喜展 （副会長）後藤 弘枝 

 庭役員 
（上庭）①府川 幸子、②今西 久和  （中庭）遠藤 雅子 

（下庭）小林 正信（西上庭）倉林 弘行（西下庭）柳澤 袈朝允 

 

 

円中連長 杉崎 光雄 

 

昨年度は円中地区の皆さまのご協力で、開成町阿波おどり本番・円中 

夏祭り・介護施設訪問などの行事に参加し、多くの皆さまに喜んでいた 

だいたと思っています。今年も自治会、子ども会、地域の皆さまのご理解 

とご協力をいただき、多くの方の参加により円中阿波おどりの活動を盛り 

上げて行きたいと思います。 

昨年の本番コンテストでは、飲食店組合賞を受賞する事が出来ました。 

円中連の売りは老若男女が心 1つになり幅広い年齢層で楽しく踊る事です、 

皆さんも気兼ねなく参加して下さい。 

阿波踊り初心者、経験者、ご友人同士、ご家族での参加、年齢男女問わず一緒に楽しくご参加いた 

だける方大歓迎です。 

阿波踊りは、見るのも楽しいけど、踊ってみるとそれ以上に楽しいです。是非練習を見に来て下さい。 

今年度も皆さんのご参加及びご声援よろしくお願い致します。 

 

★本年度『円中連』が出演する行事予定 

5月  さわやか・高台病院（中止） 7月 18日（土） 円中夏祭り出演 

8月 富士屋ホテル盆踊り出演（中止） 8月 20日（日） 2020かいせい納涼まつり 

9月 12日（土） 第 33回開成阿波おどり 9月 20日（日） 円中敬老会に出演 

    

 

円中長生会 

 

 

円中阿波おどり愛好会『円中連』 
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お星さまを表現するのに☆のマークが使われます。これは五芒星と言われますがなぜ五芒星がお星さまの

モチーフになったのでしょうね？ いくら目を凝らしてみても空のお星さまは☆には見えませんのに。☆

のモチーフが使われた歴史は大変古く 5000年ころ前のバビロニアではすでに神の象徴としてこの五芒星が

木星、水星、火星、土星、金星に当てはめて使われていたそうです。古代エジプトでも部屋の天井にヒト

デの形を刻んで空を表していました。エジプトやギリシャでは女神の象徴（大地、命、健康、再生、保

存）として用いられ、キリスト教伝承でも神の名を表すとして大切にされていました。☆は一筆書きで書

け、五つの角があって魔の入る隙を与えないということで世界各地で古くから魔除けに使われていまし

た。皆さん訪れたことがあるでしょう、函館の五稜郭も☆の形の要塞で、15世紀にイタリアで始まった星

型要塞を参考に作られました。敵がどこから侵入しようとしても要塞の中から発見できるメリットがあり

ます。こうしてみると、☆はなかなか意味深く、味のあるモチーフですね。 

 いつの間にか我が女房の顔も☆型に見えてきました。白内障になったかな？ 

 

婦人会は地域にかかわり、仲間同士の親睦・奉仕をモットーに 

体力向上に努め、人生をエンジョイしていきたいと思います。 

会員も多少減りましたが、力を合わせ、手をつなぎ活動してまいります。 また若い世代の方々の参加を 

願っています。関心のある方、一度参加してみませんか。 

＜役 員＞ 

支部長 千葉 とし子（24 組） 副支部長 遠藤 道子 (4 組)  

 

＜今年度の活動計画＞ 

５月：ゴキブリ退治用 ホウ酸だんご作り(中止) ８月：防災訓練（炊き出し） 

７月：支部手芸 ９月：敬老会の食事作り 

７月：円中夏祭りに協力 １１月：開成町文化祭展示 

８月：観音堂祭典に協力 ３月：瀬戸屋敷雛祭り作品展示 

 

布類にご注意！ 
資源ごみとして出していた古着など布類の回収が、6月から一時停止になります。 

お気をつけください！ 

 

今後の予定です 
6月１日 (月) 町広報かいせい等配布 6月 21日 （日） カーブミラー一斉点検 

  円中ニュース 207号発行 6月 25日 (木) 文中 PTA地区交流会 

6月 13日 （土） 組長・専門部合同会議 6月 28日 （日） 自治会館清掃（4組） 

6月 14日 (日) 自治会館清掃(3組)    

 

交通安全街頭指導の実施日は 6月 1日(月)、6月 15日(月)、6月 23日(火） （すべて予定） 

状況により中止の可能性があります。事前の開催案内をご確認ください。 

 

＜円中人のちょっと一言＞  
  

婦人会 円中支部 
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円中自治会ニュース 
第 206 号 

2020 年 5 月 1 日発行（広報部）  

2020 年度 専門部、関連団体の紹介 

自治会という地域の交流の場に参加を！ 
 

                  文化部は、自治会本部をはじめ各専門部や関連団体 

の皆さんと協力・連携し、円中地区の皆さんの親睦 

と交流また文化的な行事を通じて、コミュニケーションの場を提供します。 

今年度の行事予定は、下記の通りです。 

＜文化部 メンバ－＞ 

部  長 倉林弘行(8 組) 副部長 久保田和男(16 組) 

担当組長 遠藤日佐雄（1 組）、矢口小百合(6 組)、山田一也(11 組)、横山 聡（18 組） 

＜行事計画＞ 
 

 

 実施日 行事名 関係団体  

 5 月中旬  阿波おどり練習参加者 募集 円中連  
 6 月～9 月  阿波おどりの練習 円中連  

 7 月 18 日 （土） 円中夏まつり・文化展 各種団体  

 9 月 12 日 （土） 開成阿波おどり参加 円中連  

 11 月上旬  文化の集い（文化講演会を予定） 文化部  

 1 月 9 日 （土） どんど焼き、新年ふれあいの集い 子ども会  

※阿波おどり練習は、円中阿波おどり愛好会に指導をお願いしています。 

 

自主防災部は、自治会防災組織の活動が円滑に進められるように活動します。 

また他の専門部と連携して災害が発生したときに対応できる組織にしていく訓 

練を重ねていきます。 防災資機材の適所配置、常に稼動できるように機能整備

を行います。 自治会が何を整備して、皆さんが日頃何を準備すべきか、提起していきます。 

＜自主防災部 メンバ－＞ 

部  長 加藤眞一（7 組） 副部長 鳥海利範（14 組）、鳥海寛治（9 組）、千葉浩之（24 組） 

担当組長 石原 実（3 組）、高橋俊行（7 組）、山崎義雄（10 組）、池田弘行（13 組） 

＜事業計画＞ 

実施日  行事名 

5 月 23 日 （土) 自治会役員・各種団体を対象とした防災訓練（中止） 

7 月 18 日 （土） 夏祭りで店舗出店 

8 月 30 日 （日) 防災訓練実施（全町の防災訓練） 

10 月 24 日 （土） 全会員対象の消火栓を使用した消火訓練  

1 月 9 日 （土） どんど焼きに協力 

1 月 16 日 （土) 町消防出初式に参加予定 

 

文化部 
 

 

自主防災部 
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今年も頑張ります！狙います！ 

自治会主催行事への多数の参加！ 

町主催自治会対抗大会の入賞！ 

                

＜町主催行事＞ 

4月 5日 （日） 第 40回自治会対抗男子ソフトボール大会〈中止〉 

5月 10日 （日） 第 39回自治会対抗女子ソフトボール大会〈中止〉 

6月 28日 （日） 第 37回自治会対抗男女バレーボール大会〈中止〉 

7月 26日 （日） 第 58回町内ソフトボール大会〈中止〉 

10月 4日 （日） 町民体育祭〈2021年度へ延期〉 

12月 13日 （日） 第 55回自治会対抗町内駅伝大会 

＜自治会主催行事＞ 

7月 18日 （土） 円中自治会夏祭り「焼きとうもろこし」出店 

10月下旬 （日） 第 26 回円中自治会パークゴルフ大会 

1月 9日 （土） どんど焼き協力 

環境部 
ごみ出しルールが変わり、「ごみの減量化、資源化」の普及啓発に努め、「ごみの

ないクリーンなまち円中」をめざして環境美化の推進に取り組みます。 

＜環境部 メンバ－＞ 

部  長 鳥海 清（13 組） 副部長 小野 龍男（13 組） 

担当組長 長崎 隆（2 組）、諸星チナヨ（17 組）、泰田 静二（22 組）、神戸 昌明（24 組） 

＜具体的実施計画＞ 

１． ごみ出しルールの普及啓発 

① 不燃物ごみ置場当番制による各ごみ集積場の管理 

② 環境部員の担当制による管理指導 

③ 円中ニュースで随時、ルールの遵守を呼びかけ 

２． 各組当番制により、自治会館の館内及び広場、観音堂広場の清掃を実施 

３． かいせいクリーンデーに参加して、地域内清掃、環境美化を推進 

 

円中の皆様に自治会活動を少しでも知っていただくための活動で、出来るだけ 

役立つ情報を皆様にお届けします。 
＜広報部 メンバー＞ 

部  長 井上 義幸（8 組） 副部長 不二山東雄（3 組）、杉山 博之（21 組） 

担当組長 植田 誠（20 組） 

スタッフ 鳥海 均（会長）、鳥海 清（副会長）、藪谷 理（副会長）、相田 定夫（福祉部長）  

佐久間俊治（１組）、嶋田健雄（3 組）、倉林弘行（8 組）、下澤 出（14 組） 

＜活動内容＞ 

１．円中ニュースは、今年度は原則毎月 1 日に発行する。 

２．ホームページはニュースや写真などを掲載し、毎月更新する。 

３．円中自治会の活動記録は、本紙により写真を中心に残していく。 

＜お願い＞  ニュースに掲載するいろいろな情報を、上記スタッフにお寄せください。 

今年度役員 組 

部 長 鳥海 重則 17 

副部長 杉崎 光雄 7 

矢後 智由 22 

担当組長 鳥海 義文 9 

氏家 一彦 15 

田中 義範 27 

庄司 正則 28 

体育部 

 

広報部 
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自治会を中心に地域の福祉活動の充実をめざして 

① ｢ふれあいの集い」を通じて、各世代との交流を大切 

にし、地域で生きる事の幸せや喜びを分かち合う仲間 

つくりを進める。 

②  ｢ほっとサロン」の開催で、子育て親子と“ほっと”した時間を共有し、あわせて 

健全な子育てへの援助を進める。 

 年齢を問わずどなたでも参加できます お気軽におでかけ下さい 

 

＜福祉部 メンバ－＞ 

部  長 相田 定夫（4組） 副部長 鳥海 成則（14組）、遠藤 道子（4組） 

担当組長 府川正子（4組）、古屋真一郎（16組）、清水義弘（26組） ボランティアスタッフ 25名 

 

◆ふれあいの集い  

１回（土）／月、年間 11回予定（８月は除く) 

4／11 （土） みんなで歌おう〈中止〉 

5／13 （水）  日帰りバス旅行「新緑をたずねて」 〈中止〉 

 6／20 （土） ふれあい散歩（ウォーキング）＜中止＞ 

 7／11 （土）  戦争体験を聴く 

 9／20 （日）  円中地区敬老会（会食・余興ほか） 

 10／15 （木）  日帰りバス旅行「公共施設見学」  

11／14 （土）  軽スポーツに親しむ 

12／12 （土）  ビデオ映画鑑賞 

1／16 （土）  新年を福笑いで（福顔作り他） 

 2／13 （土）  男の料理を楽しむ 

 3／13 （土） ビデオ映画鑑賞 

 

円中敬老会  9／20(日) ふれあいの集いとして自治会本部と共に実施 

 

◆ほっとサロン  時間は１０：００～１１：３０ 

福祉部スタッフが、内容等を工夫した楽しいサロンです。 

 6／ 1 （月） 福祉部スタッフによるお楽しみ会＜中止＞ 

 7／6 （月） 母子保健推進員による育児おしゃべり会 

 12／ 7 （月） 福祉部スタッフによるお楽しみ会 

2／ 1 （月） 母子保健推進員による育児おしゃべり会 

 

 

福祉部 
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今後の予定です 

5月 1日 (金) 町広報かいせい等配布 6月 1日 (月) 町広報かいせい等配布 

  円中ニュース 206号発行   円中ニュース 207号発行 

5月 9日 (土) 組長・専門部合同会議 6月 13日 (土) 組長・専門部合同会議 

5月 10日 (日) 自治会館清掃(1組) 6月 14日 (日) 自治会館清掃(3組） 

5月 24日 （日） 自治会館清掃(2組） 6月 28日 （日） 自治会館清掃(4組） 

交通安全街頭指導の実施日は 5月 15日(金)、5月 22日(金)、6月 1日(月)、6月 15日(月)、 

6月 23日(火） （すべて予定） 

（予定）： 状況により中止の可能性があります。事前の開催案内をご確認ください。 

５月の円中自主防災会防災訓練（5月２３日）は中止します。 

   6月の“ほっとサロン”（6月 1日）、“ふれあいの集い”（6月 20日）は中止します。 

   

新型コロナウィルスは一致団結して 

この円中自治会ニュースがご家庭に届くころは、まだ緊急事態宣言の下、外出等の自粛が求められていると

思います。この大変に厳しい状況下、私たち、一人ひとりができることを、一致団結して取り組んでいきまし

ょう。 

新型コロナウイルスから自分を、周囲の大切な人を守る行動を！ 

詳しくは、開成町発行の新型コロナウイルス関連チラシ（緑色）を参照してください。 

今月号と来月号は、自治会専門部の活動を紹介してまいります。しかし、この状況が続けば、予定されてい

る活動が中止になっていくことは十分に予想されます。その際は、その都度、皆さんにお知らせしてまいりま

す。 

 ＜円中人のちょっと一言＞ 

 

我々はなぜ夢を見るのでしょうか？（犬や猫なども夢を見るそうですが）。眠っていても脳の一部は起き

て活動しています。脳に記憶してあるものが無作為に浮かんで来るのが夢です。 

レム（REM）睡眠中に見る夢は鮮明でそれを目は追っかけてみているそうです。無作為なのでつじつまが合

わないストーリーになっています。その夢の内容は基本的に悪夢が多いそうです。多くの方が経験している

でしょうが、高熱が出た時などいつも決まった怖い夢を見ますよね。柱が倒れて来たり、持っている石がど

んどん重くなって持てなくなったり。 

よく“私はあまり夢をみない。”という人がいますが、ある文献によると夢を見ないのではなく見たのを

忘れてしまうからだそうです。朝方眠りが浅くなった時にみた夢は覚えていることが多いとのこと。このこ

とを知ってから円中人は朝方ウトウトしながら夢を見る事を楽しむようになりました。 

松下幸之助さんの「夢が趣味」とか本田宗一郎さんの「夢を力に」といったように「夢」という言葉には

ちよっとワクワク感を覚えますが、文字学に興味のあるわが女房殿曰く、「『夢』という文字の起源（甲骨

文字）はベッドで寝ている巫女を表現したもので、彼女から呪いをかけられて夢悪魔になった状態を表して

いるのよ。現代では良い意味で“夢をみる”と、捉えられていますが、もともとは反対で、悪夢を表してい

たのよ！」    ウソかホントか夢にも思わなかった円中人でした。 
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新たな年度を迎えるにあたって 

円中自治会会長 鳥海 均 

新しい時代の幕開けとなった令和は人々に多く

の記憶を残す 1 年になりました。新春間もなく

世の中をコロナウイルス感染拡大という重大な

社会問題が発生し現在も終息の方向さえ見えて

いません。多くの行事が中止され、自治会総会

も中止せざるを得ませんでした。組長さん、専

門部の皆さんのご協力で報告のとおり、円中地

区として住民の皆さんに様々な行事に参加して

頂きました。ありがとうございました。令和 2

年度がスタートしましたが新しい組長さん方を

中心に、高齢化等の地域の課題解決に少しでも

お役に立てる自治会を目指して活動したいと思

います。どうぞよろしくお願い致します。 

 

 

 

円中自治会総会 新型ウィルス対策で中止 

－役員会議も中止、資料を配布して新年度スタート－ 

3月22日（日）に予定しておりました円中自治会は、

新型コロナウィルスの対策のため総会ならびに懇親会

を中止しました。 

 新型コロナウィルスの感染拡大が深刻な社会問題に

なっています。感染者拡大防止のため国や自治体が懸

命に努力しています。町から地域集会施設（自治会館

など）は利用を控えてほしいとの要請がありました。 

 2019 年度の１年間、自治会としてやってきたこと、

さらに 2020年度は何を重点に活動するのか、新たな組

長さんや自治会会員の皆さんと意見交換を行い、スタ

ートさせたかったのですが残念です。 

 総会が中止になりましたので、総会ではかる議決案

件は、回覧により皆さまに見ていただき、書面による議決により承認されました。 

 書面議決で承認されましたので、役員会議（専門部・組長合同会議）を開催して、組長の役割などを説明し

て新年度のスタートを切る予定でしたが、状況は改善さ

れず役員会議も中止にしました。 

 やむを得ず三役が組長宅に資料を配布して、疑問点があ

れば聞いていただくことにして、新年度をスタートさせま

した。 

 ウィルス感染拡大の流れが止まらず、今後もいろいろな

取り組みが中止のなることがありますが、自治会活動にご

理解、ご協力をお願いいたします。 

 

 

 

 

 

＜書面議決の結果＞ 

自治会会員数 ５３６名 

特別会員    ６名 

計  ５４２名 

書面議決承認 ４６６名 

特別会員委任   １名 

計  ４６７名 

円中自治会規約第 10条により承認されました。 

http://enchuujichikai.g2.xrea.com/


2020年度　円中自治会役員一覧

本部　 組長
会長 　鳥海　均 （１４組） 　組 氏　名 担当部

副会長（総務） 　鳥海　清 （１３組） １ 　遠藤　日佐雄 　文化部

副会長（会計） 　藪谷　理 （１５組） ２ 　長崎　隆 　環境部

監事 　大竹　公栄 （１８組） ３ 　石原　実 　自主防災部

監事 　高橋　敏郎 （１３組） ４ 　府川　正子 　福祉部

５ 　鈴木　好美 　交通安全部

専門部　 ６ 　矢口　小百合 　文化部

文化部長 　倉林　弘行 （　８組） ７ 　髙橋　俊行 　自主防災部

　副部長 　久保田　和男 （１６組） ８ 　額田　正信 　交通安全部

体育部長 　鳥海　重則 （１７組） ９ 　鳥海　義文 　体育部

　副部長 　杉崎　光雄 （　７組） １０ 　山崎　義雄 　自主防災部

　副部長 　矢後　智由 （２２組） １１ 　山田　一也 　文化部

自主防災部長 　加藤　眞一 （　７組） １２ 　大石　道子 　交通安全部

　副部長 　鳥海　利範 （１４組） １３ 　池田　弘行 　自主防災部

　副部長 　鳥海　寛治 （　９組） １４ 　髙橋　昌博 　交通安全部

　副部長 　千葉　浩之 （２４組） １５ 　氏家　一彦 　体育部

青少年育成部長 　山崎　裕紀 （　３組） １６ 　古屋　真一郎 　福祉部

　副部長 　植田　信康 （２６組） １７ 　諸星　チナヨ 　環境部

環境部長 　鳥海　清 （１３組） １８ 　横山　聡 　文化部

　副部長 　小野　龍男 （１３組） １９ 　柳萬　秀雄 　交通安全部

交通安全部長 　宇田　行雄 （　２組） ２０ 　植田　誠 　広報部

　副部長 　加藤　有三 （　７組） ２１ 　杉山　裕輝 　青少年育成部

　副部長 　武村　文彰 （　８組） ２２ 　泰田　静二 　環境部

福祉部長 　相田　定夫 （　４組） ２３ 　佐々木　晋 　青少年育成部

　副部長 　鳥海　成則 （１４組） ２４ 　神戸　昌明 　環境部

　副部長 　遠藤　道子 （　４組） ２５ 　藪谷理(代行)

広報部長 　井上　義幸 （　８組） ２６ 　清水　義弘 　福祉部

　副部長 　不二山　東雄 （　３組） ２７ 　田中　義範 　体育部

　副部長 　杉山　博之 （２１組） ２８ 　庄司　正則 　体育部

関連団体 　特別会員のご紹介
（７組） (50音順）

（２組）

（８組）

（20組）

（24組）

（19組）

（９組）

（７組）
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円中阿波踊り愛好会連長

　加藤　眞一

　宇田　行雄

　井上　義幸

　福井　寛暉

　千葉とし子

　諸星　周

　浪辺　幸代

　杉崎　光雄

円中交通・安全ボランティア代表

円中戦争体験を次世代に伝える会

円中長生会会長

開成町婦人会円中支部長

円中子ども会会長

中学円中地区役員

円中自主消防隊長

　（有）山一建設

地元のお店のご利用を！

　クリエイトＳＤ開成店

　セブンイレブン開成町円通寺店

　蛍雪アカデミー

　メルヘン

　さくらんぼ
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６年生を送る会開催 

 円中子ども会では、この春小学校を卒業する6年生を送る会を、

3月 29日、円中自治会館で開催しました。当日は、コロナウイル

スの影響を考え、玄関前でお花とお菓子を子供たちに渡して解散

になりました。２名の卒業生にはお花とお菓子を贈り皆さんで祝

いました。 

 

 

 

 

 

新学期、こどもたち元気に登校 

新学期が始まり、コロナウイルスの影響で暫く休校に

なっていましたが、4 月６日、交通ボランティアのメン

バーから声をかけられ、希望に胸を膨らませて、元気に

登校しました。 

今年も事故のない登下

校を願っています。 

 

 

 

  円中ゴルフ同好会が春の大会開催 

3月 23日、富士山のふもと富士グリーンヒルゴルフコースで、第

31回円中ゴルフ大会は参加者 15名で開催しました。 

この日は冬に逆戻りしたような寒風の中、また小雨もちらつき厳

しいプレーとなりました。「チョロウィルス」や「ゴロナウイルス」

などに時々感染するプレーも出ましたが、コロナウィルスに負けず

頑張った一日でした。 

優勝はベストグロスの露木さん（4 組）、２位は鳥海さん（14 組）、３位は星川さん（16 組）でした。恒

例のプレー後表彰式と反省会は、新型肺炎ウィルスの影響を受けて取りやめました。早く収まり、酒を酌み交

わしての楽しい懇親会を開きたいものです。 

 
 

 

 

卒業生のお二人 
 

集まった後輩たちと 
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コロナウィルス（武漢ウィルス;これは中国でも当初使っていた）がいつ下火になるか大変心配しています。

世の中のあらゆる分野に多大なる影響を及ぼしており、どのように終息するか今後の予測が全くつきません。

新聞、TV、ネットを通じて情報を注視している毎日ですが、矛盾を感じることが大変多いです。その中で、言

葉の使い方に関して「クラスターだ、オーバーシュートだ、ロックダウンだ」との表現には“またか”の感が

強いです。海外のレポートから輸入されたと思いますが、クラスターは“小規模の感染者集団”、オーバーシ

ュートは“爆発的患者急増”、ロックダウンは“都市封鎖”となぜ日本語で表現しないのでしょうか。おかし

な話です。わざわざクラスター（集団感染）、オーバーシュート（爆発的感染拡大）などと（ ）をつけて注釈

しています。10年ほど前に政治の世界で“マニュフェスト”なる言葉が流行しましたが、その時も円中人は大

いに違和感を感じました。サッカー、野球、ラグビーなどのチーム名や洋食店名などもやたらに横文字の名前

を付けています。多分そのほうが格好いいと思うからでしょうね。矛盾や違和感を感じるのは円中人の年齢の

せいでしょうか？ 一文字でいろいろな意味を持つ漢字を使う日本語は本当に素晴らしいのに！！メディアの

方々にお願い。繰り返し繰り返し「これはどの様な意味？」と聞いてくる我が女房殿が読んでもわかるように、

今後は漢字表現でお願いします。 

それはともかく一日も早くコロナウィルス騒動が終息することを祈っています。 

 

チーム名や洋食店名などもやたらに横文字の名前を付けています。多分そのほうが格 

好いいと思うからでしょうね。矛盾や違和感を感じるのは円中人の年齢のせいでしょう 

か？  

 

発砲スチロールは、水曜日にプラスチ

ックごみとして出しましょう。写真は

土曜日に出されたものです。 

 

写真の布類は、時間外に持ち込まれたようです。 

土曜日午前 9時までに出しましょう。 

 

 

 

 

今後の予定です 

4月 26日 （日） 自治会館清掃（28組） 5月15日 （金） 町お知らせ版等、円中ニュース 

5月 1日 （金） 町広報かいせい等配布   206号配布 

5月 9日 （土） 組長・専門部合同会議 5月23日 （土） 円中自主防災会防災訓練 

5月 10日 （日） 自治会館清掃（1組） 5月24日 （日） 自治会館清掃（2組） 

＊交通安全街頭指導は 4/23、5/7、15、22に実施いたします。 

 

ごみの出しかた ご注意！ 

ごみの出し方は複雑で大変ですね。でも、ごみを分別してリサイ

クルすることはとても大切です。ごみの出しかたのルールを守りま

しょう。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

円中人のちょっと一言 

ふれあいの集い「新緑を訪ねて」（5 月 13 日）は

中止になりました！ 
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組長さん 一年間、ご苦労様でした。 
早いもので、年度末ですね。今年度も、円中自治会は、楽しい活動が沢山ありました。 

7 月の自治会対抗バレーでは女子チームが見事、優勝。8 月には中学生地域交流ゲートボール大会で 11 年ぶり

の優勝。丹沢湖で行われた小学生サマースクールには 50名を超える方が参加されました。夏祭り・文化展、開成

阿波おどり、敬老会、自治会対抗駅伝、どんど焼き等々。総合防災訓練やかいせいクリーンデーといったまじめ

な取り組みもありました。これも、組長さんのご協力の賜物です。一年間、ご苦労様でした。 

組長さんに、今年、一年を振り返って、ひと言いただきました。 

 

 

_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/ 

円中自治会総会 中止のお知らせ 

―書面議決書にて承認をお願いしますー 

3 月 22 日（日）に予定していた円中自治会の総会は、新型コロナウィルス感染症の拡大防止のため、中止

となりました。２０２０年度の事業計画案及び予算案など審議が必要な議案は、回覧でお諮りして書面にて承認

をお願いします。 詳しくは、回覧をご覧ください。 

_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/ 

円中自治会ホームページのＵＲＬ 

http://enchuujichikai.g2.xrea.com/ 

 

 

 

 

１組 橋本健一郎さん 

 一年間ありがとうございました。十数年ぶりの組長

で、初めのうちは戸惑いましたが、あっという間の一

年となりました。年間を通して多彩な行事があり、自

治会長さんをはじめ役員の皆様、大変ご苦労様です。 

これからも発展していく円中自治会ではありますが、

自治会員の協力が欠かせないものであります。これか

らも微力ではありますが、自治会活動に参加させてい

ただきたいと思います。 

 

3 組 石井雅典さん 

3 組の皆様に感謝！いつも集

合時間より早く全員が揃うので、

何事もスムーズに事が進み、とて

も気持ち良く無事に一年間過ご

させて頂きました。ありがとうご

ざいました。 

 

 

 

４組 遠藤一美さん 

本部役員の皆様をはじめ専

門部の皆様方には大変お世話

になりました。慌ただしい一

年でしたが、あっという間に

過ぎてしまったと言うのが実

感です。また自治会活動をと

おして新たな人との出会いや

地域の方とのつながりをさらに深めることができ有

意義な体験ができました。これからも安心・安全で住

みよい地域であり続けることを願い、皆さんと協力し

合いながら自治会活動に参加していきたいと思いま

す。一年間ありがとうございました。 

―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

http://enchuujichikai.g2.xrea.com/


5 組 村井啓夫さん 

4月から組長になって 1年間は長いな

ぁーと思っていたら、あっという間に終

わりが来たとの想いです。自分は交通安

全部に配属され、月一回の交通指導を務

めましたが、少子化の傾向なのか、通学

する子供達が少ないと感じました。5組

の皆様、色々ご協力ありがとうございました。 

 

 

6 組 高橋栄治さん 

組員皆様のご協力により一年間、

組長として各行事を務めることが出

来ました。ありがとうございまし

た！ 

 

7 組 野﨑正仁さん 

地域社会全体で支えなければな

らない超高齢化問題。町から自治会

を通してお願いされる事項に会員

が参加できずに、自治会運営自体が

危ぶまれるそんな地域もある中で、

円中自治会の運営は大変活力に満

ちているとひしひしと感じました。

また、専門部の方々を始め毎次、欠かすことのできない

多種多様な行事や企画がとても新鮮でユニークに感じま

した。これからも会員の方々や組長が、運営活動に無理

なく参加できるそんな体制をつくりながら、共生の共感

が得られるそんな円中自治会の発展を願っております。

最後になりますが、組長としてお願いされた事項につき、

スムーズな活動ができたことは、会長を始め三役の方、

専門部の方々、また円中自治会運営に常日頃から熱心に

取り組んでおられる皆様方のおかげと感謝しております。 

 

 

8 組 長瀬睦代さん 

初めての組長職でわからない事ば

かりでしたが、組内の皆さんが親切

に接してくださり、滞りなく行事を

終える事ができました。また、自治会

では広報部に属しておりましたの

で、円中ニュースの 200 号発行に携われた事もいい記念

となりました。貴重な経験をさせていただいた一年でし

た。ありがとうございました。 

 

10組 平野哲雄 熏代さん 

新年号 令和元年に組長を仰せ

つかり誠に光栄に思います。1年

間、皆様のご尽力のお陰を持ちま

して無事に任期を終えることがで

きました事をここに御礼申し上げ

ます。実際の仕事は全て妻が対応

しておりました感謝です。引き続き自治会員として、少

しでも貢献出来るよう今後も努めて参ります。皆様に

も、無理のない範囲で自治会活動への参加を引き続きよ

ろしくお願い致します。簡単ではございますがご挨拶に

変えさせて頂きます。嬉しかった事：交通安全指導時児

童や皆様の挨拶。 

 

 

11組 秋澤るり子さん 

組長をやって､大変な事もあり

ましたが､自治会活動に参加する事

で(特に夏祭)新しくお知り合いも

増えて､よかったと実感していま

す。何かに参加する時､年を重ねる

毎におっくうになったりしますが

面倒がらずに極力前向きでありた

いと思う今日この頃です。組長の任期が終わる事にホッ

トしています｡ 

 

 

12組 鳥海昭治さん 

今回、組長になり、平成から令和の年号が替わり、元

年早々、組長になって、良い思い出の年になりました。

四月に入って、仕事がつとまるか心配でしたが、皆さん

に協力して頂きながら無事に終わる事が出来ました。一

年間ありがとうございました。 
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14組 田渕勝さん 

他県から開成町に転居して、5

年目に組長になりました。自治会

がどのような活動をしているか

分からず、不安もありましたが、

14組の皆様また自治会役員・専門

部の皆様のご協力、ご支援を賜り、

1 年間活動をすることができまし

た。心より感謝申し上げます。初めての活動で交通安全

部を担当させて頂き、多くの人との交流を得て地域との

関りの大切さを学びました。1年間、誠にありがとうござ

いました。 

 

 

15組 上田正明さん 

組員皆様のご協力により一年

間、組長を無事、務めることが

出来ました。自治会役員の皆様

にもお世話になりました。 

 

 

 

16組 石川和輝さん 

約 25年ぶり、2回目の組長

でした。前回と同様に、拙い私

を助け、協力してくださった

のは組の方々でした。自分の

非力を実感するとともに、地

域社会の中で生かされている

ことを実感しました。 

 

 

 

17組 渡邊克敏さん 

初めての組長でしたので、慣れ

ない事ばかりで、ご迷惑を掛けた

こともありましたが、皆さんに助

けてもらいながら、なんとか勤め

る事が出来ました。ありがとうご

ざいました。阿波踊りのお手伝い

は、良い思い出です。 

 

 

 

18組 竹内正則さん 

この一年間、自治会長、副会長、

専門部の方々、また、18組の皆様の

ご指導、ご協力やアドバイス等によ

り、一年間務めることができました。

本当にありがとうございます。 

 

 

21組 舛田孝裕さん 

初めての事だらけで、不安でいっ

ぱいでしたが… 優しい皆さんに

支えて頂いて、何とか 1年を終える

事が出来ました。本当にありがとう

ございました。 

 

23組 酒井利男さん 

組の皆さんのお役に立てませんでしたが、皆さんのご

協力により、無事役目を終了することができます。月に

一度の会議により、自治会長を始め

として、各専門部の方と組長の皆さ

んと顔見知りとなり、各種行事・作業

等を通じ親しくふれ合い交流を図れ

ました事は、今後、円中での生活（活

動）するにおいて非常に良い体験を

致しました。御礼申し上げます。 

 

26組 小黒康弘さん 

当初は何をしてよいのか分からず不安ばかりでしたが、

皆様のご指導のおかげで務めることが出来ました。また、

26 組の皆様方には集金や清掃その他様々な活動の際に、

多大なるご協力を賜りまして、誠にありがとうございま

した。皆様のお力添えには大変感謝しております。一年

間誠にありがとうございました。 

 

27組 古屋和彦さん 

円中自治会各役員の方々のご指導

と 27組の皆様のご協力により、1年

間にわたり組長を務めさせていただ

くことができました。夏祭りにも参

加し、賑やかで楽しい一日を過ごす

ことができました。自治会が行う防

災訓練や環境保全などの地道な活動が、私たちの日常の

暮らしを支えていることを肌で感じる良い機会となりま

した。 
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紗夢さん 
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今後の予定です 

3月14日 （土） 組長、専門部合同会議 4月12日 （日） 自治会館清掃（27組） 

  円中ニュース 204号発行 4月15日 （水） 町お知らせ版等配布 

3月22日 （日） 自治会館清掃(26組)   円中ニュース 205号発行 

4月 1 日 （水） 町広報かいせい等配布 4月26日 （日） 自治会館清掃(28組) 

4月11日 （土） ふれあいの集い 5月 1 日 （金） 町広報かいせい等配布 

  組長、専門部合同会議    

      

＊交通安全街頭指導は 4/7, 15, 23, 5/1に実施いたします。 

 

 

円中長生会 誕生会 

円中長生会では 2 月 26 日、今年度最後の誕生会を開催しまし

た。61 名もの方が参加して 1 月～3 月の誕生日の方をお祝いしま

した。今回は 3 人の方が米寿（88 歳）を迎えられ、出席者の皆さ

んから、お祝いを受けました。おめでとうございます。お祝い行

事の後は、マロンチューリップによる大正琴演奏でのカラオケと

お茶会で楽しみました。 

 

 

 

＜円中人のちょっと一言＞ 

  

中学生まで札幌に住んでいました。春になると沿岸にニシンの大群が押し寄せます。どこの家でも

庭先で七輪に火をおこし、腹にカズノコをいっぱい持ったニシンを焼いて食べたものです。脂がのっ

ているのでいい匂いとともにもうもうと煙が立ち上ります。調理にガス化や電化が進みすっかり七輪

が姿を消して久しくなりました。最近はバーべキュ―用に七輪が見直されているようです。最高級の

七輪は石川県能登半島の珠州市で産出される珪藻土をくりぬいて作られます。珪藻土は中空構造で外

側は熱くならず、赤外線が多く発生し魚や肉を焼いて食べるととても美味しくなります。30 年ほど

前は韓国で料理屋に行くと店の裏に火を起こした七輪がたくさん並べられていて、料理を注文すると

テーブルに七輪を運んできて肉を焼いたり鍋物を食べたことを思い出します。なぜ七輪というのでし

ょうか？ 諸説があって物を煮るのに炭の価わずか七厘程度で間に合うという意味で「七厘（1 銭＝

10 厘）」と呼ばれ、円形のものが多かったことから「七輪」とあてられた説が有力ですが定かではあ

りません。郷愁を誘う七輪を入手して魚や肉を焼いて楽しもうかと考えていまが、まずは女房殿の顔

色を伺ってからということで・・・。 

 



    円中自治会ニュース                                                                
第 203 号   

令和２年２月 15 日発行（広報部） 

P-1 円中自治会ホームページのＵＲＬ 

http://enchuujichikai.g2.xrea.com/ 

 

 

 

見事な変面の披露 

 

ビンゴで花をプレゼント 
 

今年も多くの方が参加されました 

 

――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

“新年を福笑いで” 

ふれあいの集い 

福祉部の新年最初の行事である「ふれあいの集い」は

52名の参加のもと、1月 18日に開催されました。 

「新年を福笑いで楽しみましょう」をテーマで始まっ

た最初の出し物は、「中国雑技 変面」で中国の伝統劇に

伝わる技の一つ。顔につけた面が次々に一瞬で変わり皆さ

んその見事さに驚嘆しました。仕掛けは門外不出とされて

います。 

続いてメインの福笑い大会です。いくつかの組に分かれて福顔作りに挑戦。目や口がとんでもないところに貼

られて大爆笑。その後ビンゴゲームで全員に花のおみやげ。大いに盛り上がり、笑いの絶えない楽しい新年とな

りました。 

 

目隠しして福笑いに挑戦 

http://enchuujichikai.g2.xrea.com/
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女性陣の福笑い 

 

 

 

女性陣の皆さん 

 

男子、厨房に入るべし 

 

女性陣の福笑い 
 

福祉部スタッフの皆さん 

 

男性陣の福笑い 

新年福笑い（続き） 

福笑いは、男性陣、女性陣、スタッフ混合陣に分かれ

て楽しみました。 

さて、どのチームが一番美人に仕上がりましたでしょ

うか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

“男の料理” ふれあいの集い 

 福祉部主催の「ふれあいの集い」が 2 月 8 日開催され、48 名の方が参加しました。テーマは「男の料理と

コグニラダーでお楽しみください！！」でした。男の料理は今回が 10 回目になります。福祉部・広報部の男

性有志により、芋煮とごはん、野菜の浅づけを作りまし

た。 

里芋は、まろやかな甘みとっとりした食感が特徴の弥

一芋でした。そして肉は相州牛です。皆さんがお代わり

して下さり、料理した一同感激しました。 

男の料理を楽しんだ後、認知症予防の運動になる「コ

グニラダー」に皆さんでチャレンジし、大変盛り上がり

ました。 

そして、お茶を飲みながらおしゃべりを楽しみました。 

民謡を唄って 
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育児おしゃべり会 ほっとサロン開催 
2月 3日、ほっとサロンがありました。今回は母子保健推進員によ

る「育児おしゃべり会」を行いました。 

そして、子ども達のおもちゃ遊び、折り紙と紙皿でおひなさまの壁

掛けをつくりました。お母さん 6名、子ども７名、スタッフ 12名が

参加し、大盛況でした。ほっとする、そして楽しいひと時のサロンに

なりました。 

 

 

 

弥一芋を使った芋煮 好評でした 

 

認知症予防のコグニラダーにチャレンジ 

 

おひなさまの壁掛けづくり 

 

お姉さんといっしょ 
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人名でラ行の名字はなぜ少ないのでしょうか。人口が 18,000人の我が開成町でもわずか数軒しかおら

れませんし、円中人の高校の名簿を調べてみたら１学年 400人いましたがラ行の名字は１人もいませんで

した。本来の日本語（やまとことば）にはラ行で始まる言葉はなかったそうです。百人一首全歌にはラ行

の単語は一つもありません。現在使われているラ行で始まる言葉（例えば辣韭
らっきょう

、駱駝
ら く だ

等）は中国語由来か

西洋語が多いです。ラ行の発音はほかの言葉に比べて舌の使い方が微妙で、難しいからと言われています。

そんなわけで単語の始まりはラ行以外になりやすかったそうです。韓国人の名前で「李さん」が多いです

よね。彼らは「リーさん」でなく「イーさん」と発音します。また「硫黄」は「りゅうおう」でなく「ゅ

うおう」から「いおう」と発音されるようになりました。赤ちゃん言葉の「パパ、ママ」などは舌は使わ

ず唇だけで容易に発音できるのでまず第一に赤ちゃんが覚えることができます。高齢者は”ラリルレロ”

を繰り返し発生する訓練をすると口腔と脳の活性化に有効かも（円中人の新説です？）。 

 

今後の予定です 

2月 23日 （日） 自治会館清掃（23組） 3月 14日 （土） ふれあいの集い（ビデオ鑑賞） 

2月 28日  （金） 町広報かいせい等配布   組長・専門部合同会議 

3月 8日 （日） 自治会館清掃（24組） 

かいせいクリーンデー 

3月 22日 （日） 

 

自治会館清掃（26組） 

2019年度円中自治会総会 

3月 13日 （金） 町お知らせ版等配布 

円中ニュース 204号発行 

   

＊交通安全街頭指導は 2/17, 3/2, 3/16, 3/23,に実施いたします。 

 

円中自治会の総会があります 

3月 22日（日）13時 30分から円中自治会館にて 2019年度の総会が開催されます。皆さんの自治会です。 

万障お繰り合わせの上、多数の方々のご出席をお願いいたします。 

議題：2019年度の事業報告及び決算報告 

2020年度の事業計画（案）及び予算計画（案） 

 

 

交通ボランティア総会があります 

2月 16日（日）19時から円中自治会館にて 2019年度の総会があります。 

メンバーの方多数出席をお願いいたします。 

 

 

開成クリーンデーが 3月 8日にあります 

春の開成クリーンデーは 3月 8日(日)に予定しています。詳細は回覧板でお知らせしましたが、組長さんの

指示に従い、協力して町内を綺麗にしましょう。当日が雨天の場合は、予備日は 3月 15日(日)となります。 

 

 

  ＜円中人のちょっと一言＞  
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 明けましておめでとうございます  

 

暖かで穏やかなお正月でしたが、皆様素晴らしい新年をお迎えになられたことでしょう。 

今年は庚子年、「あらたまるの意」万物の循環生成を象徴、原点を辿りまたそこから新たな一歩を始める 

年といわれています。 

今年も円中ニュース、ご愛顧のほど宜しくお願い申し上げます。 

祝！成人 ３１名の方が 

 

開成町の成人式が 1月 12日、福

祉会館で開催されました。今年、

円中地区で成人を迎えられたのは

31名で男性は 14名、女性は 17名

でした。 

おめでとうございます。 

周囲のみんなから尊敬されるよ

うな立派な社会人になられること

を期待しています。 

成人を迎えられた皆さん 

 おめでとうございます！ 
 

 

 

http://enchuujichikai.g2.xrea.com/
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どんど焼きの始まり～ 

 

子どもたちによる呼び込みの太鼓 

 

お飾りの金属外し 

 

 

団子を食べて一年を元気に 

 

子ども会・青少年育成部役員 OB 

による松小屋 

 

いよいよ点火式 

 

大人気の綿菓子コーナー 

円中どんど焼き に大勢の方が参加 

 今年も恒例のどんど焼きが 1月 11日に開催されました。円中子ども

会により点火され、終了の 18時までには大勢の方が参加して団子を焼

いたり、正月のお飾りや書き初めを火にくべたりしていました。子ど

も会による綿菓子コーナーや甘酒、豚汁が振舞われ、いつも大人気の

福引きも実施されました。また、練習を積み重ねた子ども達の太鼓の

合奏も披露され、とても楽しい一日でした。 

例年会場になる田んぼをお貸しいただいた鳥海利範さん、ありがと

うございました。 

 

 

 

豚汁で温まります 
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どんど焼き（続き） 

  

 

 

 

開成町の表彰式 

1 月 5 日、福祉会館にて第 47 回開成町の表彰式と賀詞交換会が開催されました。円中地区からは一般表彰

はありませんでしたが、4 組の方が「第 32 回全日本高校・大学ダンスフェスティバル入選」により芸術・文

化・スポーツ奨励賞を受章しました。  

そして、14組の方が他のメンバー3名と共に開成 NO.１チームとして「自転車の安全な乗り方神奈川県大会

団体優勝」により特別奨励賞を受章しました。  

 

民生委員・児童委員が決まりました！ 

 民生委員・児童委員の一斉改選により円中地区の 4名の方が新たに決まりましたのでご紹介します。 

任期は令和 4年 11月 30日までです。 

今までの委員の方々、長い間大変ありがとうございました。 

新しい委員の方々、これからよろしくお願いいたします。 

         旧               新   担当エリア 

    鳥海成則さん（14組）  ⇒   鳥海道江さん （ 9組）  中之名東 

    遠藤道子さん（ 4組）  ⇒   熊澤喜久惠さん（24組）  円通寺 

    天野教惠さん（ 9組）  ⇒   藪谷小百合さん（15組）  中之名西 

主任児童委員（町全地区） 石崎雅美さん（18組） 

 

 

 

 

 

翌朝の後片付け ご苦労様でした 

 
福引き 当てるぞー！ 
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やれ「忘年会だ」「新年会だ」と年末年始は何かと理由付けして外で飲む機会が多いのではありませんか？

お店に入り席に着くと、まず出てくるものは「お通し」です。「エッ、頼んだ？」いやいや頼んでませんよ

ね。それなのになぜ出てくるのでしょう。注文した料理が出てくるまでの「つなぎ」として出してくれるよ

うですが、お店の大切な収入源（席料）の意味もあります。従って「お通しはいりません！」と言ったら十

中八九嫌な顔されるでしょうね。「お通し」の語源は「お客様の注文を調理場に通した」との意味や「客を

席にお通しした」などの説があります。調査によると「お通し」の値段は 50％が 300円台で、次いで 17％

は 500円台だそうです。今の時代ワンコインあれば結構お腹が満たされることもあるので、あの小鉢の料理

を思い浮かべると、どうにもこうにも納得できません。あの「お通し」、これからは大いに意識して口に入

れましょう。料理好きのわが女房殿のお陰で、何鉢ものお通しもどきで既に腹一杯の円中人、新年早々の世

知辛い話はこの辺でオシマイ！ 

 

 

メンバーの皆さん 

 

今後の予定です 

1月 18日 （土） ふれあいの集い「新年福笑い」 2月 9日 （日） 自治会館清掃（22組） 

  組長・専門部合同会議 2月 14日 （金） 町お知らせ版等配布 

1月 26日 （日） 自治会館清掃（21組）   円中ニュース 203号発行 

1月 31日 （金） 町広報かいせい等配布 2月 23日 （日） 自治会館清掃（23組） 

2月 3日 （月） ほっとサロン 2月 28日 （金） 町広報かいせい等配布 

2月 8日 （土） ふれあいの集い「男の料理」    

  組長・専門部合同会議    

＊交通安全街頭指導は 1/23, 2/3, 2/17, 2/21  に実施いたします。 

 

円中ふれあいの集いのご案内 

＊ 1月 18日（土） 13時 30分より 円中自治会館にて 

 「新年を福笑いで楽しみましょう」がテーマです。 

中国雑技変面、福笑い大会、ビンゴゲームなどで楽しんだ後、お茶会があります。 

どなたでも参加できます。 

＊ 2月 8日（土） 12時より 「男の料理」がテーマです。 

福祉部や広報部等の男性有志による毎年大好評の男の料理を楽しみましょう。 

詳細は 1月 31日の回覧も御覧ください。 

 

麻雀同好会、活動中！ 

昨年 4 月に麻雀同好会を立ち上げ、以来、月 1 回、月例会を行い、会員

間の交流を深めています。麻雀は指を動かす、頭を使う、ダジャレを言っ

て話しかける！認知症防止の絶好の遊びですよ！ 

円中麻雀同好会は、・・・賭けない！ 飲まない(お酒)！ 吸わな

い(煙草)！の３無い原則を貫き、火曜日の午後を楽しく過ごしており

ます。現在、会員は 13 名ですが、一度参加してみたいと思われる方・・・連絡ください。連絡先は倉林（☎83-1654）

です。 

＜円中人のちょっと一言＞ 
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災害は突然に！ 「酒匂川と洪水の歴史」 

 11月２４日、文化講演会が開催されました。テーマは「酒

匂川と洪水の歴史」でした。講師は足柄の歴史再発見クラ

ブ 会長小林秀樹さん他４名でした。当日は冊子、新編『富

士山と酒匂川』の発刊紹介から始まり、開成町を取巻く水

害の歴史、そして昨今の異常気象による全国規模の水害、

また災害時に自分たちは如何に行動すれば良いか？ など、

10年前の十文字橋落橋の例などを交え、講演して頂きまし

た。円中地区は標高が 50ｍとやや高く、開成町の中でも浸

水危険レベル

は低い地域で

す。だからと

言って安心せず、常に情報収集に努める事が大事だなと・・・実感

できる内容でした。講演終了後、フロアーに駆け付けた住民 26名を

交えて、日頃我々は情報を如何に捉え、どのように行動すれば良い

か等、質問を通し、論議を行いました。時間が足りないほど熱心な

質問が相次ぎ、あっという間の２時間でした。 

 

 

クリスマスリースを作る ほっとサロン 
12 月 2 日、ほっとサロンがありました。今回は

子どもたちのおもちゃ遊びと、クリスマスリース作り。 

親子 8 組 18 名、飛び入り 3 名、スタッフ 10 名が

参加し計 31 名で大盛況でした。 

ほっとする、そして楽しいひと時のサロンになりま

した。 

 

 

 

 

 

 

参加した皆さん いい笑顔です(^^)/ 

 

 

お母さんたちはクリスマスリース作り 

円中自治会ホームページのＵＲＬ 

http://www.geocities.jp/enchuu_jichikai/ 
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円中チームは７位 自治会対抗駅伝大会 
 今年の町内駅伝競走大

会は 12 月 1 日実施され

ました。15区間で争われ

た結果、円中チームは昨

年同様７位でした。順位

を上げることが出来ませ

んでしたが選手の皆さん

よく頑張りました。優勝

は中家村チーム、準優勝

は下島・パレットガーデ

ンチームでした。 

参加者全員で記念写真 

 

 

 

3区の選手 

 

6区の選手 

 

7区の選手 

 

5区の選手  

2区の選手 

 

8区の選手 

 

いよいよスタート！ 

1区の選手 

 

4区の選手 

 

10区の選手 
 

11区の選手 

 

12区の選手 

 

13 区の選手 

 

14区の選手 

 

15区アンカーの選手 

 

9区の選手 
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長生会 誕生会 
10 月から 12 月に誕生日を迎えられる方をお祝いする円中

長生会の誕生会が 11 月 27 日、自治会館で開催されました。

当日は 63 名の会員が参加され、野崎セツ子さんが米寿を迎

えられ、岩田ユミさん、後藤弘枝さん、加藤芳子さんが喜寿

を迎えられました。おめでとうございます。いつまでもお元

気でご活躍ください。 

お祝いの式典の後は、佐藤恵さんによる浪曲が披露され、

そのあと豚汁のお茶会で楽しいひと時を過ごしました。  

 

 

 

 

円中戦争体験を伝える会 開成小学校で講演 
 

11月 21日、戦争体験を伝える会が開成小学校の 6年生 74名を対象に

久保田和男さん、佐久間俊治さん、井上義幸さんの3名で講演を実施。

他に会員の不二山さん、倉林

さんも参加。なぜ戦争になっ

たのか、当時の暮らし、また

大きな被害の状況等について

話しました。多くの質問があ

りましたが、後日、6 年生の

子どもたち全員から感想文が

届きました。一人ひとりが真剣に聞いてくれて、戦争の悲惨さと平和

の大切さをしっかり心に受けとめてくれたようでした。 

 

 

「犬飼さんちの犬」 映画鑑賞 

ふれあいの集い 

12 月 8 日ふれあいの集いが開催されました。今回は映画鑑賞で「犬飼

さんちの犬」でした。 

犬飼という名字とは裏腹に犬が嫌いな主人公が、あることがきっかけで

犬を飼うハメになり、いつしか固いきずなで結ばれるようになるまでを描

くハートウオーミング・コメディー。 

29 名の参加で大いに楽しみました。 

映画を見た後はお茶会でも楽しみました。 

 

みなさん、おめでとうございます。 

 

真剣な 6年生 
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「朝の 3分間体操・ウコンとヨーグルト・黒ニンニク・交流磁気治療」など 4回に亘り、円中人の“効

果があてにならない健康法”をご紹介してきました。シリーズ最後は円中人が確実に効果があると確信

できる“アロエ”についてです。アフリカ原産のユリ科のアロエは 5000年位前から薬用に使われていた

と古代エジプトのパピルスにも記載されているそうで、ローマ時代には下剤・創傷治癒・睡眠作用など、

多くのものに有効だとの記録も残っています。アロエは日本には江戸時代に伝来したようで、それ以降

多くの家庭で栽培されています。花も楽しめるアロエは我が家でも 40年以上栽培し、生葉を火傷・切り

傷・胃痛に利用していますが、「医者いらず」と言われているように、効果てきめんです。 

また生葉を千切りにして数日干した後、ミルで粉末にして胃痛用の常備薬として保存もしています。

いつの間にか粉末の入った容器が空になっているのをみると、我が女房殿、円中人からの強度なストレ

スを感じているのか、密かに服用してるようです。それほど効果があるなら女房殿からのストレス逃れ

に私も飲もうかな？ 

 

 

 

 

 

 

 

今後の予定です 

12月 22日 （日） 自治会館清掃（19組） 1 月 15日 （水） 町お知らせ版等配布 

12月 27日 （金） 町広報かいせい等配布   円中ニュース 202号発行 

1 月 11日 （土） どんど焼き 1 月 18日 （土） 消防出初式 

1 月 12日 （日） 成人式   ふれあいの集い 

  自治会館清掃（20組）   合同会議 

      

 ＊交通安全街頭指導は 年内は 12/16, 23 、年明けは１/8, 15, 23に実施いたします。 

 

どんど焼きは 1月１1日 

 恒例の円中自治会どんど焼きが来月 1月 11日（土）に開催され

ます。午後 2時点火で 6時までやっています。 

当日は甘酒、豚汁などが振舞われ、楽しいクジ引きもあります。

ご家族お揃いでお越しください。場所は自治会館前の田んぼです。 

 

元旦の行事 

 酒田神社の初詣参拝は 1月 1日午前 0時から午前 2時までです。お神酒と吉祥の

福銭がふるまわれます。また円通寺観音堂の初詣参拝も午前 0 時から行われます。

甘酒などが振舞われます。両方とも参拝すると、きっといいことがあるでしょう。 

 

年末・年始のゴミ出し日 

年末は 12月 30日が今年の燃えるゴミの最終日です。年始は 1月６日に燃えるゴミから始まります。 

 

  ＜円中人のちょっと一言＞ 
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      200 号記念号です！！！ 

円中ニュースが 200号を迎えました。平成１５年（2003 年）4 月にスタートしてから 16 年。今まで

一度も欠けることなく毎月発行を続けてきました。これは多くのみなさまのご協力があっての快挙です。

今月号はそれを記念して特集を組みました。 

 

鳥海均円中自治会長の挨拶 

200 号発刊に寄せて 

2003 年 4 月、加藤会長、吉田・佐久間副会長の熱い思いから第 1 号

がスタートしました。地域のこと、自治会活動のことを少しでも会員に

知ってほしい内容でした。それから 16年間、一度も欠けずにここに 200

号となりました。地域の歴史を知る「円中ものがたり」、活躍しているた

くさんの先輩方の登場する「円中の人」、素晴らしい企画です。組長さん、

専門部の役員の方々の活動も詳細に広報されています。 

これからも 200 号の発刊を基に、より親しまれ、愛される広報づくりに編集委員とともに努め

ていきたいと思います。皆様方のなお一層のご指導とご協力をお願い申し上げます。 

 

府川裕一町長から祝辞をいただきました 

「円中自治会ニュース」第 200号発行の運びとなりましたことを、心か

らお喜び申し上げます。 

 今年、円中の夏祭り・文化展に伺った折、水墨画・水彩画・油絵・絵手

紙など素晴らしい作品の数々を見させていただきました。そのとき驚いた

のは、それらの作品は絵の好きな仲間が集まり、ある人は水彩で、ある人

は油でというように、同じ時間、同じ部屋にいながら別々のことに自由に

取り組み生み出された作品だったということです。 

 個々を大切にしながら、いざというときはまとまる。円中の良さを改め

て感じた瞬間でした。こういう気風は、阿波おどりの円中連にも、戦争体

験を次世代に伝える会の活動にも反映されていると思います。また、こうした様々な活動をつぶさ

に会員の皆様に伝える「円中自治会ニュース」の存在が、この円中のまとまりをつくる一役を担っ

ていることは間違いありません。 

200号発行という記念にあたり、自治会の皆様のこれまでの熱意と努力に深く敬意を表するとと

もに、これからも楽しい紙面を届けていただけますようお願い申し上げ、お祝いの言葉とさせてい

ただきます。 

円中自治会ホームページのＵＲＬ http://enchuujichikai.g2.xrea.com/ 

 

 



  

  

円中をお届けして 200号 

SPECIAL TALK  

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

2003 年にスタートした円中ニュースは、16年を経て 200号を迎えました。開成町の自治会で唯一毎月発行し

ている円中ニュースは、佐久間俊治さん（1組）が創設し、嶋田健雄さん（3組）に引き継がれ、現在は、元自

治会長の井上義幸さん（8組）が広報部長を務められています。3人の広報部長さんと鳥海現自治会長の 4人の

皆さんに、円中ニュースの移り変わりや、円中自治会のこれからについて、話を聞かせていただきました。 

 

円中ニュースをつくろうとしたきっかけは？ 

佐久間：2003 年に、加藤信行自治会長（24 組）、副会長の吉田喜展さん（20 組）と

私が担当することになったとき、この 3 人で話し合って自治会運営にプラスになる

ようなニュース発行を決めました。しばらくは、この 3 人で制作を担当、写真に山

口登さん（10 組）や不二山東雄さん（3 組）にお願いしました。3 年目に広報部を

つくってもらったと記憶します。 

 

毎月発行のプレッシャーは？ 

佐久間：最初は、そんなに記事があるのかと思いましたが、いざ始めてみると書くこ

とはたくさんありました。各専門部の活動から、老人会や婦人会、子ども会など

も意識してつくりましたし、久保田和男さん（16 組）からは「ほたるものがたり」

や「酒田神社」など数件、鳥海均現自治会長からは「いのしし捕獲事件」など、有

益な、おもしろい原稿を提供されて勇気づけられました。円中に住む人のインタ

ビューや、この地域の物語などは好評だったと思います。 

 

嶋田：私は 2005 年から佐久間さんをお手伝いする形で、仲間に入りました。ワープ

ロで打った原稿を貼り付け、写真を貼り付け、町の印刷機で印刷といった感じで、手作り感いっぱいの暖かい

広報紙でしたね。当時の町長さんからも「素晴らしい」と褒められましたが、

これを毎月発行するのは並大抵のことではないなと感心したものです。 

 

新しい円中ニュースへ 

嶋田：そこで、私がめざしたのは、円中ニュースの電子化です。町の補助金を

使って、パソコンを購入し、原稿づくりから写真の貼り付け、編集作業全体を

すべてワードで作るようにしました。円中ニュースの画質はだいぶ良くなっ

たと思いますが、佐久間さんが作られていた当時の手作り感も捨てがたいな

という気持ちはありました。 

 

電子化とホームページ 

嶋田：ワードで作った円中ニュースは、原稿はカラーでできていて、とてもき

れいです。できれば、きれいなままの円中ニュースを住民の皆さんに読んでもらいたいなと思っています。回

覧でもいいので。組長さんや希望される方にはメールで送信するという方法もありますね。ホームページを立

 

当時を語る佐久間さん 

 

円中ニュース創刊号 

 

電子化を進めた嶋田さん 

「円中人のちょっと一言」

の執筆者です 
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ち上げたのも、このころです。 

 

鳥海自治会長：そのころ私は、文化部長だったのですが、ホームページを作成する

ために、嶋田さんたちが町の講習会に参加したことを覚えています。 

 

嶋田：ホームページの方は、まだあまり住民の皆さ

んに見ていただいてないようですね。内容を充実

して、普及してくれるといいですね 

 

井上：町の研修に参加して、広報紙づくりから勉強しています。写真の扱いや 

見出しの付け方など、とても参考になります。自治会活動をしている専門部の

皆さんも現役世代が増えてきていますので、記事の情報を集めるのが大変です

ね。円中ニュースの工程は、情報収集、編集、会議、

印刷そして発行に至ります。スタッフの皆さんのおかげです。特に、副部長の不二山

さんは、当初から各行事の撮影に携わってくださり、感謝しています。 

 

これからの円中ニュース 

井上：報告が多くなりがちなのですが、予告も取り入れて自治会活動への参加者を増

やしていきたいですね。皆さんが知りたい情報は何かをつかむためにも、女性の編

集委員を仲間に入れていきたいと思っています。 

 

鳥海自治会長：円中ニュースを通じて、住民の皆さんにもっと円中のことを知っても

らいたいですね。夏祭りや防災訓練など、大切な事柄については、思い切った編集

をお願いしたいです。 

 

嶋田：少しでも多くの方に自治会に入ってもらう。そして自治会活動に参加してもらう。円中ニュースやホー

ムページが、その役割を果たしてくれるといいですね。 

 

鳥海自治会長：住んでいる方にとって、頼りになる存在が自治会や組長さんで

あってほしいですね。引っ越してきた方や自治会未加入者にも円中ニュース

を配るといったことも考えていきたい。人と人が知り合うきっかけになって

くれればいいと思うのです。 

 

井上：これからも、地域の皆さんに自治会のことを知っていただけるよう、情報発信していきたいと思います。 

 

最後に自治会長から 

これからの自治会は、一人の人間がいっぱい頑張るのではなく、役割をシェアすることが大切だと思います。

そして、円中も高齢者の一人暮らしや空き家などが増えていきます。ご近所で助け合っていきましょう。 

 

鳥海自治会長 

 

円中ホームページ 

 

自治会長の後、広報部

長となった井上さん 

 

円中自治会のホームページには、カラー写真がたくさん掲載。自治会の年間

スケジュールや、円中ニュースのバックナンバーも見ることができます。 
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16年間、円中ニュースにかかわれた役員のみなさん  （敬称略） 

 

2003年度～2004年度  三役 

      会長：加藤信行  副会長：吉田善展、佐久間俊治  監事：山口登      

 

2005年度～2006年度  三役+スタッフ 

      会長：久保田和男  副会長：佐久間俊治  鳥海成則  監事：嶋田健雄      

スタッフ：不二山東雄、小瀬ふじ子 

 

2007年度～2008年度 広報部長：佐久間俊治 広報副部長：嶋田健雄、不二山東雄 

スタッフ：久保田和男、露木宏也、鳥越誠之、加藤英司、奈良田孝敬 

         会長：鳥海成則  副会長：福井寛暉、斎藤翼生  監事：井上義幸 

 

2009年度～2010年度 広報部長：佐久間俊治 広報副部長：嶋田健雄、不二山東雄  

スタッフ：久保田和男、鳥海成則、本田吉也、尾上明広、佐々木克郎、横岡和宏 

         会長：福井寛暉  副会長：遠藤一美、前田静行  監事：井上義幸 

 

2011年度～2012年度 広報部長：嶋田健雄 広報副部長：佐久間俊治、不二山東雄 、 

スタッフ：久保田和男、鳥海成則、井上義幸、渋谷文雄、落合弘行、藪谷理、 

鳥海宏樹、松岡信夫、山崎伊也 

         会長：遠藤一美  副会長：小林正信、前田静行  

 

2013年度～2014年度 広報部長：嶋田健雄 広報副部長：佐久間俊治、不二山東雄  

スタッフ：久保田和男、鳥海成則、藪谷理、下澤出、松沢裕恭、山下二郎、 

     倉林弘行 

会長：井上義幸  副会長：山本研一、宇田行雄、 

 

2015年度～2016年度 広報部長：嶋田健雄 広報副部長：佐久間俊治、不二山東雄  

スタッフ：久保田和男、鳥海成則、下澤出、北原徹、鳥海亘敞、露木秀俊 

     山下二郎                       

会長：井上義幸  副会長：藪谷理、相田定夫 

 

2017年度～2018年度 広報部長：井上義幸 広報副部長：不二山東雄、杉山博之  

スタッフ：久保田和男、佐久間俊治、鳥海成則、嶋田健雄、下澤出、相田定夫、 

井上和彦、山下二郎 

会長：藪谷理  副会長：鳥海亘敞、倉林弘行 

 

2019年度～     広報部長：井上義幸 広報副部長：不二山東雄、杉山博之  

スタッフ：嶋田健雄、下澤出、倉林弘行、相田定夫、舛田孝裕、長瀬睦代 

      会長：鳥海均  副会長： 鳥海清、藪谷理 
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放水はじめ！！   
☆まず初期消火   ☆消防車が到着するまで消火栓による消火！！ 

 

今年も消火栓による消火

訓練が、10月 26日に防災部

主催で開催されました。町の

特設第一分団と円中自主防

災会の指導のもと、円中内の

6 か所で 9 時から 11 時にわ

たり各箇所 40 分ずつ、消火

栓のふたの開閉・ホースの接

続・放水の方法などを訓練し

ました。 

3 人一組になり開栓係や

筒先係、伝令などを順番に経

験しました。消火栓は各所に

およそ 150 メートル間隔で

配置されていて、ホースは１本 20 メートルでボックス内には 4 本入っています。自宅に最も近い消火栓はど

こにあるかを把握しておくと、いざという時に大変役に立ちます。 

参加者は約 130名で、女性、子どもさんの参加もあちらこちらで見られました。 

家族連れの姿も 皆さん真剣です

 

 

特設第一分団の指導のもと蓋の開け方から 

 

ホースの装着チェック 
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ちょっと休憩 

 

さあ、酒田神社を出発！ 

 

拡声器を片手に声をそろえて 

 

円中地区を練り歩きます 

 

酒田神社で子ども神輿に入魂 

酒田神社例大祭が盛大に行われました 

 10月 13日、秋空のなか毎年恒例の酒田神社例大祭が開催されました。子ども御輿が円中子ども会や青少年

育成部の役員さん、保護者の方々に誘導されて、大勢の子ども達が円中地区内を練り歩きました。 

夜には酒田神社の舞

台で奉納演芸が催され

ました。各地区の自治

会から 16 名の方が参

加したカラオケ大会で

は円中から今西久和さ

ん（２組）、星川生栄さ

ん（16 組）、吉田清作

さん（1 組）の 3 人が

出場しました。その他

クラウンレコードの歌

謡ショーや大道芸パフ

ォーマンスもありまし

た。今年は人出が大変

多く大賑わいでした。

当日の準備と翌日の後

片付けをしてくださった組長さん、役員の皆さんご苦労様でした。 

 

ワッショイ！ 
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今西さん「泣かせるぜ」 

 

 

吉田さん「港町ブルース」 

 

星川さん「水芭蕉」 

 酒田神社例大祭 続き 
 

 

 

 

夜の部では、奉納演芸としてお楽しみ「カラオケ大会」が行われました。 

 円中からは、カラオケ同好会からお三方が出場。自慢ののどを披露しました。 

 

 

修善寺虹の里 公共施設見学会  

恒例の公共施設見学会が 10月 16日に行われました。今年は 50名の方

が参加され、修善寺虹の里・かんなみ仏の里美術館・めんたいパークなど

を見学しました。 

虹の里では、広い園内を散策しながら、伝統工房が並ぶ村や中世の町並

みを模したイギリス村、カナダ村などを見学し、かんなみ仏の里美術館で

は、日ごろあまり機会の

ない平安・鎌倉時代の仏

像を鑑賞し、そのほか買

い物などを楽しんだ一日

でした。 

 

50名も参加された虹の里 

 

虹の里での楽しい食事 

奉納演芸で熱唱♪♪ 

 

ホントに楽しい 

見学会でした！ 
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円中人の“効果があてにならない健康法第 4弾”です。サッカーやゴルフ、野球の選手などが磁気ネック

レスやブレスレッドをつけているのをテレビなどでよく見かけます。どのような効果があるのか調べたとこ

ろ、磁気が血液に作用するとイオン化して血流がよくなるそうです。その結果、筋肉のコリが改善するとの

こと。これを聞きつけた円中人、それではと交流磁場を発生する強力な装置を購入しました。これは強い磁

石をモーターで回転させ磁場を絶えず変動させるもので、いかにも効きそうな“雰囲気”のものです。 

腰痛、肘や膝の痛み、寝違えて首を痛めた時などに使っていますが、今まで明白に効果があったと認識し

たことはありません。ただモーターが回転しているので装置が温かくなり温熱効果？か、血行が良くなるこ

とはあります。血行を良くするだけなら風呂にゆっくり浸かったり、熱燗で一杯という方がずっと効果があ

りそうな…。わが女房殿、「鰯の頭も信心から」でせっせと身体のあちこちに使い、挙句の果ては認知症予

防とばかり頭に当てています。信じる者は救われる…ですね。 

 

今後の予定です 

11月 24日 （日） 自治会館清掃（17組） 12月 13日 （金） 町お知らせ版等配布 

  文化講演会   円中ニュース 201号配布 

11月 29日  （金） 町広報かいせい等配布 12月 14日 （土） 組長・専門部合同会議 

12月 1日  （日） 第 54回町内駅伝競走大会  12月 22日 （日） 自治会館清掃（19組） 

12月 2日 （月） ほっとサロン 12月 27日 （金） 町広報かいせい等配布 

12月 8日 （日） 自治会館清掃（18組）    

  ふれあいの集い    

＊交通安全街頭指導は 11/22、12/2、12/16、12/23  に実施いたします。 

 

いきいき健康体操  ふれあいの集い 

11月 9日ふれあいの集いが開催されました。参加者は 20名で、町役場の保険

健康課の曽我雛子さんの出前講座に皆さん真剣に取り組んでいました。「いきい

き健康体操」で体を動かして、最後はお茶会で楽しく過ごしました。 

 

文化講演会 

最近の台風被害の原因を探り、水害に強いまちづくりについて、「足柄の歴史再発見クラブ」

の皆さんから、新刊「新編 富士山と酒匂川」を使ったお話をお聴きします。 

 日時 11月 24日（日）13：30～15:30 

  場所 自治会館 

 

発砲スチロールに注意！ 

発泡スチロールは、水曜日にプラスティックごみとして出しましょう。資源ごみ

ではありません。今年度から変更されたところですので、間違いやすいです。気を

付けましょう。町のカレンダー「ごみと資源の分け方・出し方」をおご覧ください。 

 

円中人のちょっと一言 
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 円中地区敬老会 開催される 
9月 15日、円中地区敬老会が開催されました。11時 30分鳥海清副会長の司会のもと、鳥海均自治会長の挨拶

で開始されました。今回は来場者 71 名、スタッフ 20 名、円中連他 33 名の方を含めると総勢 124 名の方が参加

され、会場に入れないほどの盛況でした。婦人会と福祉部の心のこもった手作り料理(ちらし寿司)をいただいた

後はいろいろな余興を楽しみました。ハイドレインジアによるコーラス、婦人会による民謡踊り、ビンゴゲーム、

円中連による阿波おどりもあり、おおいに盛り上がった敬老会になりました。 

 

 

鳥海副会長の開会宣言 

 

府川町長のあいさつ 

 

 

円中連が阿波踊りを披露 

 

 

お楽しみビンゴゲーム 

 

みなさん楽しそうです 

 

 

婦人会の民謡踊りにみなさん参加 

鳥海自治会長のあいさつ 

 

ハイドレインジアによる 

コーラス 

円中自治会ホームページのＵＲＬ 

http://enchuujichikai.g2.xrea.com/ 
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開成阿波おどり 円中連 2 位！！ 
恒例の第 32回開成阿波おどりが 9月 14日開催されました。我が円中連は 5歳の子どもから 79歳まで幅広

く参加。子ども 16名、中高生と大人 34名の計 50名の皆さんが参加されました。鳴り物は 10名編成でした。

6 月初めから約 23 回も猛練習した成果を披露。子どもたちが急成長した円中連は、開成町の中では 2 位に入

賞し、総合では 4位。また特別賞ではトップの飲食店組合賞に輝きました。文化部担当の組長さんや自治会本

部の方が飲み物をリヤカーで引きながら要所でサービスされていました。 

 ここ数カ月間、ご近所のご理解とご協力に深く感謝いたします。 

 自治会館広場で、いざ出陣！ 

 

 ちびっ子の成長に涙する親御さんも 

 

 中学生も張り切ってます 

  
気合の入る男おどり 

 

 
円中のきれいどころ 

 
 決めのポーズ 

 

 元連長と若手の競演 

 

 

 

飲み物はリヤカーで 
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長生会の奉仕活動 
全国一斉に老人会の奉仕活動が 9月 20日に実施されました。長生会の男性 25名、女性 14名が参加されま

した。当日は天候にめぐまれ予定通り、自治会館と観音堂の外周りの清掃、会館内部のメンテナンスをしまし

た。ホールの床を水雑巾で綺麗に拭いた後にワックスをかけたり、エアコンの掃除をしたり、キッチン周りの

クリーニングをしたり、一年の汚れを取り除きました。ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

長生会パークゴルフ交流大会 
 9 月 25 日、自治会対抗パークゴルフに出場する選手の選考会を兼ねて行

われました。皆さん和気あいあいのなか、17 名で腕を競い合いました。そ

の結果 7名が選抜され、ゆめくらぶ開成選手大会に臨みます。 

 

選考会に参加された皆さん 

 

奉仕活動に参加していただいた長生会のみなさん 

 

観音堂の草取り 

 

お疲れさまでした 

 

ホールはワックスがけ 
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今後の予定です 

10月 16日 （水） ふれあいの集い「公共施設見学会」 11月 10日 （日） 自治会館清掃(16組) 

10月 26日 （土） 消火栓訓練 11月 15日 （金） 町お知らせ版等配布 

10月 27日 （日） 自治会館清掃（15組）   円中ニュース 200号発行 

11月 1 日 （金） 町広報かいせい等配布 11月 24日 （日） 自治会館清掃（17組） 

11月 9日 （土） ふれあいの集い「出前講座」   文化講演会 

  組長・専門部合同会議 11月 29日 （金） 町広報かいせい等配布 

      

 ＊交通安全街頭指導は 10/23, 11/1, 11/15、11/22に実施いたします。 

 

ダイヤモンド婚、金婚のお祝い 
9月 16日、開成町敬老会が福祉会館

で催されました。多年にわたり社会に貢

献された高齢者に敬意を表するもので

す。円中からは、福富正男さん・俊子さ

んご夫妻が 60年のダイヤモンド婚、金

婚は井上義幸さん・静子さんご夫妻、小

柴聡さん・和子さんご夫妻、松岡信夫さ

ん・直子さんご夫妻がお受けになりまし

た。おめでとうございます。末永くご健

康で仲睦まじくお過ごしください。 

大勢のお年寄りや関係者が参加され、

敬老祝品の贈呈の後、敬老を祝う作文の朗読があり、長寿と健康をお祝いしました。式典の後、余興とし

て酒田保育園年長児による太鼓演奏と歌とお楽しみ抽選会で楽しいひと時を過ごしました。 

 

＜円中人のちょっと一言＞ 

 

今月のテーマ（３回目）は健康への効果が大きいと言われているニンニクです。宣伝によると通常のニン 

ニクより黒ニンニクのほうが効能が大とのこと。黒にんにくは本来のニンニクにあまり含まれていないアリル

システインが大量に出来、これが脳梗塞を予防し、コレステロール値を下げ、精力アップするとのこと。 

また匂いも殆ど無くなり周囲に気を遣うことなく安心して食べられると謳っています。宣伝では抜群の効果が

期待される黒ニンニクは、普通のニンニクを 2－4週間加熱させ発酵して作ります。何でも興味を持つ円中人

は早速炊飯器の保温機能を使って発酵開始。庭先で作るのですが物凄い匂いが発生し、隣近所や家の前を通る

人にご迷惑をかけていますが、2週間後には白から真っ黒に変わったニンニクがうまく出来ました。 

この黒ニンニクはねっとりとして甘く、一片ずつ女房と摂取して一年。気の所為か体が軽くなったように感じ

ますが残念ながら強壮効果については不明です。当初黒い種類のニンニクがあると思っていた女房殿は、我が

ウンチクにやっと耳を傾ける気になったようです。 
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 防災訓練を実施 

開成町防災訓練が 9 月 1 日午前７時 45 分から、大

地震の発生を想定し、実施されました。円中自治会で

も特設第一分団、自主防災部、自主消防隊の指導で実

施しました。今年は、中学生 37 名を含む 603 名の参

加で、晴天の暑い中での訓練となりましたが、多くの

方に参加いただきました。各組そろって自治会館に集

合した後、自治会館、観音堂、福泉寺の三か所に分か

れて、消火栓による放水訓練や消火器による消火活動、

毛布と物干し竿を使った担架づくリ等の訓練を行いま

した。また、一部の組は広域避難所となる開成小学校

に向かい、広域避難所の運営訓練に参加しました。 

 

まずは組ごとに一時避難場所に集合 

 

中学生も参加 

 

本部に報告 
 

組ごとにまとまって自治会館へ 

 

指導して頂いた特設第一分団の皆様 

円中自治会ホームページのＵＲＬ 

http://enchuujichikai.g2.xrea.com/ 
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自治会長のあいさつで訓練開始 

 

 

 

 

 

 

 

水消火器で消火の訓練 

 

中学生も放水訓練に参加 たのもしいぞ！ 

 

担架は足の方から運びます 

 

意外と難しい土のうづくりと積み方 

 

炊き出しのご飯をいただきます 

毛布を使う 

 

上着を使う 

 

防災訓練 続き 

担架のつくり方 

⇒ 

 

五着以上で 
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お誕生日おめでとうございます  長生会 

誕生日を迎えられる方をお祝いする円中長生会の誕生会が

８月 29 日、自治会館で開催されました。 

当日は 65 名の会員が参加されました。今回の誕生月の方は

42 名でした。米寿の山崎忠雄さん、實方八重子さん、喜寿の

吉田喜展さん、石井頼子さん、宮内操さん、神名部常明さん、

高橋和枝さんをお祝いしました。 

式典のあとの余興では、カーレットのあと、お茶飲み会で

は手作りのフルーツポンチなどを味わい、楽しいひと時を過

ごしました。 

いつまでもお元気でご活躍ください。 

 

 

 

円通寺観音堂の祭典  

 今年も円通寺観音堂の祭典が 8月 17日に行われました。 

午前 8時の花火を合図に、善福寺住職さんによる法要でスタート。午後

からは大勢の方が来場され

て、円中子ども会によるゲー

ム、長生会によるゲート通し、

婦人会を中心とした夜の盆

踊りなどで、その暑さをしの

いでいました。今年も紙芝居

が登場し「観音堂の由来」のおはなしで楽しい祭典となりました。

世話人、婦人会、子ども会、長生会の方々、前日からの会場準備、

そして後片付けまでご苦労様でした。 

 

 

新学期 こどもたち元気に登校 
今年の 2 学期は、8 月 28 日から始まりました。 

この日の町内交通安全強化日には、あいにく雨でしたが 

小・中学生は、交通ボランティアのメンバーから声をかけら

れ、元気に登校しました。 

今学期も事故のない登下校を願っています。 

 

 

 

 

祭典の準備が進む観音堂 

 

 

 

紙芝居と「開成町むかしばなしを伝える会」 

 

見守りで安全に通学 
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円中人の健康促進策（効果のほどは別として）第二弾です。我が家では朝食には欠かさずウコンの粉末と果

物を入れた自家製ヨーグルトを食べています。自家製と言う所以は、わが女房殿が先輩から当時ブームで流行

った「カスピ海ヨーグルト」の種をもらい、それから延々と途切れることなく買ってきた牛乳でせっせせっせ

と飽きもせず、ただひたすら健康に良かろうと信じて注ぎ足し注ぎ足し、気が付けば早や 30年。今まで風邪も

ひかず大病もせず、人並みの生活ができているので少しは効果があるのでしょう。毎日晩酌を欠かさない円中

人にとっては、肝臓を守ってくれていると信じてやまない秋ウコンは必需品で、畑で栽培し 12月に収穫してこ

れを乾燥した後、粉末にして保存してあります。以前は春ウコンも栽培していました。これは精油成分が秋ウ

コンより多くて美肌効果が期待できるようです。我が女房殿は美肌のためにと期待しながら摂取し続けていま

したが顕著な効果がなく人体実験の結果は歴然・・・。 

無駄な努力だったので、栽培をやめてしまいました。 

 

 

 

 

 

 

 

今後の予定です 

9月 ８日（日） 自治会館清掃（12組） 10月 1日（火） 町広報かいせい等配布 

9月 13日（金） 町お知らせ版等配布 

円中ニュース 198号発行    

10月 12日（土） 

10月 13日（日） 

組長・専門部合同会議 

自治会館清掃（14組） 

9月 14日（土） 

9月 15日（日） 

開成阿波踊り 

円中敬老会 

10月 15日（火） 町お知らせ版等配布 

円中ニュース 199号発行 

9月 20日（金） 長生会社会奉仕の日 10月 16日（水） ふれあいの集い「公共施設見学会」 

9月 22日（日） 自治会館清掃（13組） 10月 26日（土） 消火栓訓練 

  10月 27日（日） 自治会館清掃（15組） 

＊交通安全街頭指導は 9/17、9/30、10/15、10/23 に実施いたします。 

 

自転車の安全な乗り方を競う大会 

第 41回足柄上地区大会が 8月 22日に南足柄市体育センターにて行われ、

開成町は 10連覇を果たせませんでした。その中でも、円中地区では個人で

1位と７位をそれぞれ受賞しました。 おめでとうございました！！ 

 

 

円中地区敬老会のご案内 

円中地区敬老会を 9月 15日（日）11時 30分より開催いたします。主なプログラムは、婦人会・福祉部による

手作り料理での会食と、余興として、ハイドレインジアのコーラス、婦人会による踊り、ビンゴゲーム、円中連

による阿波踊りなど盛りだくさんの内容です。75歳以上の方が対象です。多数の方のご参加をお待ちしています。 

 

酒田神社の例大祭があります 

 酒田神社祭礼が 10月 13 日（日）に開催されます。円中子ども会では午前 9時からお神輿と山車が円中地区を

巡行します。皆さん、家の前に来たら声をかけてあげてください。また 12日の前日準備と 14日の後片付けには、

10名の組長さんにご協力をお願いしております。尚、奉納演芸は午後 5時 30分から開始します。 

 

  ＜円中人のちょっと一言＞  
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夏祭りは大盛況 
今年も恒例の円中自治会夏祭りが 7月 27日に自治会館で開催されました。前日の準備、お祭り当日と台風の

影響を心配しながらの夏祭りとなりました。例年通りテントの下には焼きそば、フランクフルト、トウモロコシ、

各種飲み物、かき氷、当てくじ、ヨーヨーすくい、囲碁・将棋コーナーなどが並びました。各店舗とも、ほぼ完

売状態で、たくさんの方にご来場いただきました。中学生や高校生が各コーナーで活躍してくれたのも、売り上

げに大いに貢献してくれたと思います。福引きや自分で作れる綿菓子も大人気でした。会館のホールでは今年も

長生会や婦人会、その他多くの皆さんの作品が多数展示され、夏祭りに彩りを添えてくださいました。 

 

 

 

子どもたちの太鼓が祭りの始まりを知らせます 

 

トウモロコシの皮むきをしています 

 

ホールにはたくさんの作品が展示 

 

さをり機で布織り 

 

子どもは天才！皿回しに挑戦 

 

町長さん、議員さん仲良く氷を 

 

交通安全部の方が交通整理 

円中自治会ホームページのＵＲＬ 

http://enchuujichikai.g2.xrea.com/ 
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夏祭りのアルバム（続き）   

 

 

まずは金券を買って 
 

当てくじも不滅です 

 

焼きそばは体育部とスポーツ団体  

焼き鳥も体育部とスポーツ団体。中高生がお手伝い 

 

飲み物コーナーも中学生が応援 

 

綿菓子は不滅です 

 

人気のかき氷は中学生が担当 

 

囲碁は岡目八目か 

 

ひと休みのお客様 

 

阿波踊りで盛り上げます 

 

最後はお楽しみ抽選会 
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ふれあいの集い 「異人館はショコラ色」「シディンハム・デュアの日記」 
 7 月 13 日、福祉部主催のふれあいの集いでは 8 月 15 日の終戦記

念日を前に「戦争体験を語る会」が、34名の参加のもと、開催され

ました。 

最初は、「劇団ぽぽ」の皆さ

んから、戦時中、北足柄村内山

の抑留所をめぐる村人と抑留

者の交流を描いた、心あたたま

るお話「異人館はショコラ色」

を聞きました。 

次に、久保田和男さんから、内山の抑留所に送られてきた英国人医学

生シディンハム・デュアの日記のお話を聞きました。 

その後、お茶を飲みながら、参加者で当時のことを話し合いました。 

 

優勝！中学生地域交流ゲートボール大会 
第 37 回中学生地域交流ゲートボール大会が 8 月 4 日、文命中学のグランドで開催されました。 

我が円中からはＡ，Ｂの２チームが参加しました。1週間前から円中のゲートボール同好会の皆さんから指導

して頂き練習に励み試合に挑みました。残念ながらＢチームは予選敗退でした。Ａチームは準決勝、決勝に進

み、第 26回大会以来 11年ぶりに優勝する事が出来ました。中学生の皆さ

ん、ご指導いただいた皆さん、それぞれ楽しい一日を過ごしたようです。 

 

 

 

小学生サマースクール ＩＮ 丹沢湖 
8 月 11 日（山の日）、青少年育成部主催のサマース

クールが丹沢湖ロッジで開催されました。まき割り、

火起こしから始まり、つかみ取りで獲ったニジマスは、

自らはらわたをとって焼いて食べました。流しそうめ

んやカニ、セミとり、スイカ割りなど、大自然の中で、

普段できないことをたくさん

経験しました。幼児 4 名、小学

生 17 名、保護者の皆さん 27 名

含め総勢 51 名もの方が参加し、暑い、楽しいスクールでした。 

 

絵と写真で説明 

 

参加の皆さん 

 

 

 
 

優勝で喜ぶ選手たち 

 

ゲートボール同好会の皆さんによる指導 
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新聞を何気なく見ていてびっくり！！浄水器の宣伝が 1 ページ全部の紙面を使って大々的にやっていたの

です。浄水器のメーカーは日本に 25 社ほどあるそうで、水の浄化方式はいろいろありますが、活性炭を使う

方式が多いようです。活性炭は消毒の為に浄水場で添加する次亜塩素酸の反応物である発がん性の疑いがあ

るトリハロメタンを除去したり、カビの匂いの原因である藻類や菌類を除去する為に有効だそうです。円中

人の住む開成町の水道水は全量地下 80 メートルの深さからくみ上げる地下水で賄っています。水道法で定め

られているので最低限の塩素は添加しています。国が決めた“美味しい水”の基準というのがありますが、

町の水はその塩素含有量の約半分しか含まれていません。限りなくミネラルウォーターに近い品質です。水

温も一年中 17 度くらいで、冬は暖かく感じ、夏は冷たくて快適です。そのような訳で円中人は今まで浄水器

には全く関心がありませんでしたが、広告を見てからは開成町の水に感謝、感謝デス。 

（この際ついでだけど女房にも！！）。 

今後の予定です 

8月 25日 （日） 自治会館清掃（11組） 9月14日 （土） 第 32回開成阿波おどり 

8月 30日 （金） 町広報かいせい等配布 9月15日 （日） 円中地区敬老会 

9月 1日 （日） 防災訓練 9月16日 （月） 町敬老会 

9月 7日 （土） 組長・専門部合同会議 9月20日  （金） 長生会社会奉仕の日 

9月 8日 （日） 自治会館清掃（12組） 9月22日  （日） 自治会館清掃（13組） 

9月 13日 （金） 町お知らせ版等配布 10月 1日 （火） 町広報かいせい等配布 

   円中ニュース 198号発行    

交通安全街頭指導は 8/28, 9/13, 9/26に実施いたします。 

阿波踊りの練習は 8/21, 23, 24，28，31，9/4，11,13に行います。 

 

ごみ出し注意！！ 

 時折、ごみの出し方が町の指定と違ったものが見受けられます。右の写真は

プラスティックごみを縛って出されています。正しくは、30㎝以内にして専用

指定袋に入れて、もえるごみとしてもえるごみ置き場に出しましょう。 

 

円中地区敬老会のご案内 

円中地区敬老会を 9月 15日（日）11時 30分より開催。75歳以上の方が対象ですので多数の方のご参加を

お待ちしています。主なプログラムは、婦人会・福祉部による手作り料理での会食と、余興として、ハイドレ

インジアのコーラス、婦人会による踊り、円中連による阿波踊り、ビンゴゲームなど盛りだくさんの内容です。 

 

阿波おどりが 9月 14日に開催 

今年も開成阿波おどりが 9 月 14 日（土）に開催されます。円中阿波

おどり愛好会では、この日のために 6月初めから毎週 2回、練習に励ん

できました。子ども 16 人を含め、合計 48 人の方が踊りに参加します。

みんなで応援に行きましょう。 

 

  ＜円中人のちょっと一言＞ 
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自治会対抗男女バレーボール大会開催 

女子は見事優勝で 2連覇！！  
恒例の自治会対抗男女バレーボール大会が７月 7日、開成小学校体育館で開催されました。 

女子は、1 回戦下延沢と対戦し２－０、決勝は上延沢と対戦し大健闘の結果、2－0 で勝利、見事優勝。           

おめでとうございました！！ 

一方、円中男子チームは残念ながら選手が集まらず昨年同様棄権でした。来年は選手がそろうよう参加者を

募集します。選手の皆さん大変お疲れさまでした。男子、女子とも来年も優勝に向けて頑張りましょう！！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

優勝して喜びのＶサイン Congratulations！ 

 

 

優勝の賞状を受ける女子チーム 

 

ナイスレシーブ 

円中自治会ホームページのＵＲＬ 

http://enchuujichikai.g2.xrea.com/ 
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   かいせいクリーンデーに参加ありがとうございました 
７月７日、かいせいクリーンデーが開成町一斉に開催されました。円中自治会では子ども達も含め 312人

の方々が参加して、地区内の河川を中心とした清掃を実施しました。夏の清掃は草などが伸びていて大変で、

雨の中、協力して清掃したおかげで、大変きれいになりました。円中地区内は清掃箇所が 58ヶ所あり、清掃

終了後には、もえるゴミ 128袋、もえないゴミ 58袋、土

砂 50㎏などが集められました。 

参加してくださった方々、ご苦労様でした。 

 

 
 

 

川に降りてクリーンデースタート 

 

 

終了報告を組長さんが本部に届けます 

 

自治会館では剪定、清掃も 

 

 

 

 

手伝う子どもの姿も 

 

円中のいたるところで清掃する姿が 

 

狭い川も草がたくさん 
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ほっとサロン 「七夕まつり」 
7月１日の“ほっとサロン“は、母子保健推進員による円中育児おし 

ゃべり会が開催されました。参加者は６組の親子とスタッフあわせて 

20名でした。 

おりひめ・ひこ星をあしらったうちわを作ったり、短冊や星、輪かざり

を笹に飾り付けました。 

 

 

 

ふれあいの集い「ビデオ鑑賞」 
6月 15日、ふれあいの集いを行いました。 

今回の予定は「ふれあい さんぽ」でしたが、あいにく雨天のため急

遽ビデオ鑑賞に変更しました。昭和の懐かしい日常を描いた小津安二郎

監督の「おはよう」を上映。21名の参加でした。 

 懐かしい当時の人気俳優さんを含め皆さん堪能しました。 

その後、おいしいお弁当を自治会館で食べ楽しいひとときを過ごしま

した。 

 

『交通安全こども自転車』開成

小学校が全国大会へ！！ 
 第 50回神奈川県大会が７月６日に横浜文化体育館

で行われ、円中地区の選手が含まれる開成小学校チー

ムが見事優勝しました。このチームは 8月 7日（水）

に行われる「交通安全こども自転車全国大会」に出場

します。6月から円中地区の福井惠美子隊員（20組）

が所属する開成町交通指導隊や町役場、駐在所の皆さ

んによる連日の練習が実りました。 

 全国大会に向けて頑張りましょう！！ 

 

お母さんといっしょ 

 

何をお願いしたのかな 

 

おいしいお弁当で楽しいひととき 

 

選手の皆さんと指導員の交通指導隊、町役場の皆 

さん 

 

できました！ 
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世の中健康ブームが続いています。食べ物、飲み物、運動、いかにも効果ありそうな健康器具等、何か

ら何まで「健康にいい」と新聞でもテレビでも宣伝しています。皆さん直ぐそれに飛びついていませんか？ 

考えてみると円中人も「健康のため」と称していろいろな事を実践してきました。今後何ヶ月かにわたっ

て「健康シリーズ」でいくつかご紹介していきましょう。効果は疑わしいものばかりですので、読み飛ば

していただいても結構です。 

円中人は若い時から年に数回はぎっくり腰に襲われていました。それを聞いたテニス仲間が「だまされ

たと思ってやってみな」と、体操を勧めてくれました。まず朝起きてすぐに床に寝て、腰を伸ばしたり腹

筋運動や腕立て伏せなど、たった 5種類、3分間の体操です。始めてから 15年経ちますが、運動の内容

が自分に合っていたのか、毎朝続けてきたのが良かったのかはわかりませんが、確かにそれ以降ひどいぎ

っくり腰は無くなりました。わが女房殿、慢性腰痛から最近ぎっくり腰を併発しました。円中人の体操を

毎朝横目で見ながら口が裂けても「教えてください」とは言わない女房殿に、果たして実行するように直

訴すべきか心が揺れる毎日です。 

 

 

今後の予定です 

7月 13日(土) ふれあいの集い「戦争体験談」 8月 10日（土） 合同会議 

 合同会議 8月 11日（日） 自治会館清掃（10組） 

7月 14日(日) 自治会館清掃(8組)  小学生サマースクール 

 7月 20日(土) 自主防災会研修会 8月 15日（木） 円中ニュース 197号発行 

7月 27日(土) 第 34回円中自治会夏祭り・文化展 8月 25日（日） 自治会館清掃（11組） 

7月 28日(日) 自治会館清掃(9組) 8月 30日（金） 町広報かいせい等配布 

8月 1日(木) 町広報かいせい等配布   

・交通安全街頭指導 ：７/16 以降 8月末日までありません。 

・阿波踊りの練習   : 7/17・20・24・31・8/3・7・14・17・21・24・28・31 

上手く歌えたよ！ カラオケ同好会 

カラオケ同好会（会長 2 組 今西久和さん）は、発足して１年余

が経ち会員は 30名になりました。毎月 2回、自治会館で練習を行っ

ています。今回は、練習の成果発表の場として、20名で居酒屋の本

格的な装置で思い切り歌いました。 

 

円中夏祭り・文化展のご案内  

円中夏祭りが今年も 7月 27日（土）に自治会館にて開催されます。詳細は回覧をご覧くださ

い。概要は下記の通りです。焼きそば・トウモロコシ・かき氷・あてくじなど沢山の模擬店が

並びます。大道芸や福引き大会もあります。ご家族での参加をお待ちしています。 

■ 日 時 7月 27日（土） 15時～19時（小雨決行）■ 場 所 円中自治会館（屋内及び広場） 

■ 内 容   ① 作品展示の部：写真・絵画・書・手芸・工芸品・その他  ② 模擬店の部 

       ③ その他：囲碁、将棋コーナー・手作りコーナー・阿波踊り  

 

＜円中人のちょっと一言＞ 

 

皆さん楽しそう 
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訓練でも緊張する心肺蘇生 

一口メモ 

AED は心臓を動かす機器ではないって知

ってました？心臓のけいれんを正常に戻

す機器。あわせて心肺蘇生が必要です。 

――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

お楽しみ 新緑を訪ねて 

毎年、お楽しみの福祉部主催“新緑を訪ねて”は 5月 16日、48名の

参加者を得て、いすゞプラザ、県立茅ケ崎里山公園、県立花菜ガーデ

ンなどでした。特に、いすゞプラザでの乗車体験、里山公園の新緑の

中でお弁当を広げ、皆さん、のんびりと

散策を楽しみました。花菜ガーデンでは

約 1500 種のバラがちょうど見ごろ迎え、

色とりどりの花と甘い香りに皆さん堪

能していました。お菓子とおしゃべりで、

バスの中でも楽しいひと時でした。 
 

 

 

合同防災訓練 

  5 月 25 日、組長・専門部等の 25 人が参加して「AED

を利用した心肺蘇生法」訓練が行われました。講師に町役

場環境防災課防災士の鈴木さん、葛西さん両名による AED

を使用しての心肺蘇生訓練を行いました。いざという時に、

きっと役立つことでしょう。 

 

 

 

 

 

 

円中自治会ホームページのＵＲＬ  

http://enchuujichikai.g2.xrea.

com/_jichikai/ 

 

お弁当でほっと一息 

 

http://enchuujichikai.g2.xrea.com/
http://enchuujichikai.g2.xrea.com/
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あじさい公園をきれいに 長生会 

5 月 24 日、円中長生会では、あ

じさいまつりを控え、町老連主催

のあじさい歩道の草刈りに参加し

ました。 

会員数 172 名と町老連の中で最

大の会員数を誇る円中長生会は、

毎年、奉仕作業としてあじさい歩

道の草刈りを実施しています。 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

こども１１０番の家シールラリー 

5月 26日、自治会館に新 1年生９人を迎え、「1年生を迎える

会」（子ども会主催）を開くとともに、こども 110 番の家シール

ラリー（青少年育成部主催）を実施しました。 

チームに分かれて、こども 110番の家を訪ね、台紙にシールを

貼ってもらいながら、円中を回りました。 

４.５.６年生で酒匂川の清掃も行いました。 

子ども会に参加して、お兄さん、お姉さんと楽しい思い出をつ

くりましょう。 

 

25名の方が参加されました 

 

今年の開花は遅いようです 

 

子ども会の「1年生を迎える会」 

 

110番の家を回りました 
 

酒匂川統一美化キャンペーンでの清掃メンバー 

 

きれいになりました 
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手形を取ってます 
 

お友だちとおもちゃ遊び 

 

 

お誕生日おめでとうございます  長生会 

誕生日を迎えられる方をお祝いする円中長生

会の誕生会が 5 月 29 日、自治会館で開催され

ました。 

当日は 65 名の会員が参加されました。今回

の誕生月の方は 41 名でした。米寿の方 1 人、

喜寿の方 4 人をお祝いしました。 

式典のあとの余興では、ダルセーニョの皆さ

んによるオカリナやフルート、リコーダー、ギ

ターなどの演奏を楽しみました。 

いつまでもお元気でご活躍く

ださい。 

 

 

 

 

ほっとサロン  
６月３日の“ほっとサロン“は、おもちゃ遊びや「手形・

足形」をとって、親子で楽しみました。参加者は 3組の親

子とスタッフあわせて 15名で、ゆったりとした時間をす

ごしました。 

  

 

 

 

 

手形・足形をあじさいの花で飾りました 

一口メモ 

この日は、飛び入りで、地域のおばさまも参加。

ほっとサロンは、子どもだけでなく、子どもか

らお年寄りまで全世代の交流を目指していま

す。ぜひお立ち寄りください。 
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米国の大リーグで田中選手、ダルビッシュ選手、菊池選手等の沢山の日本選手が活躍しています。円中人

は特に野球が大好きというわけではありませんが、時々ＮＨＫのＢＳ放送で観戦することがあります。いつ

も見ながら思うのですが殆どの選手は試合中にガムを噛んでいますね。時にはガムでフーセンを膨らませた

りカボチャの種を飛ばしたり。人前でガムを噛むことは一種のマナー違反と思っている日本人も多分いるは

ずです。ガムをモグモグ噛むと顎の筋肉運動で脳を刺激し、脳の神経細胞が活性化するといわれています。

眠気防止や集中力がアップするとかで、運動選手は試合の流れや競技への集中力を高めるためガムを噛むよ

うです。また一定のリズムで噛むと心が落ち着く「ハッピーホルモン」が分泌されるとか・・・。 

「集中力アップ」や「リラックス効果」に役立つとの情報に、わが女房殿にガムを献上したところ「入れ歯

が外れないように難儀しながら、一定のリズムで噛むなんて到底無理デス！！」と却下されました。 

今後の予定です 

6月 15日 （土） ふれあいの集い  7月 13日 （土） ふれあいの集い「戦争体験を語る会」 

6月 23日 （日） 自治会館清掃（7組）   合同会議 

6月 27日 （木） 文中 PTA地区交流会 7月 14日 （日） 第 57回町内ソフトボール大会 

7月 1日 （月） 町広報かいせい等配布   自治会館清掃（8組） 

  ほっとサロン（七夕飾りづくり） 7月 20日 （土） 自主防災会研修会 

7月 7日 （日） 第 36回男女バレーボール大会 7月 27日 （土） 第 34回円中自治会夏祭り・文化展 

  かいせいクリーンデー 7月 28日 （日） 自治会館清掃（9組） 

7月 12日 （金） 町お知らせ版等配布    

  円中ニュース 196号配布    

交通安全街頭指導の実施日は 6月 21日（金）、7月 1日（月）、7月 16日（火） 

 

かいせいクリーンデーは 7月 7日（日） 8：00～9：30 

 例年と同じ内容で開催されます。詳しくは回覧で。組長さんの指示に従って行動してください。多くの皆さ

んの参加をお願いします。当日雨天の場合は、7月 21日（日）に実施します。 

 

円中自治会夏祭り・文化展は 7月 27日（土） 15：00～19：00 

 円中自治会の最大イベント。子ども会によるまつりばやし、円中連の阿波踊り、大道芸、福引大会など楽し

いイベントのほか、写真・絵画・書・いけばな・手芸品・工芸品などの文化展や、子どもに人気の焼きとうも

ろこし・焼きそば・焼き鳥・フランクフルト・かき氷・綿菓子・ヨーヨー釣り・金魚すくいなどなど。手づく

り風車・囲碁コーナーも。円中が最も暑い夜です。 

 

阿波踊りの練習が始まりました すべて 19：00～ 

6月 15日（土） 19日（水） 22日（土） 26日（水） 29日（土） 

7月 3日 （水） 6日（土） 10日（水） 17日（水） 20日（土） 

 

 ＜円中人のちょっと一言＞ 

 

 

 

 

 



円中自治会ホームページのＵＲＬ  http://www.geocities.jp/enchuu_jichikai/ 
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2019 年度 専門部、関連団体の紹介 

地域の交流の場に参加を！ 
 

                  文化部は、自治会をはじめ各専門部や関連団体の皆さ 

んと協力・連携し、円中地区の皆さんの親睦と交流、 

また文化的な行事を通じて、コミュニケーションの場を提供します。 

今年度の行事予定は、下記の通りです。 

＜文化部 メンバ－＞ 

部  長 倉林弘行(8 組) 副部長 久保田和男(16 組) 

担当組長 橋本健一郎（１組） 高橋栄治(６組) 渡邊克敏(17 組) 竹内正則（18 組） 

＜行事計画＞ 
 

 

 実施日 行事名 関係団体  

 5 月中旬  阿波おどり練習参加者 募集 円中連  
 6 月～9 月  阿波おどりの練習 円中連  

 7 月 27 日 （土） 円中夏まつり・文化展 各種団体  

 9 月 14 日 （土） 開成阿波おどり参加 円中連  

 11 月上旬  文化の集い 文化部  

 1 月 11 日 （土） どんど焼き、新年ふれあいの集い 子ども会  

＊ 阿波おどり練習は、円中阿波おどり愛好会に指導をお願いしています。 

 

自主防災部は、自治会防災組織の活動が円滑に進められるように活動します。 

また他の専門部と連携して災害が発生したときに対応できる組織にしていく訓 

練を重ねていきます。 防災資機材の適所配置、常に稼動できるように機能整備

を行います。 感震ブレーカーの普及に努めます。 

＜自主防災部 メンバ－＞ 

部  長 加藤眞一（7 組） 副部長 鳥海利範（14 組）、鳥海寛治（9 組）、千葉裕之（24 組） 

担当組長 石井雅典（3 組） 野崎正仁（7 組） 北村浩（13 組） 上妻正人（22 組） 

＜事業計画＞ 

4 月 6 日 （土） 軽可搬ポンプの性能検査（南足柄足柄消防署） 

5 月 25 日 （土) 自治会役員・各種団体を対象とした防災訓練 

7 月 13 日 （土） 自主防災会の研修会（神奈川県厚木総合防災センター） 

7 月 27 日 （土） 夏祭りで店舗出店（ヨーヨー釣り） 

9 月 1 日 （日) 防災訓練実施（全町の防災訓練） 

10 月 26 日 （土） 全会員対象の消火栓を使用した消火訓練  

1 月 11 日 （土） どんど焼きに協力 

1 月 18 日 （日) 町消防出初式に参加予定 

 

文化部 

 

自主防災部 

 

 

http://www.geocities.jp/enchuu_jichikai/
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今年も頑張ります！狙います！ 

自治会主催行事への多数の参加！ 

町主催自治会対抗大会の入賞！ 

                

＜町主催行事＞ 

4月 28日 （日） 自治会対抗男子ソフトボール大会 

5月 12日 （日） 自治会対抗女子ソフトボール大会 

7月 7日 （日） 自治会対抗男女バレーボール大会 

7月 15日 （祝） 町内ソフトボール大会（予備日；7/18日） 

10月 6日 （日） 2019スポレクフェスティバル（予定） 

12月 1日 （日） 自治会対抗町内駅伝競走大会 

＜自治会主催行事＞ 

7月 27日 （土） 円中自治会夏祭り「焼きとうもろこし」出店 

10 月下旬 （日） 円中自治会パークゴルフ大会 

1月 11日 （土） どんど焼き協力 

環境部 
ごみ出しルールが変わり、「ごみの減量化、資源化」の普及啓発に努め、「ごみの

ないクリーンなまち円中」をめざして環境美化の推進に取り組みます。 

＜環境部 メンバ－＞ 

部  長 鳥海 清（13組） 副部長 小野 龍男（13 組） 

担当組長 秋澤るり子（11 組）、古谷 忠昭（19 組）、奈良田孝敬（24 組）、古屋 和彦（27 組） 

【具体的実施計画】 

１． ごみ出しルールの普及啓発 

① 不燃物ごみ置場当番制による各ごみ集積場の管理 

② 環境部員の担当制による管理指導 

③ 円中ニュースで随時、ルールの遵守を呼びかけ 

２． 各組当番制により、自治会館の館内及び広場、観音堂広場の清掃を実施 

３． かいせいクリーンデーに参加して、地域内清掃、環境美化を推進 

 

 

円中の皆様に自治会活動を少しでも知っていただくための活動で、出来るだけ 

役立つ情報を皆様にお届けします。 
＜広報部 メンバー＞ 

部  長 井上 義幸（8組） 副部長 不二山東雄（3組）、杉山 博之（21 組） 

担当組長 長瀬 睦代（8組）、舛田 孝裕（21 組） 

スタッフ 鳥海 均（会長）、鳥海 清（副会長）、藪谷 理（副会長）、相田 定夫（福祉部長）、 

佐久間俊治（１組）、嶋田健雄（3組）、下澤 出（14 組）、倉林弘行（文化部長） 

＜活動内容＞   

１．円中ニュースは原則毎月 15 日を発行日とし、横書きで A3 裏表４ページを基本とする。 

２．ホームページはニュースや写真などを掲載し、毎月更新する。 

３．円中自治会の活動記録は、本紙により写真を中心に残していく。 

＜お願い＞  ニュースに掲載するいろいろな情報を、上記スタッフにお寄せください。 

今年度役員 組 

部 長 鳥海 重則 17 

副部長 杉崎 光雄 7 

矢後 智由 22 

担当組長 遠藤 一美 4 

上田 正明 15 

酒井 利男 23 

菊川 敏夫 28 

体育部 

 

広報部 
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子どもたちが、自治会や町主催行事への参加をすることで、地域の人たちとふれあい、豊かな人間性や

社会性を身につけてもらえるようサポートしていきます。子ども会、中学校地区役員、長生会、各専門部

と協力しながら、楽しく活動していきます。 

  ＜主な活動予定＞ 

５月 2６日(日) ：こども１１０番の家シールラリー 

６月 27日(木) ：文命中学校「PTA 地区交流会」 

７月 2７日(土) ：自治会夏祭り（風車作り、綿菓子） 

８月上旬 ：中学生地域交流ゲートボール大会 

８月上旬 ：小中学生サマースクール in丹沢湖 

１月 1１日(土) ：どんど焼き 

１月 12日(日)：えんちゅうキッズフォト、成人式  他 

 

    

こども 110 番の家 
シールラリー 

自治会夏祭り 中学生地域交流 
ゲートボール大会 

サマースクール 

 

① 子どもたちの通学時における交通安全の指導 

② 自治会や町の行事の際、参加者の安全を守るため交通整理 

③ 円中地区内の交通安全のための防犯灯、カーブミラーの点検 

＜交通安全部 メンバ－＞ 

部  長 宇田 行雄（2組） 副部長 加藤 有三（7組）、武村 文彰（8組） 

担当組長 遠藤 一人（2組） 村井 啓夫（5組） 平野 哲雄（10組） 鳥海 昭治（12 組） 田渕 勝(14組) 

＜活動計画＞ 

4 月～3 月 交通安全街頭指導（月 3回） 

5 月 19 日（日） 円中地区内防犯灯の一斉点検 

6 月 23 日（日） 円中地区内カーブミラー一斉点検 

7 月 27 日（土） 円中夏まつり・文化展の交通整理 

9 月 1日（日） 開成町防災訓練時の交通整理 

9 月 14 日（土） 開成阿波おどり会場交通整理 

10 月 26 日（土） 消火栓による消火訓練時の交通整理 

12 月/ 1日（日） 町内駅伝競走大会時の交通整理 

2 月/16 日（日） 交通・安全ボランティア総会 

※交通安全街頭指導 交通・安全ボランティアのご協力を得て毎月３回、 

７時２０分から８時まで円中地区内５か所で実施 

部長 ：山崎 裕紀（3組） 

副部長 ：植田 信康（26組） 

担当組長：山崎 利治（9 組） 

山橋 則之（20 組） 

交通安全部 
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自治会を中心に地域の福祉活動の充実をめざして 

｢ふれあいの集い」「ほっとサロン」活動などを通して、 

高齢者や若い世代との交流（世代間含め）を大切にし、 

地域で生きる事の幸せや喜びを分かち合う仲間つくりを進める。 

 

 年齢を問わずどなたでも参加できます。お気軽に おでかけ下さい。 

 

＜福祉部 メンバ－＞ 

部  長 相田 定夫（4組） 副部長 鳥海 成則（14組）、遠藤 道子（4組） 

担当組長 石川 和輝（16組） 小黒 康弘（26組） ボランティアスタッフ ２９名 

 

◆ふれあいの集い  

１回（土）／月、年間 11回予定（８月は除く) 

 4／13 （土）  健康サロン「カラオケを楽しむ」  

 5／16 （木） 新緑を訪ねて「茅ヶ崎方面」 

 6／15 （土）  ふれあい散歩（あじさい公園・瀬戸屋敷） 

 7／13 （土）  戦争体験を語る（円中戦争体験を次世代に伝える会） 

 9／15 （日）  円中地区敬老会（会食・余興ほか） 

10／16 （水）  公共施設見学会 

11／ 9 （土）  「出前講座」ほか 

12／14 （土）  しめ縄づくりを体験しよう 

 1／18 （土）  新年福笑い大会（福顔作り・余興・会食ほか） 

 2／ 8 （土） ｢男の料理」を楽しむ・健康講座ほか 

 3／14 （土）  ビデオ映画鑑賞 

 

◆円中敬老会  9／15(日) ふれあいの集いとして自治会本部と共に実施 

 

◆ほっとサロン  開催日は、原則は 1日（時間は１０：００～１１：３０）土日祝日と重なった場合は前後に 

移動します。母子保健推進員・福祉部ボランティアスタッフが当番制で遊びの内容等を工夫

した楽しいサロンです。 

 6／ 3 （月） ◆ボランティアスタッフによるお楽しみ会 

 7／ 1 （月） 〇：育児おしゃべり会（七夕まつり） 

 12／ 2 （月） ◆ボランティアスタッフによるお楽しみ会 

2／ 3 （月） 〇：育児おしゃべり会（節分豆まき） 

○育児おしゃべり会 母子保健推進員が中心に(年 2回予定) 

◆おたのしみ会 ボランティアスタッフがいろいろ工夫します（年 2回予定） 

◆円中戦争体験を次世代に伝える会   

・７月 13日（土） 8月の終戦記念日に先駆け、７月のふれあいの集いで開催。  

・学期末に開成小学校 6年生対象に戦争体験談を実施。 

福祉部 
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地域の皆さんや、自治会のご指導、ご協力を頂きながら、子どもも、親も、 

楽しめる子ども会をめざし、盛り上げて行きたいと思います！(^O^)／ 

 

月日 行事予定 

5月 5日（日） 福澤神社奉納子供相撲大会 

5月 26日（日） 酒匂川統一美化キャンペーン 

一年生を迎える会 

7月 27日（土） 円中自治会夏祭り・文化展 

8月 17日（土） 観音堂祭典 

9月 14日（土） かいせい阿波おどり 

10月 13日（日） 酒田神社祭礼 

11月 17日（日） 
上子連パークゴルフ大会 

（開成水辺公園） 

11月 23日（祝） 
 ドッチビー大会  

（開成南小グラウンド）   

12月 1日（日） 町内一周駅伝競走大会 

1月 11日（土） どんど焼き 

1月        ２０２０年度 役員選考会 

1月 25日（土） 町子連冬季事業 

3月未定（土） 
６年生を送る会 

２０１９年度 子ども会育成会総会 

 

 

婦人会は地域にかかわり、仲間同士の親睦・奉仕をモットーに 

体力向上に努め、人生をエンジョイしていきたいと思います。 

 

会員も多少減りましたが、力を合わせ、手をつなぎ活動してまいります。 また若い世代の方々の参加を願っ

ています。 関心のある方、一度参加してみませんか。 

＜役 員＞ 

支部長 小瀬ふじ子（14組） 副支部長 久本 静子(1組)  

  

＜今年度の活動計画＞ 

５月：ゴキブリ退治用 ホウ酸だんご作り 

７月：支部手芸 

７月：円中夏祭りに協力 

８月：観音堂祭典に協力 

９月：敬老会の食事作り 

９月：防災訓練（炊き出し） 

１１月：開成町文化祭展示 

 ３月：瀬戸屋敷雛祭り作品展示 

円中こども会育成会会長 

諸星 周・洋子 

《2019年度円中子ども会育成会役員》 

会 長 諸星 周・洋子 

（怜南 6年・凪音 1年） 

副会長 井上 和彦・絵美  

      （実咲 6年） 

松本 淳・あゆみ 

（朗太 5年・旺太 2年）  

会 計 山崎 裕紀・朋江 

      （翼 5年） 

 

子ども会会員募集中！ 

子ども会では、随時、会員を募集しています。 

どの学年でも構いません。入会希望の方は、 

諸星（0465-46-7856）までご連絡ください。 

 

婦人会 円中支部 
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＜地区役員 メンバ－＞ 

校外生活指導委員 不二山 大輔 成人教育委員 佐々木 明美 

厚生委員 大熊 奈美 

＜活動内容＞ 

 校外生活指導委員会 成人教育委員会 厚生委員会 

４月 合同委員会、年間計画作成 合同委員会、年間計画作成 合同委員会、年間計画作成 

５月 体育祭参加、パトロール 

 

指導者研修会 厚生だより No.1 発行 

６月 PTA 地区交流会  給食試食会実施 

７月 吉田神社祭礼パトロール 

校外だより No.1 発行 

第 1 回家庭教育学級 

委員会だより No.1 発行 

厚生だより No.2 発行 

８月  第 2 回家庭教育学級（町教育

委員会主催） 

委員会だより No.2 発行 

 

９月 阿波踊りパトロール 第 3 回家庭教育学級 厚生だより No.3 発行 

10 月 文化祭パトロール 

酒田神社祭礼パトロール 

委員会だより No.3 発行 厚生だより No.4 発行 

12 月 

 

第 4 回家庭教育学級 

委員会だより No.4 発行 

学校保健委員会 

２月 2019 年度実施報告書提出 厚生だより No.5 発行 

新地区委員名簿提出 

新入生振込名簿作成 

 〇委員会は適宜開催 

〇おやじの会、青少年指導 

委員と合同パトルール 

〇委員会は適宜開催 

〇幼・小・中合同成人委員会 

に参加 

〇委員会は適宜開催 

〇制服等リサイクル品回収は 

通年実施 

 

 

 

 

＜役員 メンバ－＞ 

代表 宇田 行雄   

グループ責任者 A：不二山東雄 B：相田定夫 C：武村文彰 D：鳥海成則 E：久保田和男 Ｆ：加藤有三 

＜活動計画＞ 

 １．交通安全指導の内容 

 期間 2019年 5月 7日～2020年 4月 23日までの 1年間 

 回数 交通安全街頭指導は原則として 1日、15日、23日、 

  8月を除き毎月 3回 

 時間 7時 20分～8時まで円中内６か所で実施します。 

２．交通・安全ボランティア総会及び反省会 

 2020年 2月 16日(日) 

   県内及び町内の交通事故発生箇所、円中地区内発生箇所等、要因と対策を検討して交通事故の減少 

に取り組んでいます。 

文命中学校の地区役員 

 

交通安全ボランティア 
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円中長生会のこの一年の目標は、会員の皆様が一人でも多く参加 

できる事業を展開していくことです。これからは少子高齢化がさらに進 

み、高齢者がますます増えています。そんな時代を皆で考え、支え合い、

助け合って、有意義な日々を送りたいものです。  

  今年の活動計画は、昨年と大きく変わっておりませんが、特に友愛活動、ボランティア活動に力を入れていき 

たいと思います。 

＜主 な 活 動 計 画＞ 

1、誕生会 年４回実施（５・８・１１・２月）、誕生月に全員のお祝いをします。 

2、日帰りバス旅行 ６月２６日（水） 浜名湖花フェスタとうなぎパイファクトリー 

3、奉仕作業 ５月２４日（金） あじさい農道草刈り 

 ９月２0日（金） 全国統一社会奉仕の日（円中自治会館、観音堂） 

4、クラブ活動 １、卓球 2、ゲートボール 3、絵画クラブ 4、太極拳 5、友愛サロン 

5、スポーツ関係 ＜町老連行事（円中長生会も参加）＞ 

6月 5日（水） ゲートボール大会   ６月２０日（木） カーレット交流大会 

８月１９日（月） 世代間交流カーレット大会 10月１6日（水） パークゴルフ交流大会 

12月 7日（土） ゆめクラブ開成の集い（芸能大会） 

＜長生会行事＞ 

9月 25日（水）長生会パークゴルフ交流大会 

6、友愛活動 訪問活動（５月、７月、9月、11月、1月、3月） 

７、募金活動 ６月 円中長生会の活動資金募金及び町老連シルバー募金として募金活動 

８、役員紹介 会  長 宇田 行雄 体育部長 柳澤袈朝允 

 副会長 矢後 正二 女性部長 府川 幸子 

 会  計 川合 敏男 友愛サロン （会 長） 府川 幸子 

 監  事 長崎 隆、 鳥海 正  （副会長） 岩切 典子 

 庭役員 
(上庭） ①今西 久和、②福田 豊  （中庭） 後藤 弘枝、  

（下庭） 福井 寛暉 （西上庭） 草柳 健治 （西下庭） 関 龍夫 

 

円中阿波おどり愛好会『円中連』 

円中連長 杉崎 光雄 

 

昨年度は円中地区の皆さまのご協力で、開成町阿波おどり本番・円中 

夏祭り・介護施設訪問など４つの行事に参加し、多くの皆さまに喜んで 

いただいたと思っています。今年も自治会、子ども会、地域の皆さまの 

ご理解とご協力をいただき、多くの方の参加により円中阿波おどりの活 

動を盛り上げて行きたいと思います。 

昨年の本番コンテストでは、日本製紙クレシア（株）賞を受賞する事 

が出来ました。円中連の売りは老若男女が心 1つになり幅広い年齢層で 

楽しく踊る事です。皆さんも気兼ねなく参加して下さい。 

阿波踊り初心者、経験者、ご友人同士、ご家族での参加、年齢男女問わず一緒に楽しくご参加いただけ

る方大歓迎です。 

阿波踊りは見るのも楽しいけど、踊ってみるとそれ以上に楽しいです。是非練習を見に来て下さい。 

今年度も皆さんのご参加及び御声援よろしくお願い致します。 

 

★本年度『円中連』が出演する行事予定 

5月 25日（土） 高台病院 7月 27日（土） 円中夏祭り出演 

8月 9日（金） 富士屋ホテル盆踊り出演 8月 24日（土） あしがら花火大会出演 

9月 14日（土） 開成阿波おどり 9月 15日（日） 円中敬老会に出演 

 

円中長生会 
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日本の食文化に切っても切り離せないものに味噌があります。我が家の朝食はパンとコーヒーですが、

旅館に泊まった翌朝に飲むみそ汁は、頭や胃袋をすっきりさせてくれるので欠かせません。そのみそ汁の

具は実にいろいろで、円中人はたまねぎを入れたものが大好きです。味噌には日本三大味噌と呼ばれてい

るものがあり、仙台の「赤みそ」、名古屋の黒ずんだ「八丁みそ」、関西や長野の「白みそ」だそうで

す。味噌の起源には二つあり、遣唐使により中国から伝わった説。弥生時代から魚醤に近い物が作られて

いて、奈良時代にはまだ豆の形が残っている「未醤」が「味噌」になったとの日本独自説。そして江戸時

代前半までは味噌は「おかず」的な位置づけでした。兵士が戦場で握り飯と味噌を食事にしていました

ね。一方「味噌」を使った慣用語には面白い表現がたくさんあります。「味噌も糞も一緒」「手前味噌」

「味噌っかす」「味噌を擂（す）る「味噌をつけた」等々。「味噌をつけた」の語源は、器に味噌をくっ

つけてしまうと汚いことから、失敗して面目を失うという説と、味噌は火傷に効くとされ味噌をつけてい

る人はしくじった人と考えられ、一般的に失敗した時に使われるようになったようです。いつも味噌をつ

けてばかりいる円中人ですが、日々安泰に暮らすには、女房殿には味噌を擂り擂り（気にいられるように

振る舞いながら）しています。そこがミソです！ 

今後の予定です 

5月 16日(木) ふれあいの集い(新緑を訪ねて） 6月 9日(日) 自治会館清掃(6組） 

5月 19日(日) 防犯灯一斉点検 6月 14日(金) 町お知らせ版等配布 

5月 25日(土) 円中防災会防災訓練  円中ニュース 195号発行 

5月 26日(日) 自治会館清掃(5組) 6月 15日(土) ふれあいの集い 

 こども 110番の家シールラリー 6月 23日(日) カーブミラー一斉点検 

5月 31日(金) 町広報かいせい等配布  自治会館清掃(7組） 

6月 3日(月) ほっとサロン 6月 30日(日) 男女バレーボール大会 

6月 8日(土) 組長・専門部合同会議   

交通安全街頭指導の実施日は 5月 23日(木)、6月 3日(月)、6月 14日(金)、6月 21日(金)  

 

男子ソフトボール大会 3位入賞  

４月 28日に行われた自治会対抗男子ソフトボール大会で、円中チーム

はシードで 2回戦から登場、初戦の対戦は岡野・金井島チームでした。16

対 4で圧勝、次の準決勝で上島 Aチームに 8対 4で敗れたものの、堂々

の３位入賞を果たしました。 

 

   女子ソフトボール大会  

5 月 12 日に行われた自治会対抗女子ソフトボール大会は、円中

チームはシードで 2回戦から登場。牛島と対戦し残念ながら 16対 3

で初戦で敗退でした。お疲れさまでした。来年に期待しましょう。 

 

 ＜円中人のちょっと一言＞ 
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鳥海次期会長 

 

鳥海次期副会長 

円中自治会ホームページのＵＲＬ 

http://enchuujichikai.g2.xrea.com/ 

 

――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

３０年度円中自治会総会が開催   

3 月 17 日、円中自治会館にて 30 年度円中自治会総会が開催されました。倉林副

会長の開会宣言に続き、藪谷会長の挨拶。2 組の露木勇友さんの司会のもと、議長

に 26組の植田信康さん、書記に 15組の杉山信博さんが選出された後、30年度の事

業報告、会計報告、規約改定の提案があり、引き続いて 31年度の事業計画と予算の

説明がありました。以上の 5 件はいずれも承認されました。自治会長は鳥海均さん

が今後 2 年

間、務めて

いただくこ

とになり、新副会

長には鳥海清さん

(13 組)と藪谷理さ

ん（15 組）が選任

されました。監事

には大竹公栄さん

（18 組）と高橋敏郎さん（13 組）が務められます。途中、府

川町長、茅沼議長から来賓のご挨拶をいただき、最後に 4月か

らの新組長が紹介されました。30年度の組長さん、ご協力ありがとうございました。

31年度の新組長さん、ご活躍を期待しています。 

 

藪谷会長の挨拶 副会長２年、会長２年の自治会役員を務めました。４年間の自

治会の行事で多くの方と知り合いました。人と人とのつながりで、さらに人生が楽し

くなりました。今年度、副会長として務めますのでよろしくお願いします。 

 

鳥海均新会長の挨拶 円中地区の皆様、円中ニュースのご愛読者の皆様、初

めまして鳥海均と申します。このたび図らずしてこのような大役をお受けし、身

が引き締まると共に責任の重大さを痛感しております。組長さん、専門部の先輩

方のお力に頼りながら、この重責を果たして行きたいです。会員の皆様、地域の

皆様のご支援ご協力を心からお願いし、ご挨拶とさせていただきます。よろしく

お願いいたします。 

 

鳥海清新副会長の挨拶 私は、円中に生まれ６５年、子供の就学を機に故郷へ戻り

ましたが、自治会活動は積極的に関わってきませんでした。仕事もひと段落しましたの

で、微力ではございますが皆様のお役に立てますよう努力いたす所存です。 よろしくお

願いいたします。 

 

藪谷会長 

 

府川町長の挨拶 

 

茅沼議長の挨拶 

 

新しい組長さんが紹介されました 

http://enchuujichikai.g2.xrea.com/


    ２０１９年度 円中自治会役員一覧 

     本部                    組長 

会長           

副会長（総務） 

副会長（会計） 

鳥海 均  （１４組） 

鳥海 清  （１３組） 

藪谷 理  （１５組） 

監事 

監事 

大竹 公栄 （１８組） 

高橋 敏郎 （１３組） 

 

専門部 

文化部長 

 副部長 

倉林 弘行  （８組） 

久保田 和男（１６組）  

体育部長 

 副部長 

 副部長 

鳥海 重則 （１７組） 

杉崎 光雄  （７組） 

矢後 智由 （２２組） 

自主防災部長 

 副部長 

 副部長 

 副部長  

加藤 眞一  （７組） 

鳥海 利範 （１４組）   

鳥海 寛治  （９組） 

千葉 浩之 （２４組） 

青少年育成部長 

 副部長 

山崎 裕紀  （３組） 

植田 信康 （２６組） 

環境部長 

 副部長 

鳥海 清  （１３組） 

小野 龍男 （１３組） 

交通安全部長 

 副部長 

 副部長 

宇田 行雄  （２組） 

加藤 有三  （７組） 

武村 文彰  （8 組） 

福祉部長 

 副部長 

 副部長 

相田 定夫  （４組） 

鳥海 成則 （１４組） 

遠藤 道子  （４組） 

広報部長 

 副部長 

 副部長 

井上 義幸  （８組） 

不二山 東雄 （３組） 

杉山 博之 （２１組） 

 

関連団体             

特別会員の紹介 （敬称略） 

 

メルヘン      梁山 

さくらんぼ     (有)山一建設                       

蛍雪アカデミー   セブンイレブン開成店 

山里        クリエイト開成店 
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 組 氏 名 担当部 

１ 橋本 健一郎 文化部 

２ 遠藤 一人 交通安全部 

３ 石井 雅典 自主防災部 

４ 遠藤 一美 体育部 

５ 村井 哲夫 交通安全部 

６ 高橋 栄治 文化部 

７ 野崎 正仁 自主防災部 

８ 長瀬 睦代 広報部 

９ 山崎 利治 青少年育成部 

１０ 平野 哲雄 交通安全部 

１１ 秋澤 るり子 環境部 

１２ 鳥海 昭治 交通安全部 

１３ 北村 浩 自主防災部 

１４ 田渕 勝 交通安全部 

１５ 上田 正明 体育部 

１６ 石川 和輝 福祉部 

１７ 渡邊 克敏 文化部 

１８ 竹内 正則 文化部 

１９ 古谷 忠昭 環境部 

２０ 山橋 則之 青少年育成部 

２１ 舛田 孝裕 広報部 

２２ 上妻 正人 自主防災部 

２３ 酒井 利男 体育部 

２４ 奈良田 孝敬 環境部 

２６ 小黒 康弘 福祉部 

２７ 古屋 和彦 環境部 

２８ 菊川 敏夫 体育部 

円中自主消防隊長 加藤 眞一  （７組） 

円中交通・安全ボランティア代表 宇田 行雄  （２組） 

円中戦争体験を次世代に伝える会 井上 義幸  （８組) 

円中長生会会長 宇田 行雄  （２組） 

開成町婦人会円中支部長 小瀬 フジ子（１４組） 

円中子ども会会長 諸星 周  （１９組） 

中学円中地区役員 不二山 大輔 （3 組） 

円中阿波踊り愛好会連長 杉崎 光雄   （７組） 
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踊らにゃ、そんそん！！ 

 

長生会はあじさい歩道の草刈りなど奉仕 

作業を実施しています 

 

敬老会で踊りを披露する婦人会の皆さん 

 

新学期、こどもたち元気に登校 

新学期が始まり、4 月 5 日の町内交通安全強化日には、新

入学の小・中学生は、交通ボランティアのメンバーから声を

かけられ、希望に胸を膨らませて、元気に登校しました。 

今年も事故のない登下校を願っています。 

 

 

 

 

円中長生会の総会 

 円中長生会の 30年度総会が 3月 28日開催されました。茅沼議長、

社協の小野さん、田中さん、藪谷自治会長、鳥海民生委員ら来賓を

迎え、56名の会員が参加されました。30年度の事業報告と会計報告、

長生会会則の改正、31 年度の事業計画と予算等が承認されました。

会長は宇田行雄さんで、副会長は矢後正二さん、女性部長は府川幸

子さんです。会員数は新入会員 10名を加え合計 172名となり町老連

の中では最大の会員数を誇っています。 

 

 

婦人会円中支部の総会 

 4 月 10 日、婦人会円中支部の総会が開催されました。12 名の

会員が参加して、30 年度の事業報告、会計報告などがされまし

た。 

宇田のり子さんに代って新たに小瀬フジ子さんが支部長にな

りました。副支部長は久本静子さんです。 

 

 

 

 

円中阿波踊り愛好会の総会   

 円中阿波踊り愛好会（円中連）の総会が 4 月 7 日

開催されました。現在会員が 39名です。そのうち 19

名が参加され、30年度の活動報告、会計報告、31年

度の活動計画などが検討されました。阿波踊りを楽

しみたいと思っておられる方、ぜひ連長の杉崎さん

までご連絡ください。 

 

見守りで安全に通学 
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レンゲの花が真っ盛りです。花には蜜が多くレンゲの蜂蜜が採れます。また薬草として利尿や解熱にも利用さ

れたそうです。根に付く根粒バクテリアが共生して良い窒素肥料になるうえ、雑草防止策にもなり、昔はどこの

田んぼにもレンゲの花が一面咲き誇り、春の風物詩となっていました。しかし最近はあまり見かけなくなり、レ

ンゲ畑を探すのは一苦労。理由はいろいろで、化学肥料の普及や、気候温暖化の影響か田植えの時期がどんどん

早くなり、レンゲの開花時期と合わなくなったとか、機械化が進み耕運機が使われるようになったため、レンゲ

が機械に絡まったりして困る等々・・・。 時々車で走っていてレンゲ畑を見つけるとつい嬉しくなって車を停

めてしまいます。この「レンゲ」、中国原産で正式名は「ゲンゲ」というそうな。あの可憐な花からは「レンゲ」

と呼んだほうがぴったりしますよね。円中人の女房殿も結婚当時は可憐な「レンゲ草」。しかし 50 年も経つと今

や「ゲンゲ草」とお呼びしたほうがぴったり。勿論本人には言えませんけどね。 

 

 

今後の予定です 

4月 21日（日） 自治会館清掃（3組）     5月 15日（水）町お知らせ版等、円中ニュース 194号配布 

4月 26日（金） 町広報かいせい等配布 5月 16日（木）ふれあいの集い「新緑を訪ねて」 

4月 28日（日） 男子ソフトボール大会   5月 25日（土）円中自主防災会防災訓練 

5月 11日（土） 組長・専門部合同会議  5月 26日（日）自治会館清掃（5組）・新 1年生を迎える会 

5月 12日（日） 自治会館清掃（4組）                  こども 110番の家シールラリー 

女子ソフトボール大会 

＊交通安全街頭指導は 4/23、5/7、15、23に実施いたします。 

 

円中ゴルフ同好会が春の大会開催 

3月 29日、富士山のふもと富士グリーンヒルゴルフコースで、第

29 回円中ゴルフ大会は参加者 16 名で開催しました。曇りで気温が

上がらない中でのプレーでした。プレー後、自治会館での表彰式と

反省会は、酒を酌み交わしながらの楽しいひと時です。自分のプレ

ーについて反省や周りからアドバイス、楽しい懇親会でした。優勝

は柳萬さん（19組）、２位は若手の鳥海祐哉さん（17組）、3位は

ベストグロスの星川さん（16組）でした。 

 

ふれあいの集いはみんなでカラオケ 

4月 13日、円中ふれあいの集いは、30人の参加のもと、カラ

オケ大会が開かれました。小柳ルミ子の“瀬戸の花嫁”や千昌

夫の“北国の春”など、おなじみの曲を皆さんで、一緒に楽し

く歌いました。お茶を飲みながらの、楽しいひと時でした。 

次回は、お楽しみ「新緑を訪ねて」。5 月 16 日（木）、湘南

方面へ向かいます。 

 

 

円中人のちょっと一言 
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   浸水対応避難訓練 
2月 17日、開成町で初めて浸水対応避難訓練が

実施されました。近年、全国各地で甚大な被害をも

たらしている風水害から生命を守る行動をとるため

の訓練です。円中地区は浸水想定区域ではないため、

全体での訓練は行わず、組長、専門部の皆さんが参加して

行いました。自治会館 1 階ホールに、各自が持ち寄った段

ボールで間仕切りをして、避難生活を想定した訓練を行い

ました。その後、東日本大震災での津波のビデオを視聴し、

水害対策の必要性を再認識しました。 

 

クリーンデーに多数参加 

春のかいせいクリーンデーが 3月 10日、開成町一斉に実施されまし

た。天気が心配されましたが、薄曇りの中、円中自治会では、311名の

方が参加して地区内の河川を中心に清掃を実施しました。清掃実施場所

48箇所で、もえるごみ 114袋、もえないごみ 38袋が回収されました。 

 

段ボールで間仕切りして避難生活を想定 

 

水害対策の必要性を再認識 

円中 自治会ホームページのＵＲＬ 

 http://enchuujichikai.g2.xrea.com/ 

 

組長さんは本部からゴミ袋を 

 

子どもたちも参加しました 

 

テントのような大物も 



 

 

 

 

 

 

1 組組長 

自治会に入会して、今回で 3回目の

組長をさせて頂きました。回を重ねる

ごとに自治会の活動内容も多くなり充

実して参りました。組長業務も多くな

り、皆様にも協力をお願いする様になりました。組内

の皆様には、1年間ご協力を頂きまして有難う御座い

ました。執行部三役や専門部の皆様、お世話になりま

した。1年間有難う御座いました。 

 

2 組組長 

平成 30 年 3 月から平成 31 年 3 月ま

で、2組組長を務めさせて頂きました。

始めは、何も分からず不安ばかりでし

たが、皆様のご協力もあり 1 年間を無

事に組長として過ごす事が出来ました。各行事毎出席し

ていくと、色んな方との出会いや、行事毎の色々な知識

を得る事が出来ました。組長として学んだことは家庭で

も役立てて行きたいと思います。1年間至らない所もあ

りましたが、ご協力ありがとうございました。  

 

３組組長 

 皆様のご協力のおかげで無事任期を

終えることができました。特に三役推

薦員になり自治会運営の前途に不安を

感じた一年でもありました。世帯の縮

小化、高齢化、雇用延長等々の影響に

より役員推薦には困難を強いられました。自治会への

関心の希薄化も気になるところです。現役員及び次期

役員の方々には頭の下がる思いでございます。微力な

がら今後とも自治会活動には協力して参りたいと思っ

た一年でした。 

  

 

 

 

５組組長 

今年度、円中で初めて組長になりました。わからな

いことばかりで心配でしたが、みなさん優しく、物知

りで、地域との関わりの大切さを教えて頂きました。

これからも微力ながらお手伝い出来ればと思います。 

ありがとうございました。 

 

6 組組長 

このたびは自治会組長に対して、多

大なる御協力、御支援ありがとうござ

いました。始めての活動の中で、文化

部を担当させて頂き自治会活動に関わる事ができ、貴

重な経験が出来た事を感謝しております。一年間あり

がとうございました。 

 

10組組長 

  1年間無事努められたのも 10組皆様のご協力と自治

会役員、専門部の皆様のおかげです。大変感謝してい

ます。1年間ありがとうございました。 

 

11組長 

この一年、組長としての活動を振り返

ると、円中地区だけでも様々な課題を抱

えていることに気づかされます。災害時

の対応、高齢化に伴う要援護者の支援等、

私たちの生活は先づ、身近な自治会の活

動に支えられていることを実感します。その中で、組長

として携わり、活動を通して共有できたことが有意義で

した。一年間、非力な私を支えてくださった組内や自治

会本部の皆様、誠に有難うございました。 

 

14組組長 

引っ越しきて、4年目に組長になり、

自治会というものがどんな活動をして

いるのかわからない中、不安が多くあ

りましたが、14組の皆様や自治会役員

様、専門部の皆様たちのご協力、ご支援により無事に

1年間を活動できました事を、心より感謝申し上げま

す。また、この 1年間の自治会活動・広報委員・推薦

委員で、多くの人たちとの交流や学びを得て、自分の

人生経験において、多くのプラスになり、楽しく過ご

せました。本当にありがとうございました。 
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組長さんのひと言 

「今年一年をふりかえって」 

 

 

 

 



18組組長 

皆様のご尽力のおかげにて、30年度の

組長任期を全うすることができました。

日々の自治会活動の中でいろいろな方と

の交流ができ、そのことにより円中地区

での知り合いの方が増えたことが、とて

もうれしく思いました。本当にありがとうございまし

た。 

 

19組組長  

 担当は環境部一員。担当エリア廃

棄物置場管理を計 6組の順送り交代

制で実施。恥ずかしながら自分はゴ

ミ出し経験が全く無い。全て女房任

せ。まして管理や見張りはズブの素人。分別方法はそ

の都度女房に聞くありさま。集積所に関し回収残り有

無確認に行き、未回収品があった場合、その処置方法

の助言を仰ぐ事しばしば・・・あたま上らず。尚、廃

棄物置場共通問題としては、指定日以外や区域外から

の持込みなどがある模様。担当エリアとしては、現場

に貼紙警告を幾度となく発すれど効果なし。・・・反

省です・・・微力でしたが一年間無事終了。組員・地

域の皆様方のご協力に感謝申し上げます。 

 

20組組長 

この一年間、自治会長、自治会役員

の皆様のご指導、組員の皆様のご協力

やアドバイス等により務めることがで

きました。ありがとうございました。 

 

21組組長 

 組長をさせていただき、これまで、い

かに地域のお世話になっていたか、よく

わかりました。組内の方とも、顔見知り

になることができ、この仕事に感謝して

います。そして、最も印象に残っている

ことは、役員の方々をはじめ、各組長さんも、地域のこ

とに笑顔で取り組んでいることでした。素晴らしい自治

会だと思います。 

＜副産物＞阿波踊り連に入れてもらいました。 

これからもよろしくお願いします。 

 

22組組長 

一年間ありがとうございました。土、日曜日が仕事

の為今まではなかなか行事に参加する事が出来ません

でしたが、今回組長をやらせて頂き色々な行事にも参

加させて頂きました。特に夏祭りでは子供達と一緒に

参加出来た事が、楽しくとても良い思い出となりまし

た。一年間ありがとうございました。 

 

24組組長 

平成 30年度 24組組長の鳥越です。 

1年を振り返り思い付くまま書かせて

頂きます。平成 9年 5月に円通寺へ引

っ越してきて既に 22年目となり、輪

番制の組長も世帯数の少ない 24組では 3度目となりま

した。この間に子供達はそれぞれ進学・就職により家

を離れ夫婦 2人での生活となっており、月に 1度の交

通指導は通勤時間の都合から妻に代行して貰いなんと

か組長の活動を進められました。今後も円中での生活

が続きますので皆様よろしく御願い致します。 

 

26組組長 

4月当初は、何も分からず不安があり

ましたが、自治会長さん・副会長さん・

各専門部長さんにご指導頂き、無事任期

を終えることが出来ました。また、26

組の皆様には自治会館清掃・クリーンデ

ー等々ご協力頂き、大変助かりました。個人的にも自

治会運営に携わることで、組織運営について、多くの

ことを学ばせて頂きました。1年間ありがとうござい

ました。 

 

27組組長  

地域の守って行きたい伝統や、ゴミ

袋内分別・搬出日の遵守など、自分に

厳しく環境には優しくありたいと、改

めて感じました。組長の任務を通じ、

日ごろ疎遠であった、地域の皆さんと

顔見知りになれたり、何度か貴重な体験もさせていた

だきました。それから、お世話になった自治会役員の

方々と、組の皆様のご協力にも感謝しています。一年

間 ありがとうございました。 
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先月「おでん」について書きましたが、今回はその主役である大根についてです。この大根、実にいろ

いろな食べ方があるものですね。サラダや下ろしは生で、ブリ大根やふろふき大根などは火を通し、どれ

もこれも円中人は大好物です。一方、様々な漬物にも加工されます。べったら漬けは古くからの東京名産

ですし、沢庵と言えば、宮崎県の郊外に広がる漬物用の大根干の風景は何とも壮大で、円中人の大好きな

秋の風物詩です。切り干し大根も美味しい食べ物ですね。こんなにいろいろな食べ方がある大根の語源は、

大根（オオネ）にあてた漢字を音読でダイコンと呼ぶようなったとか。小田急線「東海大学前駅」は以前

「大根駅（おおねえき）」から改名されました。付近が大根の産地かと思いきやこちらは「大山の麓(根っ

こ）にある村」だったから「大根駅」とつけられたそうです。ところで「大根足」と言う表現があります

が、太いむっちりした足を想像しますよね。大根足の由来は古事記にも書いてあり、もともとは「細くて

白い綺麗な足」を表す褒め言葉だったそうです。大根が品質改良されてどんどん太く大きくなってしまい、

それと同時に使い方が変わったようです。真逆ですね！！！  さて、円中人の女房殿の「おみ足」はど

っち？ それに関しては触れないでそっとしておきましょう・・・。 

 

今後の予定です 

3月 17日(日） 円中自治会総会 4月 14日(日) 自治会館清掃(2組) 

3月 24日(日） 

4月 1日 (月） 

自治会館清掃（1組） 

町広報かいせい等配布 

4月 15日(月) 町お知らせ版等配布 

円中ニュース 193号発行 

4月 13日(土) ふれあいの集い 4月 21日(日) 自治会館清掃(3組)  

 組長、専門部合同会議 4月 28日(日) 自治会対抗男子ソフトボール大会 

   ＊交通安全街頭指導は 3/22，4/5, 15, 23 に実施いたします 

 

6年生を送る会を開催 

 円中子ども会では、この春小学校を卒業する 6

年生を送る会を、3月 2日、円中自治会館で開催

しました。当日は、子ども達 35 名、大人 23 名

が参加して、6名の卒業生の皆さんを送る言葉等

で祝いました。また参加者全員で味当てゲーム

やお菓子すくいをしたり、一年間の活動の様子

をスライドショーで見たりして楽しみました。 

 

 

 

円中長生会、今年度最後の誕生会 

円中長生会では 2 月 28 日、平成 30 年度最後の誕生会を開催しました。61 名もの方が参加して 1 月～3 月

に誕生日の方をお祝いしました。今回は高橋敬冶さん、玉内あい子さんが米寿を、鍵和田高行さん、内藤ひで

子さん、星川キリヨさんが喜寿を迎えられ、出席者の皆さんから、お祝いを受けました。おめでとうございま

す。お祝い行事の後は今回、カーレットとお茶会で楽しみました。 

 

＜円中人のちょっと一言＞ 

  

 

卒業生の皆さん 
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マロンファイブの皆さんによる大正琴 

 
ビンゴで花をプレゼント 

 

今年も多くの方が参加されました 

――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

“新年を福笑いで” 

ふれあいの集い 

福祉部の新年最初の行事である「ふれあいの集い」は

44名の参加のもと、1月 19日に開催されました。 

「新年を福笑いで楽しみましょう」をテーマで始まっ

た最初の出し物は、「マロンファイブ」の皆さんによる

大正琴の演奏で、お正月にちなんだ「１月 1日」をはじ

め皆さんおなじみの美空ひばり・千昌夫・石川さゆりさ

んなどの演歌の演奏に大いに盛り上がりました。 

続いてメインの福笑い大会です。3組に分かれて福顔

作りに挑戦。目や口がとんでもないところに張られて大

爆笑。その後ビンゴゲームで全員に花のお土産、大いに盛り上がり笑いの絶えない楽しい新年となりました。 

 

目隠しして福笑いに挑戦 

http://enchuujichikai.g2.xrea.com/
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女性陣の皆さん 

 

スタッフも参加して 

 

男性陣の皆さん 

 

 

男子、厨房に入るべし 

 

一人ひとりが真剣に聞き入ってました 

 

新年福笑い（続き） 

 

福笑いは、男性陣、女性陣、スタッフ混合陣、3組

に分かれて楽しみました。 

さて、どのチームが一番美人に仕上がりましたでし

ょうか。 

 

 

    “男の料理” ふれあいの集い 

 第 277 回福祉部主催の「ふれあいの集い」が 2 月９日開催され、

46 名の方が参加しました。テーマは「男の料理を楽しむ」でした。

男の料理は今回が９回目になります。福祉部と広報部、男性有志に

より、ハヤシライス、野菜の浅づけの 2点セットを作りました。 

ハヤシライスは、皆さんがお代わりして下さり、料理した一同感激

しました。男の料理を楽しんだ後、出前講座として町の「あじさい

講座」より「冬の高齢者の健康管理」について保健健康課の新見恵

美子さんから講演をいただきました。そのあと「ゆる体操」普及メ

ンバーにご指導頂き全員で体を動かしました。皆さんこの冬を乗り

越える工夫に真剣に聞き入っていました。 

円中戦争体験を伝える会が講演  

 2 月４日、戦争体験を伝える会が開成小学校の 6 年生 84

名を対象に久保田和男さん、佐久間俊治さん、井上義幸さ

んの 3名で講演。当日は伝える会のメンバー3名も同行しま

した。 

なぜ戦争になったのか、当時の暮らしや大きな被害の状

況等について話しました。多くの質問がありましたが、後

日 6 年生の子どもたち全員から感想文が届きました。一人

ひとりが真剣に聞いてくれて戦争の悲惨さと平和の大切さ

をしっかり心に受けとめてくれたようでした。 

民謡を唄って 
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【環境・防災 特集】 

ゴミの出し方変更 ここがポイント！ 

今後、おしらせ版と「2019年度カレンダー」に掲載されます 

① 4 月 1 日からゴミ収集日が固定されます 

これまでは、祝日があるとゴミ収集日が変更されてましたが、4 月 1 日からは、祝日にかかわらずゴミ

収集の曜日は変わらなくなります。 

燃えるゴミ 選定枝 プラ 燃えないゴミ 資源ゴミ 

月曜日・木曜日 火曜日 水曜日 金曜日（月 2 回） 土曜日 

  ※年末年始は、除きます。 

② 発泡スチロールと白色トレーは「プラ」ごみに 

これまでは資源ゴミ（土曜日）として出していましたが、プラマークごみ収集（水

曜日）に変わります。 

〇ただし、プラマーク＊がついているものが対象です。こぶし（10cm）程度に砕

いて袋に入れてください。 

〇断熱材や建築廃材は、収集しませんので出さないでください。 

プラマーク 

③ 雑がみ・紙箱類:の出し方について 

  ○紙袋、封筒、紙箱、細かい紙類は、まとめて紙袋、ひもなどで十字にしばって出してください。 

 

洪水ハザードマップ  

配布されました 

 開成町の洪水ハザードマップが配布されました。これは、想定さ

れる最大規模の雨が降った

場合の、酒匂川、仙了川、要

定川、洞川、狩川の洪水浸水

想定区域や浸水の深さなどが表示されています。 

① 自分が住んでいる場所の状況を把握する。 

② どこを通って、どこに逃げるかを事前に確認しておく。 

この 2 点をご家庭で話し合い、避難場所等を書き込んで保存していた

だくために作成されています。 

町では、「逃げ遅れゼロを目指し」、次の日程で浸水対応避難訓練を

実施しますが、円中自治会は、避難対象区域でないため全体での訓練

は行わず組長、専門部のみなさんが参加して行います。 

日時：2月 17日（日）9：00～11：30 

対象：開成町内全域 

内容：町からの避難情報発令による広域避難所・一時避難場所等への 

避難訓練等 
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寒い季節に「おでん」で熱燗一杯！！堪りませんね。熱い「おでん」に息を吹き かけフー（２）フー

（２）冷ましながら食べることから、2 月 22 日は「おでん」の日に制定されています。室町時代、豆腐

に味噌を塗って焼く「豆腐田楽」が「おでん」の由来だそうです。江戸時代になって醤油の普及で「お

でん」は味噌から醤油が使われるようになり、「煮込み田楽」が「おでん」と呼ばれるようになったとか。

全国各地にご当地おでんがありますが今や国民的人気料理になっていますね。特に青森、静岡、名古屋

などが一生懸命普及に努 めています。でも小田原も負けていません。昨年 16 回目を数えた小田原おで

ん祭りでは、名産の「練りものと梅味噌」のコンビで特徴を出しています。 ところでおでんに使われる

材料や味は各家庭でいろいろです。変わり種では、丸ごとトマト、カマンベールチーズ、さつまいも、

シューマイ、たこやき、丸ごと玉ねぎ等。何を入れてもＯＫですね！ 我が家での王道は大根、サトイ

モ、こんにゃく、卵、スジ鉾、さつま揚げ、そして餅入り巾着。牛筋や手羽先等も入れることはありま

すが、やはりシンプルイズベスト。酸いも甘いも知り抜いた女房殿の味付けに文句を言ったらばちが当

たると、亭主は「うまいなー、おまえの味は世界一」とのたまいながら食べています。ホントに、ホン

トに間違いなく美味しいですよ！！ 

 

 

今後の予定です 

2月 17日 （日） 開成町浸水対応避難訓練 3月 10日 （日） 自治会館清掃（28組） 

2月 24日  （日） 自治会館清掃（27組）   開成クリーンデー 

3月 1日 （金） 町広報かいせい等配布 3月 15日 （金） 町お知らせ版等配布 

3月 2日 （土） 6年生を送る会   円中ニュース 192号発行 

3月 9日 （土） ふれあいの集い 3月 17日 （日） 円中自治会総会 

  組長・専門部合同会議 3月 24日 （日） 自治会館清掃（1組） 

   4月 1日 （月） 町広報かいせい等配布 

＊交通安全街頭指導は 2/22, 3/1, 3/15, 3/22  に実施いたします。 

 

円中自治会の総会があります 

3月 1７日（日）13時 30分から円中自治会館にて平成３０年度の総会が開催されます。皆さんの自治会です。

万障お繰り合わせの上、多数の方々のご出席をお願いいたします。 

討論内容：30年度の事業報告（案）及び決算報告（案） 

31年度の事業計画（案）及び予算計画（案） 

       規定等の改定、役員改選 

交通ボランティア総会があります 

2月 17日（日）18時から円中自治会館にて平成 30年度の総会があります。 

メンバーの方多数出席をお願いいたします。 

 

開成クリーンデーが 3月 10日にあります 

春の開成クリーンデーは 3 月 10 日(日)に予定しています。詳細は回覧板でお知らせしましたが組長さんの

指示に従い、協力して町内を綺麗にしましょう。当日が雨天の場合は、予備日は 3月 17日(日)となります。 

 

  ＜円中人のちょっと一言＞  
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円中自治会ホームページのＵＲＬ 

http://enchuujichikai.g2.xrea.com/ 

（新しくなりました） 

 

 

――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

 明けましておめでとうございます  

 

暖かで穏やかなお正月でしたが、皆様素晴らしい新年をお迎えになられたことでしょう 

今年は己亥年、「屈してもなお起き上がる」万物の生命力を表し、実りの年といわれています。 

今年も円中ニュース、ご愛顧のほど宜しくお願い申し上げます。 

 

 

祝！成人 １８名の方が 

 

開成町の成人式が 1月 14日、社

会福祉会館で開催されました。今

年、円中地区で成人を迎えられた

のは 18名で男性は 9名、女性は 9

名でした。 

おめでとうございます。 

周囲のみんなから尊敬されるよ

うな立派な社会人になられること

を期待しています。 

 

 

 

http://enchuujichikai.g2.xrea.com/
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どんど焼きの始まり～ 

 

呼び込みの太鼓。鳥海正さんのご指導です。 

 

親子でどんど焼きですか。 

 

円中の原風景ですね。 

 

鳥海正さんのご指導で松小屋作り 

 

いよいよ点火式 

 

大人気の綿菓子コーナー 

円中どんど焼き に大勢の方が参加 

 今年も恒例のどんど焼きが 1月 12日に開催されました。あいにくの小

雨の中でしたが、円中子ども会により点火され、終了の 18時までには大

勢の方が参加して団子を焼いたり、正月のお飾りや書き初めを火にくべた

りしていました。子ども会による綿菓子コーナーや甘酒、豚汁が振舞われ、

いつも大人気の福引きを引いたり。また練習を積み重ねた子ども達が太鼓

の合奏も披露。とても楽しい一日でした。 

例年会場になる田んぼをお貸しいただいた鳥海利範さん、ありがとうご

ざいました。 

 

 

 

思い思いに好きなものを食べてます。 
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どんど焼き（続き） 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

開成町の表彰式 

1 月 5 日、福祉会館にて第 46 回開成町の表彰式と賀詞交換会が開催されま

した。円中地区からは 22組の方がが地域発展での一般表彰（善行章）を受章

しました。 

また、4組の二人の高校生

が「第 42回全国高等学校総合

文化祭新聞部門最優秀賞受

賞」により芸術・文化・スポ

ーツ奨励賞を受章しました。 

そして、4 組の高校生が

「第 31 回全日本高

校・大学ダンスフエス

テバル入選」により芸

術・文化・スポーツ奨

励賞を受章しました。  

更に 14 組の小学生

が他のメンバー3名と共に開成 NO.１チームとして「自転車の安全な乗

り方足柄上地区大会団体優勝」により特別奨励賞を受章しました。  

 

 

 

豚汁で温まります。 

 

 

どんど焼きの団子を食べると風邪をひかな

いそうです。 

 

翌朝の後片付け。ご苦労様でした。 

 

福引き。当てるぞー！ 
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今年の 4月、天皇が退位され、それに伴い元号(年号)が【平成】から新しい元号に変わります。元号は中

国の前漢時代、紀元前 115年頃確立した制度で、日本では 645年から導入され,「大化」が最初の元号です。

中国や朝鮮、ヴェトナム等でも元号は採用されていましたが、現在では日本だけが採用しています。日本で

は現在までに 247の元号が存在し、原則２文字が使われることが多いようですが過去には 3，4，6文字が使

われた例もあります。使用された文字は今迄わずか 72文字しかなく、最も多く使われたのは「永」で 29回、

「天」と「元」が 27回だそうです。結構同じ漢字が何度も使われているのですね。今度の 新元号がどうな

るのか大変興味があります。既に決まっているのでしょうか？ ＭＴＳＨは被らないようにしなければなら

ないし、ＱＸなどは使えないのである程度限られてきますね。書きやすく読みやすくて漢字 2文字の新元号。

漢字の持つ意味も大切です。円中人は正月に我が町名の【開成】が新しい元号として採用された初夢を見ま

したが、既存の場所の名前は採用されないようです。正夢にはならず残念無念！ 隣で寝ている女房殿はぐ

うぐう高いびき。初夢なんて何処吹く風・・・。1年の吉兆を占う夢占いの一種ともいわれる初夢ですが、

さて円中の皆さんはどのような初夢をご覧になりましたかな？ 

 

 

布団 

 

 

カーペット 

 

今後の予定です 

1月 19日 （土） ふれあいの集い「新年福笑い」 2月 9日 （土） ふれあいの集い「男の料理」 

  組長・専門部合同会議   組長・専門部合同会議 

1月 27日 （日） 自治会館清掃（24組） 2月 10日 （日） 自治会館清掃（26組） 

2月 1日 （金） 町広報かいせい等配布 2月 15日 （木） 町お知らせ版等配布 

  ほっとサロン「節分豆まき用鬼   円中ニュース 191号発行 

  の面づくり」 2月 24日 （日） 自治会館清掃（27組） 

＊交通安全街頭指導は 1/23, 2/1, 2/15, 2/22  に実施いたします。 

 

円中ふれあいの集いのご案内 

＊ 1月 19日（土） 13時 30分より 16時まで 円中自治会館にて 

 「新年を福笑いで楽しみましょう」がテーマです。 

大正琴、福笑い大会、かるたとり、ビンゴゲームなどで楽しんだ後、お茶会とお正月の歌が

あります。どなたでも参加できます。 

＊ 2月 9日（土） 12時より 「男の料理」がテーマです。 

      福祉部や広報部等の男性有志による毎年大好評の男の料理を楽しみましょう。 

  詳細は 2月 1日の回覧も御覧ください。 

 

布団・ジュータンは粗大ゴミへ 

布団やジュータンは、布類と間違えやすく、資源ごみとして

出される方もいらっしゃいますが、正しくは、粗大ごみです。 

ごみの出し方は、地域で管理しています。ルールを守って出

しましょう。 

 

＜円中人のちょっと一言＞ 
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――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

 円中地区敬老会 開催される 
9月 15日、円中地区敬老会が開催されました。11時 30分鳥海清副会長の司会のもと、鳥海均自治会長の挨拶

で開始されました。今回は来場者 71 名、スタッフ 20 名、円中連他 33 名の方を含めると総勢 124 名の方が参加

され、会場に入れないほどの盛況でした。婦人会と福祉部の心のこもった手作り料理(ちらし寿司)をいただいた

後はいろいろな余興を楽しみました。ハイドレインジアによるコーラス、婦人会による民謡踊り、ビンゴゲーム、

円中連による阿波おどりもあり、おおいに盛り上がった敬老会になりました。 

 

 

鳥海副会長の開会宣言 

 

府川町長のあいさつ 

 

 

円中連が阿波踊りを披露 

 

 

お楽しみビンゴゲーム 

 

みなさん楽しそうです 

 

 

婦人会の民謡踊りにみなさん参加 

鳥海自治会長のあいさつ 

 

ハイドレインジアによる 

コーラス 

円中自治会ホームページのＵＲＬ 

http://enchuujichikai.g2.xrea.com/ 



P-2 

開成阿波おどり 円中連 2 位！！ 
恒例の第 32回開成阿波おどりが 9月 14日開催されました。我が円中連は 5歳の子どもから 79歳まで幅広

く参加。子ども 16名、中高生と大人 34名の計 50名の皆さんが参加されました。鳴り物は 10名編成でした。

6 月初めから約 23 回も猛練習した成果を披露。子どもたちが急成長した円中連は、開成町の中では 2 位に入

賞し、総合では 4位。また特別賞ではトップの飲食店組合賞に輝きました。文化部担当の組長さんや自治会本

部の方が飲み物をリヤカーで引きながら要所でサービスされていました。 

 ここ数カ月間、ご近所のご理解とご協力に深く感謝いたします。 

 自治会館広場で、いざ出陣！ 

 

 ちびっ子の成長に涙する親御さんも 

 

 中学生も張り切ってます 

  
気合の入る男おどり 

 

 
円中のきれいどころ 

 
 決めのポーズ 

 

 元連長と若手の競演 

 

 

 

飲み物はリヤカーで 
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長生会の奉仕活動 
全国一斉に老人会の奉仕活動が 9月 20日に実施されました。長生会の男性 25名、女性 14名が参加されま

した。当日は天候にめぐまれ予定通り、自治会館と観音堂の外周りの清掃、会館内部のメンテナンスをしまし

た。ホールの床を水雑巾で綺麗に拭いた後にワックスをかけたり、エアコンの掃除をしたり、キッチン周りの

クリーニングをしたり、一年の汚れを取り除きました。ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

長生会パークゴルフ交流大会 
 9 月 25 日、自治会対抗パークゴルフに出場する選手の選考会を兼ねて行

われました。皆さん和気あいあいのなか、17 名で腕を競い合いました。そ

の結果 7名が選抜され、ゆめくらぶ開成選手大会に臨みます。 

 

選考会に参加された皆さん 

 

奉仕活動に参加していただいた長生会のみなさん 

 

観音堂の草取り 

 

お疲れさまでした 

 

ホールはワックスがけ 
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今後の予定です 

10月 16日 （水） ふれあいの集い「公共施設見学会」 11月 10日 （日） 自治会館清掃(16組) 

10月 26日 （土） 消火栓訓練 11月 15日 （金） 町お知らせ版等配布 

10月 27日 （日） 自治会館清掃（15組）   円中ニュース 200号発行 

11月 1 日 （金） 町広報かいせい等配布 11月 24日 （日） 自治会館清掃（17組） 

11月 9日 （土） ふれあいの集い「出前講座」   文化講演会 

  組長・専門部合同会議 11月 29日 （金） 町広報かいせい等配布 

      

 ＊交通安全街頭指導は 10/23, 11/1, 11/15、11/22に実施いたします。 

 

ダイヤモンド婚、金婚のお祝い 
9月 16日、開成町敬老会が福祉会館

で催されました。多年にわたり社会に貢

献された高齢者に敬意を表するもので

す。円中からは、福富正男さん・俊子さ

んご夫妻が 60年のダイヤモンド婚、金

婚は井上義幸さん・静子さんご夫妻、小

柴聡さん・和子さんご夫妻、松岡信夫さ

ん・直子さんご夫妻がお受けになりまし

た。おめでとうございます。末永くご健

康で仲睦まじくお過ごしください。 

大勢のお年寄りや関係者が参加され、

敬老祝品の贈呈の後、敬老を祝う作文の朗読があり、長寿と健康をお祝いしました。式典の後、余興とし

て酒田保育園年長児による太鼓演奏と歌とお楽しみ抽選会で楽しいひと時を過ごしました。 

 

＜円中人のちょっと一言＞ 

 

今月のテーマ（３回目）は健康への効果が大きいと言われているニンニクです。宣伝によると通常のニン 

ニクより黒ニンニクのほうが効能が大とのこと。黒にんにくは本来のニンニクにあまり含まれていないアリル

システインが大量に出来、これが脳梗塞を予防し、コレステロール値を下げ、精力アップするとのこと。 

また匂いも殆ど無くなり周囲に気を遣うことなく安心して食べられると謳っています。宣伝では抜群の効果が

期待される黒ニンニクは、普通のニンニクを 2－4週間加熱させ発酵して作ります。何でも興味を持つ円中人

は早速炊飯器の保温機能を使って発酵開始。庭先で作るのですが物凄い匂いが発生し、隣近所や家の前を通る

人にご迷惑をかけていますが、2週間後には白から真っ黒に変わったニンニクがうまく出来ました。 

この黒ニンニクはねっとりとして甘く、一片ずつ女房と摂取して一年。気の所為か体が軽くなったように感じ

ますが残念ながら強壮効果については不明です。当初黒い種類のニンニクがあると思っていた女房殿は、我が

ウンチクにやっと耳を傾ける気になったようです。 
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円中自治会ニュース 

 
第２４１号 

令和５年４月１日発行（広報部） 
◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

2023 年度の活動がスタート 
３月１９日（日）に予定していました２０２２年度円中 

自治会総会は、感染症拡大防止のため中止になりました。 

会員の皆さんによる書面議決により、２０２２年度事業報 

告および決算報告、２０２３年度の事業計画および予算、 

新たな役員など、すべての議案が承認されました。 

地域住民が協力して福祉や文化、住民相互の親睦、より 

住みよい環境をつくるために円中自治会を組織しています。 

昨年度は、これまでコロナ禍で制約を受けていた活動や事 

業が徐々に再開されました。交通安全指導、ふれあいの集 

い、円中ニュースは通年行われました。文化展やどんど焼きなども規模を縮小して実施しました。 

 ２０２３年度は、さらに拡大して、コロナ以前と同様の活動ができるように工夫をしていきますので、自

治会活動への参加、ご協力をお願い申し上げます。 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

新たな年度を迎えて 

円中自治会会長  野﨑 正仁（７組） 

円中地区の皆さま、初めまし 

て野﨑正仁と申します。この度 

自治会長という大役をお受けし、 

身が引き締まる思いと共に、責 

任の重大さを痛感しております。 

新組長さん、専門部の先輩方 

のお力添えをいただき、重責を果していきたいと

思います。コロナ禍で様々な地域活動が中止にな

りましたが、この先は明るい見通し、兆しが見え

つつあります。今後の取り組み方を皆さまで検討

し、数多くの地域活動ができることを切に願って

おります。 

最後になりますが、これまでお世話になってき

ました円中地区に、少しでも恩返しができればと

いう気持ちで、精一杯務めさせていただきます。 

 会員の皆さまの支援ご協力を心からお願いし、ご

挨拶とさせていただきます。 

 

“書面議決で全議案承認” 

総会ではかる議決案件は、回覧で皆さまに見て

いただき、書面による議決により以下の全議案が

承認されました。 

第 1号議案 ２０２２年度事業報告  

第 2号議案 ２０２２年度会計決算報告 

ならびに会計監査報告 

第 3号議案 ２０２３年度事業計画（案） 

第４号議案 ２０２３年度予算（案）  

第 5号議案 本部役員改選（案） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜書面議決の結果＞ 

自治会員数  ５２８名 

特別会員数    ５名 

計    ５３３名 

書面議決承認 ４６８名 

特別会員委任   ０名 

計    ４６８名 

円中自治会規約第 10条に 

より承認されました。 

 円中自治会ホームページ 

https://enchujitikai.conohawing.com 
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かいせいクリーンデー 

３月５日、開成町一斉にかいせいクリーンデー

が開催されました。コロナ禍ですが、昨年に引き

つづき実施されました。 

各組それぞれ割り当て区域の河川の除草、ビン・

缶除去など清掃活動が実施されました。 

今回は、子どもたちも含め約２９８人の方々に

参加していただきました。夏場と違い、河川の草

もあまり伸びていないため、集められたゴミ袋の

数は少ないようです。 

これからもウイズコロナの中で、多くの行事が

開催されることを期待します。 

円中地区内は清掃箇所が４４か所あり、もえる

ゴミ１３８袋、もえないゴミ３８袋などが集めら 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

れました。参加していただいた方々、ご苦労さま

でした。 

 

 

開始前のミーティング 

 

 

 

 

 

 

 

子どもたちもがんばりました 
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ほっとサロン 「おひなさま」 
 ２月２７日(月)、福祉部主催で子育て支援事業

の“ほっとサロン"が開催されました。 

今回の参加者は、親子７家族、総勢１６名でし

た。この日は、紙コップや紙皿を使って、折り紙で

「おひなさま」を作りました。親が手伝い、小さな

子が折り紙を折って、作品を作っている姿はほほ

えましいです。 

 

  

ふれあいの集い 

３月１１日、ふれあいの集いは、「ボッチャ」で

す。東京パラリンピックで杉村選手が相手の球の

上に乗せる（ライジングショット）スーパーショ

ットで金メダルを取った競技です。 

開成町スポーツ推進委員の指導で、ルール、試

合の進め方、戦術などを教わりながらゲームを進

めました。参加者は３１名でした。 

各チーム 6球ずつ投げ、白 

ボール（ジャックボール） 

に近い方が勝ち。なかなか 

知的で、奥が深いゲームだ 

と感じました。 

 

  

 

円中ゴルフ同好会 
 ３月２４日、富士グリーンヒルゴルフコースで

円中ゴルフ大会が２０名で開催されました。予報

通り曇り空で、午後少し降られました。 

今回は新ペリア戦で、各ホール、トータルとも

上限なしというルールで行いました。そのため最

高についたハンディは４８でした。みんなに優勝 

  のチャンスが訪れるよう 

に工夫しています。 

            表彰式は、自治会館で 

           少し酒を飲みながら楽し 

  く行いました。 

  

 

 

またおもちゃで遊んだり、“ほっと"する

楽しい時間を過ごしました。 

左は皆さんの作品です。 

 

 
 

 

優勝 杉崎 光雄（ ７組） 

２位 星川 生栄（１６組） 

３位 小川 政之（１３組） 
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今後の予定です 

4月 2日 （日） 男子ソフトボール大会 4月 9日 （日） 自治会館清掃（16組） 

4月 8日 （土） ふれあいの集い 4月 16日 （日） 女子ソフトボール大会 

  合同会議 4月 23日 （日） 自治会館清掃（17組） 

交通安全街頭指導日は、4月 6日(木) 、4月 17日(月) 、4月 24日(月)です。 

 

絵画クラブ訪問 
 自治会館では、数多くのグループが活動してい

ます。今回、「絵画クラブ」（会長 久保田和男さん 

16組）を訪れてみました。毎週火曜日 10時から開

催しています。 

 絵を描くことのおもしろさ、難しいところをメ

ンバーの米山さん（8組）にお聞きしました。今、

書いているのは山北町の県立つぶらの公園から見

た富士山です。自分で見た感動を絵に表現できた

とき、うれしいですね。この絵で難しい所は木の

描き方です。濃淡をつけて遠近感を出すことです。  

 皆さんの 

作品に今年 

7月２２日、 

開催される 

と思われま 

す夏祭り・ 

文化展で出 

会えること 

を楽しみに 

しています。 

絵を描くことに興味がある方、参加してみませ

んか。（問い合わせ 久保田 ８２－６０７８） 

 

円中
えんちゅう

 人
ひと

のわ（「わ」とは輪であり、和でもある） 

自主防災部副部長 鳥海 利範（14組） 

 自主防災部の鳥海利範です。 

 生まれたのは、当時まだ酒田村でした中之名で

す。子どもの頃は、円通寺と中之名を合わせても

５０世帯（現在：６４０世帯）ぐらいでした。この

地域は、農業に従事する人が大変多く、農繁期の

忙しいとき、子どもたちは酒田保育園に預けられ

ました。 

 子どもの頃、印象に残っているのは、どんど焼

きのときに子どもたちでリヤカーを引いて、燃や

せるものを集めたことです。 

 仕事は富士ゼロックスに入社して、定年まで勤

めました。ゼロックス時代には、ソフトボールを

やっていました。ゼロックスの全社大会が所沢の

西武球場で開催され、プロ野球が開催されるグラ

ンドでのプレー、良い思い出です。 

 ソフトボールは、自治会のチームにも参加して

おり、ポジションは投手です。当時、町では強豪チ

ームで、周りから敬遠されました。最近では、参加

選手が少ないこともあり、負けが多く、古希を迎

えましたが、老骨にムチ打って投げています。  

 また２３歳のとき、消 

防団（第一特設分団）に 

入り、33年間在籍しまし 

た。消防団活動では、仲 

間との楽しい思い出がた 

くさんあります。しかし 

２５年ほど前に四つ角付 

近で、週末になると火災 

が発生し、何回も終夜出 

動したことがありました。 

毎週続くと、精神的にも肉体的にもかなりきつか

ったと記憶しています。 

 自治会は、消防団の経験を見込まれ、防災部や

自主消防隊に入っています。自主消防隊は、高齢

化が進み、若い人を探しています。 

 最後になりますが、災害に 

備え、食料や水、機材、また 

適切な行動ができるように準 

備をしておきましょう。 
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円中自治会ニュース 

 
第２４２号 

令和５年５月１日発行（広報部） 
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2023 年度新体制でスタート 

 ４月８日に組長・専門部正副部長合同会議（以

下合同会議）が開催されました。まず書面議決に

より選出された野﨑新自治会長の挨拶に始まり、

報告事項、打合せ事項が審議されました。 

 この日は、新たに選出された組長さんが集まり

ました。会長から資料に沿って、組長の役割、自治

会館清掃や自治会館の利用方法など、自治会活動

について説明がありました。 

  新組長は、組長業務の他、各専門部へ所属して

自治会活動に参加します。（新組長の所属専門部

はＰ－２に掲載） 

 続いて鳥海副会長（会計）から自治会費・赤十字

の募金についての集金依頼が説明されました。 

 最後に各専門部単位に集まり、各専門部の活動

内容の説明などがあり、合同会議を終えました。 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

男子ソフトボール大会 ３位入賞 

 ４月２日、男子ソフトボール大会が三年ぶりに

開催されました。コロナ前は、かつての常勝軍団

円中チームもなかなか若手が入ってこなかったせ

いか、一回戦で負けることが続きました。 

 この日は、１番から５番打者まで若手、または

比較的若手を配し、６番からはベテラン勢という

打順を組みました。一回戦の相手は、牛島チーム

です。初回、若手人の打棒が爆発、４点を先取、そ

の裏に同点にされても、２回表に３点を挙げて、

１３対８で快勝でした。続く二回戦は上延沢と対

戦、８対７で勝ち、準決勝進出です。特筆すべきは

３番綾部選手、両試合ともライトの植栽を超える

「大谷みたい」なホームランを打ちました。 

準決勝は、優勝したみなみチームに１対１１と

大敗、３位で大会を終えました。 

 

 

 

＜メンバー＞ 

１ レフト  高塚 彗 （１７組） 

２ 一塁   渡邉 快 （ ９組） 

３ 三塁   綾部 啓友（２７組） 

４ ショート 加藤 将司（１７組） 

５ センター 鳥海 祐哉（１７組） 

６ ライト  井上 和彦（１４組） 

７ ＤＨ   千葉 浩之（２４組） 

８ 投手   諸星 洋幸（１７組） 

９ 二塁   矢後 智由（２２組） 

  捕手   渡邉 清 （ ９組） 
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女子ソフトボール大会  

 ４月１６日、女子ソフトボール大会が四年ぶり

に開催されました。 対戦相手は、四年前の優勝

チームである上島です。試合前のシートノックか

らして、なんとなく相手の方が上手そうです。 

上島が先攻で始まり、１回の表、円中チームの守

備の乱れもあり、いきなり６点を取られました。 

 

 

 

 

 

その裏、円中の攻撃は０点、２回の表に１点、最終

的には８対０で敗れました。 

女子ソフトボール大会は、 

優 勝 中家村チーム 

 準優勝 下延沢チーム  でした。 

＜メンバー＞ 

１ 一塁   鳥海 美由紀（１７組） 

２ 捕手   鳥海 道江 （ ９組） 

３ ショート 松田 則子 （２８組） 

４ 三塁   草柳 知美 （２３組） 

５ レフト  渡邊 成美 （ ９組） 

６ 二塁   小澤 智美 （１７組） 

７ センター 羽山 愛  （１６組） 

８ 投手   山崎 明美 （１０組） 

９ ライト  剱持 梨々花（１９組） 

       剱持 久美子（１９組） 

       高橋 祐子 （２８組） 

       高橋 美妃 （２８組） 

新組長の担当部 
  新組長は、次の専門部に所属して自治会活動を行います。今年度は、コロナ前の活動に戻ることが 

期待されますので、組長の皆さんもやりがいがあるのではないかと思われます。 

組 氏名 担当部  組 氏名 担当部 

1 中野 宏也 青少年育成部  15 志摩 壮一 自主防災部 

2 宇田 行雄 交通安全部  16 羽山 毅 自主防災部 

3 村松 嗣子 広報部  17 秋谷 勉 青少年育成部 

4 栁舘 るり子 文化部  18 三ヶ田 誠 交通安全部 

5 小林 真季 青少年育成部  19 針谷 正美 環境部 

6 松本 淳 体育部  20 吉田 喜展 福祉部 

7 三瓶 茂雄 体育部  21 臼井 宗男 広報部 

8 米山 光夫 文化部  22 丸山 武矩 文化部 

9 髙橋 達也 福祉部  23 佐々木 隆 交通安全部 

10 井上 佳人 交通安全部  24 熊沢 孝行 福祉部 

11 石井 貴士 環境部  25 小野 哲也 体育部 

12 井上 礼之 文化部  26 笠間 輝彦 環境部 

13 山口 信 環境部  27 後藤 康彦 交通安全部 

14 鳥海 玲子 自主防災部  28 樋口 雄大 自主防災部 
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ふれあいの集い 花の寄せ植え 
４月８日、“ふれあいの集い”で「花の寄せ植

え」が、自治会館で開催されました。講師にグリ

ーングラスの小野さん（４組）をお招きし、参加

者は４７名でした。「花の寄せ植え」は、大変人

気があるイベントです。 

 

この日の花は、金蓮花ナスタチューム、ポーチ

ュラカ、ブルーサルビアです。 

 講師の小野さんの話によると、寄せ植えのポイン

トは、愛情をもって花に触れてください。花が枯

れてしまうのは、苗が悪いのではなく、花への愛

情に欠けているからだそうです。 

＜講師の 「グリーングラス」 小野さん＞ 

① 水やりは、「乾」と「湿」のメリハリがとて

も大切です。土の表面が乾いたり、鉢が軽く

なったときが水やりのサイン。花や葉にかか

らないように注意してください。 

② 花をたくさん咲かせるためには、定期的に肥

料やり、追肥をします。 

③ 花が咲き終わったら花茎から花を摘み取りま

す。 

④ 花の数が少なくなってきたら大胆にカットす

る。次の花に栄養をあげるため、花を枝ごと

切ります。 

 

  

  

今年もがんばります 交通安全指導 
 ４月６日、開成町の小学校、中学校の始業式、入

学式の日です。今月一杯は、前年度のメンバーで

行います。５月度からは、新たに交通安全部担当

の組長さん、新本部役員、民生委員の方々などが

新たに加わります。 

交通安全ボランティアの皆さま、今年も冬の寒

さに負けず、夏の暑さにも負けず、小学生や中学

生の見守りをよろしくお願いいたします。 

 

 

 
 



P-４ 

今後の予定です 

5月 1日 （日） 円中ニュース 242号発行 5月 20日 （土） 自治会役員対象防災訓練 

  町回覧物配布 5月 21日 （日） 防犯灯一斉点検 

5月 7日 （日） 自治会館清掃（18組）   自治会館清掃（19組） 

5月 13日 （土） 合同会議 5月 29日 （月） ほっとサロン 

5月 18日 （木） ふれあい「新緑を訪ねて」    

交通安全街頭指導日は、5月 1日(月)、5月 15日(月) 、5月 23日(火)です。 

合同会議でのやり取り （不燃物立会い） 
 合同会議の中で、不燃物（ビン・缶）の立会いに

ついて、共働き家庭が多く、当番に立つのが難し

いので、なくすことができないかと意見が出まし

た。これまでは、立会いによって抑止力になり、 

 ルールが守られています。地域をきれいにするた

め、継続していきたいと回答してきました。 

さてこの問題、自治会の環境部も問題意識をも

っており、これから検討を始めます。 

 

円中
えんちゅう

 人
ひと

の （「わ」とは輪であり、和でもある） 

自治会長 野﨑 正仁（７組） 

 開成町中之名で育ち６４年になります。子ども  

の頃、家の前は農道で道幅も狭く、自宅から福泉  

寺まで家はなく、見渡す限りの田園風景でした。  

その頃、子ども会などの行事が行なわれていた公  

民館は観音堂の西側にあり、北側には酒田保育園  

がありました。 

 観音堂や福泉寺で遊んだ面子、缶蹴りやかくれ  

んぼです。度々遊んでくれた面倒見のいい大将は、  

現体育部長の鳥海重則さんでした。 

 小学校時代、直接の担任ではありませんでした  

が、現文化副部長の久保田先生。女性の教員が多  

かった中、男性の教員である久保田先生の担任を  

願っていたそんな時代もありました。 

 また運動会や町民体育祭では恒例の部落リレー

があり、当時の円中部落の鉢巻は白色、私より２

歳年下の副会長の杉山さんから１歳年下の田辺さ

ん、そして私とバトンリレーが行われ、毎回優勝

していたことが思い出されます。 

 ４０年間勤めた金融機関を６３歳で退職。第２  

の人生は、福祉分野（福祉学）の仕事に携わりた  

かったため、大学の案内書を取り寄せましが、考  

えていた資格取得には長期に及ぶことと家庭の事  

情もあり、入学は断念しました。 

 代替として介護学校に通い、介護士と介護レク  

レーションの資格を取得しました。同時期に子育 

 て支援員の地域 

保育コース、ま 

た開成町のファ 

ミリーサポート 

会員（登録）の 

研修も受講し、 

現在活動中です。 

 趣味は、ラグ 

ビー観戦、蕎麦 

作り、梅干し作 

りや野菜作りで自家栽培の大根を使った沢庵は格

別です。 

また冬ソナの曲が弾きたくて５０歳から習い始

めたピアノ。最近ではオーケストラアレンジで、

多彩な音色を奏でるエレクトーンに憧れ、再 

び音楽教室の門をくぐることにしました。「歌は下

手だが、弾き語りもしてみたい」、好きなメロディ

ーは「つぐない」「いい日旅立ち」「篤姫」 

等があります。 

 最後になりますが、ユニバーサル社会の実現に

向けた『いかに住み慣れた場所で（超）高齢期まで

過ごせるか』を皆様で話し合い、一人でも多くの

方が「住んでいて良かった」と愛着や誇りが持て

る地域づくりができたら素晴らしいことだと思い

ます。 

 

 

ヤマハの最高級ピアノで弾く冬ソナの 

”あなただけが“  （ヒルトン小田原 

リゾート＆スパ アートルームにて） 


